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Pablo González habló de 
la hacienda municipal: 
"las cuentas mejoraron 

espectacularmente" 

El Caos i de Ministros aprueba 
et trasvase d sde et He ares 
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·•· Es coso de_. 

... todos. El hecho de tener en casa agua 
corriente y potable a nuestra disposición 
todo el día requiere que todos asumamos 

una parte en la responsabilidad de su uso. 

Desde que somos pequeños vemos salir el 
agua de los grifos como si fuese la cosa más 
sencilla del mundo; de igual forma el agua 
sucia se aleja de nuestros hogares por el 
sumidero sin que seamos conscientes de lo 
que ocurre con ella. 

Pero realmente ... 

¿Nos hemos preguntado alguno vez cupl 
es el proceso que sigue el agua antes de 

llegar a nuestra casa y el tratamiento 
posterior de la misma? 

¿valoramos en su justo 
medida todo el esfuerzo que implica un 
hecho tan cotidiano como abrir el grifo o 
t irar de lo cadena? 

AGUAS QUE NO HÁS DE BEBER, NO LA 
DEJES CORRER_ 

·• ÁrTCgla los grifos que gotean. 

~;- El agua ·que usamos 
en Alcalá viene ... 

... del embolse de Beleña que recoge las 
aguas del río Sorbe, gestionadas por la 

Mancomunidad de Aguas del Sorbe 
(MAS) y abastece a los municipios de 

Mohernando, Yunquera de Henares. 
Humanes, Cabanillas, Quer, Villanueva de 

la Torre, Tórtola de Henares, 
Fuencemillán, Aleas, Torrebeleña, la 

Mancomunidad de la Muela fontanar , 
Guadalajara, Alovera y Azuqueca además 

de Alcalá de Henares. 

El agua recogida en este embalse es ·tratada én 
la planto potabilizadora de Mohernondo para 
que llegue a nuestras casas en las mejores 
condiciones para su consumo, troves de los mas 
de 200Km de canalizaciones de la 
Mancomunidad. 

Puedes reducir lo cantidad de agua que 
descargo la cisterna introduciendo uno 
botella de ogua en ello. Hoy en áia ya 
existen cisternas con dos t ipos de 
descargo según los necesidades. 

7 Uso lo lavadora y e l lawvQ,jillas a plena 
capacidad. -: El inodoro no es una papelera. Si 

arrojamos desperdicios por él, acabarón en 
el rlo, en e l mar, o en lo depuradora, donde 
pueden generar problemas. No tires 
innecesariamente de lo cadena. 

, 
ALCALA VERDE Y AZUL 

__ o lo red de 
alcantarillado 

~; Y el agua sucio va_ 

que la llevo hacia alguna 
de las dos plantos Depuradoras 
que hay en lo ciudad y que son 
gestionadas por el Canal de·-Isabel n . 

En estas plantas el agua residual se trato 
me~iante una serie de procesos fís icos, 
quim1cos y biológicos paro poder 
devolverla al río en unas condiciones lo 
suficientemente buenas paro que se 
pueda reincorporar al ciclo del agua sin 
que supongo ningún perjuicio para el 
medioambiente. 

Excmo. Ayuntamiento de 

ALCALA de HENARES 
'· Las pintiras y productos tóxicos deben 

llevarse o punt os de recogido y no t irarlos 
por los desogUcs. Lo mismo puedes hacer 
con e l aceite usado para cocinar . 

"t Con un pcrlizador en los grifos se gasta 
menas ogua y mejora lo calidad del charro. 

Concejalía de Ciudad Sostenible 
Ducharse consume mucha menas ogua y 
energía que bañarse. 

Si cicrnis el grifo mientl'GS t e cr\j~ o 
te cepillos los dientes, ohomirás ogua. 

No laves e l coche con demasiado 
frecuencia, y s i lo haces hazlo en un lavado 
automático que gasta mucho lllCllOS. Campaña de Educación Ambiental 



Cñsis univenharia 
En la universidad alcalaína 

pasará lo que tenga que pasar 
en los próximos -o no tan pró
ximos- meses en cuanto se 
refiere a la renovación de su 
equipo rector. Manuel Gala se 
irá o no se irá -nadie lo va a 
echar-, Luzón, Morilla o algún 
tapado alcanzará el honor y la 
responsabilidad de regir los 
destinos de la Universidad de 
Alcalá ... Todo eso pertenece al 
futuro , ese niño sentado en las 
rodillas de los dioses, pero lo 
que al día de hoy parece ya 
una realidad es que la comu
nidad universitaria complu
tense quiere ponerse en mar
cha, con distintas alternativas 
ante sí, y reflexiona sobre su 
futuro. Después de la calma 
chicha que el estilo de Manuel 
Gala ha promovido durante el 
último decenio en el ambiente 
universitario alcalaíno, es 
motivo de gozo tener la opor
tunidad de creer que algo va a 
cambiar en esta universidad y 
que se acabará la sustitución 
de la vocación ínvestigadora y 
docente por la vocación ínmo
biliaria, que los mejores 
esfuerzos de los gestores uni
versitarios no serán dedicados 
a elegir ladrillos seudoviejos ni 
a captar edificios restaurables 
para los que ni siquiera se ha 
pensado previamente alguna 
utilidad universitaria; es agra
dable poder creer que Manuel 
Gala pasará a la historia como 
un segundo Cisneros -¡Honor 
y honra para él!- por su 
esfuerzo en la reconstrucción 
fisica de antiguos edificios 
universitarios complutenses y 
es esperanzador creer que 
empezará a asomarse a las 
páginas de la historia de una 
sociedad en marcha alguien 
dispuesto a que desde el recto
rado se potencie con decisión 
y hasta con ilusión el asalto a 
la sabiduría y al conocimiento. 

Si los movimientos que en 
los últimos días se han produ
cido en la universidad com
plutense son síntomas de que 
su energía interna empieza a 
manifestarse, la actual crisis 
universitaria puede afrontarse 
con esperanza. 

Ahora con: 
• s llantas de ale ación . 

espo il er trasero. 
• inter io r con acabado 

de t itan io impreso. 

•protectores late rales . 

Editoriales 

PSOE, primarias v Manuel Peinado 
Manuel Peinado no ha res

pondido a la pregunta que le 
hizo un compañero suyo en el 
PSOE sobre qué haría en caso 
de que perdiera las elecciones 
"primarias", esas destinadas a 
seleccionar un candidato a 
alcalde para 2003. Peinado 
puede no haber contestado a 
esa pregunta por multitud de 
motivos; el primero de ellos, 
que él mismo sólo conocerá la 
respuesta a esa pregunta si la 
pregunta llega a ser consisten
te con la realidad, si se da el 
caso de que haya primarias y 
las pierda, y eso implica dos 
hipótesis encadenadas. 

La primera de esas hipótesis 
es que el PSOE decidirá hacer 
esa selección previa, lo que 
está por ver. El horizonte tem
poral previsto desde hace 
muchos meses para esa tarea 
era mayo del 2002 y a estas 
alturas no hay movimiento 
definido alguno que lleve a la 
conclusión de que efectiva
mente el PSOE alcalaíno con
vocará primarias, ya que hay 
una corriente muy fuerte en 
contra porque los partidos 
tienden a conservar a sus 
alcaldes corno candidatos 
naturales a la reelección, a no 
ser que su desconexión con 
los electores sea tan patente 
que les pronostique con gran 
probabilidad una catástrofe. 
Juzgar sobre la situación del 
PSOE y sus perspectivas elec
torales corresponde al PSOE. 
Un sector de los militantes 
socialistas complutenses, como 
ya se ha publicado en estas 
páginas, desea que el candida
to a alcalde sea Miguel Bue
nestado. En apoyo de esta 

variante está el 82 por ciento 
de votos favorables que Bue
nestado obtuvo en su última 
rendición de cuentas de ges
tión al frente de la agrupación 
socialista alcalaína. Contra 
esa alternativa opera la propia 
indefmición de Miguel Bue
nestado, que aún no ha deci
dido, al menos públicamente, 
entrar en liza ni descartarse. 

Además hay que contar con 
que, por mucha soberanía que 
tenga el PSOE alcalaíno, es 
dificil creer que pueda sustra
erse a los dictados "de arriba". 
Así, lo más realista es creer 
que al final se impondrá el cri
terio de Madrid y que este cri
terio irá en el sentido de con
solidar a Peinado como candi
dato sin confrontaciones inter
nas a estas alturas ... a no ser 
que, en efecto, los socialistas 
dispongan de aquella encues
ta según la cual Bartola y sus 
cohortes populares estarían ya 
en disposición de tornar la for
taleza municipal con el arma 
definitiva de la mayoría abso
luta, esa bomba que mata por 
asfixia a la oposición. A este 
respecto, hay quien no consi
gue olvidar que las cifras obte
nidas en Alcalá en las últimas 
legislativas, aplicadas a la 
composición de la corporación 
complutense, daban mayoría 
absoluta al PP. 

Por otra parte, habrá que 
afinar algo más. No se puede 
olvidar que el PSOE no aspira 
a ganar las elecciones, sino a 
ganar el gobierno en coalición 
con IU. Así que, a la hora del 
realismo, tal vez sus futuros 
socios tengan algo que decir. 
Es una situación interesante. 
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, ' El Canal, al acecho 
El Canal de Isabel 11 y sus 

promotores tienen ya a Alcalá 
como querían tenerla: amena
zada por la sed y por los pode
rosos gobiernos y grupos de 
presión que se mueven en la 
órbita del Canal. Ahora Pedro 
Calvo, el hombre del medio 
ambiente en el gobierno de 
Ruiz Gallardón, se ofrece a 
solucionar las penurias de 
Alcalá... cobrando el agua 
mucho más cara y sin garan
tía especial. Hay que insistir 
en estas dos referencias en 
cuanto al abastecimiento por 
este gigantesco organismo 
político-burocrático. 

Para empezar, el agua del 
Canal seria más cara que la 
proporcionada por la MAS. 
Calvo reconoce paladinamente 
eso y le parece de perlas por
que cree injusto que los alca
laínos paguen el agua más 
barata que los otros madrile
ños. El señor Calvo, ¡claro!, no 
cree injusto que los madrile
ños paguen el agua más cara 
que los alcalaínos porque el 
Canal y su estructura es 
mucho menos eficiente que la 
MAS. No, eso ni siquiera habrá 
pasado por su imaginación. 

Para continuar, basta un 
poco de memoria para saber 
que la inclusión de Alcalá en el 
Canal no garantiza mejor en 
modo alguno el suministro. De 
hecho, la última experiencia 
muestra exactamente lo con
trario: hace unos años, duran
te la última sequía prolonga
da, Alcalá llegó a estar en una 
situación muy mala, pero no 
tuvo que sufrir restricciones 
en su abastecimiento de agua. 
En la misma época los clientes 
del Canal de Isabel 11 sí se vie
ron obligados a soportar muy 
molestas restricciones. 

La solución a los problemas 
futuros de agua en Alcalá pasa 
por construir otra presa para 
la MAS -corno hemos venido 
reclamando aquí desde hace 
muchos años-, pero esa presa 
no se construirá si los alcalaí
nos -que en esto quizá ya se 
han quedado solos- no se la 
arrancan a sus gobiernos. 

más equipado que nunca por el mismo precio de siempre: 
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"Han mejorado espectacularmente" 

Pablo González expuso las cuentas de 2001 
El jueves día 7 de marzo el concejal de Hacienda, Pablo González, expuso el balance económico del consistorio 
en 2001. Acompañado del técnico Jorge Caramiñana, Pablo González destacó que las depuraciones de los padro
nes han servido para incrementar notablemente la recaudación municipal. Así se ha logrado superar el listón del 
68% d~_recaudación en los censos, una cüra fatídica en la que el ayuntamiento parecía condenado a estancarse. 

l 

El concejal de Hacienda afirmó: 
"En los dos últimos años hemos 
logrado gra'ndes avances en los cen
sos recaudatorios. En 1998 el 
padrón de vehículos estaba al 68% 
y ahora está al 77%. También en 
vados hemos superado ampliamen
te esa mítica barrera del 68% que 
parecía insuperable. En el Impuesto 
sobre Actividades Económicas 
(IAE) estamos al 81 %, pese a que 
es un impuesto impopular." 

La maldición del 68 
González dijo: "El Impuesto de 

Bienes Inmuebles, pese a que es 
más aceptado por la población, tam
bién nos ha traído de cabeza. Eran 
muy frecuentes los enfados de los 
ciudadanos por retrasos en el cobro 
y por tener que venir al ayunta
miento a pagarlo y a darse de alta. 
Nosotros hemos solucionado esos 
problemas. Por otro lado, el IBI 
estaba estancado -¡cómo no!- en el 
68% cuando accedimos al gobierno 
municipal. Ahora el porcentaje es 
del 85% en recibos y del 76% en 
pesetas. Hace dos años estas cifras 
eran impensables, dado el desastro
so estado que tenía el padrón del 
IBI por aquellas fechas." 

El portavoz municipal del PSOE 
relató la evolución reciente de los 
cobros y pagos del consistorio: "En 
1999 el ayuntamiento tenía reteni
dos 5.000 millones de pesetas, pero 
hemos conseguido depurarlos y 
reducir la deuda. Cuando llegamos 
nos encontramos con enormes deu
das con Urbaser, el canal de Isabel 
II y sobre todo con la Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe. Hemos 
conseguido reducir mucho la deuda 
con estas tres instituciones y ahora 
les pagamos con regularidad según 
los convenios. En 2000 el incre
mento anual en cobros fue del 50%. 
Aun así, en 2001 los cobros subie
ron un 21 % respecto a 2000. La 
gente debe pagar sus deudas para 
que consigamos hacer una ciudad 
solidaria que merezca el título de 
Patrimonio de la Humanidad." 

Anomalías corregidas 
Pablo González declaró que for

malizar todas las situaciones es uno 
de los principales propósitos del 
gobierno municipal: "En acometi
das de agua hemos alcanzado el 
100% y en cobro de agua el 81 %. El 
desagradable pero necesario plan de 
inspección fiscal fue bueno en 2000 
y en 2001. Recaudamos mucho 
dinero y ya en 2001 no fue necesa
rio hacer tantos expedientes como 
en 2000. Hemos corregido bastan
tes irregularidades y fraudes en el 
cobro de la tasa de basuras a empre
sas - recordemos que no existe tasa 
de basuras domésticas-. También en 
el IAE hemos corregido muchas 
situaciones anómalas. En este 
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aspecto hay que destacar que 
muchas farmacias operaban con 
licencia de piso y no de botica. De 
ningún modo era culpa de los far
macéuticos porque cuando abrieron 
sus farmacias pidieron los permi
sos, pero la ineficiencia municipal 
sólo pudo darles licencias para 
vivienda. Por tanto no cometieron 
ningún fraude, sino que estaban en 
una situación de irregularidad por 
culpa del ayuntamiento. Ahora ya 
tienen las licencias que les corres
ponden. En lo que sí ha habido bas
tante fraude ha sido en la promo
ción inmobiliaria, donde hemos 
conseguido reducirlo. Por otro lado, 
había clínicas de estética operando 
como peluquerías de señoras. 
Hemos abierto 1.104 expedientes 
en total y hemos cobrado el 73% de 
las infracciones." 

El concejal de Hacienda expresó 
su satisfacción con la gestión reali
zada: "Ha sido un año positivo. 
Hemos logrado subir como mínimo 
cinco puntos en cada padrón, con lo 
que nos acercamos a la eficiencia 
que tienen otros ayuntamientos. El 
Banco de Crédito Local nos da la 
razón en nuestras cifras y por eso 

nos concede créditos, porque ahora 
somos dignos de confianza, ya que 
hemos contenido la deuda, hemos 
logrado cofinanciación de nuestras 
actividades (PRISMA, venta de 
suelo ... ) y las empresas públicas, 
como el cementerip jardín, ya gene
ran beneficios, algo impensable 
hace muy poco tiempo. Por supues
to, también cuenta la depuración de 
padrones que hemos hecho." 

El estado y el ayuntamiento 
son responsables del IBI 
Jorge Cararñiñana intervino: "La 

gestión del IBI es bastante peculiar, 
no sólo aquí, sino en todos los 
ayuntamientos. En el IBI intervie
nen el estado y el ayuntamiento. El 
IBI recae sobre los valores catastra
les, que los fija la gerencia estatal 
del catastro. Por tanto, las bases 
imponibles del IBI las fija el estado. 
En cambio, es el ayuntamiento el 
que fija el tipo del IBI, que hemos 
mantenido en el 0,6% del valor 
catastral de cada inmueble." 

Cararñiñana también mencionó 
las mejoras en los censos: "El esta
do tarda varios meses en realizar las 

INSTITUTO QUIRÚRGICO CIRUGÍA ESTÉTICA 
Paseo de la Estación, 1 - Ese. Drcha. 2º E - AJ..[:,ALÁ DE HENARES 

Telf.: 91 883 44 55 

valoraciones catastrales, por lo que 
no es posible una actualización 
inmediata del catastro a medida que 
aparecen nuevos inmuebles. En 
Alcalá había muchas inmuebles sin 
estar valorados por el catastro y 
bastantes otros sin poner al día tras 
ser valorados en 1997. El anterior 
gobierno municipal confiaba en la 
declaración del titular del inmueble 
sin realizar ninguna investigación 
pese a los grandes medios de que 
dispone el ayuntamiento para ello. 
No se actualizaban los padrones. 
Cuando este gobierno municipal 
empezó su gestión sólo había regis
trados 72.000 inmuebles en Alcalá 
y no se contaban los 2.000 nuevos 
que hay cada año. Hemos logrado 
corregir esto y ya tenemos registra
dos más de 80.000 mediante la 
depuración del censo." 

"Mejor que el 
ayuntamiento de Madrid" 
Caramiña concluyó: "En cuanto 

al IBI, son correctos los datos que 
ha dado Pablo González y hay que 
añadir que, si se descartan los reci
bos del IBI que están exentos por -
razones obvias, la eficacia en el 
cobro de los recibos del IBI es del 
90%. El ayuntamiento de Madrid, 
con sus enormes medios, sólo ha 
conseguido alcanzar el 84%." 

Pablo González retomó la pala
bra: "Hemos logrado que algunas 
instituciones dejen de ser deudoras 
eternas del ayuntamiento. Por ejem
plo, el IVIMA. Su deuda ya está por 
fin al día y regularizada. Su volu
men es de cuarenta y tantos millo
nes. Esto hubiera sido increíble 
hace poco, pues no se liquidaba al 
IVIMA desde 1994. Otros retos que 
también parecían imposibles los 
hemos logrado: el INSALUD e Ins
tituciones Penitenciarias también 
empiezan a pagar al ayuntamiento. 
En este aspecto hay otra institución 
que nos impide alcanzar un 100% 
de eficacia: la universidad. Espera
mos resolver nuestro contencioso 
con ella y que pague lo que debe." 

El portavoz municipal socialista 
volvió al IBI: "Como ha dicho Jor
ge, hay que recordar que hemos · 
mantenido el tipo del IBI en el 
0,60%, no lo hemos subido. Tam
bién que en el IBI hay 3.300 recibos 
exentos por distintos motivos. En 
cuanto a la actualización de los 
inmuebles, hay que referirse tam
bién a los vados. Cuando llegamos 
sólo había registrados 1.500, pero 
hemos descubierto que en realidad 
hay 6.500 y ya los hemos registra
do. Por cierto, cambiaremos gratui
tamente todas las placas de los 
vados por otras nuevas." 

PUERTA de Madrid 



El colaborador de PUERTA DE MADRID recupera para su obra a los 
personaies olvidados por la literatura actual 

Sergio Coello publicó su nueva novela 
El colaborador de PUERTA DE MADRID Sergio Coello ha publicado su nueva novela, un traba
jo en el que se recuperan los personajes olvidados por la literatura actual "ya que en ella no sa
len protagonistas homosexuales, drogadictos, ejecutivos yuppies cocainómanos, no salen tam
poco travestis. En mi novela aparecen justamente todos los personajes de los que se ha olvi
dado la última novela española y la última historia de nuestro país". Sergio Coello presentará 
próximamente su novela 'El centauro bajo las aguas' en Madrid publicada por la editorial 'La 
luz del candil' y también espera realizar en Alcalá un acto de presentación de la misma. 

'El centauro b ajo las 
agu as' es el nuevo trabaj o li
terario p u blicado en formato 
de libro por Sergio Coello 
después d e la ob ra de teatro 
'La entrevista ', por la asocia
ción Teatro Ind ep endiente 
Alcalaíno en su colección de 
teatro. De 55 años d e edad , 
Coello es colaborador de 
PUERTA DE MADRID desde 
el año 1988, escribiend o 
desde en ton ces brillantes ar
tículos en nuestras páginas. 

El escritor explicó que 
"esta novela nació hace va 
rios años. Recientemente la 
he revisado. Es una novela 
que a mí me surgió a partir 
de una pregunta que yo creo 
que todo el mundo se ha he
cho alguna vez acerca de la 
s oledad". 

S ergio Coello afirmó que 
hay dos tipos de soledad, la 
que uno elige y la impuesta: 
"La soledad elegida es aque
lla que se supone que decidi
mos voluntariamente acoger, 
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bien porque se supone que el 
mundo n os hiere más qu e 
n os ayuda a vivir. La soledad 
impuesta es la que la vida te 
impone contra tu voluntad y 
que obviamente hace sufrir 
muchísimo. Al final yo creo 
que está claro que la única 
soledad que existe es la im
puesta, porque la soledad 
que eliges casi nunca es so
leda d. No es posible que uno 
cons truya su propia soledad 
de ninguna manera". 

De esta idea comenzó a 
trazar S ergio Coello los pri
meros perfiles del personaje 
protagonista de la obra, un 
hombre con una infancia no 
querida, sin calor familiar: 
"Desde el primer momento, 
desde muy pequeño, él ha 
asumido su condición de 
personaje solitario, aunque 
existan su madre y su padre. 
Decide que así puede andar 
por la vida si consigue cons
truir una coraza suficiente
mente fuerte para proteger-

se. Cuando es adulto empie
za a desarrollar sus estrate
gias para cultivar esa sole
dad elegida. Encuentra un 
trabajo cómodo, funciona
rial, que no le exige mucho 
esfuerzo profesional pero 
que le exige mucho menos 
esfuerzo de contacto y de re
lación personal con los com
pañeros de trabajo. Eso lo 
hace durante la mitad de 
sus días. La otra mitad la de
dica a recorrer espacios des
habitados con un caballo". 

Coello siguió explicando 
que la manera de desarro
llarse el personaje en su tra
bajo no le plantea ninguna 
contradicción: "Es policía 
pero tiene un trabajo buro
crático y no tiene ningún 
problema para permanecer 
al margen de sus compañe
ros. El problema que tiene es 
que para cultivar la otra par
te de su soledad, la que está 
fuera de su trabajo, elige un 
mundo exterior deshabitado 
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es una nawela 
de atmósfera 
al más pura 

estila clásica 

que en realidad no existe. 
E stamos hablando de la Es
paña del primer decenio del 
s iglo XXI, don de lo que sí 
existe es desolación, pero no 
es verdad que no haya nadie. 
La España rural, desolada, 
de esa época que le ha toca
do vivir y que él recorre con 
su caballo, está poblada de 
fantasmas vivos y muertos" . 

Para el escritor, esta con
tradicción d e querer cultivar 
su s oledad en un mundo de 
personajes a los que la evo
lución de la sociedad espa -
ñ ola ha arrinconado como si 
no existieran, pero que mu
chos de ellos están ahí pre
sentes, le rompen este escu
do protector y lo acaban im
plicando en un compromiso 
personal, romántico en par
te, puesto que se obsesiona 
con la idea del fantasma de 
una mujer, que le hace con
vertirse en una especie de 
Míster Hyde: "Al fmal las pie
zas del puzzle creo yo que 
encajan con el desenlace de 
la novela". 

Sergio Coello reconoc10 
que se trata de una novela 
de atmósfera: "El clima en el 
que se desarrolla la novela 
es de absoluto Blade Runner 
rural. Algunos de los que la 
lean podrán pensar que esta 
novela no es española, por
que no salen protagonistas 
homosexuales, no salen tra
vestís, no salen drogadictos, 
ni tampoco ejecutivos yup
pies cocainómanos. Nada de 
esto aparece en la novela ya 
que aparecen justamente to
dos los personajes de los que 
se ha olvidado la última no
vela española y la última 
hístoria española" . 

Sergio Coello tiene también 
publicada la novela 'Sesenta 
y ocho mayos' que fue pre
mio Ciudad de Alcalá de na
rrativa. Tiene varios premios 
por sus obras de teatro, de 
las que tiene once escritas, 
si bien no tiene previsto se
guir escribiendo teatro: "En 
la novela me siento mucho 
más cómodo que en el teatro 
porque el que a mi me inte
resa no es el que interesa a 
los que ponen las obras en 
pie". 
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Una Cometa de Verano 
José López Estrada 

La guerra todavía duró más 
del tiempo deseado. Al menos 
esa era la sensación que se 
tenía, pues habían transcurrido 
casi dos años más, sin que toma
ra cuerpo la esperanza de un 
final próximo. 

Para nosotros, en aquel apar
tado rincón, la primera evidencia 
de ello, fue la marcha de los 
militares, que poco a poco se 
fueron retirando hacia otros 
frentes, unos más próximos, 
otros más lejanos. 

Las líneas habían progresado 
en distintas direcciones, y según 
se oía en los partes de guerra 
diarios, las tropas que se habían 
marchado de un sitio, forzosa
mente tendrían que cubrir posi
ciones en los nuevos frentes. 

Lo cierto es que en poco tiem
po la actividad que habíamos 
conocido desapareció casi por 
completo. Sólo de vez en cuan
do se oía el zumbido de los 
motores de algún convoy de 
camiones, que en pocos minutos 
cruzaba la carretera del fondo 
del valle desapareciendo en 
dirección a la frontera. Después 
silencio total. Ni siquiera algún 
"paqueo" vespertino interrumpía 
la tranquilidad que se había 
vuelto a adueñar del contorno. 
Todo volvía a ser como antes, si 
no fuera por las cicatrices que la 
guerra había dejado a su paso. 

Sin precisar cuándo sucedió, 
lo cierto es que el valle y los 
pueblos de alrededor, se queda
ron "desguarnecidos". Es decir, 
sin tropas. Volvieron a la situa
ción anterior, en la que ver un 
uniforme "caqui", era algo insó
lito. Tuvieron que pasar algunas 
semanas para asimilar la nueva 
situación. En los pueblos de 
alrededor estaban las gentes que 
quedaron allí, personas mayores, 
viejos, niños y mujeres de todas 
las edades, ya que los jóvenes, 
hasta los de la "quinta del bibe
rón" , habían sido movilizados y 
cada uno estaba en un lugar dis
tinto y distante. 

Los hombres a los que el 
comienzo de la guerra sorpren
dió en la "otra" zona fueron 
movilizados de nuevo, incorpo
rándose a filas. Otros ya lo 
hicieron con los "nacionales", 
pues el mapa de la contienda se 
había ampliado para éstos, en 
detrimento de los otros, que iban 
perdiendo terreno por días. Al 
final , todos fueron tratados de 
forma parecida, los de la "otra 
zona" después de visitar algún 
campo de concentración para 
"depurar responsabilidades", 
según frase acuñada al efecto, 
fueron incorporados de nuevo a 
filas, permaneciendo moviliza
dos un montón de años. No obs
tante el trato recibido por los 
soldados de ambos bandos, no 
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16. Comienza el fin 

Las tropas nacionales avanzando hacia Baecelona (enero 1939). 
Dibujo del natural por George Scott. 

fue muy diferente. Excepto los 
ausentes por estos motivos, el resto 
de la gente fue regresando poco a 
poco a sus lares, y la vida en aquel 
y en otros lugares, con las ausen
cias familiares irreemplazables, fue 
normalizándose, al menos en apa
riencia, porque los muertos o desa
parecidos nunca regresaron, y los 
vivos tuvieron que aplicarse a las 
inaplazables tareas del campo, ya 
que la vida tenía que continuar, a 
pesar de las dolorosas ausencias 
familiares. 

Nunca el final de la guerra se 
hizo desear tanto, en casa, mi 
madre y mi abuela no hablaban de 
otra cosa, y supongo que en todos 
los hogares sucedería lo mismo, 
pues la palabra "guerra" se había 
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convertido en una verdadera obse
sión. 

Lo cierto es que el día tan espera
do llegó. Un breve y escueto parte 
de guerra puso punto final en la pri
mavera de 1939 a un "horror que 
había durado demasiado tiempo" 
como decía mi madre. 

Aunque aquello podía parecer 
que era la solución de todos los 
problemas, lo cierto es que a partir 
de entonces se plantearon otros, de 
índole diferente, pero no menores, 
pues la guerra lo había trastocado 
todo y el fin de la misma no iba a 
ser una feria, que aunque deseada, 
planteaba otros problemas y difi
cultades que no se habían previsto. 

En unos días, la sensación de 
normalidad no se podía restablecer, 

eran muchas las heridas que 
tenían que cicatrizar, y ello 
requería tiempo, quizás más, del 
que en principio pensamos 
todos. Se había cerrado un capí
tulo de la vida de muchas perso
nas, al menos en apariencia, 
pero el futuro era incierto. 

Quedaban por asumir las cir
cunstancias particulares que 
afectaban a cada persona, incor
porarlas a su vida, e iniciar un 
proceso nada sencillo, asimilan
do unos sucesos que por su natu
raleza precisaban un tiempo, 
quizás mayor del deseado para 
entender situaciones nada senci
llas. 

Cada persona llevaba una 
pesada carga sobre sus hombros 
y las perspectivas de futuro que 
se presentaban, a pesar de la fra
se machaconamente repetida 
por la radio de que "la guerra ha 
terminado" no eran lo halagüe
ñas que se hubiera deseado. No 
obstante era una esperanza nada 
desdeñable para todos. 

Así se inició otra andadura. 

El fin "real" de 
las vacaciones del 36 
He entrecomillado la palabra 

"real", porque de no haber sido 
por la maldita guerra, por las 
fechas que corrían, mi familia 
en lugar de preparar el regreso a 
Madrid después de unas "forza
das" vacaciones de tres años, 
estaría tranquilamente disfrutan
do del verano en aquellos para
jes, como había hecho siempre. 

Este viaje de vuelta no fue tan 
placentero como el que tres años 
antes se hizo para disfrutar de las 
vacaciones, en el verano del 36. 

Mi padre, al que hacía mucho 
tiempo que no veíamos, se reu
nió con nosotros para preparar la 
vuelta a casa. Mi hermano conti
nuaba movilizado y tuvo suerte 
que no lo mandaran a un campo 
de concentración, para "depurar 
responsabilidades". 

Mis padres fueron al "cuarte
lillo" del pueblo próximo a soli
citar los "salvoconductos" que 
eran imprescindibles para reali
zar cualquier viaje dentro de 
España y que continuó siéndolo 
durante algunos años después 
de terminada la guerra. 

Estos papeles tenían un plazo 
de validez corto, por lo que mi 
padre decidió que debíamos 
regresar cuanto antes, ya que él 
también necesitaba reanudar su 
trabajo, pues llevaba, como él 
decía, demasiado tiempo "cesan
te." Mi madre se puso a prepa
rar lo mínimo necesario para el 
viaje, que no podría hacerse de 
un tirón, como hubiéramos dese
ado, ya que no había ningún 
medio de transporte que nos 
pudiera llevar directamente a 
casa. 
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Palestina se desangra. 
El Estado de Israel sigue 
masacrando al pueblo 
palestino. Hombres y 
mujeres que están asen
tados en ese territorio lar
go tiempo se ven despoja
dos de sus derechos y de 
sus tierras con la pasivi
dad, cuando menos, de la 
comunidad internacional. 
El Estado judío soñado 
por Theodor Herzlr se 
convirtió en realidad en 
1948, tras la cesión que 
hicieron los ingleses de 
unas tierras colonizadas 
por ellos, por lo tanto no 
les pertenecían. Después 
vinieron las hermosas 
palabras pronunciadas 
por Ben Gurión el día de 
la independencia: "El 
Estado de Israel asegura
rá la más completa igual
dad social y política a 
todos los habitantes sin 
distinción de religión, 
raza o sexo". Aquella 
declaración de principios 
se convirtió en la antesala 
de las masacres que des
pués se dieron con hom
bres y mujeres palestinos 
y de la díáspora que mi
llones de personas tuvie
ron que realizar, obliga
dos por el terror, hacia 
países del entorno árabe. 
Los que quedaron dentro 
se convirtieron en ciuda
danos y c iudadanas de 
tercera expuestos a todo 
tipo de injusticias que 
propiciaban los gobiernos 
israelíes. 

Con permiso 

Palestina: un lento genocidio 

Después fue la guerra 
de los seis días. En ella 
usurparon tierras de los 
países vecinos. El Consejo 
de Seguridad de la ONU 
exigió la devolución de los 
territorios ocupados en 
Siria y en Jordania; reso
lución 242, que al igual 
que muchas otras, ha 
sido incumplida, pues 
hasta hace muy poco 
tiempo no se ha devuelto 
más que un ínfimo por
cen taje de los territorios 
usurpados. Pero ¿qué 
pasa con el Derecho Inter
nacional cuando algunos 
de los países miembros 
gozan de la más absoluta 
impunidad? Cuando esto 

pasa, las leyes se convier
te en papel mojado e invi
ta a los más osados a sal
tarse las normas cuando 
éstas no les convengan. 
Con esas prácticas se 
barbariza la sociedad 
democratizada bajo el 
amparo del Estado de 
Derecho. Así pues, El 
Espíritu de las Leyes se 
convierte en una mario
neta que pueden usar a 
su antojo los más desver
gonzados e influyentes. 
Más recientemente, la 
colonización de las pocas 
tierras que dejaron al 
pueblo expoliado pone la 
guinda a tanto desatino. 
Así se confunden mafias 
institucionales y privadas 
de todo tipo, estados al 
margen de la Ley y de los 
Derechos Humanos y 
delincuentes nacionales e 
internacionales, terroris
mo de estado y de grupos 
armados, etc. Todo un 
desproposito para un 
siglo que se pretende 
avanzado. 

El pueblo judío, al igual 
que otros, sufrió el geno
cidio nazi. Esta masacre 
se realizó en los campos 
de concentración, en las 
cámaras de gas; fue un 
genocidio horrible y rápi
do. El pueblo palestino 
sufre un largo y lento 
genocidio desde que se 
les expoliaron sus tierras, 
primero por los ingleses y 
después por aquellos que 
sufrieron el holocausto. 

Los acuerdos de Oslo, 
en 1993, entre la OLP y el 
gobierno de Israel aporta
ron un poco de luz en 
tanta negrura, pero inme
diatamente, Benjamín 
Netanyhu, primer minis
tro israelí, degradó la 
situación. El ejército 
siguió ocupando Jerusa
lén Este. La zona más fér
til de Gaza es ocupada 
por 5000 extremistas 
judíos con una protección 
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de 4000 soldados. Las 
matanzas de Sabra y 
Chatila todavía están 
impunes. La ocupación 
de Cisjordania. Las tortu
ras, todas ellas denuncia
das por la organización 
de defensa de los Dere
chos Humanos, B'Tse
lem, que han llegado a 
decir que Israel es el úni
co estado del mundo que 
legitima juridicamente la 
tortura. Un balance atroz 
en el debe para un pueblo 
perseguido durante 
siglos. Las victimas de 
ayer, hoy se convierten en 
verdugos y baten el 
récord de matanzas y 
usurpaciones en pocos 
años. Es verdad que 
sufrieron mucho, pero 
eso no les da argumentos 
para masacrar a un pue
blo que nada tuvo que ver 
con el sufrimiento judío. 

Hoy, después de tantos 
años de luchas y recla
mando un derecho que 
les ampara, el Estado 
Palestino está creado, 
aunque sin ninguna efec
tividad. En la realidad 
está siendo arrinconado y 
sus habitantes masacra
dos. Ariel Sharón está lle
vando al límite a un pue
blo. Al líder palestino, 
Yasir Arafat, se le pide 
que controle a los palesti
nos, pero le mantienen 
sin libertad de movimien
to en el poco territorio 
que le han dejado. Para
doja; el presidente de 
Palestina, ese extraño 
Estado de papel, está pri
sionero en Ramala, en la 
sede la Administración 
Autónoma de Palestina, 
en otros tiempos era una 
prisión británica. Ve 
pasar los días bajo el frío , 
no ya del invierno, sino 
de la pasividad interna
cional. El paisaje de 
Ramala está salpicado de 
tanques que a unos 
infunden seguridad y a 
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otros producen terror; 
todo un ejercicio de cinis
mo que pone en evidencia 
el deseo de paz de 
muchos, por más que lo 
proclamen a los cuatro 
vientos. Recibe la solidari
dad y el consuelo de per
sonalidades internaciona
les, incluidos pacifistas 
israelíes. Todo parece 
esperpéntico, pero es real. 
Hay diseños mentales 
estadounidenses donde 
se esquematiza un ataque 
a Irak e implantar en ese 
territorio a los palestinos 
que andan dispersos por 
las tierras que les vieron 
nacer a ellos y a sus ante
pasados. Todo un diseño 
de mentes calenturientas 
alejadas de los más ele
mentales Derechos Hu
manos y el Derecho Inter
nacional. Parece que fue 
inútil el sacrificio y las 
palabras que pronunció 
Isaac Rabín antes de 
morir acribillado por las 
balas de un fanático ju
dío: " ... nosotros que he
mos luchado contra uste
des, palestinos, les deci
mos hoy, con una voz alta 
y clara: ¡Basta de sangre y 
basta de lágrimas! ¡Bas
ta!". Palabras hermosas 
que se quedan arrincona
das para el recuerdo. 
Queda parafrasear al poe
ta uruguayo, Eduardo -
Galeano, cuando dice en 
un sabroso artículo. 
"Ayúdeme doctor que no 
puedo dormir". Al poeta le 
preocupan una seria de 
cosas que están pasando 
y , tal como va el mundo, 
no vislumbra una solu
ción próxima ni exitosa. 
Finaliza el articulo de la 
siguiente forma: "Un 
sudor helado me hace tiri
tar el cuerpo. Antes, yo 
creía que el Juicio Final 
era asunto de Dios. En el 
peor de los casos, yo iba a 
cumplir mi destino a per
petuar con los asesinos 
seriales, las cantantes de 
televisión y los críticos 
literarios. Ahora, eso me 
parece, comparado, cosa 
de nada". 

Teresa GALEOTE 

Alcalá 
de Henares 
Vía Complutense, nº 11 1 

Mercadona 
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Escarchado, como una 
cebolla helada, me ha deja
do a mí ese "homenaje" tele
visivo que la semana pasada 
han querido hacer al poeta 
Miguel Hernández, con for
mato de miniserie sobre su 
vida. Lo han llamado "Viento 
del Pueblo" pero le hubiera 
cuadrado mucho mejor el 
titulo de "Ventosidad de pa
rroquianos". Resulta · que 
estamos llenos de asesores 
culturales de oficio que sólo 
creen en el arte de aprobar 
partidas presupuestarias 
con la firma de algún inter
ventor poco leído. Esta vez 
se han puesto manos a la 
obra de reconstruir la me
moria del poeta de Orihuela 
algunos de esos "progresis
tas" titulados de cartón pie
dra que confunden el arte y 
la cultura con la propagan
da contraproducente. Se les 
notaba un montón que, en 
el fondo, odian la poesía 
casi tanto como el espíritu 
misterioso de los verdaderos 
poetas 

Ya digo, cada vez que 
aprovechan cualquier fecha 
significativa para ponerse a 
mentar en voz alta y admi
rativa a los "poetas sociales" 
-Federico García Lorca, Pa
blo Neruda, Miguel Hernán
dez- no sé cómo se las arre
glan pero acaban reivindi
cando lo poco de mediocre 
que hubo en ellos. Uno 
había perdido la costumbre 
de escribir críticas de cine y 
televisión pero hoy voy a 
retomar el hilo de los viejos 
tiempos para explicar por 
qué me parece que Televi
sión Española -y cuantos 
han participado en la elabo
ración de esta lamentable 
serie- han traspasado la ra
ya de sus habituales equivo
caciones. Queriendo repetir 
un éxito reciente han dado 
con su contrario; de manera 
que el jueves de la semana 
pasada pudimos ver en la 
Primera de Televisión Espa
ñola una monumental "Ope
ración Fracaso". 

Miguel Hernández fue , 
naturalmente , poeta. Un 
pobre poeta -tan rico, en 
cierto sentido- que se atre
vió a sentarse sobre los 
muertos para dolerse como 
nadie de la guerra y que 
escribió la más hermosa 
canción para dormir a un 
niño que se haya escrito 
jamás. Aunque sólo fuera 
porque sus "Nanas de la 
cebolla" son un hermoso 
canto a la luz desde lo más 
espeso y profundo de la 
oscuridad y un espléndido 
grito de libertad desde la 
asfixia de las argollas irrom
pibles de cualquier cárcel, él 
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Flamenco v Blues comprometido con un· pue

blo victima de brutales des-

Las nadas de la cebolla 
., igualdades, pero les ha sali
. do· un fulano desagradecido 
que es incapaz de tomar 
ninguna decisión salvo la de 

nunca podría ser propiedad 
privada de ninguna ideolo
gía puesto que pertenece a 
la humanidad entera. Allí 
donde haya alguien sufrien
do y empeñado en que la 
única manera que hay de 
salir del pozo de la tristeza 
consiste en reivindicar la 
alegría, a su lado estará 
siempre el espíritu de los 
mejores versos de este poe
ta de niños yunteros y 
andaluces de Jaén. 

El guión de José Ramón 
Larraz era malo de solemni
dad, malísimo; con unos 
diálogos imposibles y cuaja
dos de estas expresiones de 
ahora que se instalan, a 
fuerza de monosílabos y tér
minos coloquiales, en la 
frontera del botellón. Des
pués de atender durante 
una hora larga a lo que nos 
estaban contando las imá
genes, no habíamos escu
chado todavia ni un verso 
de los muchos que se pasa
ban de mano en mano, 
entre alabanzas, los perso
najes de la película. Pero 
eso no fue lo peor: cuando 
oímos el primer poema - "la 
Elegía a la muerte de su 
amigo Ramón Sijé"- el prólo
go era recitado erróneamen
te hasta corromper el senti
do de la dedicatoria. En 
tales condiciones parecía 
imposible que cualquier 
realizador no pudiera mejo
rar ese guión pero no tardó 
en quedar demostrado que 
"Peor únposible" no es más 
que el titulo de una película 
norteamericana. La di
rección de Rafael Moreno 
Alba estropeó el texto, más 
aún, con una dirección de 
actores pésima y una pues
ta en escena patética que 
peinaba y vestía a estos 
personajes de los años 
treinta con marcas y estilos 
postmodernos. Liberto Ra
bal es peor actor de lo que 
uno pensaba, pero Almodó
var logró hacerle mínima
mente creíble en "Carne tré
mula". En cambio, la otra 
noche bajo la dirección de 
Moreno Alba el nieto de 
Paco Rabal hizo un Miguel 
Hernández más falso que 
un euro de madera; en par
te porque no había manera 
de que él mismo creyera en 
su personaje y en parte por 
su incapacidad natural pa
ra meterse en la piel de otro 
ser humano distinto. Lo 
menos grave en este aspec
to fue la enorme lejanía 

existente entre los -parecJ- . ca~arse con la única mu
dos fisicos de ambos. ~ . . -.·. _cJ:i-a<;:ha ·a la que se ha acer-

Los autores de ·· ·este \.bi[~:: .(:ado en ·su.Yida. ·. 
drio, estoy s ºeguro _de eµo~'.:' >-::..tr1í~le.ra res~lt~do bastan
son gentes bierttencíonadas - ter mas honrado ~acer un 
de ideas, fanáticos de la co- esfuerzo po_r explicar sus 
rrección politica y partida- clamorosos versos contra la 
rios no ya de asociar la obra opresión echando mano de 
de los artistas comprometí- la teoría psicoanalítica. Des
dos a su conducta civil sino pués de todo, el poeta tam
de establecer una relación bién fue hijo del desencuen
del tipo biela-manivela, tro personal con un padre 
encadenadamente férrea, firmemente partidario de la 
entre el carné político de tiranía del realismo prácti
cada quisque y la manera co; un hombre que despre
en que damos los buenos ciaba los libros tanto como 
días. Por eso nos contaron el aprendizaje del conoci
así de mal la historia de un miento mediante el estudio. 
muchacho de pueblo que en La lucha de sentimientos 
medio de una España con- entre aquel tipo de una pie
vulsa empieza pastoreando za que sólo creía en el aza
las cabras propiedad de la dón o la honda de los pasto
familia, por voluntad de un res -porque dan de comer- y 
padre poco dado a que los ese hijo poeta al que le esta
hijos llenen su cabeza de ban creciendo alas para 
pájaros, y acaba encarcela- volar lejos de todo aquello 
do por el peor régimen fran- que le impedía crecer no 
quista -la primera posgue- hubiera sido mal arranque 
~a- dada su .doble milit.an- para una biografia que se 
cia en el Partido Comurusta quisiera comprometer sen
y en la Alianza de Intelec- cillamente con la búsqueda 
tuales Antifascistas. Como de la verdad. 
en ocasiones pasadas, los Hágannos un favor, seño
responsables de la obra res administradores de esa 
hicieron gala de su vasalla- cultura oficial hueca y vacía 
je políti~o. . de su torpeza Y que tan a menudo les lleva a 
superficialidad. Por eso re- ustedes a embarcarse en 
~ul~ int".xplicables para la proyectos de quiero y no 
mteligencia las razones que puedo: están en su perfecto 
llevan a un ho~bre qu~ se derecho de preferir el comu
ha pasado _la prrmer~ ~tad nicado oficial y domesticado 
de la pel~cula recibiendo de sus portavoces a la noti
ayuda desmteres_ada ~e lQs cia periodística de los he
cur?-~ · de sus amigos neos Y chos cuando éstos les con
catolicos, de la dama bur- trarían. y nadie tiene por 
guesa Concha de Albornoz, qué acusarles de que den 
de su suegro com~dru:t~ gran valor electoral a un 
de puesto en la guardia civil anfl t d trin · · 
y hasta del poeta falangista P t". 0 oc ano rmen
Giménez Caballero, a adop- tras tiran las obras de arte 
tar una postura política al contenedor de la ?asm_-a. 
contraría a los valores que Incluso hacen muy bien dis
encarnan todos sus bene- frutando hasta el orgasmo 
factores . En ese cambio no con ~s.as consignas llenas 
ñay evolución ni contradic- d e npio~ que acaban en 
ciones, ni nada. El poeta "on", . mientras bostezan 
veinteañero se acuesta una abumdos cuando se ven 
noche totalmente apolítico obligados a escuchar los 
en la estrechez de una pen- versos de s::in Juan de l~ 
sión madrileña, sin un solo Cruz. No tienen por que 
poema publicado, y se le- aver~onzarse de sus pref~
vanta a la mañana siguien- rencias -que ya lo d~~ia 
te clamando contra la in- Serrat en aquella cancion: 
justicia social; maldiciendo "en colores no hay disputas 
a cuantos pisotean los de- y cada cual baja las escale
rechos de los trabajadores, ras como quiere"- pero 
condenando a quienes re- dejen en paz la memoria de 
primen duramente las exi- los poetas maltratados por 
gencias de las masas y acu - la vida porque cada vez que 
sando a todo el que las ustedes intentan hacerles 
adormece con el opio de la un favor, les hacen polvo. 
religión. Quizá querían re- Literalmente. 
flejar las vivencias de un 
hombre sensible, del h éroe Sergio COELLO 
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cartas 
un buen detalle_ del Anntamiento Ahorremos agua con responsabilidad 

Con motivo de la convocato
ria de la 1 ª Campaña de plan
tación de arbolado en el barrio 
de Espartales Sur, ~e dirigí 
con mi hijo pequeño, Alvaro, al 
punto de encuentro. Resultó 
muy gratificante la actitud de 

Pensiones 
Referente a la propuesta que 

el señor Fernando Fernández 
Trocóniz, diputado del PP, 
hace para que se rebajen las 
pensiones de las señoras pen
sionistas porque viven más 
que los hombres, me parece 
que este señor tiene alguno de 
los siguientes problemas: Que 
sea un machista empederni
do, que no tenga madre o que 
tenga problemas con su pare
ja y lo quiere pagar con los 
señores pensionistas. 

Si los hombres viven menos 
que las mujeres es su proble
ma, será porque se cuidan 
menos o hacen más excesos. 

Lo que sí me parece una 
injusticia social es que hasta 
ahora si una señora se queda 
viuda le queda la mitad del 
sueldo del marido, mientras 
que si es el marido el que se 
queda viudo tiene derecho a 
dos pensiones. 

Yo creo que los gastos son 
los mismos, ya que si queda 
algún hijo pequeño o estu
diando hay que mantenerlo, y 
los gastos del agua, luz, casa y 
comida hay que pagarlos 
igual. 

Si ellos tienen más gastos es 
porque no quieren realizar las 
tareas domésticas y tienen 
que pagar para que se las 
hagan, pero ese es su proble
ma. Espero que la idea de este 
señor no sea muy considerada 
en su partido y no la lleven a 
cabo. 

Ya que este señor será de los 
que dice que "España va bien", 
yo desde aqui le expreso mi 
opinión, y estoy seguro que 
muchos españoles la compar
ten, y le digo que los españoles 
estamos bien "jodidos" gracias 
a él y a otros que piensan 
como él, y espero que se extin
gan pronto esta clase de per
sonas. 

Mª del Carmen 
GARCÍA PÉREZ 

RESIDENCIA 
Jª EDAD 

•11111 IUllLllDDU• 
• Económica • Familiar 
GUADAIAJARA - 949 / 29 04 88 
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todos los convocados. Había 
caras conocidas y una de ellas 
de una manera especial: ¿un 
concejal? -pensé-, pero me 
extrañó que aún estando res
friado estuviera como uno más 
dándole al pico y a la pala. 
Sinceramente me sorprendió 
sobre todo cuando se identifi
có. Era Fernando Marin, con
cejal de Ciudad Sostenible ... 
Un buen detalle. 

Recién aterrizado en el 
barrio, estaba un poco preocu
pado porque no había recibido 
carta del pago del IAE 
-Impuesto de Actividades Eco
nómicas-, que se preveía para 
después del verano. En otra 
ocasión (mayo 2000) se me 
notificó junto con el importe 
del mismo como suele ser 
habitual. 

Temiendo el recargo acudí a 
la oficina de recaudación don
de me confirmaron tales 
dudas... Un dudoso buen 
detalle. 

Cuando nos tocan el bolsillo 
no es corriente que responda
mos con la serenidad adecua
da y sobre todo si coinciden 
otras circunstancias asimismo 
poco habituales (tenemos 
actualmente en el barrio nego
ciaciones ante el pago del IBI 
-antiguo impuesto de Contri
bución-). que este ayunta
miento ha decidido ponerlo a 
la altura de las nubes... Otro 
detalle más. 

Entiendo, y podemos enten
der algunos vecinos de Espar
tales Sur, que determinadas 
actitudes recaudatorias pue
den mejorarse. ¿Cuesta tanto 
notificar el pago de impuesto o 
al menos avisar al ciudadano 
que esté él pendiente en el 
período voluntario? Si te sien
tes informado o advertido 
sobre tus compromisos para 
con la hacienda municipal, el 
interesado ya sabe a qué ate
nerse. Te da coraje pagar un 
importante recargo cuando te 
enteras de que debías haberlo 
abonado antes. Es entonces 
cuando piensas... Hubiera 
sido un buen detalle que el 
ayuntamiento te hubiera 
informado con tiempo .. . 

Es claro que todos deseamos 
una Alcalá mejor, más saluda
ble y más saneada económica
mente. 

Creo que por parte de los 
responsables municipales 
deberían tenerlo más en cuen
ta: con algunos buenos deta
lles seguro que todos mejorarí
amos y ganaríamos un poco 
más. 

Alejandro PASTOR 
LO ECHES 

Los que tuvimos la suerte de 
nacer dentro de los países des
arrollados, hemos crecido 
entre grifos de agua. Sólo una 
vuelta de rosca o una palanca 
y ahi está el agua, cual si fue
ra un milagro; que para 
muchos lo seria si algún dia lo 
pudieran hacer. Incluso con 
algunas que otras restriccio
nes o escaseces, sabemos que 
la tenemos a mano. Por tanto 
me parece muy buena la idea 
de concienciar machacona
mente a la ciudadanía de la 
importancia del ahorro del 
agua, incluso para quien la 
pudiera pagar a precios insos
pechados, porque el agua no 
tiene precio; pero tiene mucho 
valor. Sin embargo, noto en 
esas campañas de ahorro, una 
serie de incongruencias que 
quienes están encargados de 
las mismas, deberian corregir. 
Se habla de que los grifos no 
goteen, de meter botellas vací
as en las cisternas de los 
retretes, de no descargar las 
cisternas innecesariamente, 
de no derrochar agua en rie
gos de jardines, de cerrar el 
grifo mientras nos enjabona
mos en la ducha, de duchar
nos en vez de bañarnos, etc; 
pero jamás he visto hablar 
nada de las famosas piscinas. 
El último grito de la moda de 
urbanizaciones y chaletes, es 
las piscinas. Hay una compe
tencia virulenta entre las 
constructoras para atraer a 
sus clientes . Así leemos: 
"Urbanización con piscina", 
"chalet con piscina", etc. y si a 
esto agregamos las piscinas 
portátiles infantiles, resulta 
que todo el ahorro que hace
mos por un lado, se nos va de 
un día para otro. ¿Cómo me 
van a decir que cierre el grifo 
mientras me ducho, mientras 
que se gastan metros y metros 
cúbicos en ese mismo tiempo 
vaciando y llenando piscinas? 
¿Cuántas gotas son necesa
rias para llenar una piscina? 
¿Es que las piscinas se llenan 
sólo una vez en la vida? ¿No se 
les cambia el agua nunca? Y 
las portátiles infantiles, ¿qué 
me dicen? ¿Cuántas cisternas 
de retretes caben en una pisci
na desde las mas grandes has
ta las portátiles? ¿Qué miedo 
hay para decir esto pública
mente? Y es que da mucha 
categoria vivir en una urbani
zación con piscina, aunque 
después se tiren de los pelos a 
la hora de pagar sus gastos. Y 
al final en verano, todos se van 
a las playas aunque tengan 
piscinas y ni siquiera se 
resuelve el problema del tráfi
co en las carreteras. Señores 
ingenieros y matemáticos, cal-

culen el agua que se derrocha 
en las famosas piscinas y 
publiquenlo sin complejos. Y a 
las autoridades les pediria que 
regulen ese tema por ley. Que 
le pongan punto final a las 
urbanizaciones con piscinas y 
que en todo caso sólo se per
mita hacer una piscina por 
cada X habitantes, como anta
ño. Las piscinas no son nece
sarias y esos miles de metros 
cúbicos derrochados en las 
mismas, sirven para asearse, 
preparar y guisar los alimen
tos y para beber. No es casual 
ni de extrañar que cada vez el 
agua embalsada dure menos. 

Juan GARCÍA 

Muier 
Hasta hace poco tiempo se 

nos negó el derecho a votar, a 
trabajar fuera de casa, a ocu
par cargos importantes, etc ... 
Para colmo, no podíamos ni 
opinar. 

Gracias al sacrificio de 
muchas personas esto lo 
vemos ahora como algo natu
ral. Sin duda, es un avance 
para las mujeres, pero cuida
do, no bajemos la guardia ni 
olvidemos el sitio que nos 
corresponde, no permitamos 
que a la mujer se la valore por 
su fisico, sino por su capaci
dad luchadora, por su valentía 
y sobre todo por su capacidad 
de amar. 

No retrocedamos ese camino 
que con tanto esfuerzo andu
vieron antes que nosotras. 
Hay mujeres que son un ejem
plo a seguir, mujeres que com
paginan su trabajo en la 
empresa, y más tarde acuden 
al colegio a recoger a sus hijos; 
mujeres que se rebelan ante 
una injusticia provocada a 
veces en su mismo entorno 
familiar; mujeres que a pesar 
de todo arriman el hombro 
para que esta sociedad siga 
avanzando y entre todos haga
mos un mundo más libre y 
feliz. 

MUJER, palabra hermosa 
¿verdad? Fijaos si somos im
portantes que el mismo Dios 
sintió envidia y eligió a una 
mujer para hacerla su madre 
(esto último lo dijo alguien). Se 
me ocurre piropearte desglo
sando las cinco letras que con
tiene esta palabra. 

M- Madre 
U- Unidad 
J- Justicia 
E- Eficacia 
R- Respeto 

Mª José RODRÍGUEZ 
MORCILLO 

PUERTA de Madrid 
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Respuesta a las aclaraciones 
del señor Suárez Machota 11ena de emplea pública 

A nuestro regreso de Peter
borough nos helllos quedado 
tristelllente sorprendidas por 
las declaraciones del señor 
Suárez Machota en relación al 
artículo publicado en este se
Illanario sobre nuestras activi
dades en la citada ciudad in
glesa. Por ello, creelllos nece
sario aclarar algunos puntos 
al respecto: 

1. Nada Illás lejos de nuestra 
intención obviar el trabajo de 
la concejalía de Relaciones 
Internacionales de este Ayun
tallliento y su continua cola
boración con la ciudad herllla
na de Peterborough. "La extra
ña manera de dar la noticia 
por parte de las alcalainas 
María Jesús Vázquez y Paqui
ta Rodríguez ... " así colllo los 
titulares, es tán redactados en 
puro estilo periodístico. 

2. Nunca helllos intentado 
"pasar sin ningún pudor por 
encima del trabajo de na
die ... ", nos limitamos a contar 
lo que hacelllos en Peterbo
rough porque el resto de las 
actividades, tales colllo actua
ciones de la Tuna, coral, etc., 
que narra el señor Suárez 
Machota pertenecen a los pro
yectos de colaboración entre 
alllbos ayuntalllientos y al ser 
ajenos a nosotras no nos 
corresponde hablar de ellos. 

3. La concejalía de Relacio
nes Ins titucionales facilitó 
nuestro teléfono a los respon
sables de Peterborough. lo que 
agradecelllos. Desde septielll
bre de 2001, en que recibimos 
la prilllera llalllada desde In
glaterra, hasta enero de 2002 
en que vinieron a Alcalá los 
responsables de Peterborough, 

las negociaciones con nosotras 
han sido a titulo personal. 

4. En la citada visita a Alca
lá de los responsables del 
Ayuntamiento de Peterbo
rough, este Ayuntamiento, a 
través de la eficiente oficina de 
Protocolo y la citada concejalía 
tuvo la deferencia de recibirlos 
de Illanera oficial corno repre
sentantes de un ayuntamiento 
hermano y de facilitarles una 
oficina para que llevaran a 
cabo más fácilmente el trabajo 
que habían venido a realizar. 
Lugar en que nos reunimos 
con ellos. 

5 . Con fecha 29 de enero de 
2002, se celebraron en Peter
borough dos actos oficiales: La 
conmellloración en honor de 
Catalina de Aragón y la pre
senta ción del proyecto de 
cabezudos. Allí, eso sí, de 
Illanera extraoficial, ejercimos 
de embajadoras de Alcalá, 
pues con todo el Illaterial que 
llevalllos (facilitado por la con
cejalía de Turismo, la de Fes
tejos que prestó un cabezudo, 
el Festival de Cine, alguna 
asociación, la Gal, etc.) se 
montó un stand sobre Alcalá 
de Henares en el ayuntamien
to de Peterborough. 

Creernos haber actuado 
correctalllente en todo mo
mento y, finalmente queremos 
dejar clara una cosa: Sólo 
somos dos trabajadoras sin 
afán de protagonismo alguno 
que en todo momento hemos 
procurado dejar a Alcalá en 
buen lugar. 

Mª Jesús VÁZQUEZ 
MADRUGA 

y Francisca RODRÍ(!UEZ 
MARTINEZ 

Recuerdan ustedes cuando 
allá por los años 70 el visiona
rio Aute nos cantaba: ·. · 

retales, chapuza y pastiche 
remiendos, tapajos y parches 
todo funciona a pegotes 
qué carnaval, qué pitote 
vaya chapuza que hay. 

Pues miren por dónde, a lo 
que nuestro cantautor se refe
ría es a lo que sucede ahora 
míslllo en la calle Ralllón y 
Cajal en la concejalía de Per
sonal del Excmo. AyuntalllÍen
to de Alcalá de Henares. 

Usted, iluso ciudadano, que 
estudia con ardor y tesón un 
"allleno" temario para acceder 
a las diferentes convocatorias 
de oferta de empleo público de 
nuestro ayuntamiento, y que 
n unca se explica cómo sólo 
consigue quedar en una "lista" 
de aprobados sin plaza. ¡con lo 
bien que le salió el eXalllen! 

Corno no pierde la esperanza 
IllÍra con emoción y cuenta 
que sólo tiene por delante 2, 6, 
20 o los que sean, y , entonces 
piensa ¡qué suerte!, tengo la 
posibilidad de que Ille llalllen 
para cubrir alguna plaza COillO 

interino, para suplencias o ... 
Pasan los días, pasan los 
Illeses, pasan los años y resul
ta que la plaza que debías 
estar ocupando la tiene la her
Illana de... que la apalanca
ron, por ejemplo, en una 
biblioteca, aunque desp~és y 
pensándolo mejor se va de 
conserje a un colegio, en cqya 
lista ¡mira tú por dónde!, ella 
no está pero tú sí. 

¡Las hay con suerte! , fijate 
en la hija de ... que encajó de 
Illaravilla en la Casa Consisto-

.:tendrá que poner el PP otra pancana en la calle Ría Ciluentesil 
El pasado día 5 de Illarzo 

hizo un año de la tala de seis 
chopos en la calle Río Cifuen
tes, en el barrio de Nueva 
Alcalá. No voy a discutir aquí 
si el hecho en cuestión fue 
legítimo, pero sí me gustaría 
llalllar la atención sobre que a 
lo largo de estos 365 días no 
hemos visto ningún gesto por 
parte del concejal de Ciudad 
Sostenible, Fernando Marin, 
de replantar nuevos árboles 
en dicho lugar. 

Sin embargo, hace escasos 
Illeses, en el Paseo de Pastra
na fuilllos testigos de tala de 
las centenarias acacias. Tras 
esto el Partido Popular de 
Alcalá de Henares situó un 
enorme cartel, en la mísrna 
zona, donde podíalllos leer 
"Este es el Ecologislllo de Pei
nado". La respuesta no tardó, 
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en cuestión de semanas donde 
estuvieron las apeadas aca
cias se colocaron un buen 
núlllero de nuevos árboles. 
Pero no sólo se quedó en esto 
sino que también se arregla
ron los jardines del Parque 
Manuel Azaña, donde estaba 
situada exactalllente la pan
carta. 

La conclusión que extraigo 
tras esto es que las pancartas 
del Partido Popular ayudan a 
que el gobierno municipal, o 
concretamente el señor Marin, 
trabaje, porque corno podernos 
ver en la calle Río Cifuentes, 
donde no hubo una pancarta, 
todavía estalllos esperando 
una replantación. Debido a 
esto animo al PP a poner la 
vieja pancarta antes utilizada 
en el Paseo de Pastrana. 

Por último, decir a la señora 

F. , que la semana pasada 
escribió una carta en este 
semanario sobre el tellla de las 
pancartas, que quizá es ella la 
que demuestra su militancia, 
ya que denuncia que el PP 
ponga pancartas justo cuando 
han sido quitadas las que 
pedían a Gallardón la UVI 
Móvil, ¿o es que éstas no le 
parecían política de barrio 
bajo y que desentonaban con 
el casco histórico? 

Lo que sí está claro es que 
Gallardón o, mejor dicho, la 
CAM en ese momento no tenía 
competencias en salud difa
mando la imagen pública de 
esta persona y utilizando las 
pasiones del pueblo de mane
ra partidista. 

Diego J. GARCÍA GÓMEZ 

rial, junto a Illalllá, y, fijate , 
éstas talllbién se dan cuenta 
de que el contrato de este otro 
colegio es más largo y mejor, 
así que ¡venga nena! al otro 
colegio. Para ésta talllpoco 
existen listas. 

Ya un tanto mosqueada vas 
una tarde por el distrito y te 
topas con que la conserja que 
está allí es la que no superó el 
exalllen que tú sí aprobaste. 
Pero claro, debe ser porque 
ella tiene un carnet del parti
do, no iinporta cuál, y tú no. 

Para rematar la faena, pasas 
por el convento de los Agoni
zantes y ¡zas! ves a esa inmi
grante que no tenía soluciona
do lo de la nacionalidad la 
semana pasada y ¡resulta que 
lleva años en una lista!, y, por 
supuesto, por delante de ti. 
Esto debe ser para que nadie 
les tache de racistas. 

A todo esto, cuando llallla 
por teléfono tu allliga que se 
apellida Gólllez, le dicen que 
en el sorteo de la lista se 
empezó a llalllar por la T de 
"joróbate", y cuando llalllas 
tú, que te apellidas Alonso, te 
dicen que han empezado por 
la "c" de "cándida". 

Y el comíté de empresa a 
todo esto ¿qué hace?. pues 
nada, ya que están Illuy ocu
pados en acelerar las cosas 
para que ocupen la plaza que 
"IllÍlagrosalllente" han aproba
do sus acólitos de turno, y, 
fijate, curiosalllente conoces a 
uno que no sabe hacer la "o" 
con un canuto y ha sacado la 
plaza con un 10. Creo que 
incluso se habló de repetir el 
exalllen, ya que se puso en 
duda su fiabilidad, pero no, 
sólo se revisó y quedaron 
prácticalllente igual, ¡con lo 
bien que se sabían el exalllen 
para qué molestarse! 

En fm, yo vuelvo a lo mío, es 
decir, a la canción de Aute: 

es mucho más conveniente 
ser de dios que ser decente 
valga enchufe por talento 
y a vivir todos del cuento 

Y por cierto, ya que en este 
caso sí "cuento", y todos con
talllos, con esta ventana abier
ta que es el semanario PUER
TA DE MADRID, quiero agra
decerles de antelllano la publi
cación de esta carta 

P.D. Corno se dice al final de 
algunas películas, en esta car
ta los personajes son reales, 
con nombre, apellido, D.N.I y 
domícilio, pero no son los úni
cos ya que la lista es demasia
do larga. 

Andrea CANO SIERRA 
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Luego ya nos explicaron 
· que la forma de calcular el 

IPC se había modificado, 
que de haber seguido con el 
método anterior, de acuerdo 
con el Instituto de Estudios 

· Económicos, el IPC de enero 
habría supuesto un alza· 
del o. 7 %. lo que a los pro
fanos nos parecería más 
norrrialito, a la vista de lo 
observado en la calle. Al 
tiempo el Director del Insti
tuto de Estudios Económi
cos declaraba que el nuevo 
sistema es más moderno y 
se acerca más a la realidad 
coyuntural de los precios. 
Pues será así, si esos seño
res tan sabios lo dicen, pero 
la verdad, hay que tener 
tragaderas para deglutir sin 
atragantarse las tales decla
raciones. O sea que al in
cluir las rebajas, que siem
pre antes hubo rebajas y los 
señores de Estadística ni se 
habían fijado, su efecto ha 
sido arrasador. Algo así 
como si las subidas lo hicie
ran en progresión aritméti
ca y las rebajas influyeran 
en el l.P.C. en progresión 
geométrica. Imagino que 
eso de las progresiones sí se 
estudiará en el Bachillerato, 
para su fácil comprensión. 

Recordemos: el índice de 
Precios de Consumo toma 
como referente la cesta de 
la compra comprobándose 
la evolución de precios de 
los artículos seleccionados 
por inspectores del Instituto 
Nacional de Estadistica. Ta
les artículos son, a partir de 
enero de 2.002, un total de 
484, con inspecciones de 
su valor de hasta tres veces 
mensuales, siendo los más 
importantes para el índice 
los precios de alimentación, 
transporte, vivienda, ves
tuario, hoteles y restauran
tes, menaje, medicinas, be
bidas y tabacos. Frente a 
los cómputos anteriores, 
que databan de 1.992, con 
471 artículos, alimenta-
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las conlidencias de Don Miguel 

Eso del l.P.C., 
y su relación con los sueldos 
Corrían los últimos días del mes de febrero 
pasado y aún no se había hecho público el . dato estadísti
co que muchos esperábamos. o sea la subida - pues se
~o que subida. o más bien subidón. se iba a producir- en 
el Índice de Precios de Consumo. Todos los meses de ene
ro suele subir; asociaciones había que hablaban de hasta 
un 1,6 %, más de un punto y medio. Ya se conocía la subi
da de los precios en Alemania, que había sido de un 0,9 %, 
y en Francia. un 0,5 %. Aquí no se sabía nada. lo que ha
cía suponer -explicación popular del retraso- que el índice 
se habría desmandado. De pronto. ya en los finales de fe
brero. saltó el notición: el índice de precios había bajado 
un O. l %. Ni los más crédulos del lugar lo esperaban. Mi
lagro. se pensó de inmediato. Hasta las medallas trucadas 
del tal Juaníto se olvidaron. El I.P.C. del mes de enero ha
bía bajado. pese a los redondeos. el euro, las subidas del 
transporte y el correo. los impuestos indirectos y todas 
esas cosas que se ven, que se palpan en la calle, en los mer
cados. en el pago de las compras y demás menudencias. 
Desde lo de la virgen de El Escorial no se había visto en el 
país nada igual. nada mais milagreiro, que dirían en el no
roeste. Tal vez seria por eso de la suerte del año bisiesto. 

ción, ropa y calzado han 
perdido importancia, ha -
biendo adquirido una in
fluencia determinante las 
rebajas de temporada con 
importantes abaratamien
tos en vestuario, calzado y 
textil. También se reduje
ron, nos dicen, los precios 
del ovino y de las aves, en 
tanto subieron transporte y 
comunicaciones, hoteles, 
restaurantes, alimentación 
enseñanza y carburantes. 
Consecuencia final y cierre, 
los precios se redujeron 
UD 0.1 %. Los del PSOE di
cen que se trata de un espe
jismo, que los de 1.U. con
vierten en el milagro de los 
panes y los peces. Dicen los 
sindicalistas que lo que 
pasa es simplemente que 
hay un gran descontrol, en 
tanto que para las Asocia -
ciones de Consumidores es 

simplemente una burla. 
Opiniones para todos los 
gustos. Para el Gobierno, es 
solamente UD buen dato. 

Bueno, pues todo este 
asunto de que en el primer 
mes del año 2.002 el I.P.C. 
ha bajado UD O. l % va a 
traer cola. Los sueldos de 
los trabajadores del país se 
acuerdan tomando como 
base las subidas del tal ín
dice. En lo público y en lo 
privado. Generalmente con 
alguna superación sobre el 
índice en lo privado y con 
alguna reducción para los 
empleados públicos. Con
cretamente y respecto a los 
públicos, en el año 1997 
subió el l.P.C. un 2% y los 
sueldos se congelaron. En 
el año 1.998, oh milagro, 
subiendo el índice un 1.4 
%, la subida salarial fue del 
2 , 1 %. En los siguientes, 

1999, 2000 y 2001 , con su
bidas del 1.P.C., respectiva
mente, del 2·9, 4 y 2·7 % 
las subidas salariales fue
ron del 1-8, 2 y 2%. O sea, 
que con subidas del I.P.C., 
en los cinco últimos años 
de UD 13% (sic). las subi
das salariales lo fueron de 
un 7 ,g<>Ai (sic). lo que signi
fica una pérdida real de 
poder adquisitivo de un 
5, l %. Mira tú por donde 
este año se puede, con un 
poco de suerte, incluso re
bajar el sueldo de los traba
jadores, de todos, públicos 
y privados. Me explico, las 
negociaciones salariales to
man su base del l.P.C .. 
Este índice se ha visto re
ducido en el mes de enero 
en un O, 1 %. El mes de ene
ro es normalmente inflacio
nario; este año no lo ha 
sido. De seguir la tendencia 
en los restantes meses, es 
muy posible que el I.P.C. 
del año de gracia del 
2002. capicúa por más se
ñas. tenga signo negativo. 
a poco que se esmeren los 
señores del Gobierno. En 
consecuencia, cuando se 
empiecen a negociar los sa
larios privados, se empeza
rán a discutir a la baja. Los 
sueldos públicos, ni se dis
cutirán: simplemente se ve
rán reducidos por Decreto 
en una cantidad igual, al 
menos, a la disminución del 
1.P.C. 

Mira por donde en el pri
mer año del reinado del 
euro. se puede producir 
algo único y desconocido, 
aunque parezca de ciencia 
ficción: los sueldos del año 
2.003, pueden verse redu
cidos por lo bien que nos va 
todo, a todos. Casi, casi 
que mejor sería volver a 
perder algo usando los vie
jos l.P.Cs. y olvidando 
cuanto antes el l.P.C. recién 
inventado. 

Manuel 
GALVÁN FRADEJAS 

RESIDENCIA GERIATRICA "lAS PAlMERAS" 
<válidos y asistidos> 

A 44 Km. de Madrid por la Canetera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y zonas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatria, las 24 h. Consta 

de Médico, A1S, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de Incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritaño es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

...... Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
"V' Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Revisando manuales de 
diagnóstico y terapéutica ac
tuales, en todos ellos se desta
ca a modo de introducción 
básica frases como: "La mi
sión del médico ha sido defini
da muchas veces, pero la con
cisa afirmación hipocrática de 
curar o aliviar cuando es posi
ble, consolar siempre no ha 
sido superada". "El objetivo de 
la actuación del médico es el 
enfermo y no la enfermedad. 
La anamnesis es el procedi
miento de mayor rentabilidad 
diagnóstica, su primer y fun
damental objetivo es construir 
la historia clínica y para ello 
es fundamental escuchar cui
dadosamente al paciente". 
Otras frases dignas de ser tra
bajadas y pensadas, porque 
en ello está en juego la salud 
del paciente y la profesionali
dad y salud del médico es: "La 
descripción por parte del 
enfermo de sus problemas 
está condicionada por sus vi
vencias, temores, creencias e 
interpretaciones, por todo ello 
se debe aclarar el significado 
de sus expresiones, prestando 
atención a lo que dice el enfer
mo, a su actitud, tono de voz, 
expresiones faciales, silencios 
que nos ayudarán a compren
der el componente emocional 

Psicoanálisis para todos 

La ceguera 
del ojo clínico 
de lo referido". La relación 
médico-paciente se trata de 
una relación dual, desigual, 
multidimensional y dinámica 
que afecta a la familia y al 
resto del personal sanitario 
relacionado con el enfermo. 

Las nociones son 
imaginarias, los 
conceptos son científicos 
Hay que saberlo y no deja 

de sorprender que el alcance 
de estas nociones, la comple
jidad de estos criterios bási
cos para el desempeño de la 
medicina y el código deontoló
gico que acompaña a toda 
praxis clínica, no deja de sor
prender, insisto, y lo puede 
corroborar cualquier profesio
nal si le preguntamos, ¿dónde 
aprende el médico a escuchar 
al paciente? ¿Es lo mismo oir 
que escuchar? ¿El ojo clínico 
y la mirada médica son el 
mismo fenómeno? Y por últi-

mo ¿dónde y cómo se cuida el 
médico o no lo necesita en el 
ejercicio de su profesión? 

Empeñado en colaborar con 
"mis colegas médicos" y con
siderando la formación conti
nuada fundamental, pero 
también el descentramiento 
producido por las nuevas 
ciencias de este último siglo, 
como es el caso del psicoaná
lisis, pretendo acercar algu
nas reflexiones importantes y 
novedosas para el desempeño 
de la profesión, lo que incide 
de forma directa en la salud 
de los médicos y de los pa
cientes por éstos tratados. 

La relación médico-paciente 
nunca es dual, ya que el pa
ciente nunca acude sólo a 
una consulta, lo hace acom
pañado de sus fantasmas , 
prejuicios y en ausencia o 
presencia de sus familiares y 
ningún médico podría traba
jar en soledad, ya que al 
menos una institución lo 

cobija. De esto da cuenta el 
concepto de Transferencia (no 
estudiado en la facultad de 
Medicina, pero presente en 
cualquier acto terapéutico) . 

Al médico se lo enseña como 
máximo a oir los latidos car
diacos, pulmonares e intesti
nales no se le educa a es
cuchar los avatares cotidia
nos, sexuales, laborales o pro
fesionales del paciente, siem
pre presentes en toda consul
ta y basta para ello estar unos 
segundos en silencio y com
probarán cómo el paciente se 
pone a "hablar de su vida". El 
imaginario médico no está 
capacitado para escucharlo y 
produce angustia en el profe
sional, derivándolo inmediata
mente a pruebas diagnósticas 
y un tratamiento generalmen
te farmacológico. El médico 
sabe leer análisis, radiografi
as, resonancias, pero no sabe 
escuchar al paciente, para ello 
debería primero hablar como 
sujeto psíquico, es decir, pa
sar de ser un humanista a 
transformarse en sujeto de la 
ciencia. Algo ya escrito por 
Descartes y puntuado por 
Freud. 

GRUPO CERO 
Dr. Carlos Fernández 

Psicoanalista. 
TH.: 91 883 02 13 
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los componamientos humanos 

13 años de palizas v malos tratos, 
con sólo 33 años de vida 
Su i;narido le propinaba puñetazos, patadas y después cogió un cuchi
llo y el hacha de la carne y empezó a golpearla. Así cuenta una mujer 
de 33 años la última paliza que ha recibido de manos de su marido. 
Hubo muchas más palizas, la mujer tuvo que sufrir constantes agresiones en 13 años. 

Ha sido el Juzgado de 
Instrucción número 2 de 
La Coruña quien ordenó el 
ingreso en prisión de José 
Luis Castelo Rey, acusado 
por su esposa de intento de 
homicidio y de malos tra
tos, según denuncia pre
sentada por su mujer ante 
la Guardia Civil de Arteixo. 

La esposa tuvo que ser 
atendida en un centro mé
dico como consecuencia de 
diversos hematomas en el 
rostro, rodillas, brazos y 
otras partes del cuerpo. 
Además el médico que la 
atendió tuvo que darle diez 
puntos de sutura. Parece 
ser que en el momento de 
ocurrir los hechos, se pro
dujo un forcejeo entre am
bos y la mujer perdió va
rios mechones de su pelo. 
La víctima tuvo que per
manecer escondida a lo 
largo de seis horas en un 
trastero para que suma
rido no la encontrara, 
hasta que pudo huir. 

La mujer ha manifestado 
que no desea volver al piso 
situado en Pastoriza-Artei
xo de La Coruñ~ y aseguró 
que pretende que sus hijos 
se escolaricen en otro cole
gio para no tener que acu
dir al barrio, ante el miedo 
que tiene de volverse a en
contrar con su marido. Al 
parecer, la discusión se 
produjo cuando el esposo 
se percató de que le falta
ban cien euros que llevaba 
en un bolsillo. El acusó a 

su esposa y empezó a pe
garle puñetazos, patadas y 
después cogió un cuchillo y 
el hacha de la carne y em
pezó a golpearla, produ
ciéndole hematomas en to
do el cuerpo. Confesó que 
ya le había denunciado en 
otras ocasiones, pero siem
pre lo había perdonado. 
"Pensé que iba a cambiar y 
en ésta, casi me mata". La 
esposa siguió diciendo que 
su marido "siempre bus
caba cualquier disculpa 
para pegarme; empezaba 
por cualquier cosa, y yo 
era siempre la culpable 
de todo. Si no me llego a 
escapar, ahora no estaría 
aquí, estaría en el cemen
terio". 

Esta . mujer, que no ha 
parado de sufrir por no 
conocer antes la capacidad 
agresiva o violenta de su 
marido, justificó su deci
sión de hacer pública la 
situación que estaba pade
ciendo desde hace 13 años 
"para que otras mujeres 
hagan lo mismo, que acu
dan a presentar denun
cias por agresiones o ma
los tratos, antes de que 
sea demasiado tarde". 

Amigos lectores, ¡digo 
yo!, si por la planta del pie 
de una persona se sacan 
sus dolencias o enfermeda -
des, ¿por qué no por la 
huella de un dedo de la 
mano se pueden obtener 
otros datos científicos? No 
nos olvidemos que todos 

somos animales, que nues
tra especie animal, la hu
mana, tiene y posee todos 
los componentes de com
portamiento de las otras 
especies y entre esos com
ponentes está la agresivi
dad. Esa capacidad ener
gética de sentir gusto por 
pelearse, por luchar, por 
disfrutar con lo peligroso, 
la poseen todas las perso
nas que al nacer tienen 
en sus dactilogramas mo
nodeltos invertidos, sien
do el máximo de ellos 
cuatro. Pudiendo un suje
to con esas huellas dis
frutar matando a cientos 
de personas. Los sujetos 
agresivos son más inteli
gentes que los no agresi
vos, su fallo está en que 
siempre buscan el "más 
dificil todavía", por su 
amor al peligro. 

Ahora viene lo de siem
pre, es decir, los parches, 
aquello que es costumbre y 
que hace que todo siga 
igual; me refiero a las me
didas legales. El ministerio 
de Justicia estudia en co
misión la posibilidad de 
una reforma legal que per
mita que las mujeres mal
tratadas sean las que se 
queden en su domicilio y 
los agresores los que ten
gan que abandonarlo, es 
decir, lo que se viene ha
ciendo hasta ahora. ¿Por 
qué no cambiamos?, ¿por
qué no hacemos que los 
jueces soliciten peritajes de 

"análisis digitales psicológi
cos" de los denunciados y 
así, el juez sabrá la capaci
dad del agresor, si es capaz 
de matar a su mujer o no? 
No todo el que amenaza 
cumple su amenaza. Si al
gún juez quiere hacer algún 
peritaje lo puede solicitar al 
teléfono: 650 01 16 13. 

Por otro lado, la secretaria 
general de Asuntos Socia
les, doña Concepción Dan
causa, indicó en su compa
recencia ante la Comisión 
Mixta para los Derechos de 
la Mujer que esa medida no 
se va a tratar específica
mente durante la presiden
cia de España, pero que sí 
está recogida en el 11 Plan 
contra la Violencia, aproba
do el año pasado y que tie
ne vigencia hasta el año 
2003. Señora secretaria, si 
quiere ayudar a las mujeres 
maltratadas y que no maten 
a más inocentes, cuente 
conmigo. Créame que los 
juicios rápidos pueden ayu
dar algo, pero la verdad del 
tema es que hay que ir a la 
raíz del problema y ése es el 
agresor, hay que saber có
mo es el agresor y si posee 
energía suficiente para 
llevar a cabo sus amena
zas. Con este tema, que se
ria introducir algo nuevo, 
ya vería usted cómo se em
pezaría a corregir la mal lla
mada "violencia doméstica", 
que no es otra cosa que ta 
incompatibilidad de carac
teres psíquicos o tempera
mentales entre los dos com
ponentes de la pareja. Hay 
temperamentos innatos 
opuestos y otros afines o 
más adaptables, si se cono
cieran con el "análisis digi
tal" se evitarían males 
mayores. De poco sirven los 
"parches" si seguimos, 
siempre, con las ruedas 
pinchadas al no conocer al 
matrimonio. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

----.-se prohibe la entrada. 
.-::(!=P =R :::::O :=:;M::::;O::=;;C;=;=l j¡Ó =¡¡'!Jn 
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Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante 
sin problemas. 
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TEMAS El futuro 
Los venerables "bombos" de Tomelloso ¡Humanidades NO! , 

éste parece ser el grito 
casi unánime; ya se 
sabe, lo importante es la 
utilidad y la utilidad 
está en lo técnico. Lo 
curioso es que de esta 
mentalidad no suelen 
participar los científi
cos, ya que es un asun
to casi político y si aca
so de algunos profeso
res. Claro, que las 
humanidades incluyen 
siempre la filosofia, pa
ra bien o para mal, por
que la filosofia es lo más 
radical , lo que se atreve 
a enfrentarse con el 
pensamiento y con las 
eternas curiosidades: 
¿qué pasa después?, 
¿qué es pensar?, ¿qué 
es la verdad? 

Sí, forasteros, id por los 
campos llanos, sosegados, 
hermosísimos de Tomelloso, y 
hallaréis, sobre el suelo calar 
de los majuelos intermina
bles, una, y otra, y muchas de 
esas cabañas o chozos delicio
samente turísticos que son los 
"bombos". Unas construccio
nes semiesféricas, "sui géne
ris", que los campesinos to
melloseros alzaron aplicando 
las delgadas lajas arrancadas 
de la tierra para iniciar la 
plantación de sus viñas. Nada 
de yeso o argamasa; nada que 
sirviera de aglutinante para 
que no se derrumbaran. Unas 
piezas sostienen a otras y 
todas forman -inefable répli
ca, con perdón, del Acueducto 
segoviano- un conjunto habi
táculo duro e impenetrable 
cuasi eterno y no exento, en 
su primitivismo campestre, de 
armonía y gracia arquitectóni
cas. 

Los "bombos" son como una 
retardada reminiscencia de 
los celtas, que los hijos de To
melloso, llegados al lugar des
de otros lugares y sobre los 
que ya hubiere, incorporaron 
a sus costumbres rurales por 
un maravilloso y lejano ata
vismo. 

Tomelloso, núcleo, de una 
extensión superficial enorme 
-dicen que sobre un centenar 
de kilómetros lineales de ca
lles y plazas-, conserva mu
chas de las nobles y primarias 
características ele un pueblo, 
sin menoscEb f de todas las 
consideracio es demográfi
cas, econó ·cas, intelectua
les ... , de una ciudad. Por eso 
quizá lo llamó alguien, José 
Maria del Moral, "el pueblo 
más pueblo de todos los pue
blos" aun constándole que se 
trataba de una verdadera ciu-

dad moderna y evolucionada. 
Mas sigamos con el tema. 

Constituye una delicia con
templar los "bombos", visitar
los y cobijarse en ellos de la 
desapacibilidad del invierno, 
o del implacable sol del estio, 
cuando la atmósfera se en
vuelve en esa gasa abochor
nante y peculiar que parece 
inspirada, y no al revés, en un 
cuadro de Antonio López 
Torres ... El "bombo", en cual
quier circunstancia, es un 
motivo de adorno y relieve, un 
eco familiar prolongándose, 
un simbolo vivo y entrañable 
de la tersa campiña, deliran
temente manchega, de Tome
lloso. 

Como una contradicción, a 
la vez que como un acerca
miento más de Tomelloso
pueblo a Tomelloso-ciudad, el 
"bombo" subsiste y persiste 
cuando la mula fue de casco 
caído (¡aquellas cuatro mil 
cabezas que nos quiso contar 
Juan Torres Grueso!) y el 
motor domina la actividad 
total del poblado y del término 
y colindantes. El "bombo", 
pues, de neto origen prehistó
rico, reproducido insólitamen
te en los albores de Tomelloso, 
es, al filo de la prehistoria y la 
historia, tanto un tipismo 
como un blasón, que contem
pla un éxtasis, desde la leve 
cota de los bancales de vino 
llevar, cientos y miles de trac
tores y otros, tantos otros 
vehiculos complementarios o 
auxiliares del menester agro
industrial o del recreo de siete 
mil familias . 

Los venerables carros de 
varas están representados en 
su Museo y los animales de 
tiro, otrora gozo, mimo y alivio 
del labrador, el bodeguero o el 
industrial, asegurariamos que 
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piden otro museo para ellos: 
el de las mansas especies 
semovientes a extinguir, por
que las romerías marianas de 
Las Viñas no dan para tantas 
reatas. Son su lógica alterna
tiva las ruedas neumáticas en 
vértigo profuso... Y en sus 
luminosos espacios abiertos, 
equidistantes, quietos y ami
gos, como jalones que señalan 
el paso del tiempo, de cual
quier tiempo, de todo tiempo, 
los "bombos" de piedra caliza. 
Ellos son, sin burla ni deméri
to, como los castillos medieva
les en sus altivos cerros 
roqueros (quizá también nos 
proyecten mensajes como 
decía Ortega de los castillos). 
como los molinos de viento en 
sus alcores penitenciales: sal
vaguardas de una ilustre haza 
que pudo conquistarse con 
las armas de la muerte o con 
los instrumentos del trabajo. 

¡Campos de Tomelloso gene
rosamente constelados de 
"bombos"!... Es esta una 
visión que solemos regalarnos 
las veces posibles , porque, 
como escribió Cela, aún que
dan hombres antiguos colec
cionistas de paisajes. Aún 
queda, aún quedamos .. . Y los 
"bombos", entre las vides, tra
en al espectador un mundo de 
bellísimas sugerencias ... 
coleccionables. ¿Nos lo permi
ten? ... Uno pondrá .~ambién 
en el escudo heráldico de 
Tomelloso , porque es - igual
mente esclarecido y porque es 
más viejo, un "bombo" en 
sinople que perpetuara el 
ayer, el hoy y el mañana de 
una buena tierra y de una 
buena raza. Que así nos 
infunde tanta devoción y res
peto su jerarquía. 

Miguel GARCÍA DE MORA 

TAllER 

Antonio Machado es
cribió: "La verdad es lo 
que es, y sigue siendo 
verdad, aunque se pien
se al revés"; pero ac
tualmente la verdad ya 
no se considera algo que 
está ahi, y que puede 
ser independiente del 
pensar; ya no se tiende 
a la contemplación de la 
verdad sino a la fabrica
ción de la verdad; la 
racionalidad es produc
ción y la Naturaleza ha 
de ser conocida para 
que pueda ser utilizada. 

La voluntad de pode
río que caracteriza a 
nuestra civilización de 
la técnica y de la ima
gen, tiene una formula
ción radical , ya que 
exhibe sus trofeos, no 
como medios, sino como 
fines , y las obras confir
man una clara direc
c10n: la del hombre 
como manipulador de la 
realidad. 

Socorro GONZÁLEZ 
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Escasas han sido las ocasio
nes en las que, al escribir la 
recensión de un libro, haya 
sentido tal satisfacción como 
en la presente. La lejanía 
vivencia! del tema, la dificul
tad temática. la misma forma 
lingüística, afligieron quizás 
esta falta de sintonía. Comparo 
ahora, para mis adentros, la 
pura racionalidad de dichas 
satisfacciones, tantas como 
libros han pasado por mis 
manos. Diferenciadas, desde 
luego, en intensidad. Rasadas, 
sin embargo, por el rasero de la 
utilidad sobreañadida a la vida. 
No hablo de "utilitarismo" pró
ximo o remoto. Lo rechazo 
como norma de vida, tal que lo 
propugna la filosofía de igual 
nombre, en la que se intenta 
adecentar moral - hoy ética
con dinero y posición social. 

La obra que os presento 
derrama, en cada una de sus 
páginas, utilidad suma. prove
cho incuestionable e interés de 
fondo inalcanzable. No exage
ro, no; pues no me mueve a 
decir sus excelencias relación 
alguna de amistad con los auto
res, acciones en la empresa edi
torial (?), ni esperanza de obte
ner porcentajes en la venta del 
libro. Es la obra en sí misma la 
determinante de mi forma de 
pensar y de escribir lo que 
pienso sobre su valor y oportu
nidad de ver la luz. 

Desde el primer momento de 
mi vida en Alcalá, me propuse 
la tarea de integrarme en su 
vida diaria. Por esta razón, no 
por otra, intento conocerla a 
fondo para vivir el pasado, el 
presente y el futuro, en cuanto 
me sea posible. -Si desprecio el 
conocimiento, viviría anclado 
en el puesto del parásito: ser
virme de sus servicios y venta
jas y no aportar otra cosa que la 
frialdad de ser estéril sumando 
para la estadística. 

Primer paso: conocerla, 
haciendo míos pedazos de su 
rica Historia. sin solución de 
continuidad. Leer, estudiar y 
preguntar a quienes podían y 
pueden responderme, inundar
les de preguntas "por qué así", 
"dónde", "cuándo", "cómo", 
etc. Desempolvar viejos lega
jos, notas, acuerdos, crónicas, 
anales: gastar el tiempo en 
tareas útiles. En suma, aparejar 
conocimientos alcalaínos, asi
milarlos, rumiarlos; y holgar 
sobre· el placer de verme cami
nando por las calles de Alcalá, 
desconocido entre estudiantes 
y profesores. Igualado entre 
menestrales y arrieros. Y escu
chando siempre los sonidos de 
tan rica herencia, latente entre 
las hendeduras de paredes, 
fachadas y torres; sonora, 
sobre el empedrado de las 
calles. En suma. saborear la 
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entraña histórica de la heren
cia. 

Vivir la historia de Alcalá es 
hacer trizas la lógica y la ocio
sa vaguedad. No es sólo cono
cerla, aun en sus mínimos 
detalles. Es respirar como. ella 
respiró en los momentos cum
bre, y en los silencios de deso
lación y expolio. Esas épocas 
bajas, sin apenas fuerza para 
mantenerse en pie. No es úni
camente aplaudir a Cisneros en 
sus permanencias casi conti
nuas, o seguir la marea de 
vecinos vitoreando a Reyes, 
Princesas y Embajadores a su 
paso por la Ciudad. 

Vivir la historia es igualmen
te llorar en la Plaza del Merca
do, un jueves de marzo de 
1518, la muerte del mozo, por 
joven, llamado Ramírez, mer
ced al cantazo que le dieron 
"con arrojo y valentía" 
mediante el vaivén de una hon
da traidora. Y reír, llorar, o 
quedarse pasmado ante la sen
cillez y clara ingenuidad del 
Hermano Francisco, limosnero 
del Hospital de Antezana, 
acompañado durante años por 
otros dos religiosos de quienes 
hablan altamente papeles con
temporáneos. 

¿Y ... ? Veo, ¡paciente lector!, 
tu asombro, te comprendo. 
¿Qué tiene que ver este d~scur
so con el libro ALCALA DE 
HENARES, páginas de su His
toria? Porque cierto es que 
"esta obra recoge las conferen
cias del X Curso de Historia, 
Arte y Cultura de Alcalá de 
Henares, celebrado de marzo a 
junio de 2001, y organizado 
por la Institución de Estudios 
Complutenses. Y cierto, ciertí
simo, que la lectura de estas 
conferencias me ha llevado de 
aquí para allá, volviendo a 
vivir, desde el silencio y salu
dable quietud de la contempla
ción callejera, la cadena histó
rica de hechos, figuras, perso
najes sin otro aderezo que el de 
su propio valimiento, que 
lograron para nuestra Ciudad 
el Título de Patrimonio de la 
Humanidad. 

Son veinte las conferencias 
recogidas en sus 342 páginas 
más la Presentación del libro, 
hecha por el Presidente del 
I.E.CC. El carácter de confe
rencias, equivalente en cierta 
manera a charla, coloquio, se 
percibe y se mantiene en todas 
las líneas. Es de agradecer la 

orientación coloquial, pues da 
a entender mayor acercamien
to personal entre quien la pro
nuncia y el oyente -ayer-, y 
entre autor y lector -hoy-. Se 
percibe otro ritmo, sangre 
caliente, hornada tierna y 
reciente; pasión y coraje para 
intervenir exponiendo nuevos 
puntos de vista, divergentes o 
en convergencia. Se trata de 
divulgar, no ya de enseñar des
de una cátedra, parte o todo el 
caudal de noticias poseídas, a 
un público no sabio ni entendi
do por necesidad del guión, sí 
comprometido con el temario 
general. 

Aparece el libro revestido de 
una portada sobria, bien dise
ñada y proporcionada, con la 
que se posibilita apreciar el 
mosaico de Baco, uno de los 
hallados en las excavaciones 
de Complutum. Bella puerta 
de entrada al itinerario sagra
do, por lo largamento descono
cido que aún es, de Alcalá. 
Tras el umbral, breve Presenta
ción viva en fe, entusiasmo y 
audacia la que hace el Presi
dente de la Institución. 

Se nos ofrece, en primer 
lugar, la vista de un horizonte 
muy dilatado en el tiempo, de 
las Artes en Alcalá; visión en 
la que destaca la Arquitectura, 
que es lo que tenemos, sobre la 
Pintura y otras riquezas que se 
nos escaparon por los fondos 
del "saco roto". Es necesario 
coser y cerrar dicho saco, para 
llenarlo con lo que perteneció 
y aún pertenece a la Ciudad. 
"Aparte de coserlo, escribe el 
autor, hay que impedir que 
vuelva a romperse". Bella y 
campesina figura, por su rea
lismo, para quien quiera enten
der. 

Esta es la oferta, que yo pre
sento en dos bloques. Arte 
romano en Complutum, Arqui
tectura medieval cristiana, 
Arte islámico, Renacimiento, 
Arquitectura barroca, Pintura 
barroca, Escultura del Renaci
miento, Platería complutense, 
Oratorio de San Felipe Neri, 
Romanticismo en Alcalá, o 
recuperación de la identidad 
en el s. XIX. Diez joyas que 
merecen largo y pausado alto 
en el camino, para pensar en 
ellas, descansar de la fatiga y 
comenzar, al modo paleto, a 
saborear a través de los crista
les la entraña y apetitosidad de 
lo mostrado. Y no olvidar que 

la curiosidad del paleto es 
espejo que imitar, pues es fuen
te de ciencia y de cultura. 

El segundo bloque lo consti
tuyen los temas siguientes: La · 
recuperación de grandes edifi
cios históricos, Marco Históri
co del reinado de Carlos l/, La 
huella de los Habsburgo en 
Alcalá, Carlos JI y las mujeres, 
Las artes en Alcalá durante el 
reinado de Carlos Il, La ciu
dad del título, La Universidad, 
siglos XVII y XVIII, para aca
bar con El rey hechizado: la 
enfermedad y la muerte. 

De añadido, seis clases prác
ticas a distintos edificios de 
Alcalá, en los que la historia 
viva resucita a compás de las 
palabras. Magnífico final para 
un anteproyecto de pasión que 
desborda por los cuatro costa
dos. 

Hay ciertos detalles, dentro 
del rejuvenecido bloque, que 
empañan un tanto su hermosu
ra. No la del conjunto ni la her
mosura de contenido; pero sí, 
la vestimenta gramatical y 
ortográfica, que no son ropaje 
desechable o esquivo, como 
tampoco es barniz de puristas. 
Señalé al principio el gran 
acierto de haber dejado los ori
ginales con su huella y sello de 
cuna: conferencias, charlas, 
coloquios. Opino, por otra par
te, que antes de haberlos dado a 
la imprenta, hubieron de ser 
repasados en su texto final. 

No deja de ser, a pesar.. de 
esta levísima disidencia de for
ma y no de fondo, un valiosísi
mo regalo y rica aportación a la 
cultura, la aparición de estas 
conferencias sobre la Historia 
de Alcalá y sus historias. Pen
samos muy a menudo en que 
hay ciudadanos a quienes todo 
esto les importa tal que un rabi
lo de pimiento. Pero hemos de 
pensar en quienes sienten 
auténtico placer al ver sobre 
sus mesas semejantes manja
res, o escuchar sin pestañear 
"noticias irrelevantes" (???) 
acerca del pueblo o ciudad 
donde nacieron o viven. 

¡Adelante!, señores del 
I.E.CC. No desmayen ante la 
posible indiferencia general 
sobre vuestra labor. Quizás os 
duela más la que viven y 
fomentan por desidia los mis
mos hijos de Alcalá. nacidos y 
mecida su cuna por el lento 
pasar del ''viejo padre Hena
res". Por mi parte, ciudadano 
de Alcalá por derecho y ley, mi 
más fuerte aplauso. ¡Gracias! 

(1) García ,Gutiérrez, F. y 
otros. ALCALA DE HENARES, 
páginas de su Historia. Alcalá 
de Henares, 2001, I.E.CC. 

Jesús ORTEGA 
CALAHORRA 

PUERTA de Madrid 
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Hijo del Doctor don Manuel de 
Alba y de doña Isabel Sánchez 
del Capillo, nació en Alcalá, se
gún reza la partida de bautismo, 
autorizadamente copiada del Li
bro de Bautismos de la Parroquia 
de Santa María que comenzaba 
en 1637. A la vuelta de la hoja 
ciento nueve había una partida 
del tenor siguiente: En la villa de 
Alcalá de Henares en veinte y 
cuatro (sic) días del mes de Ene
ro de mil seiscientos y quarenta 
(sic) y tres años yo el Mº Juan de 
Campos Cura propio de Santa 
María la Mayor de esta villa 
bauticé a un niño hijo del Doctor 
Miguel de Alba y Doña Isabel 
Sánchez su legítima mujer, al 
cual puse el nombre de Manuel; 
fue su compadre de pila Francis
co Sánchez y testigos el Ldo. 
Juan Martínez de Nabamuel, 
Diego guijarro y Juan Pérez 
Martínez. Y por ser verdad lo fir
mé Mº Juan Campos fecha ut 
supra. 

Por parte de padre procedía de 
Caldas de Montbuy a 30 kilóme
tros de Barcelona, y sus apellidos 
eran: Alba, Mesclans, Morer y 
Riera, todos del mismo pueblo. 
Por parte de madre sus apellidos 
eran Sánchez, Pérez, Campillo, 
Santa María, procedentes de Al
calá, Cabanillas (Guadalajara), 
San Clemente (Cuenca) y Morata 
(Madrid). Estos Pérez alcalaínos 
tenían en algún lugar de Alcalá su 
casa solariega que un contempo
ráneo describía así: Tiene la 
puerta principal muy grande y 
cuadrada, con puertas cuajadas 
de clavos muy grandes; el patio 
es empedrado y muy espacioso; 
tiene dos cuartos bajos que sacan 
ventanas rasgadas a un jardín 
que tiene diferentes parras y 
árboles frutales. De los cuartos 
bajos se sube por una escalera 
torcida en forma de caracol a un 
recibidor cuadrado y de él se 
entra en una sala que encontré 
colgada de paños de arrás y pin
turas de santos. Más adentro hay 
una sala cuadrada adornada de 
diferentes alhajas muy ricas. El 
enterramiento y sepultura de esta 
familia, se encontraba "en con
vento del Carmen Calzado, al 
lado izquierdo de la capilla ma
yor de dicha iglesia, en una capi
lla lateral dedicada al Espíritu 
Santo, y al lado de la epístola de 
ella había dos pizarras grandes y 
en medio de ellas anillas de hie
rro grandes para levantarlas, sin 
escudo de armas, ni otra cosa que 
reparar". Su padre, el doctor don 
Miguel, fue alumno del Colegio 
de Teólogos y Médicos de la Uni
versidad de Alcalá, uno de los 
siete fundados por el cardenal 
Cisneros; luego médico de Cá
mara de Carlos II y de la corte en 
Madrid, repartiéndose los aplau
sos con los doctores Cuevas y 
Enríquez, también alcalaínos: 
Alba, el más brillante; Cuevas el 
más virtuoso y Enríquez el más 
instruido. Se dice que Alba obtu
vo del rey para su familia todo 
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Don Manuel de Alba 
( 1643-1697) 

Un alcalaíno obispo de Barcelona 
cuanto quiso, pero que mereció 
mucho más. Don Manuel fue 
colegial en el de Madre de Dios; 
fue tercero en Licencias entre 
diecinueve y llegó a catedrático 
de Artes. Permaneció en Alcalá 
hasta 1669, año en que obtuvo 
una beca para el Colegio del 
Arzobispo de Toledo en la Uni
versidad de Salamanca, y estan
do allí alcanzó el canonicato y el 
deanato de Coria. En la Universi
dad salmantina fue catedrático 
de Moral1681-1682; de Escoto 
1682-1684 y de Santo Tomás 
1684-1685. Pasó en Salamanca 
de los veintiséis a los cuarenta y 
dos años, esperando ser promo
vido a mayores y altos cargos, 
cuando le llegó el nombramiento 
para obispo de Solsona (Lérida). 
Carlos II le presentó al Papa Ino
cencio XI para este obispado, 
siendo Nuncio e Madrid Mons. 
Mellini que ante la fuerza del 
Real Patronado toda su labor se 
limitaba a realizar protocolaria
mente los informes correspon
dientes. Don Guillén de Josa pre
sentó al Cabildo las cartas apos
tólicas en 6 de octubre de 1685. 
Llegó a Solsona el 13 de octubre 
de 1685, e hizo su entrada solem
ne el día 16 y el siguiente dio el 
ósculo de paz al cabildo. Solso
na, a 108 kilómetros de Lérida, 
fue una de las diócesis creadas 
por Felipe II para contener la 
entrada por los Pirineos de la 
propaganda protestante, toman
do parte de territorio de la dióce
sis de Urgel y parte de la de Vic. 
No era una diócesis rica, ni 
siquiera una de las medianas, 
pero el Rey necesitaba en Cata
luña gente de confianza y todo 
estaba a favor del Doctor, mirán
dolo desde la presencia de su 
padre en la Corte, su ascendencia 
catalana y su curriculum univer
sitario. En el equipamiento de la 
diócesis hay que contar con la 
Universidad fundada en 1620 
por Pablo V, que más tarde se 
incorporaría a la de Cervera. Sol
sona sufrió mucho durante el rei
nado de Felipe IV, especialmente 
por la presencia de tropas merce
narias y el levantamiento de los 
segadores; se unió al levanta
miento del país contra los abusos 
del gobierno; en 7 de diciembre 
se rindió a las tropas castellanas, 
después de haber sufrido un 
estrecho sitio sin poder ser ayu
dada. Poco tiempo después de su 
llegada a Solsona, en 1686, 
comienza la invasión de Catalu
ña por las tropas francesas que 

mandaba el duque Noailles y la 
sucesiva conquista de importan
tes plazas por el ejército francés: 
San Juan de las Abadesa, Ripoll, 
Urgel; el Virrey duque de Esca
lona es vencido en la batalla del 
Ter, en mayo de 1694; y el duque 
de Vendóme pone sitio a Barce
lona y que permanecerá allí has
ta agosto de 1697. Don Manuel 
aparece en seguida como un 
hombre de Iglesia, que desarrolla 
su labor en el Principado en años 
muy difíciles, tanto política co
mo socialmente. De la labor rea
lizada durante los ocho años que 
estuvo al frente la diócesis solso
nense destaca en primer lugar la 
celebración del Sínodo diocesa
no que realizó en los días 15 y 16 
de enero de 1686. Hizo la visita a 
la catedral con las ceremonias 
acostumbradas; se preocupó de 
la proclamación de San Ramón 
Nonato como patrono de la dió
cesis, y de realizar la visita pas
toral a la diócesis, que contaba 
con 135 parroquias y 29 filiales o 
anejos en la Cataluña profunda, 
muy distinta de la zona costera e 
industrializada del Principado, 
rica y próspera. Igualmente hay 
que poner en el celo de don Ma
nuel la inauguración del Hospital 
de Solsona bajo la advoc?ción de 
Nuestra Señora del Socorro, a 
donde se trasladó la Pía Unión de 
Presbíteros, que se encontraba en 
la Iglesia del Hospital Viejo. 

Un suceso que todos lamenta
ron, uno más de los surgidos en 
aquel tiempo, en las relaciones 
de prelados y Cabildos, tuvo por 
motivo la traslación de los cuer
pos de los Santos Honorato y 
Vidal, junto con la Santa Espina 
a la capilla llamada de Sants 
Mártirs, abriendo ventana a los 
claustros, para que los fieles 
pudieran venerarlas en todo 
tiempo. El obispo se opuso y el 
baile del obispado prendió al 
albañil, visto lo cual el prelado se 
retiró a Verdú, a unos 65 kilóme
tros de Solsona y 52 de Lérida, 
patria de San Pedro Calver. La 
ciudad de Solsona pidió a su pre
lado que volviese, e insistió de 
nuevo a finales del año 1692, 
pero nada se consiguió. Por otro 
lado, la sede barcelonesa se 
hallaba vacante desde el 23 de 
septiembre de 1691 y así estuvo 
por casi dos años. Al final el rey 
don Carlos presentó al papa Ino
cencio XII a don Manuel para el 
obispado de Barcelona y fue 
aceptado, obteniendo las bulas 
en Agosto y tomando posesión 

en 3 de noviembre de 1693. Ocu
pó la sede cuando acababa de ter
minar el levantamiento de los 
berretinas con un indulto general, 
pero necesitando la situación 
tiempo para la pacificación, y el 
rey la colaboración de las institu
ciones catalanas y de autoridades 
adeptas a la corona para mante
ner un nuevo clima y un mejor 
entendimiento. Podemos contar a 
don Manuel entre los que realiza
ron esta misión. Pero aquí tam
bién, como en Solsona, el obispo 
aparece preocupado por la labor 
pastoral que ha de realizar entre 
los sacerdotes de su diócesis 
afectados por más de cincuenta 
años de guerras y levantamien
tos, lo que dio lugar, entre otras 
cosas a muchos peóodos de sede 
vacante, por muerte o alejamien
to de los obispos de su lugar. Se 
dirigió don Manuel a la reforma 
del clero diocesano con las cartas 
pastorales que publicó en 27 de 
septiembre de 1695 y noviembre 
de 1695. Urgía en ellas a todos 
los sacerdotes la asistencia a los 
enfermos en su última hora de la 
cual depende la eternidad; debían 
así mismo decir misas por los 
agonizantes; ningún sacerdote 
foráneo podía ser admitido a 
decir misa si primero no se pre
sentaba al obispo. De acuerdo 
con el Concilio Tarraconense 
recordaba a su clero que no debí
an dedicarse a empleos serviles y 
la práctica de negocios seculares 
que no correspondían al estado 
sacerdotal. Por todo lo cual, decía 
el obispo, el prestigio sacerdotal 
había decaído en Barcelona. En 3 
de enero de 1697 decretó que las 
Monjas capuchinas siguiesen el 
orden que tenían los Padres 
Capuchinos en cuanto al rezo de 
las Horas se refiere. Tampoco 
Barcelona era del número de las 
más ricas de España, ni siquiera 
rica como la de Tarragona por 
aquellos tiempos. Con todo, la 
práctica de la caridad era un 
deber de todo obispo; atender a 
los pobres a la puerta del palacio, 
socorrer a los vergonzantes y 
prestar trigo a los labradores era 
lo normal; generosidad que se 
desbordaba en casos de calami
dades, por casos de malas cose
chas, hambre o peste. El rey y los 
pobres se llevaban la mayor parte 
de las rentas de éste y de otros 
obispados. 

Murió don Manuel de Alba el 
22 de abril de 1697, año en que 
Barcelona, sitiada por los france
ses, se vio liberada el 10 de agos
to siguiente, cuando ya el obispo 
había muerto. Don Manuel con
tribuyó, sin duda, a mejorar las 
nuevas relaciones de Madrid con 
Cataluña durante el reinado de 
Carlos II, relaciones que los his
toriadores catalanes definen 
como neoforalismo, y que a la 
postre no seóa sino un breve 
paréntesis, ya que la Guerra de 
Sucesión daría al traste con todo. 

Ángel ALBA 

9 de marzo de 2002 



Desde luego lo que no debe
mos hacer es quedarnos de bra
zos cruzados, esperando a que la 
divina providencia nos solucione 
el problema. 

Cada minuto, hora, día, sema
na o mes que perdamos, es un 
riesg~ innecesario que podemos 
termmar pagando muy caro. 

·Además de dar ventajas a quie
nes, aprovechando que el Pisuer
ga pasa por Valladolid, nos quie
ren meter de hoz y coz en el 
Canal de Isabel Il, además no 
contentos con tamaña hazaña 
pretenden que toda la gestión dei 
agua en baja (correspondiente a 
~uestro ayuntamiento), se priva
t:J.ce. 

Si se ha llegado a esta situa
ción no es sólo por no haber sido 
previsores, por escasez de lluvias 
o nevadas. Puede haber cuestio
nes mucho más determinantes 
que no se dicen, que pudieran 
estar en el epicentro de la situa
ción actual. Mucho me temo que 
aquí hay gato encerrado. 

Cuando se estaba discutiendo 
el proyecto del Plan Hidrológico 
(que recientemente ha sido 
rechazado por la Comisión Euro
pea), con los Presidentes de las 
comunidades autonomas, hubo 
encuentros y acuerdos entre el 
ministro de Medio Ambiente y el 
presidente de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
que sorprendieron a propios y 
extraños, pues la postura del 
señor Bono nada o poco tenía 
que ver con la que estaba defen
diendo el PSOE a nivel de todo 
el Estado. 

A esas reuniones no fueron aje
nos el señor Gallardón, el presi
dente de la Confederación de la 
Cuenc~ Hidrográfica del Tajo y 
el presidente de la Diputación de 
Guadalajara. Lo que se coció en 
aquellas reuniones sólo ellos lo 
saben y desde luego mucho me 
temo que no beneficia en nada 
los intereses de Alcalá y de los 
alcalaínos. Tengo la mosca detrás 
de la oreja y creo que no soy la 
única persona que la tiene en 
dicho tema. 

¿Quién nos asegura que en di
chas conversaciones no se acor
dó hacerles un guiño a los ecolo
gistas de la provincia de Guada
lajara, desechando la idea de 
construir un nuevo embalse 
aguas arriba del Azud del Pozo 
de los Ramos, dejando el actual 
Pantano sólo para dicha provin
cia, obligando a Alcalá a ponerse 
en manos del Canal de Isabel II, 
a~ menor contratiempo que sur
giese? IU viene reivindicando 
desde Febrero del 93 la construc
ción de una nueva presa de unos 
70-80 Hm3

, en el término muni
cipal de Palancares, sin que has
ta la fecha se nos haya hecho 
caso. Ahora, ahí tenemos las con
secuencias. 

La estrategia es sencilla, se 
levanta la compuerta del Azud 
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.:Qué hacer? 

Abastecimiento de agua 
del Pozo de los Ramos y se des
embalsa el agua hacia el Pantano 
del Vado, en vez de hacerlo 
hacia el de Beleña. Lo demás se 
puede dejar a merced de los ava
tares del tiempo, (época de esca
sez de lluvias o de nieves) y al 
estado de opinión que puedan 
crear las empresas privadas inte
resadas en el negocio del agua, y 
de los defensores del abasteci
miento del líquido elemento por 
el Canal de Isabel Il. 

¿Quién controla la subida y 
bajada de dicha compuerta?, 
dt:sde luego que ni el Ayunta
IDiento de Alcalá ni la MAS tie
nen competencia alguna en la 
administración y desembalse de 
dicho pantano, puesto que es 
sólo competencia del ministerio 
de Medio Ambiente a través de 
la Cuenca Hidrográfica del Tajo 
y su junta de desembalse, donde 
siguen pesando mas las hectáre
as que las personas a las que se 
debe abastecer de agua potable. 

Si la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe, de la que se abastece 
Alcalá, ha hecho sus deberes 
negociando con la Comunidad 
de Regantes del Henares, una 
cesión de caudales de 20 Hm3 

año, previa autorización de la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo, y además ha elaborado un 
proyecto de colector desde dicho 
Canal a la planta potabilazora de 
Mohemando, cuyo coste está 
presupuestado en 500 millones 
de pesetas, dada la situación de 
emergencia que presenta el 
embalse de Beleña, ¿por qué el 
Ministerio de Medio Ambiente y 
la CHT, que son los que por la 
Ley _de Aguas, tienen las compe
tencias de abastecimiento del 
líquido elemento, no autorizan la 
ejecución de dichas obras? ¿A 
qué están jugando? ¿Qué se 
traen entre manos el señor 
ministro del ramo, los señores 
Bono y Gallardón y los presi
dentes de la CHT y Diputación 
de Guadalajara? ¡Luz y Taquí
grafos, Sres! ¡Tomaduras de pelo 
ninguna!, y mucho menos con 
algo tan importante como es el 
abastecimiento de agua. 

Ante situación tan extrema y 
delicada, ¿qué deberíamos 
hacer? 

lº.- Crear una plataforma en 
defensa y garantía del abasteci
miento entre los ayuntamientos 
afectados, entidades ciudadanas 
y vecinos a título individual de 
dichos municipios, dispuesta a ir 
a donde sea necesario a defender 
nu~s.tros derechos, a la vez que 
extgu que se nos garantice el 
abastecimiento de agua potable 
para hoy y para el futuro. 

2º.- No mezclar todo lo rela
cionado anteriormente con la 
distribución del agua en baja (en 
Alcalá), que es motivo de un 
debate importante paralelo si se 
quiere a éste. Pues si mezclamos 
ambos corremos el riesgo inne
cesario que a río revuelto ganan
cias de pescadores, y al buen 
entendedor con pocas palabras 
basta. 

3º.- Ya resueltas las infraes
tructuras importantes como son 
el desdoblamiento de las con
ducciones desde Alcalá al 
embalse de Beleña y la amplia
ción prácticamente al doble de la 
capacidad inicial de la Planta 
Potabilizadora de Mohemando 
conviene conseguir de la Confe~ 
deración una nueva asignación 
de caudales, mayor representa
ción de la MAS en la Junta de 
Desembalse y despejar de una 
vez por todas cuáles van a ser 
definitivamente nuestras fuentes 
de abastecimiento, para quitar
nos de la cabeza la permanente 
amenaza de absorción por parte 
del coco del Canal de Isabel II. 

4º.- Dejarles muy claro a los 
señores Bono y Gallardón, que 
los alcalaínos no somos moneda 
de cambio de nadie, ni de nada, 
y mucho menos por intereses 
partidistas. 

5º.- Plantear alternativas serias 
de cara al futuro. I.U. ya las 
planteó hace la friolera de nueve 
años, sin que hasta la fecha se 
nos haya hecho mucho caso, y 
ahí tenemos las consecuencias, 
a~nque en esta vida no hay más 
ciego que el que no quiere ver, ni 
más sordo que el que no quiere 
oír. Entre las más importantes 
destacan: 

a) Construcción de una nueva 
presa en las cerradas del Sorbe, 
en el término municipal de 
Palancares, en la provincia de 
Guadalajara, aguas arriba del 
Azud del Pozo de los Ramos, 
cuya capacidad esté en torno a 
los 70-80 Hm3

, que es lo que his
tóricamente recomiendan los 
técnicos de la MAS. 

b) Conectar, a través de gran
des colectores, toda la cuenca 
del alto Tajo y las subcuencas de 
sus principales afluentes, en la 
idea de poder trasvasar agua de 
unos embalses a otros según las 
necesidades de abastecimiento 
en cada momento. 

c) Aprovechamiento al máxi
mo de las aguas subterráneas 
para usos no potables (riegos, 
determinados procesos producti
vos, usos en inodoros, etc). 

d) Aprovechamiento de las 
aguas residuales ya depuradas 
para riegos e incluso para inten-

tar poner en marcha una iniciati
va novedosa como es la de dotar 
de una tercera red en el interior 
de viviendas, edificios públicos y 
empresas, para utilizar en los 
inodoros. ¿Por qué hay que utili
zar agua potable para ese menes
ter? Cuando al menos el 25% del 
agua potable que gastamos lo ha
cemos a través de los inodoros. 

e) Incentivar y crear una nueva 
cultura sobre el uso y ahorro del 
agua. 

t) Abrir un debate sobre la con
".eniencia o no, de seguir permi
tiendo la construcción de pisci
nas unifamiliares. 

g) Saneamiento de las redes de 
abastecimiento, cambio del arbo
lado que perjudique las mismas, 
y exigencia máxima a las empre
sas constructoras tanto de edifi
cios, como de obras en la vía 
pública de preservar siempre en 
la integridad de las mismas, para 
lo cual se deberán dotar de la 
información necesaria del depar
t~mento municipal correspon
diente, antes de dar comienzo a 
las mismas. 

6º.- Negativa total al ingreso 
de Alcalá al Canal de Isabel 11, 
por la~ razones históricas que 
desde siempre hemos mantenido. 
No entendemos cómo la CHT 
sigue manteniendo la concesión 
que en el año 56 hizo al Canal, de 
las del río Sorbe a través del 
Azud del Pozo de los Ramos, y a 
su vez dicho Canal esté tan inte
resado en abastecer a Alcalá con 
aguas del río que dicen no da 
agua suficiente para garantizar 
nuestro abastecimiento en el 
futuro. 

7º.- No a la privatización de la 
gestión del servicio de abasteci
miento de agua, de las redes de 
aguas residuales, y de los demás 
servicios relacionados con el 
agua, ni de forma total, o parcial 
a través de empresas mixtas. 

8º Sí a la ampliación de com
petencias y de prestación de ser
vicio de la MAS, convirtiéndola 
en un mini-canal del Sorbe y 
otros afluentes del alto Tajo, en 
gestión pública directa del agua, 
tanto en alta como en baja. 

9º Sí al rescate de los servicios 
relacionados con la gestión de las 
aguas, tanto potables como resi
duales, que actualmente tienen 
p~vatizada su gestión y presta
cion. 

10º No al desarrollismo salvaje 
e insostenible del suelo de nues
tro ~érrnino municipal, que está 
poruendo en peligro la prestación 
en condiciones dignas servicios 
esenciales tales como al que aquí 
estoy tratando, del transporte 
urbano e interurbano, sanitarios, 
medioambientales, etc. 

Joaquín ARIAS 
ABENGÓZAR 

Responsable Política 
Municipal de I.U. en Alcalá 

PUERTA de Madrid 



1 

1 

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 
Ante 1ª inquietud que sus- Asamblea de vecinos en el Distrito V lbarrio del Vall una asamblea com~ ésta citó entre los vecinos la con su presencia para que 

nueva ordenanza regulado- L d d 1 explique e informe. 
ra del servicio de agua, a or enanza e agua . Que hagamos un estu-

f;~~~~~~~~ :;di~~~!~ ~!~a s~~~~n~n.:~~~~~~ ~~ 
y dada la dificultad que afirma que es inconstitucio-aquéllos y la propia Asocia- que cargar con los proble- no tienen capacidad econó- nal. 

· 0- n t - d bt mas de los vecinos moro- mica para afrontarlo. c1 en1an e o ener • Que la Asociación de 
información de la concejalía sos. • Se sienten zarandeados Vecinos organice moviliza-
correspondl·ente 1 A vv e) No debe autorizarse a por el capricho de las auto-, · a · · ciones en contra de estas "El 'r-1 " convoco· una as la compañía concesionaria ridades: hoy te dicen que lo vd.l am- medidas. blea de vecinos con dos a cobrar al usuario por la pongas, mañana que lo qui-
objetivos: lectura de los contadores, tes. • Que se practique la des-

- Explicar a los vecinos la pues esto no se hace en los • Existe una Ley que está obediencia civil, negándose 
postura de nuestra Asocia- servicios de gas o electrici- preparando la CAM y que ªponer el contador. 
ción, expresada más arriba dad. recoge este tema, al parecer 
en este mismo documento. f) Pensamos que no debe hablando de contadores 

- Recoger las opiniones, fijarse una base mínima de electrónicos y otras cosas. 
sugerencias o dudas de los consumo sino, en todo Se teme que esta nueva Ley 
vecinos para trasladárselas caso, un término fijo más entre en contradicción con 
a las autoridades. los metros que se consuma. la Ordenanza y nos quieran 

La reunión fue masiva, g) Nos parece preferible obligar de nuevo a cambiar 
pues acudieron unas 500 que los contadores sean las instalaciones. 
personas que llenaron a propiedad del usuario y no • Se sospecha que detrás 
rebosar el salón de actos y tener que pagar un alquiler de esto haya una maniobra 
el vestioulo de la Casa de la por ellos, como proponen para acabar integrándonos 
Juventud. otros. en el Canal de Isabel 11. Si 

1.- Observaciones de la 
Asociación de Vecinos "El 
Val" sobre el tema de los 
contadores de agua. 

a) La A.VV. "El Val" valora 
positivamente la Ordenanza 
en cuanto a la obligación de 
instalar contadores indivi
duales en las viviendas. 

b) No estamos de acuerdo 
con que haya que cambiar 
los contadores a los 15 años 
de su fabricación. Debería 
ser cuando se compruebe 
que ya no funcionan bien. 

c) Exigimos que los conta
dores se puedan montar por 
cualquier compañía o 
medio, pasando posterior 
revisión de su correcto fun
cionamiento. 

d) Queremos que se aclare 
qué ocurre con los contado
res comunitarios existentes 
ahora, pues éstos deben 
quedar anulados y cada 
vecino tener su contrato 
personal con el Ayunta
miento, de modo que las 
comunidades no tengan 

h) Creemos que se deben es así seria una cacicada. 
cambiar los tramos, fijando • Se habla de que es cier
el primero de O a 30 m 3

, to que se consumirá menos 
pues hasta esa cantidad agua, pero aun así se paga
nos parece que es un con- rá más, por el estableci
sumo razonable. En cambio miento del mínimo. Se criti
sí debería subirse el precio ca el afán recaudatorio del 
para los tramos 3° y, sobre Ayuntamiento. 
todo, 4°, que representan • Según estudios, el aho-
un consumo exagerado. rro no será más que del 

2.- Aportaciones de la 
asamblea de vecinos con
vocada por la Asociación 
de Vecinos "El Val" el 7 de 
febrero de 2002. 

La mayoría de las opinio
nes que recogimos fueron 
contrarias a la Ordenanza. 
Podemos destacar las 
siguientes: 

• No se ven razones para 
obligar a poner el contador 
individual si hay un acuer
do unánime de la comuni
dad para no hacerlo, pues 
ella lo asume así. 

• En cambio, en algunas 
casas viejas la reforma va a 
requerir una obra con gasto 
grande que algunos vecinos 

10% o 15%. Para eso no 
merece tanto follón. Si se 
pretende ahorrar agua lo 
primero que hay que hacer 
es una red adecuada, que 
es por donde más se pierde, 
y no repercutirlo en el bol
sillo de los ciudadanos. 

• Cuando nos dieron las 
viviendas eran legales; por 
tanto ahora no pueden 
decir que ya no son legales. 
La Ordenanza no puede ser 
retroactiva. En todo caso 
que se obligue a las vivien
das nuevas a tener los con
tadores. 

Conclusión. Peticiones 
de los vecinos: 

• Que se pida al Concejal 

Valoración de la Asocia
ción de Vecinos "El Val": 

• Nos comprometemos a 
trasladar al concejal lo 
recogido en esta asamblea y 
pedirle que convoque una 
reunión con los vecinos. 

• Mantenemos nuestra 
postura expresada al prin
cipio, favorable a la instala
ción de los contadores, pero 
reconocemos que las opi
niones expresadas deben 
ser tenidas en cuenta. Por 
ejemplo: 

- Que se respete a las 
casas que no lo tienen y que 
requieren un gasto u obra 
considerable. 

- Que se revise la legali
dad de esta Ordenanza. 

- Que se mejore la red de 
agua para evitar pérdidas. 

- Que los vecinos no sal
gan perjudicados en el pre
cio del agua. 

• La A.VV. no encabezará 
de momento ninguna movi
lización, respetando las ini
ciativas que surjan de los 
vecinos. 

• Queremos manifestar 
nuestra critica al Ayunta
miento por la forma imposi
tiva de actuar con poco 
tiempo, mala organización y 
sin ofrecer otras alternati
vas o facilidades al ciudada
no. 

A.VV. "El Val" 
La Junta Directiva 

El mejor clima para su hogar 

Jf.gustín Sáncfiez 

lsoLUCIONES DE VANGUARDIA EN CALEFACCIÓN! 
• CALDERAS MURALES • CALENTADORES 
• CALDERAS DE GASÓLEO 
•TERMOS 

• HOGAR CHIMENEA 

SANEAMIEI'iTO Y 
CONSTRUCCION, S.A~ 

• ESTUFAS, ETC. 

San José, sin. 
Tlf.: 91 882 69 58 
28806 ALCALÁ DE HENARES 

Pº de los Curas, 25 
Tlf.: 91 888 05 15 

28803 ALCALÁ DE HENARES 
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Semana El Horóscopo 
de Rosa del Sol del 8 al 15 de Marzo 

Tarotista Espiritual 
Móvil: 652 819 555 

ARIES 
(Del 22 de Marzo 

al 20 de Abril) 

SALUD.- Las malas 
posturas podrían ser 
causa de tus dolores de 
espalda. Descansa cómodamente y relájate. 

DINERO.- No dejes de asistir a reuniones 
sociales pues te servirá para hacer contactos 
laborales de gran importancia para tu futuro. 

AMOR.- Esta semana tienes a Mercurio en 
tu casa, ten cuidado cuando realices bromas a 
tu pareja, podrás herir sus sentimientos que son 
muy sensibles. Tendrás muchos compromisos 
sociales. 

Números de la suerte: 11 y 7 

CÁNCER 
(Del 22 de Junio 
al 23 de Julio) 

SALUD.- La presen
cia de Júpiter en tu casa 
te beneficia. Notarás un 
nivel excelente en tu 
cuerpo. "Te felicito". 

DINERO.- Aunque e ta semana estás de 
suerte, percibo gastos extraordinarios, pero los 
superarás. 

AMOR.- Ten más paciencia con tu pareja, 
dialoga, la armonía está en este punto. Sé más 
cariñoso. 

Números de la suerte: 4 y 6 

LIBRA 
(Del 24 de Septiembre 

al 23 de Octubre) 

SALUD.- Los cambios 
de clima pueden afectar tu 
garganta, anginas o estados 
gripales fuertes. Toma alimentos ricos en vita
minas. 

DINERO.- Si debes cantidades de dinero, te 
traerán problemas y agobios para poder abonar
las. Recomendación: piensa antes de actuar. 

AMOR.- En la intimidad con tu pareja le exi
girás renovarse y así disfrutaréis de las fantasí
as juntos y una sexualidad distinta. 

Números de la suerte: 2 y 7 

CAPRICORNIO 
(Del 23 de Diciembre 

al 20 de Enero) 

SALUD.- Esta semana 
estás fuerte, pero i tienes 
algún dolor muscular o con
tractura no te automediques, 
podría caerte mal. 

YS 

DINERO.- Si estás pensando en alguna 
inver ión, a esórate primero antes de actuar. 
Esta semana es favorable para tomar iniciativas 
en negocios o proyectos nuevos. 

AMOR.- Esta semana entirás el amor de 
manera diferente, te dejarás llevar por los 
impulsos y sorprenderás a tu pareja. 

Números de la suerte: 5 y 2 
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TAURO 
(Del 21 de Abril 
al 21 de Mayo) 

SALUD.- Si te sientes 
nervioso/a, el yoga y la 
meditación te ayudarán a 
relajarte y cambiar tu estado de ánimo. 

DINERO.- Será una semana de transforma
ciones positivas. Ten paciencia para concretar tus 
proyectos. El dinero mejorará. 

AMOR.- Buena semana para un acercamiento 
con la persona amada, no dudes en manifestar tus 
sentimientos. 

Números de la suerte: 8 y 3 

LEO 
(Del 24 de Julio 
al 23 de Agosto) 

SALUD.- El agota-
miento mental puede 
repercutir también so
bre el cuerpo bajando 
las defensas. Consulta al médico si esto sucede. 

DINERO.- Los primeros días de la semana 
notarás cambios en el trabajo. Escucha las crí
ticas para corregir errores. No veo que la eco
nomía esté muy bien. 

AMOR.- Evita estar con personas que no son 
de tu agrado. Veo que esta semana los celos 
están a la orden del día. 

Números de la suerte: 9 y 1 

ESCORPIO 
(Del 24 de Octubre 

al 22 de Noviembre) 

SALUD.- Esta semana 
te sentirás bajo de ener
gías, controla tu dieta y 
sal al sol y al aire libre, te 
sentirás mejor. 

DINERO.- No te entusiasmes esta semana 
en el tema económico, lo veo complicado pero 
a la vez te veo suerte en los juegos de azar. 

AMOR.- Tu pareja descubrirá en ti una nue
va sexualidad que os permitirá disfrutar a tope, 
aprovéchala. 

Números de la suerte: 1 y O 

ACUARIO 
(Del 21 de Enero 
al 19 de Febrero) 

SALUD.- Los pro-
blemas del estómago _,.._._!'!! 
y digestivos se solu-
cionarán con una dieta adecuada. 

DINERO.- Querido Acuario, organízate en 
el tema económico, pues veo que todas las 
emanas salen gastos extras de un tiempo a esta 

parte, e tarás así, pero lo superarás. 

AMOR.- Aunque piensas que estás desilu
sionado con tu pareja, lograrás una mejoría el 
día que sale el ol, éste te ayuda con su fuerza. 

Números de la suerte: 7 y 6 

GÉMINIS 
(Del 22 de Mayo 
al 22 de Junio) 

SALUD.- La salud de 
tus pies necesita unos 
cuidados importantes, puede que ese malestar 
sea por el uso de calzados inadecuados. 

DINERO.- Presta más atención a tu dinero, 
no te dejes llevar por las compras innecesarias. 
En el terna de trabajo no creas que eres el cen
tro del universo, escucha a tus compañeros de 
mayor experiencia. 

AMOR.- Esta semana veo altibajos con tu 
pareja, pero se solucionarán. Ocúpate un poco 
de tu aseo personal, te vendrá bien. 

Números de la suerte: 1 y O 

VIRGO 
(Del 24 de Agosto 

al 23 de Septiembre) 

SALUD.- Tendrás 
problemas gástricos e ~~WllllMlll 
intestinales. Toma infu-
siones, son remedios caseros pero te ayudarán a 
mejorar. 

DINERO.- Veo que te cabreas y enfadas ya 
que esta semana en tu presupuesto habrá gastos 
imprevistos, arregla la lavadora, etc. 

AMOR.- Querido Virgo, sé más comunicati
vo y habla con tu pareja, ella está esperando las 
explicaciones que necesita .... 

Números de la suerte: 7 y 6 

SAGITARIO 
(Del 23 de Noviembre 
al 22 de Diciembre) 

SALUD.- La salud esta 
semana la veo más compli
cada para las nativas de este 
signo. Tendrás que realizarte un chequeo en el 
tema ginecológico. No tardes más. 

DINERO.- Si tienes dudas con una propues
ta de trabajo consulta con un amigo de confian
za y luego decide. Económicamente no estás 
mal. 

AMOR.- Para las personas que tengan pare
ja tienen que hacer cambios importantes para 
que esta relación tenga futuro. No te quejes de 
los hijos, ellos necesitan ser autónomos. 

Números de la suerte: 3 y 8 

PISCIS 
(20 de Febrero a 21 de Marzo) 

SALUD.- Si te sientes deprimido/a 
inicia alguna actividad que te saque de 
la rutina cotidiana y cuida tu estética personal, pues te 
ayudará mucho en fuerza física y psíquica. 

DINERO.- Esta semana te trae ganancias de todo 
tipo. Si antes te habían negado proyecto de trabajo, aho
ra te lo ofrecerán, ya que todas las constelaciones están 
alrededor tuyo. Esto te trae suerte en todos los temas. 
Juega a los juegos de azar. 

AMOR.-Las constelaciones te ayudarán a canalizar 
todos tus deseos en abundancia. Conocerás a personas 
que serán muy importantes en tu vida espiritual y te ayu
darán a abrir canales para reforzar tu alma y tu espíritu. 

o cambies, tu carisma, tu sencillez y tu gran persona se 
reflejan en tu Aura. Felicidades a los que cumplan años. 

Números de la suerte: 7 y 1 

PUERTA de Madrid 
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Tls.: 9188926 5J 

91 masn 
FAX.: 91 88! 45 08 

Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ................................................... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ......................................................................... 91 888 15 21 
Cruz Roja .......•.................................................... 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social .....•....•.............................................................. 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) ............................................ 061 
Centro Municipal de Salud ........................................................ 91 888 54 91 
Policía Nacional ........................................•................................................. 091 
Policía Municipal ..................................................................................•.•... 092 
Guardia Civil ................................................................................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) ....................................................... 062 
Bomberos .................................................................................... 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ............................................................ 085 
Protección Civil ........................................................................... 91 882 84 53 
Ayuntamiento ............................................................................. 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ................................................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE .......................................................................................... 902 24 02 02 
Autobuses Urbanos .................................................................... 91 888 00 21 
Continental Auto ........................................................................ 91 888 16 22 
Cementerio ........................................................................•......... 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ............................................•......................... 91 877 03 93 
Correos y Telégrafos ................................................................. 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ........................................................ 91 881 64 61 
Casa de la Juventud ................................•.•.........................•....• 91 889 6612 
Ciudad Deportiva Municipal ..................................................... 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ................................................................. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios .....................•......................... 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles ....................................................... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana .............................................................. 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga .....................•............................. 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas .............................•........................ 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Asociación de Familiares Enfermos de Alzheimer ..•.............. 91 889 71 70 
Fundación Colegio del Rey ....................................................... 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes .............................................................. 91 882 24 97 
Ateneo Cultural 12 de Mayo ...................................................... 91 280 06 55 
OMIC .........................................................•................................... 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ................................................................ 91 880 65 36 
Obispado ............................................................................ 91 888 27 00 / 04 
Oficina de Turismo ..................................................................... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenil) ......................................... 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) ............. 91 881 34 61 
Archivo Municipal. ...................•.................................................. 91 882 93 37 
Centro de Documentación ......................................................... 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista ................................................................. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ............................................ 91 885 40 00 
Hacienda ...................................................................................... 91 877 60 00 
Registro de la Propiedad .................................• 91 888 00 32 I 91 888 48 96 
Juzgado Decano ......................................................................... 91 888 56 18 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ..................... 91 888 72 64 I 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) ................. 91 888 08 66 I 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .......................................... 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) .......................................... 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .................................. 91 888 36 47 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencillas con baño incorporado, 

Terrazas, 'Salones de 'IV, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACIÓN Y RESERVAS 
TELF.: 19491 26 26 02 - 26 2138 - e/ Vlrulllo Navarro. 5 v 1 

Azuqueca lle Henares IGUADALAJARAI 
km. 44 Ctra. MADRID-BARCELONA 

PUERTA de Madrid 
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También se quiere dar un pequeño obsequio a los contraventes 

Flores naturales para las 
bodas en el avuntamiento 
El ayuntamiento de Alcalá cambia su aspecto para las ceremonias 
matrimoniales que se celebran allí. La primera tenencia de alcaldía 
decidió introducir adornos en el salón noble, y especialmente flores 
naturales, para dar un aire nuevo, menos solemne, a las bodas. La deco
ración del salón, con una moqueta y tapicerías de un color rojo intenso, 
produce una impresión chocante con el simbolismo de una boda. En este 
tipo de ceremonias suelen prevalecer como símbolos los colores claros 
por lo que el contraste era evidente. Desde el sábado 2 de marzo se lle
vó a cabo la nueva decoración y ésta ha merecido ya elogios diversos. 

El primer teniente de alcalde, 
Luis Suárez Machota, explicó a 
PUERTA DE MADRID que "el 
salón de plenos del ayuntamien
to es muy atractivo pero su deco
ración no parece la más indicada 
para las bodas. Se casan en 
nuestras dependencias muchas 
parejas de Alcalá y también de 
fuera de nuestra ciudad, porque 
es un escenario muy atractivo, 
pero el color que prevalece en el 
salón de plenos es un rojo muy 
agresivo. Por eso nos pusimos a 
buscar alguna solución de cara a 
las bodas, en las que normal
mente se requiere un color más 
suave". 

La solución se planteó en la 
decoración del salón noble para 
las bodas: "Hemos puesto unos 
colores blancos y se han puesto 
flores naturales blancas. Hemos 
tratado de matar un poco ese 
color rojo del suelo y de la tapi
cería, a,sí como el marrón de los 
bancos, poniendo flores natura
les blancas que se van a cambiar 
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todos los sábados que haya boda. 
Se trata de que las ceremonias se 
adapten más a nuestras tradicio
nes naturales en las que las bo
das suelen ser muy floridas". 

Suárez Machota dijo que no es 
muy cuantioso para el ayunta
miento el gasto que esta nueva 
decoración entraña: "Tenemos 
una media de tres bodas cada 
sábado. No recuerdo ahora mis
mo cómo está la tasa por con
traer matrimonio pero creo que 
está en torno a las 30.000 pese
tas. El gasto en flores cada sába
do está entre las 13.000 o 14.000 
pesetas. Yo creo que el ayunta
miento bien puede estirarse un 
poco con los novios". 

El primer teniente de alcalde 
explicó también que tiene la idea 
de que el ayuntamiento haga un 
pequeño obsequio a quien se 
casa en esas dependencias: 
"Queremos dar un pequeño rega
lo que recuerde a la ciudad de 
Alcalá. Esto es algo que se va a 
hacer dentro de muy poco". 

Enlace Rodríguez Torres-Sauz Padrino 
El sábado 2 de marzo contrajo matrimonio en la iglesia Magis

tral Catedral la pareja formada por Pedro Rodríguez Torres, de 
31 años de edad e Isabel Sanz Padrino, de 28 años, en una cere
monia que cantó la Schola Cantorum. Después de ocho años de 
noviazgo, Pedro e Isabel se unieron en matrimonio en el altar de 
la Magistral, el templo en el que durante muchos años actuó 
como sacristán el abuelo de la novia, Bartolomé Padrino. 

La novia es comerciante y responsable de la papelería Joysa. 
Por su parte el novio está empleado en una empresa y colabora 
también en la papelería al lado de la que ya es su mujer. 

Intervinieron como padrinos José Luis Sanz Padrino, hermano 
de la novia, que entró en el templo acompañándola hasta el 
altar, e Isi Torres, madre del novio. Al término de la ceremonia 
religiosa y una vez que los novios se hicieron el reportaje foto
gráfico para su álbum personal, los nuevos cónyuges invitaron 
a familiares y amigos a un banquete nupcial que se celebró en 
los salones del restaurante Los Hueros, asistiendo un total de 
200 personas como invitados al ágape. Posteriormente Pedro e 
Isabel partieron en viaje de luna de miel a Egipto. 

Enlace Arriana Capiña-Beltrán Maestro 
El primer teniente de alcalde del ayuntamiento de Alcalá, Luis 

Suárez Machota, presidió el sábado 2 de marzo la ceremonia 
nupcial celebrada en el salón noble de la casa consistorial y que 
unió en matrimonio civil a la pareja formada por Vicente Arria
ga Capiña y Maria Rosa Beltrán Maestro. 

El novio es mecánico matricero y tiene 44 años de edad. La 
novia es ama de casa y tiene 47 años de edad. En la ceremonia 
intervinieron como testigos Miriam de la Fuente, hija de la novia, 
y Julián Arriaga Capiña, hermano del novio. 

La pareja llevaba seis años de noviazgo hasta que formalizaron 
administrativamente su relación mediante la ceremonia presidi
da por Luis Suárez Machota. 

Al término del acto en el ayuntamiento los novios invitaron a 
familiares y amigos a un banquete nupcial celebrado en un res
taurante de Alcalá al que acudió un centenar de invitados. 

Después los contrayentes partieron en viaje de luna de miel a 
realizar un recorrido turístico por Italia. 

PUERTA de Madrid 
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YIUSY j NOVIAS 
MADRINAS, FIESTA 
Y COMPLEMENTOS 

• TRAJE CEREMONIA 
•CHAQUÉ 
•SMOKING 
•CAMISERÍA 
• COMPLEMENTOS 

SASTRER(A 
A MEDIDA 

HOMBRES 

e/ Diego de Torres, 2 
Tlf.: 91 880 97 22 

e/ Mayor, 27 - PRIMER PISO 
TLF.: 91 889 36 66 

• • ov1am 
Hombre 

e/ Teniente Ruiz, 2 
Tifs. : 91 880 27 55 - Fax: 91 882 79 66 

Alcalá de Henares 

1 HO~:n~UJER 1 

e/ Atienza, 2 
Tlf.: 91 889 40 07 

doña concha 
CORTINAS, ESTORES, TAPIZADOS, 

ALFOMBRAS ... 

l'J f i i ir l•f-A i 11: l•Irf~1 ¡J 
e/ De las Flores, 5 bis - Telf. y Fax: 91 888 24 53 

CALIDAD, SERVICIO Y MODA AL ALCANCE DE TODOS 

RECALOS DE 
COMUNIÓN 

Y BODA 
RELOJES - CALCULADORAS 

RADIO -TV - ETC. 

CENTRO COMERCIAL EL VAL Teléf.: 91 882 77 83 
LOCAL 114 (planta baja) ALCALÁ DE HENARES 

RESTAURANTE - CAFETERIA 

LOS HUEROS (Villalbilla) 

Telf .: 91 879 26 98 

ALIANZAS (Oro 18 Kts.J, ARRAS ... 

Jovería OCAÑA 
Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 91880 16 85 

REPORTAJES DIGITALES 
FOTO· VÍDEO 

l INVITACIONES CON FOTOGRAFÍA j 

R>TQ3 PASEO DE LOS CURAS, 14 
Tléf.: 91 882 24 25 

ALCALÁ DE HENARES 

mUEBlEI Y DECORACIOR 

31 dos CRUJIDO HOGAR Ell AlCIU 
el Miguel de Moneada, 4 
Uunto Galerías Juan de Austria) 
Telf. y Fax: 91 880 26 67 

el Miguel de Unamuno, sin 
EL ENSANCHE 

TELF. : 91 802 72 21 
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INSTITUTO DE REALOJAMIEUTO 
E WTEGRACION SOCIAi. 

Florencio Martín y Luis Eduardo Cortés inauguraron el Centro de Promoción Comunitaria del Corredor del Henares. 

En los últimos años el IRIS ha realoiado 
a unas 80 familias que antes vivían en chabolas 

Nuevo Centro de Promoción Comunitaria 
para el Corredor del Henares 
El vicepresidente y consejero de Obras Públicas, Urbanismo y Transportes, Luis Eduardo Cortés, 
acompañado del director del Instituto de Realojamiento e Integración Social (IRIS), Florencio 
Martin, inauguró el Centro de Promoción Comunitaria del Corredor del Henares (CPC), un espa
cio ubicado en Alcalá y destinado a fomentar la convivencia e integración total entre las familias 
realojadas por el IRIS. El acto tuvo lugar el lunes dia 4 de marzo en la calle Luis de Alcalá nº8. 

Luis Eduardo Cortés destacó con un presupuesto de funcio- lias están escolarizados. 
que hoy los CPC del Instituto namiento anual de unos Actualmente tenemos realoja
para el Realojamiento e Inte- 170.000 euros. das en Alcalá de Henares a 36 
gración Social forman ya una Entre las actividades que se familias.", explicó el vicepresi
red de centros especializados desarrollarán en el centro des- dente. 
repartidos por toda la Comu- tacará el seguimiento a estas La apertura de este nuevo 
nidad de Madrid, para facilitar familias, propuestas de ocio y centro supone que la Comuni
la convivencia, promover la tiempo libre para menores, dad de Madrid cuenta con 
tolerancia e incorporar a la cursos de orientación laboral, 1.600 metros cuadrados ope
sociedad a las familias que actividades dirigidas específi- rativos para facilitar la inte
antes vivian en chabolas: "Lo camente a la mujer gitana y gración entre vecinos y realo
que pretendemos hacer con escuela de padres y madres: jados así como una inversión 
estos centros es integrar a "Es cierto que hay alguna superior a los dos millones de 
estas personas a la sociedad", familia que no se quiere inte- euros, con el trabajo de 3 5 
declaró el vicepresidente y grar en la sociedad. Pero estoy profesionales especializados. 
consejero de Obras Públicas, seguro de que todos los niños Luis Eduardo Cortés detalló 
Urbanismo y Transportes. que pertenecen a estas fami- que el funcionamiento de 

Estos centros están pensa-
dos como espacios vitales para 
conseguir la integración y 
para fomentar la promoción de 
iniciativas lúdicas y cultura
les. 

El nuevo Centro de Promo
ción Comunitaria tiene 2 .000 
metros cuadrados distribuidos 
en dos salas polivalentes, dos 
despachos y una sala de reu
niones así como otras zonas 
de servicio y es accesible a 
minusválidos. Contará con 
cinco profesionales del IRIS: 
un coordinador, dos trabaja
dores sociales familiares, un 
trabajador social comunitario 
y un orientador laboral. La 
inversión realizada por el IRIS 
ha supuesto 101.000 euros 
para su apertura y contará 
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•Acné. 
•Todo 6po de 

tratamientos faciales. 
• Tratamientos corporales. 
• Masates. 

terapeuticos. 
• Ek. 

PROXIMA APERTURA EN 
e/ Campo Real. 8 IJVIASA . El Chornllo) 

1 e/ U:is Hueros, 1 (MASA- El Chorrillo) -Tif.: 9188072 61 -ALCALÁ ! 

t••••res ............ 
llsllllm ICllVlllllln ........ 

11 cllml di llllrllCil 
estos centros se ha manifesta
do muy positivo a tenor de los 
resultados que se obtienen , 
entre los que destacó que el 
año pasado se realizaron 
7.094 atenciones por parte de 
los trabajadores sociales _en 
los domicilios familiares y 792 
reuniones con los centros edu
cativos para facilitar la ense
ñanza de los menores realoja
dos . Se han realizado 692 
intervenciones con menores 
necesitados de apoyo escolar, 
286 casos a los que se ha apo
yado con un diagnóstico, ase
soramiento y acompañamien
to en la búsqueda de empleo, 
90 adultos han obtenido el 
carnet de conducir previa 
mejora de sus habilidades de 
lecto-escritura, 209 mujeres 
han creado grupos de encuen
tro, aprendizaje y manualida
des para mejorar el mutuo 
conocimiento y la convivencia 
y 2 .600 menores han partici
pado y disfrutado de distintas 
actividades al aire libre para 
fomentar un clima de toleran
cia. 

Al término de la reunión se 
preguntó al vicepresidente por 
la nueva carretera que se está 
haciendo, la M-45: "Una de las 
misiones de la M-45 será ayu
dar al tráfico en la M-40, en la 
zona más cercana con la N-5. 
Con la M-45 se podrá enlazar 
al sur directamente con el 
Corredor del Henares. La 
unión de la M-45 con la M-100 
a través de Alcalá de Henares 
también se va a construir", 
informó Luis Eduardo Cortés 
a PUERTA DE MADRID. 
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sus promotores presentaron sus propuestas en la Cámara de Comercio 

''Provecto Impulso" promueve el contacto 
de empresas españolas con descendientes 
de emigrantes españoles en Europa 
El Segundo Encuentro Empresarial del Proyecto Impulso tuvo lugar en la Cámara de Comercio de 
Madrid, en Alcalá de Henares, el martes dia 5 de marzo. Este encuentro fue inaugurado por la 
subdirectora de Ordenación de las Migraciones del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales. Asis
tieron José Feito, director del Proyecto Impulso en España y miembro de la Asociación Comisión 
Católica Española de Migración (ACCEM), y Vicente Riesgo, presidente de la Academia Española 
de Formación (Bonn). En la reunión se habló del objetivo de este proyecto y para ello participa
ron jóvenes de otros países que ya están trabajando en el 'Proyecto Impulso'. 

El Proyecto Impulso tiene su 
origen en la masiva emigra
ción española hacia otros pai
ses europeos en los años 60. 
El trabajo de nuestros emi
grantes les permitió afincarse 
en diferentes paises, mejorar 
su situación económica fami
liar y elevar su nivel de conoci
mientos. En los descendientes 
de aquellos emigrantes se ve 
reflejado el resultado de su 
esfuerzo prolongado. El gran 
nivel profesional y técnico de 
los españoles emigrantes de 
segunda y tercera generación, 
unido al mantenimiento de los 
lazos culturales e idiomáticos 
con España, puede ser consi
derado como el gran logro his
tórico de la emigración espa
ñola en Europa. 

El bilingüismo y la bicultu
ralidad de los emigrantes 
españoles de segunda y terce
ra generación constituyen un 
importante plus de riqueza 
humana y profesional. 

Los promotores de Impulso 
parten de la hipótesis de que 
los jóvenes bilingües y bicul
turales descendientes de los 
emigrantes españoles repre
sentan un potencial de valor 
estratégico incalculable para 
las empresas españolas que 
aspiren a hacerse presentes 
en los mercados centroeurope
os. 

El objetivo de este proyecto 
es la creación de empleo de 
calidad para jóvenes profesio-
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nales hijos de emigrantes 
españoles en Alemania, Aus
tria, Bélgica, Francia y Suiza, 
mediante el aprovechamiento 
de sus competencias profesio
nales lingüísticas y culturales 
para la apertura de nuevas 
posibilidades de exportación y 
de implantación de las empre
sas españolas. 

Los socios del proyecto son 
la Asociación Católica Españo
la de Migración (ACCEM), Aca
demia Española de Formación 
(AEF) y Confederación Euro
pea de Asociaciones Españo
las Padres de Familia. Un 
joven alemán que asistió al 

encuentro explicó cómo traba
jaba él: ''Yo me dedico a los 
productos lácteos. Esto es 

. como la bolsa. Yo voy cono
ciendo a gente que no quiere 
productos y a gente que sí. Yo 
compro unos productos a 
empresas que no los quieren o 
les sobran y se los vendo a 
otros, y así sucesivamente. 
Estoy en mi oficina con un 
ordenador y tres teléfonos. 
Viajo mucho y así voy cono
ciendo clientes y me voy rela
cionando con ellos", explicó 
John a PUERTA DE MADRID. 

El coordinador del Proyecto 
Impulso España cree que pue-

PERSIANAS EXTERIORES VELUI 
PARA VENTANAS DE TOADO VELUI 

• Protección solar 
en verano 

• Oscurecimiento 

Su distribuidor: 

-~-
WIND.OWTHERMIK S.L 

PUERTAS Y VENTANAS 
TERMOACÚSTICAS 

Puerta del Vado, 6 - Teléf.: 91 882 59 77 
Teléf. y Fax: 91 883 67 59 - ALCALÁ DE HENARES 

• Ahorro de energía 
en invierno 

•Seguridad 
• Aislamiento acústico 

VELU~ 

Antonio Díaz, miembro de Pro
yecto Impulso, y José Feíto, 
director de esta organización 

en España. 

de ser bueno para las PYMES: 
"Queremos poner un potencial 
que existe a disposición de las 
empresas españolas. Las 
pequeñas y medianas empre
sas tienen un potencial del 
que no han hecho uso todavía. 
El Proyecto Impulso quiere 
mostrar esta ventaja competi
tiva que tiene, para que hagan 
uso de ella. Los alemanes y los 
franceses ya han hecho uso de 
ella. Queremos demostrar a 
las empresas españolas que 
no tienen que tener miedo al 
mercado alemán o al francés. 
Con estos jóvenes se puede 
dar a las empresas españolas 
una posibilidad de entrar en 
estos mercados. Estos jóvenes 
son altos ejecutivos, en su 
mayoría gente entre 25 y 35 
años de edad. Tienen sus 
carreras universitarias, altos 
cargos de ejecutivos, directo
res de empresas, gerentes; lo 
que queremos es que conecten 
con España. Trabajar con una 
empresa española en Alema
nia. El sentido de este proyec
to es que se forme una empre
sa española en cada país. Esto 
seria muy positivo para las 
pequeñas y medianas empre
sas. El problema es que hay 
muchas empresas pequeñas 
que no se pueden costear el 
tener un equipo ejecutivo en 
Francia, otro en Alemania ... 
sino que le hace falta un con
tacto directo". 
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Durante el rechal ofrecido en la Escuela Polhécnica de la UniVersidad de Alcalá 

La Banda Sinfónica Complutense 
realizó su primera grabación 
La Banda Sinfónica Complutense tenia el pasado viernes 1 de marzo una actuación muy especial 
para todos sus componentes. Una actuación realizada en el Salón de Actos de la Escuela Politéc
nica de la Universidad de Alcalá y durante la cual la banda alcalaína hacía su primera grabación con 
ayuda de los medíos y los técnicos de la Politécnica. Esta grabación en la que se puede escuchar 
un amplio repertorio de la Banda Sinfónica Complutense, no será comercializada, sino que servirá 
como medio de promoción para una banda que comenzó su andadura ahora hace ya casi tres años. 

La Banda Sinfónica Complu
tense abría el pasado viernes 
los actos organizadqs por la 
Escuela Politécnica con motivo 
de la celebración de la festivi
dad patronal. Una actuación 
que tuvo un significado muy 
especial para la banda dirigida 
por Luis A. Sepúlveda. Su pri
mera grabación es un paso 
importante en su corta pero 
intensa trayectoria musical. 
Sepúlveda reconoció que ésta 
era una idea que llevan algún 
tiempo barajando. 'Teníamos 
ganas de hacer una grabación. 
Llevamos ya casi tres años y 
no tenemos ningún documen
to sonoro, y teníamos ganas 
de hacer una grabación, no 
para comercializarla, pero sí 
para tenerla como medio de 
promoción a nivel local. Mu
chos de los pueblos que nos 
llaman nos piden una graba
ción, y como no teníamos na
da, sólo una cinta casera, vini
mos a hablar con el director, 
que nos atendió fabulosamen
te bien, y nos ofreció el esce
nario, los técnicos y los me
dios para realizar esta graba
ción". 

Durante el recital en el Salón 
de Actos de la Politécnica, y 
por lo tanto en la grabación, se 
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pudo escuchar un completo 
repertorio de la banda complu
tense. 'Vamos a tocar un poco 
de todo, sobre todo hemos ele
gido para la primera parte la 
música más popular que hay 
que es el pasodoble, y ya en la 
segunda parte tenemos músi
ca mezclada de varios estilos, 
con una zarzuela y un inter
medio de una zarzuela, y luego 
vamos a tocar una música de 
un compositor holandés, que 
se llama las Playas de Río, la 

cual tiene tres tiempos y cada 
tiempo representa una playa 
típica de Río de Janerio, Troca
dero Playa, Ipanema Playa y 
Copacabana Playa, todos con 
sus ritmos característicos", 
explicó Sepúlveda, para quíen 
éste es un gran paso para su 
formación. "Esto es un objetivo 
que teníamos en mente no des
de hace mucho tiempo, pero 
que lo teníamos y por supues
to es un gran paso para la ban
da de música". 

Luis A. Sepúlveda, director de 
la Banda Sinfónica Complutense 

A pesar de todos estos avan
ces, el director de la Banda 
Sinfónica Complutense asegu
ró que aún tienen algunos 
problemas. 'Todavía seguimos 
teniendo problemas, proble
mas con el local de ensayo, en 
el que nos faltan sillas, y pare
ce que cuesta mucho comprar 
unas cuantas sillas para que 
todos estén sentados en lugar 
de estar de pie. Esto es evi
dente que va creciendo, de 26 
que empezamos hoy ronda
mos casi los 60 y necesitamos 
cada vez más infraestructu
ras, y si los que tienen los 
medios para ponerlos no nos 
ayudan, casi nos vamos a v~r 
abocados al fracaso, aunque 
creo que nunca vamos a llegar 
a ese extremo porque somos 
todos muy tenaces y muy 
constantes. Aqui de lo que se 
trata es de pasarlo bien, y que 
la gente a su vez disfrute oyén
donos, no tenemos más objeti
vos". 

A partir de ahora el grupo 
alcalaíno comienza una apre
tada temporada musical, em
pezando con la inmediata pre
paración de la Semana Santa. 
'Tenemos un calendario muy 
apretado. Vamos a salir en 
esta Semana Santa acompa
ñando a las cofradías, el día 2 
de abril tocamos en el Teatro 
Salón Cexvantes, el día 12 de 
mayo cerramos el ciclo deban
das que organiza la Fundación 
Colegio del Rey, luego tenemos 
ya el tradicional encuentro de 
bandas de música, al que va a 
venir la banda de Torrijos de 
Toledo, y posiblemente la ban
da de Pozuelo de Alarcón. Más 
adelante le tenemos que devol
ver una visita a la banda de 
Manises, que viene a Alcalá 
para el 7 de julio". 

El calendario se completa a 
la vuelta de las vacaciones con 
la participación ya concertada 
en las fiestas de Camarma de 
Esteruelas y los Santos de la 
Humosa. 
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El .. Dulce pájaro de inentud" de Tennessee Williams se posó en Alcalá 

Analía Gadé v Pep Munné se unieron en el TSC 
El Teatro Salón Cervantes fue escenario el pasado fin de semana de la actuación de una de las 
más significativas obras del autor Tennessee Williams, 'Dulce pájaro de juventud', una obra que 
ha recuperado Juanjo Seoane para Petruska S.L., y que está dirigida por Alfonso Zurro. 

En 'Dulce pájaro de juven- papel de una famosa actriz en Así comienza un trama en la 
tud', la conocida y veterana decadencia y de un gigoló que que la pareja se encontrará 
actriz Analía Gadé entra en aspira a tener la eterna juven- encerrada en el ambiente 
contacto con otro de los gran- tud, entablan una extraña opresivo y violento de una 
des del teatro español, Pep relación llena de sensualidad pequeña ciudad del súr de 
Munné. Ambos, m etidos en su nacida de la casualidad. Estados Unidos en la _ que 
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transcurre toda la acción. De 
estq manera y con dos gran
des artistas nacionales, José 
Luis Miranda ha adaptado de 
manera brillante una obra de 
Tennessee Williams que se 
encuentra dentro de la histo
ria viva del teatro y que se 
representó por primera vez en 
Nueva York hace ahora más de 
cuarenta años. 

El público respondió a la 
obra con una muy buena 
entrada en ambas sesiones y 
no quiso perderse esta oportu -
nidad de ver de nuevo sobre el 
escenario a la enorme Analia 
Gadé, quien, basada en su 
riquísima experiencia y cuali
dades innatas, hace transcen
der la representación, bordan
do su papel en esta obra llena 
de dificiles equilibrios entre la 
realidad y el deseo. 
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luis Suárez Machota: ''Urbaser quería cobrar casi 15 millones" 

la limpieza de Alcalá costará 12 millones de euros anuales 
En el último pleno municipal se aprobó por unanimidad el pliego de condiciones que regirá el ser
vicio de limpieza viaria. El ayuntamiento seguirá pagando a la empresa privada Urbaser para que 
limpie las calles y recoja los desperdicios, según el acuerdo alcanzado por esta firma con el con
sistorio. Por este servicio Urbaser cobrará algo más de 12 millones de euros anuales al munici
pio. En la dura negociación entre el ayuntamiento y Urbaser participó el primer teniente de alcal
de, Luis ,Suárez Machota, quien explicó la posición de Izquierda Unida y por qué su coalición votó 
en contra del antiguo pliego de condiciones y a favor del actual. 

El recientemente nombrado 
concejal de cultura, Luis Suá
rez Machota, expresó su satis
facción por este nuevo contra
to: "Nos hemos ahorrado casi 
tres millones de euros respec
to a lo que pretendía cobrar el 
concesionario. Han sido nece
sarios un informe, una audito
ria interna y casi un año de 
negociación para lograr este 
pliego de condiciones, que se 
ha elaborado muy detenida
mente. Hay que recordar que 
en 1993 IU votó en contra de 
la adjudicación del servicio de 
limpieza a Urbaser y que en 
1998 también votó en contra 
de prorrogar la concesión a 
Urbaser. Votó en contra por
que no estaba de acuerdo con 
las condiciones del contrato ni 
con la forma de negociación." 

"Hemos defendido al 
ciudadano alcalaíno" 
Suárez continuó haciendo 

historia: "En 1998 el alcalde 
Bartolomé González y Jesús 
Domínguez llevaron al pleno la 
renovación del contrato según 
el propio documento de Urba
ser, es decir, aceptaron todas 
las condiciones que pidió 
Urbaser sin tratar de encon
trar un acuerdo más favorable 
al ayuntamiento. En cambio, 
nosotros nos hemos preocupa
do por los alcalaínos para que 
tengan el mejor servicio posi
ble al mejor precio. Hemos 
negociado sobre la base de 
nuestro propio pliego, hemos 
discutido todos los pormeno
res y hemos garantizado el 
cumplimiento del acuerdo. 
Éste establece que habrá dos 
turnos para el personal de 
limpieza: fines de semana y de 
lunes a viernes. Este pliego es 
más beneficioso para el ayun
tamiento que el anterior, que 
establecía un precio de barri
do por metro lineal. Es decir, 
antes la limpieza era igual de 
cara en zonas despejadas que 
en zonas densamente pobla
das. Sin embargo, en el nuevo 
pliego hemos tenido en cuenta 
la densidad de población de 
las zonas que se barren y si la 
limpieza es mecánica, semi
mecánica o manual. Además, 
hemos exigido al concesiona
rio que fije a priori los precios 
unitarios de cada tipo de lim
pieza. Así podremos escoger lo 
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que más nos convenga en caso 
de ampliación de la contrata 
de limpieza." 

Desde el espacio 
El portavoz municipal de IU 

destacó la trascendencia del 
acuerdo y los medios que tiene 
el ayuntamiento para garanti
zar su cumplimiento: "Este 
contrato es el más importante 
del ayuntamiento. Él solo 
representa el 50% de la con
tratación administrativa del 
ayuntamiento. Controlaremos 
cada uno de los 150 medios 
mecan1cos de Urbaser 
mediante ordenador y vía 
satélite con Global Position 
System (GPS). Esto nos permi
tirá saber si la empresa presta 
sus servicios o si nos defrau
da." Suárez relató otras venta
jas del nuevo pliego: 'Tendre
mos la posibilidad de revisar 
las facturas durante tres 
meses, no como antes. Así 
controlaremos mejor los servi
cios. Se divide la ciudad en 
siete zonas que tendrán dis
tinto tipo de limpieza según su 
condición. La limpieza será 
más intensa en las zonas de 

mayor tránsito y en las zonas 
comerciales. El mercado 
municipal y muchos otros 
comercios abren los sábados y 
necesitan limpieza viaria tam
bién en los fines de semana. 
Esto no lo permitía el anterior 
pliego, pero el nuevo sí." 

"Hemos reducido 
los intereses 
en casi un 700/o" 
El primer teniente de alcalde 

resaltó los méritos de los 
representantes municipales 
en la negociación: "Hemos 
participado en la negociación 
del precio y de todos los demás 
aspectos. Como representante 
de IU debo felicitar al edil de 
medio ambiente, Fernando 
Marín, y al técnico Sergio Gon
zález por su colaboración en la 
negociación. También hemos 
intervenido el coordinador de 
IU, Fran Pérez, yyo. En la par
te financiera ha intervenido 
Pablo González, porque debía
mos unos 800 millones de 
pesetas de intereses de deuda 
a Urbaser. Al final pagaremos 

250, es decir, hemos logrado 
una condonación del 68, 7% de 
esos intereses. Urbaser tiene 
ganados esos intereses por 
sentencia. Por ello planteé al 
alcalde que era necesario 
cerrar la totalidad de la nego
ciación con Urbaser para que 
no quedara ningún fleco pen
diente. De otro modo Urbaser 
podría haber aprovechado la 
prórroga de la concesión del 
pliego de condiciones para 
hacerse fuerte." 

Nuevas tecnologías 
en la recogida de basuras 
Suárez Machota aseguró que 

el ayuntamiento ha consegui
do beneficios inéditos: 'Toda 
la recogida de basura será 
lateral, incluso en los puntos 
amarillos. Para ello los conte
nedores se cambiarán. Se 
hará algo que nunca se ha 
hecho: que los medios mecáni
cos (camiones, máquinas ... ) 
reviertan al ayuntamiento una 
vez que se amorticen." La 
recogida lateral consiste en 
que el contenedor se vierte al 
camión de basura por un la_Qo 
y no por detrás del vehículo. 
La recogida lateral es más 
efectiva porque el propio con
ductor del camión, orientán
dose con una cámara de tele
VIs1on, utiliza los brazos 
hidráulicos del camión para 
recoger el contenedor sin 
necesidad de moverse de la 
cabina. Así se ahorra mucho 
personal y trabajo. 

Luis Suárez insistió en que 
el nuevo pliego es mucho más 
ventajoso que el anterior: "Los 
nuevos pliegos, con auditoria 
interna, son buenos y por eso 
apoyamos este nuevo contrato 
con Urbaser hasta el 31 de 
diciembre de 2009. El pliego 
anterior era de unos 1.870 
millones de pesetas. El nuevo 
pliego sólo cuesta 130 millo
nes de pesetas más para una 
limpieza mucho mejor y más 
amplia, cubriendo los nuevos 
barrios de La Garena y Espar
tales y con más trabajadores. 
Hay que reconocer el acierto 
del equipo de gobierno y de IU 
de remitir todas las anteriores 
ampliaciones de la contrata al 
31 de diciembre de 2001 para 
así poder negociar la totalidad. 
Urbaser quería que las amplia
ciones anteriores fueran hasta 
2009. El precio que nos cobre 
Urbaser sólo subirá cada año 
lo mismo que el Índice de Pre
cios de Consumo (IPC)". 
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Peinado dice que n nene la mavoña en el PSOE local 

El alcalde no responde qué h 
si pierde las primarias en el PSOE 
Manuel Peinado está dispuesto a dar la batalla para continuar siendo el número uno del PSOE en las próximas elec
ciones municipales. De hecho ya ha empezado a plantear su estrategia frente a Miguel Buenestado, el secretario ge
neral de la Agrupación Socialista que vio en la última asamblea cómo su gestión era aprobada con un 82 por ciento 
de los votos de los militantes a pesar de la abstención del grupo de Manuel Peinado y de los militantes del antiguo 
PDNI. De momento desde el grupo de Peinado se ha iniciado una frenética carrera por afiliar a nuevos militantes en 
la Agrupación Socialista, algunos de ellos ilustres cargos de confianza en la casa consistorial El siguiente paso ha 
sido el de empezar a convencer a los militantes de la conveniencia de que él siga siendo el candidato del PSOE. 

Por eso el jueves 28 de febrero el Manuel Peinado fueron sus cuentas. El socialista Francisco García Lorca 
alcalde y su grupo de confianza orga- Durante el acto el alcalde aseguró gobernó esos años y decidió presen-
nizaron un acto en el salón de confe- que ya tiene la mayoría en la Agrupa- tarse a las elecciones primarias en el 
rencias internacionales de la univer- ción Socialista de Alcalá puesto que PSOE para volver a ser candidato. 
sidad de Alcalá al que asistieron me- cuenta con el apoyo de un total de Sin embargo le salió en Trinidad Ro-
dio centenar de militantes, algunos de 160 militantes socialistas. Pero a pe- llán una competidora que finalmente 
ellos adscritos a los grupos guerrista sar de su confianza en la victoria en ganó las elecciones primarias, se pre-
y renovador, e incluso hubo entre los unas primarias, Peinado aseguró que sentó a las municipales y hoy es al-
asistentes algún histórico dirigente no sería bueno que hubiera esas elec- caldesa de Torrejón. 
que no ha ocultado sus simpatías por ciones en el PSOE local y que él de- Mientras tanto en el grupo de Mi-
Miguel Buenestado. hería continuar como número uno en guel Buenestado se mantiene el silen-

Rodeando a Peinado en el salón de la candidatura para las municipales cio. Hay indicios de que el propio se-
conferencias de la universidad esta- del próximo año, eso sí, con la con- cretario general se presentará a las 
han sus asesores en el ayuntamiento, fianza de toda la Agrupación Socia- elecciones primarias, pero por el mo-
Juan Luis Aguirre y Agustín Baeza, lista. De hecho eso es lo que busca mento no hay confirmación oficial 
así como el antiguo dirigente del Peinado, de ahí que su estrategia sea "hasta que llegue el momento oportu-
PDNI y de Izquierda Unida, Rafael la de convencer a los militantes para no", según dijo el propio Miguel 
García Poveda. Y es que la posición que le den esa confianza. La cuestión Buenestado. 
del antiguo PDNI está claramente de- es que en el entorno más próximo a Lo que sí está claro es que las prin-
cantada frente al actual secretario ge- Peinado no hay temor a que le ocurra cipales criticas internas que ha recibi-
neral del PSOE, Miguel Buenestado. a éste lo que le ocurrió al alcalde de do Peinado han partido desde el gru-

Pero lo más curioso del mensaje de Torrejón entre los años 1995 y 1999. po del secretario general. Desde 

No s61o los pHotos ele Fórmula 1 pueden disfrutar de la tecnologia Fórmula 1. 

Identidad Socialista se ha criticado a 
Peinado que no cuenta con la direc
ción del partido a la hora de tomar 
decisiones importantes en su gestión. 

Por otro lado, uno de los asistentes 
le hizo a Peinado una pregunta cru
cial en ese acto celebrado el jueves 
28 de febrero ; concretamente pregun
tó qué haría si hubiera elecciones pri
marias y las perdiera. No hubo res
puesta del alcalde a pesar de que le 
dijeron que en la historia del PSOE 
complutense ha habido cargos públi
cos que continuaron hasta el último 
día en el ejercicio de su responsabili
dad aun sabiendo que no continuarí
an en el cargo. 

Alwa quian tlerw .. _,.de conducir .. - Handl Acc:onl puede disfrutar de• lncrelblea ~ de un motor VTEC inspirado en la tecnologla Fórmula 1. Un motor 
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Así quedó el coche del profesor, completamente destruido por el fuego en una coche de botellón. 

Salvador Rebollo, profesor de la Universidad de Alcalá, 
fue la víctima de un acto de vandalismo en horas de botellón 

le quemaron el coche en el campus de Alcalá 
Salvador Rebollo dejó su c oche aparcado en la vía pública. Al volver a recogerlo ya no tenía coche, 
pues estaba c ompletamente destrozado. En el campus de Alcalá se realizan botellones y , según 
Rebollo , quienes le han quemado el coche han tenido que ser aficionados a los botellones que se 
realizan en el campus. Este desaguisado ocurrió en la madrugada del domingo día 3 de marzo. 

Salvador Rebollo es profesor 
de ecología en la universidad 
complutense. Está convenci
do de que lo que le pasó a él, 
el incendio de su coche, se 
debe a falta de seguridad y 
vigilancia en el campus, ya 
que está abandonado en este 
aspecto: "No tengo ningún 
problema con mis alumnos. 
Han salido las notas hace 
muy poco y han aprobado la 
inmensa mayoría de ellos, y 
nunca me había sucedido 
algo así", explicó el profesor 
Rebollo a PUERTA DE 
MADRID. Una becaria que 
trabaja con Salvador, en un 
proyecto de investigación, 
dejó el coche en la facultad de 
Ciencias Ambientales durante 
un fin de semana el mes 
pasado. Al llegar el lunes se 
encontr.ó su vehículo con los 
espejos rotos, el techo com
pletamente rajado y todos los 
materiales del interior del 
coche esparcidos. Esto suce
dió a unos 300 o 400 metros 
de donde estaba el coche del 
profesor Rebollo: "A ella no la 
conocía nadie, llevaba dos 
meses trabajando en la uni
versidad cuando le pasó esto. 
Yo creo que estamos ante un 
campus universitario que 
está abandonado, sobre todo 
la zona del edificio de Cien
cias; está mal iluminado y el 
resultado es este tipo de actos 
vandálicos". dijo el profesor. 
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Salvador Rebollo, profesor de ecología en la Universidad de 
Alcalá , ha sufrido la destrucción de su coche por los vándalos. 

Desde el día 7 de noviembre 
los alumnos y profesores no 
tienen parada de autobús 
para ir a la facultad . La per
sona que quiere llegar a esta 
zona de la universidad tiene 
que bajarse en la parada 
siguiente al hospital y atrave
sar la facultad de Medícina y 
los antiguos hangares: "Esta 
facultad da directamente a la 
carretera y no tiene ilumina-

ción, por las obras está total
mente desconectada de la 
otra parte del campus, el ser
vicio de vigilancia es insufi
ciente. Probablemente otra de 
las medidas que teníamos que 
tomar es que pusieran apar
camientos para los trabajado
res de los departamentos. En 
la actualidad están los coches 
al aire libre", nos dijo Salva
dor Rebollo. 

Los jóvenes de los botello
nes cruzan las vías del tren 
con carritos del supermerca
do llenos de bebida, hielos y 
vasos de litro, que compran 
entre todos pagando a escote: 
"Estoy convencido de que este 
acto de vandalismo tiene que 
ver con la organización de 
botellones. El viernes día 1 de 
marzo, por la noche, sali de 
mi despacho sobre las 21 
horas. Era de noche y en una 
de las zonas de las instalacio
nes de la universidad había 
unas diez o quince personas 
con carrito, botellas, vasos de 
litro, realizando un botellón. 
Aquí hay decenas de jóvenes 
que hacen fiestas que no 
están controladas ní autoriza
das por la universidad. Esta
mos en un recinto uníversita
rio público, pero para activi
dades de docencia e investiga
ción, no para fiestas de este 
tipo y con estos resultados", 
expresó enojado el profesor . 

En resumen, lo que Salva
dor Rebollo quiere es más 
seguridad en el campus, 
sobre todo en la facultad de 
Biología, ya que es una zona 
baja cerca del apeadero de 
RENFE, que además está 
sufriendo de manera reitera
da actos vandálicos en insta
laciones de investigación y 
docencia: "Han quemado con
tenedores el otro día... No 
puede ser continuar con este 
vandalismo. Yo entiendo que 
las autoridades universitarias 
tienen muchos frentes que 
abarcar, muchas prioridades, 
pero yo creo que la situación 
a la que está llegando esta 
parte del campus exige una 
solución para zanjar este pro
blema, cualquier día tendre
mos un disgusto más grave", 
comentó el profesor de ecolo
gía a este semanario. 
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Un concieno de órgano en la Catedral-Magistral pondrá el punto v nnal 
a las iomadas en la mañana del domingo 

ta Universidad de Alcalá acoge las 
111 Jornadas Técnicas 'Catedrales de España' 
La Universidad de Alcalá acoge desde el pasado viernes 1 de marzo la tercera edición de las 
Jornadas Técnicas 'Catedrales de España' . Unas jornadas de los conservadores de las cat e 
drales cuyo objetivo es facilitar el encuentro y el intercambio ent re los diversos aspect os y 
disciplinas que se están trabajando sobre la conservación de las catedrales españolas. 

Miembros de cabildos catedra
licios, musicólogos, archiveros, 
museólogos , arquitectos, arqui
tectos técnicos, historiadores, 
arqueólogos, res tauradores, 
científicos e ingenieros, equipos 
técnicos, estudios y personal de 
la Administración y el Obispado, 
se reúnen en estos dias en la 
ciudad complutense en la terce
ra edición de estas jornadas en 
las que se debate la conserva
ción de las catedrales españolas. 

Durante el pasado fin de se
mana y tras la inauguración de 
las jornadas en la mañana del 
viernes con !a lección magistral 
a cargo de Angel Sancho en el 
Paraninfo de la Universidad Cis
neriana, versando su tema sobre 
'Las catedrales españolas, una 
conservación ·integral', tenian 
lugar diferentes conferencias, 
que culminaban con la mesa re
donda organizada sobre el fun
cionamiento correcto y coordi
nado de un plan integral en las 
catedrales de Tarragona, León y 
Alcalá. 

La Catedral Magistral de Alca
lá de Henares, también tuvo su 
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protagonismo recibiendo la visi
ta de los participantes en estas 
jornadas. Un protagonismo que 
continuará el próximo domingo 
10 de marzo con el concierto de 
órgano en honor de Gabriel 
Blancafort y con el que se pon
drá el punto y final a las jorna
das. El concierto, que dará co
mienzo a partir de las 13'30 ho
ras, correrá a cargo de Montse
rrat Torrent i Serra. 

Un simposio dirigido por An
tonio Muñoz Osorio y que será 
inaugurado por el rector de la 
UA Manuel Gala en la mañana 
de hoy viernes y las lecciones 
magistrales de Fernando Chue
ca sobre 'Catedrales de España', 
la de Víctor Nieto sobre 'El vidrio 
en las catedrales españolas', y la 
lección magistral final 'La res
tauración de Notre Dame de Pa
ris' a cargo de Bernard Foun
quernie, inspector general de los 
Monumentos Históricos France
ses, será el punto fuerte en este 
fin de semana. 

FÁBRICA DE MAMPARAS Y 
MOBILIARIO DE OFICINAS 

SOLICITA PARA LA ZONA DEL 
CORREDOR DEL HENARES 

Requerimos: 
• Experiencia en el sector. 
• Persona dinámica y creativa 
• Incorporación inmediata. 

Ofrecemos: 
• Contrato laboral. 
• Fijo + comisiones. 
• Desarrollo profesional. 

Interesados enviar C.V. 
con foto reciente a: 

EDIFICIO MOBILIAR 
c/ Fragua, 5 

28932 Móstoles (MADRID) 
Ref. T.C 
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lnvttada por la 
Polnónica Turolense 

la Schola Cantorum 
cantó en Teruel 

Invitada por la Polifónica 
Turolense, la Schola Cantorum 
viajó el sábado 23 de febrero 
hasta la "Ciudad de los Aman
tes'', para participar, junto con 
la anfitriona y el Orfeón de 
Logroño, en el III Encuentro 
Coral Ciudad de Teruel. Fue 
un acontecimiento espectacu
lar, al que el domingo 24 se 
uniría una cuarta coral, La Salle 
de Montemolin, de Zaragoza. 
En el marco incomparable de la 
catedral de Santa María, bajo 
su esbelta cúpula, al abrigo del 
artesonado que cubre la nave 
central, y cuya estructura y 
decoración constituye una obra 
única del arte mudéjar, frente a 
la respetuosa y entendida aten
ción del público asistente, a lo 
largo de dos horas se desarrolló 
el magnífico encuentro musi
cal. 

Actuó en primer lugar la Poli
fónica Turolense, desgranando 
con impecable profesionalidad 
su variado programa de piezas 
religiosas y profanas, que cul
minarían con dos obras de 
Jesús Mª Muneta: "Una rosa 
para dos amantes" e "Himno a 
los Amantes". En su hacer fácil 
y brillante, deleitaron a propios 
y extraños, mostrando la huella 
indeleble que dejara en ellos el 
pasado de culturas en convi
vencia que un día fue la bella 
ciudad aragonesa. 

Hizo los honores, a continua
ción, el Orfeón de Logroño. 
Esta magna agrupación nos 
sorprendió al iniciar su actua
ción a través de un coro de 
cámara del mismo. Luego se 
unió a ellos el orfeón propia
mente dicho, inundando con 
sus selectas y cultivadas voces 
las bóvedas y naves de la 
amplia fábrica de Santa María. 

Puesto que de los participan
tes en el encuentro éramos los 
más lejanos geográficamente, 
los organizadores tuvieron la 
deferencia de que la Scholla 
Cantorum de Alcalá de Henares 
actuara en último lugar. Inicia
mos el concierto con "Tres Epi
tafios", de Rodolfo Halffter, 
obra que hizo nos sintiéramos 
privilegiados embajadores de 
nuestra amada Complutum. 
Poco a poco, bajo la dirección 
de Nuria Matamala Pichoto, 
magnética profesional de la que 
todos nos sentimos orgullosos, 
fuimos desgranando un reper
torio que en cada nota, en cada 
compás, atesoraba momentos 
de laborioso trabajo, de alegría 
y humor, de ese buen hacer al 
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que los escolanos estamos tan 
acostumbrados. Nos sentimos 
bien, muy bien. Y los aplausos 
y felicitaciones nos llenaron de 
emoción, de satisfacción, de la 
serena alegría que proporciona 
la puesta en escena del fruto de 
entusiastas esfuerzos, esfuerzos 
compartidos con otros magnífi
cos colegas y ante un público 
entregado. 

Los aproximadamente 150 
integrantes de las tres corales 
finalizamos el acto con la inter
pretación conjunta de tres parti
turas: Set me as a seal, de John 
Leavitt; Ave María, de Javier 
Busto, y Canon de la Paz, de 
Fran~ois Terral. 

El domingo 24, con la arriba
da de la Coral La Salle de Mon
temolin, y tras la visita guiada 
por las calles y monumentos de 

la ciudad turolense, a cada 
agrupación se nos encomendó 
armonizar la liturgia en una 
parroquia de Teruel. A la Scho
la Cantorum le fue asignada la 
iglesia de San Francisco, regen
tada por padres franciscanos. 
Fue una nueva y grata sorpresa 
encontrarnos en un templo que, 
por razones históricas y artísti
cas nos hacía recordar nuestra 
Catedral Magistral. A la fmali
zación del acto litúrgico ofreci
mos un pequeño concierto a los 
asistentes a la misa, concierto 
al que asistió el presidente de la 
Federación Aragonesa de 
Coros, Francisco García, junto 
con el presidente de la Polifóni
ca Turolense, Alfonso Carras
co, persona ésta de quien no 
podemos por menos qm; hacer 
una especial mención. El y su 

Nueva junta de la Schola Cantorum, elegida el pasado 20 de enero 

esposa salieron a recibirnos el 
sábado cerca de Albarracín, 
recorriendo con nosotros la 
angosta e increíble población 
serrana, nos condujeron hasta 
Teruel, donde nos acompaña
ron a la recepción con que fui
mos honrados por el concejal 
de Cultura de su ayuntamiento, 
y en todo momento, sábado y 
domingo, estuvieron a nuestro 
lado, atentos a satisfacer nues
tras más pequeñas necesidades. 

Finalmente, las cuatro agru
paciones corales nos reunimos 
en agradable camaradería, en 
un restaurante turolense, para 
compartir mesa y manteles. Y 
tras dar cumplida cuenta de la 
gastronomía del lugar, pusimos 
término -que no fin, pues estos 
lances llevan aparejado el esta
blecimiento de relaciones de 
amistad imperecederas- al II 
Encuentro coral Ciudad de 
Teruel. Puso el broche de oro el 
intercambio de regalos, y la 
jaleada interpretación de can
ciones propias de cada grupo. 

Fue, en fin, una experiencia 
inolvidable, y muy gt_"ata, en la 
que convivimos y compartimos 
ilusión y buen hacer musical 
con las personas de los otros 
tres grupos corales. Tuvimos 
además, el privilegio de ser 
acompañados en el viaje por el 
gerente de la Fundación Cole
gio del Rey, Guillermo Baeza, 
quien, además, ofició como 
representante complutense ante 
las demás corales y ante las 
autoridades municipales de 
Teruel. 

Avelino GARCÍA 
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El presidente de la iunta de personal docente e invesuuador asegura 
que la universidad no penenece a Gala 

"El rector ha contundido sus intereses 
personales con los de esta universidad" 
El presidente de la Junta de Personal Docente e Investigador (PDij de la universidad de 
Alcalá, Enrique Téllez, aseguró que la entidad académica está viviendo un momento pre
ocupante: "La universidad está viviendo una profunda crisis y la responsabilidad de la 
misma recae única y exclusivamente en el rector y en su equipo rectoral". El sindicalis
ta de Comisiones Obreras recordó que el dia 3 de mayo de 2001 el claustro de la uni
versidad se pronunció a favor del adelanto de elecciones a rector: "Entonces hubo 17 4 
votos a favor, 104 en contra y 4 abstenciones. Evidentemente eso era una recriminación 
clara al rector Gala de que no estaba dirigiendo la universidad de manera adecuada. Él 
no hizo caso a este pronunciamiento mayoritario del claustro y nos encontramos ahora 
con la desagradable sorpresa de que no sólo no atiende al claustro sino que tampoco 
quiere atender lo que seria el respeto a las normas más elementales de la democracia, 
que es convocar elecciones cuando procede, es decir, cuando él acaba su mandato". 

Enrique Téllez reconoció que tensión en la que desarrolla- pero que en esos momentos no 
la posición mayoritaria en la mos actualmente nuestro tra- sea posible celebrarlas porque 
junta de PDI es la de que se ce- bajo". es de todos conocido que en 
lebren las elecciones en el mes El sindicalista de Comisio- esas fechas, debido a los defi
de mayo: "Es un sentimiento nes Obreras explicó que cientes sistemas informáticos 
prácticamente unánime en el "cuando no se respetan los que tiene esta universidad, es 
sentido de que se debe respe- procedimientos habituales es probable que no existan lista
tar lo que nosotros entende- muy dificil saber qué es lo que dos de alumnos. Con lo cual, 
mos que es la legalidad. Hay puede ocurrir. En cualquier por razones de peso, una vez 
un informe de tres catedráti- caso hay un documento de la más se pospondrían las elec
cos de Derecho Administrativo sección sindical de CC.00 en ciones hacia enero, febrero o 
de esta universidad que han el que se demuestra con un ca- marzo del año 2003. Esto es 
realizado un estudio muy sóli- lendario electoral que hay muy grave". 
do en el que de manera inequí- tiempo suficiente para respe- Enrique Téllez dijo que las 
voca se manifiesta la obligato- tar la legalidad y celebrar las argucias de Gala "forman par
riedad de convocar elecciones. elecciones en el mes de mayo. te de una estrategia de cortjun
En cualquier caso estamos El acuerdo de la junta de go- to para que no se celebren las 
ante una treta más de un rec- bierno de crear una comisión elecciones cuando correspon
tor que ha confundido sus in- que estableciera un calendario de. Insisto que me parece muy 
tereses particulares con los de hace que nos podamos encon- grave lo que está ocurriendo 
esta institución que no le per- trar con todas las posibilida- en esta universidad, máxime 
tenece a él. A Gala no le im- des, por ejemplo con una con- cuando la de Valencia ya ha 
porta llevar a la universidad a vocatoria de elecciones que fije celebrado elecciones a rector 
la situación de crispación y éstas en septiembre u octubre, en el marco de la WU". 
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Situaciones insólitas 
Un rector cuestionado por el 

claustro que no celebra eleccio
nes cuando corresponde, un pi
rata informático que se intro
duce con toda normalidad en 
las actas de notas; la universi
dad vive situaciones insólitas 
en los últimos tiempos: "Sí, en 
efecto se están produciendo si
tuaciones irregulares que no 
debieran producirse en ·una 
universidad pública. Pero esto 
está manifestando la descom
posición a la que ha llegado lo 
que podríamos llamar el siste
ma galista. Gala ha ejercido un 
poder absoluto aunque él haya 
enviado guiños a la sociedad de 
un cierto carácter progresista. 
Pero en esta universidad hay 
un profundo déficit democráti
co y todas aquellas personas 
que de un modo u otro han ma
nifestado algún tipo de discre
pancia hacia la opinión oficial 
han sufrido graves consecuen
cias, han sido marginados". 

Téllez explicó que las razones 
que da el rector para no cele
brar las elecciones en mayo no 
tienen sentido: "Nos dice que 
no las convoca por intereses 
generales de la universidad. 
Tanto en el claustro como en la 
junta de gobierno se le ha re
querido al rector que exprese 
públicamente cuáles son esos 
intereses, porque igual nos 
convence. Pero mientras esos 
intereses no estén expresados, 
nuestra condena es clarísima 
hacia lo que entendemos que 
es un presunto incumplimien
to de la legalidad". 

El presidente de la junta de 
PDI manifestó que "Gala inten
ta e intentará seguir al frente 
de esta universidad en la som
bra. Para ello necesita la figura 
de un candidato, en primer lu
gar con posibilidades de ser 
elegido y en segundo lugar, que 
sea relativamente manejable 
desde la estructura que Gala 
quíere mantener". Téllez afirmó 
su reconocimiento a los dos 
primeros candidatos que deci
dieron presentarse a las elec
ciones: "Quíero agradecer pú
blicamente tanto al profesor 
Diego Luzón como al profesor 
José Morilla, el que en momen
tos dificiles de esta universi
dad, hayan tenido la valentía 
de salir a la palestra, crear gru
pos de trabajo y decir qué quie
ren hacer de esta universidad. 
En cuanto al resto de posibles 
candidatos, el profesor Cua
drado Roura, el profesor Antón 
Alvar y el profesor Virgilio Za
patero, del que últimamente se 
está hablando como posible 
candidato, no me voy a pro
nunciar porque no tengo un 
conocimiento claro de si final
mente se presentarán aunque 
veladamente sí lo han manifes
tado. De todos modos quiero 
agradecer el trabajo que han 
realizado, tanto el profesor 
Diego Luzón como el profesor 
José Morilla". 
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LA REPRESENTACIÓN ESTUDIANTIL \ \ \ 

Siguen las protestas de los estudiames por el descenso de su representatividad 

El rector v el Conseio de Estudiantes sellan la paz 
La paz, si es que alguna vez se perdió, puede volver a cambio de posibilitar el control del Consejo 
de Estudiantes de los votos de los alumnos y eliminar a la oposición interna que puedan tener los 
actuales dirigentes estudiantiles. Y es que todo puede arreglarse en la vida si hay buena disposición 
entre las partes; y parece que en este caso puede haberla. Los estudiantes perdieron representación 
en el claustro durante una junta de gobierno en la que fueron los grandes derrotados y acabaron 
sintiéndose traicionados por el entorno del rector, Manuel Gala, a quien el Consejo de Estudiantes 
ha sostenido en los momentos más críticos. La protesta de los estudiantes no se ha hecho esperar. 
Una gran pancarta es visible en la fachada de la sede del Consejo de Estudiantes en plena plaza de 
Cervantes. Pero como decíamos anteriormente, todo puede arreglarse con buena voluntad. 

electoral planteada y aprobada 
establece que los estudiantes 
podrán votar a sus representantes 
con independencia del servicio o 
departamento al que están adscri
tos. 

Pero además, el alumno más 

votado de un centro se convertirá 
automáticamente en claustral. 
Con ello se evita que los alQmnos 
de un centro o facultad puedan 
conseguir la mayor parte de los 
puestos de los alumnos en el 
claustro. 
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Beneficiados 
¿Quiénes salen beneficiados? 

Parece claro que los actuales diri
gentes del Consejo de Estudian
tes se llevan el beneficio en esta 
medida que supone anular la opo
sición cada vez más creciente, 
especialmente en una facultad 
como el Politécnico. El Consejo 
de Estudiantes contemplaba las 
posiciones críticas del Politécni
co como un grano que iba engor
dando y se ha tratado de extirpar. 

La siguiente pregunta es quién 
votó a favor de la propuesta de 
Jaime Campos. En la mesa del 
claustro hubo nueve miembros y 
se produjeron cinco votos a favor 
y cuatro en contra. A favor vota
ron el rector Manuel Gala, el pro
pio Jaime Campos, el también re
presentante de los estudiantes 
Jordi Rey, así como el catedrático 
de escuela universitaria, Manuel 
Segura y el profesor asociado, 
Lauro Olmo. En contra votaron 
los dirigentes de CC.00. y por 
tanto una férrea oposición al ga
lismo, es decir, los profesores Ja
cinto Navlet y Enrique Téllez, y 
los representantes del PAS, Car
men Sastre y Rafael Catalá. 

Por tanto Gala seguirá teniendo 
el apoyo incontestable del Conse
jo de Estudiantes porque a pesar 
de la traición que para ellos ha 
supuesto ver cómo reducían su 
representación en el claustro, el 
rector ha propiciado que los 
actuales dirigentes estudiantiles 
tengan anulada la oposición que 
puedan tener. 

Para volver a ganarse la con
fianza de los alumnos, el entorno 
del rector, que sigue dirigiendo la 
universidad y pondrá en marcha 
los procesos electorales para el 
nuevo claustro y para el propio 
rectorado, no ha dudado en favo
recer a los actuales dirigentes del 
Consejo de Estudiantes con una 
medida que pretende anular su 
oposición interna. 

Para las elecciones al claustro, 
que se celebrarán en el mes de 
mayo, se establece para los estu
diantes un colegio electoral úni
co, es decir, que podrán votar a 
los candidatos de otras facultades 
o centros universitarios. Tal me
dida favorece a los actuales diri
gentes del Consejo de Estudian
tes que están mucho más organi
zados en la universidad que la 
oposición que tienen, que prácti
camente se circunscribe al Poli
técnico, centro que por el número 
de alumnos que tiene, unos 
4.000, tiene un importante peso 
electoral. 
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Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas, autónomos, 
comerciantes y PYMES 

La decisión fue tomada el vier
nes 1 de marzo en la reunión de la 
mesa de claustro presidida por el 
rector a propuesta del represen
tante del Consejo de Estudiantes, 
Jaime Campos Pavón, hijo del ex 
alcalde Florencio Campos. La 
modificación del procedimiento 
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José Morilla comenzó a presentar sus poderes como candidato a rector de la UA. 

su objetivo es mejorar v democratizar la universidad 

José Morilla presentó su candidatura a rector 
El martes día 5 de marzo 

José Morilla y su equipo, for
mado por todo tipo de profeso
res, alumnos y personal de 
administración y servicios, 
presentaron su candidatura al 
rectorado en la sala de confe
rencias internacionales de la 
universidad cisneriana. En el 
acto, que empezó a las seis de 
la tarde, el catedrático de his
toria económica expuso su 
programa a grandes rasgos y 
contestó a las preguntas del 
público. Morilla no aplazó la 
reunión y mantuvo su horario 
pese a que ese mismo día falle
ció un familiar muy cercano a 
él. Morilla afirmó que ni su 
candidatura ni ninguna otra 
son individuales, sino colecti
vas. El economista dijo que se 
presentaba a rector para tra
tar de solucionar los graves 
problemas que padece la uni
versidad de Alcalá tras un lar
guísimo periodo en el que sus 
responsables han impuesto su 
continuidad personal ante 
todo. Morilla aseguró que su 
propósito será sacar a la uni
versidad de Alcalá de su 
desastrosa situación antes 
que ajustar cuentas a los res
ponsables de ella. También 
prometió que respetará a los 
profesionales universitarios 
que durante todos estos años 
demostraron su valía pese al 
rector. 

El doctor en economía apli
cada considera que afianzar la 
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La seduccl6n de la tecnología 

Alfa ir 
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ente presentación de Alfa 147 se esconden soluciones tecnológicas de van
ean EDB, ASA, VDC, Brake Assist, seis airbags, la tecnología Twin Spark en 

O Common Rail en diese!. Y ahora también con la financiación más seductora•. 
Alfa 147 1.6 Progression 3 p. PVP Península y Baleares IVA incluido 17.600 €. 

ada 5.591 €. 47 cuotas de 147 €. Cuota final de 8.096 €. TAE: 7,66%. 
y estudio: 0,00 €. Importe a financiar: 12.009 €. Coste total de la opera

al: 7,40%. El Sistema Fórmula te permite, en la última cuota, quedarte 
por un nuevo modelo Alfa Romeo o devolverlo. Condiciones válidas 

el 31/marzo/2002. No acumulable a otras acciones promocionales. 
· ofrecida por Tarcredit E.F.C. SA. 
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vinculación histórica de la 
universidad con Alcalá y mejo
rar la docencia e investigación 
no son dos objetivos indepen
dientes. Denunció que se ha 
abusado mucho del primero a 
costa del segundo y que su 
principal intención es aumen
tar la calidad de la docencia y 
de la investigación, lo que per
mitirá la supervivencia de la 
universidad y una mayor 
conexión de ella con Alcalá. 

Cambio de régimen 
Según Morilla, "cuando el 

actual rector sea sustituido, se 
habrá terminado no ya un lar
go mandato, sino toda una 
era. Empezaremos unos nue
vos estatutos, unos nuevos 
objetivos adaptados a la nueva 
realidad social de nuestro país 
y a una ciudad en la que las 
ilusiones restauradoras de los 
años 80 estarán ya encauza
das." 

Para Morilla, La nueva Ley 
de Ordenación Universitaria 
(LOU) define un nuevo marco 
legal por el cual las elecciones 
a rector deben ser en este mis
mo curso. Pero de hecho la 
junta de gobierno ha aprove
chado la disposición transito
ria segunda de la LOU para 
"autoprorrogar su mandato 
hasta la constitución del nue
vo claustro, que deberá ser 
antes del 13 de julio. Los nue
vos estatutos deberán estar 
listos como mucho nueve 
meses después, el 13 de abril 
de 2003." Morilla recalcó su 
apoyo a la recomendación 
mayoritaria del claustro de 
celebrar las elecciones a rector 
en mayo con un 65% de votos 
para el profesorado, un 25% 
para los estudiantes y un 10% 
para el personal de adminis
tración y servicios. Pese a 
todo, el equipo de Morilla aca
ta y respeta el rechazo de la 
junta de gobierno a esas pro
posiciones, pese a que las 
rehusara sin aportar razones 
objetivas. 

Democratización 
Morilla piensa que el poder 

universitario no debe estar 
concentr¡:i.do en el rector y que 
todos los miembros e institu
ciones de la universidad deben 
tener derecho a votar y partici
par en las decisiones. En con
creto, la candidatura de Mori
lla propone limitar el mandato 
del rector a dos periodos con
secutivos de cuatro años cada 
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uno. También busca la divi
sión de poderes: un rector no 
presidencialista y un claustro 
con funciones no marginales 
ni meramente consultivas, así 
como potenciar los departa
mentos y el refrendo, median
te consulta a la comunidad 
universitaria de los estatutos 
que apruebe el claustro. 

•cuando el actual rector 
sea sustituido 

se habrá terminado 
no sólo un mandato, 
sino toda una era• 

Entre maullidos 
Un oscuro gato aprovechó 

que estaba abierta la puerta 
delantera de la sala para refu
giarse en ella de la desapacible 
tarde. Ante las risas del públi
co, Morilla proclamó: "Es evi
dente que la presentación de 
nuestra candidatura ha atraído 
a todo tipo de espectadores". Por otro lado, el equipo de 

Morilla desea mayor consenso 
y transparencia en el gobierno 
de la universidad y mejorar las 
infraestructuras. Además pro
pone simplificar los trámites, 
establecer planes estratégicos 
en los que consten todos los 
aspectos y que los órganos 
universitarios tengan informa
ción periódica y completa de 
todas las empresas, fundacio
nes y organismos que depen
dan de la universidad. Asimis
mo intentará que los campus 
sean lugares de mayor convi
vencia y promoverá las resi
dencias de estudiantes en el 

Morilla dijo: "No venimos buscando represalias ni revanchas" 

Tras la interrupción Morilla 
continuó: 'Ya hemos dicho que 
nosotros no venimos buscan
do represalias ni revanchas 
contra nadie, cosa que por 
cierto no podríamos hacer, 
pues la universidad es una 
cooperativa y no se puede 
echar por las buenas a ningu
no de sus miembros. Nuestra 
candidatura busca el diálogo, 
la renovación, la integración y 
la pluralidad. Esto lo demos
traremos si ganamos las elec
ciones al rectorado, si es que 
algún día se celebran", conclu -
yó Morilla entre maullidos. 

casco urbano como la mejor 
manera de lograr la integra
ción de los estudiantes en el 
entorno ciudadanC1'. Se trata, 
en fin, de que la universidad 
alcance la excelencia académi
ca para engrandecer Alcalá. 

En el turno de preguntas, 
Morilla desmintió los rumores 

MANCHALAN, S.A. 
Centro Especial de Empleo, 

NECESITA PERSONAL 

CON DISCAPACIDAD FÍSICA 
O SENSORIAL 

para trabajar en la planta situada en el 
Polígono Industrial Nuevo de Cabanillas 
del Campo (Guadalajara). La retribución 
bruta anual (después de superado el perí
odo de prueba) es de aproximadamente 
9.850 Euros anuales. 

Enviar Curriculum, fotografía reciente y 
copia del certificado de discapacidad 
(indispensable) emitido por el INSERSO 
o Consejería de Bienestar Social a: 

MANCHALAN, S.A. - Avda. Castilla la Mancha, 11 

19171 Cabanillas del Campo (Guadalajara) 
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de que iba a acabar con gran 
parte del personal de adminis
tración y servicios: "Eso es fal
so. De hecho, pienso aumen
tar su proporción, ya que es 
un personal necesario y 
muchas de sus funciones las 
tienen que realizar ahora los 
propios profesores" 

LÍNEA DE COSMÉTICA 
ACTIVA 

BUSCA ASESORAS 
Mujeres con formación y buena disposición 

para las relaciones personales 

VENTA A DOMICILIO DE PRODUCTOS 
COSMÉTICOS DE ALTA CALIDAD 

FORMACIÓN CONTÍN UA A CARGO DE LA 
EMPRESA E INTERESANTES COMISIONES 
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La Universidad de Alcalá entra de Heno en la peor crisis que se 
recuerda en sus veindcinco años de historia 

Alumnos, nrotesores v personal 
invadieron la iunta de gobierno 
El rector acabó por tomar la decisión de suspender la reunión 
La Universidad de Alcalá entra de lleno en la peor crisis que se recuerda en su historia. Dos mani
festaciones y la invasión de la j unta de gobierno por los manifestantes obligaron al rector Manuel 
Gala a suspender la reunión de este órgano de gestión, que se tenía que celebrar con carácter 
ordinario el miércoles día 6 de marzo. Galistas y antigalistas se enfrentaron abiertamente. Y, 
mientras tanto, un informe de la comunidad de Madrid establece con toda claridad que no se 
debe prolongar el mandato del rector y que las elecciones para sustituirlo deben celebrarse cuan
do cumpla el mandato. Los representantes de los estudiantes pidieron mayor representación en 
el claustro y se enzarzaron en gritos contra los profesores y el personal de administración y ser
vicios, pero ni una sola critica al rector salió de sus bocas. Con la invasión de la junta de gobier
no mientras profesores y personal de administración y servicios acusaban al rector de haber dado 
'un galazo', Manuel Gala Muñoz suspendió la reunión. 

La invasión de la junta de gobierno obligó a Manuel Gala a suspender la reunión. 

9 de mano de 2002 

La concentración de profeso
res fue convocada por la junta 
de Personal Docente e Investi
gador (PDI) en la que el sindi
cato Comisiones Obreras tiene 
la mayoría. Con los profesores 
colaboraron los miembros de 
CC.00 en el Personal de 
Administración y Servicios. 
Todos ellos pidieron la cele
bración de elecciones a rector 
cuando corresponde, esto es, 
en el mes de mayo. Con los 
manifestantes se sintieron 
unidos los candidatos José 
Morilla y Diego Luzón, que 
exhibieron pegatinas en la 
junta exigiendo la convocato
ria de elecciones. 

La otra convocatoria de 
manifestación fue realizada 
por el Consejo de Estudiantes, 
en este caso para manifestar 
su desacuerdo contra la pérdi
da de representación de los 
alumnos en el claustro y, se 
supone, que también del valor 
de sus votos en las elecciones 
a rector. Y decimos que se 
supone porque el acta de la 
última junta de gobierno esta
blece que los porcentajes 
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el .... del rectar 
aprobados sólo son para el 
claustro y no para el valor de 
los votos de los estudiantes en 
los comicios. La derrota sufri
da por los alumnos, castiga
dos por el propio galismo, ha 
llevado a recomponer situacio
nes y se supone que una solu
ción que pretende el sector 
que aún controla Manuel Gala 
es que el peso de los votos de 
los alumnos crezca en detri
miento del Personal de Admi
nistración y Servicios, lo cual 
puede abrir una nueva guerra 
y aumentar la crisis institucio
nal. De ello se tendria que 
haber hablado en la reunión 
de la junta de gobierno del 
miércoles 6 de marzo, pero 
ésta acabó suspendida. 

Guerra dialéctica 
El choque dialéctico entre 

manifestantes no se hizo espe
rar en el exterior de la sala de 
conferencias internacionales 
donde se celebraba la junta de 
gobierno. Profe~ores y perso
nal hicieron ver la diferencia 
entre las pancartas de unos y 
otros: las de ellos de papel y 
realizadas artesanalmente. La 
de los estudiantes de tela plás
tica y realizada por encargo: 
"¡Ése es el dinero que os da 
Gala, vendidos!", se gritó des
de donde se encontraban los 
profesores. Desde los repre
sentantes de los estudiantes 
se gritó a su vez: "CC.00 y 
UGT, sindicatos del PP". 

Los representantes de los 
estudiantes intentaron apagar 
los gritos de los otros manifes
tantes que pedian elecciones 
ya. Gritaron frases como "¿Por 
qué nos dan por culo, si 
somos el futuro?". A lo que 
desde el grupo de personal 
docente y administrativo y de 
servicios se respondió corean
do: "¡Porque os gusta!". 

Los empleados de la univer
sidad gritaron "Por la dignidad 
en la universidad", mientras 
lanzaban pegatinas a un gru
po de escolares que realizaban 
una visita a los edificios histó
ricos universitarios. Los estu
diantes respondieron "¡Así 
compráis los votos!". Los pro
fesores respondieron: "¡Con 
papeletas, no con pesetas!" 
Éstos se refirieron con sus gri
tos a la convocatoria de elec
ciones en mayo: "Contra el 
'galazo', elecciones ya" . La 
guerra dialéctica concluyó 
cuando los representantes de 
los estudiantes decidieron 
invadir la junta de gobierno 
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Los estudiantes corearon: 11 ¡Por qué 
nos dan por culo, si somos el futuro!" 
Los profesores y el PIS respondieron: 

•¡Porque os gusta!" 

que en esos momentos estaba 
interrumpida porque con el 
griterio que había en el exte
rior no se oían las intervencio
nes. El profesorado y los 
miembros del PAS que apoya
ron su concentración también 
irrumpieron en la sala, 
momento en el que el rector 
decidió levantar la sesión sus
pendiendo la reuniqn y regre
sando a su despacho. 

El informe de la CAM 
Pero antes CC.00 hizo 

público el informe de la comu
nidad de Madrid sobre la con
sulta planteada por el rector 
sobre las elecciones. El infor
me supone otro mazazo para 
el rector Manuel Gala, quien 
ve cómo la comunidad de 
Madrid dice claramente que 
"el rector debe ser objeto de 
renovación al fmal de su man
dato. El régimen transitorio no 
prevé la prolongación del man
dato del rector. La renovación 
se debe realizar por elección 
por sufragio universal. Las 
normas sobre la elección del 
rector corresponden a la junta 
de gobierno, si no se hubiera 
elegido nuevo claustro, o al 
consejo de gobierno si éste ya 
existiera. Las elecciones a 
claustro y a rector están des
vinculadas en la LOU. No es 
necesario por tanto, ni que 
exista nuevo rector antes de la 
elección del nuevo claustro, ni 
que tras la elección de éste se 
proceda a la elección de otro 
rector. Tampoco existe impedi
mento legal para que las elec
ciones a rector y a claustro 
coincidan". 

En defmitiva, la crisis insti
tucional de la universidad de 
Alcalá se agrava día a día y 
aún se anuncian nuevas movi
lizaciones. 

9 de marzo de 2002 



El presidente regional, junto al alcalde, la consejera de Cultura de la Generalitat, el comisario 
de la exposición y el primer teniente de alcalde complutense. 

El presidente del gobierno regional madñleño recibió en la estación 
complutense al tren con la eaosición 'Cataluña, nena de acogida' 

Alberto Ruiz Gallardín vino a Alcalá a estrechar 
la mano a Cataluña v no acentí hablar de ningún 
problema esnecfticamente alcalaíno 

Como se ve, la intervención de Manuel Peinado fue muy festejada por catalanes y madrileños. 

9 de mano de 2002 

El presidente regional no se 
refirió para nada a Alcalá. 

Alcalá es para el presidente 
regional, Alberto Ruiz-Gallar
dón, una ciudad para promocio
nar otras ciudades y otras regio
nes. Ruiz-Gallardón no trajo 
soluciones a los grandes proble
mas que tiene la ciudad com
plutense en su última visita, 
celebrada el martes 5 de marzo, 
porque de hecho vino exclusiva
mente a estrechar la mano de 
Cataluña y a promocionarla. 

El presidente regional asistió 
a la llegada a Alcalá del tren 
'Cataluña, tierra de acogida'. 
acto en el que afirmó que Cata
luña es para la Comunidad de 
Madrid "una referencia cons
tante, un recuerdo de que no 
podemos confiar en nuestra 
prosperidad sin esforzarnos dia
riamente, un acicate para elevar 
cada dia más nuestro nivel de 
exigencia, calidad y profesiona
lidad". la exposición 'Cataluña, 
tierra de acogida' se enmarca 
dentro del programa del gobier
no de la Generalitat 'Cataluña 
hoy'. Esta muestra se pudo ver 
en Madrid recientemente y fue 
inaugurada en un acto al que, 
recordó Ruiz Gallardón, "tuve el 
honor de acudir junto a mi buen 
amigo Jordi Pujol y Sus Majes
tades los Reyes". 

Respecto a las relaciones 
entre las dos comunidades, 
Ruiz Gallardón quiso dejar claro 
que "por un fatal malentendido 
que entre todos debemos deste
rrar, Cataluña y Madrid a 
menudo aparecen como rivales, 
cuando más bien son competi
dores: compiten por aparecer 
como espacios más atractivos 
ante las grandes empresas que 
estudian asentarse en una 
región u otra; ante los artistas e 
intelectuales que necesitan un 
ambiente tolerante y comprensi
vo con sus creaciones; ante los 
estudiantes y profesionales que 
buscan un entorno que concilie 
rigor en el trabajo y calidad de 
vida en la convivencia diaria". 

En el acto estuvo el alcalde de 
Alcalá, Manuel Peinado, cuya 

PUERTA de Madrid 



intervención no fue en modo 
alguna crítica ni reivindicativa 
con el presidente regional, 
cuyas últimas visitas a la ciu
dad complutense han sido para 
inaugurar una exposición en el 
museo arqueológico regional 
-sobre yacimientos encontrados 
en Fuenlabrada durante la 
construcción del polígono cono
cido como Arroyo Culebras- y 
esta del día 5 de marzo para 
recibir una exposición sobre 
Cataluña y tender la mano a la 
región catalana. También asis-

Dos momentos de la visita, en la exposición y junto al tren. 

Alberto Ruiz·Gallardón afinna que 1cataluña es 
• referencia 1 un acicate para Madrid' 

mejores comunicaciones por 
carretera con Madrid evitando 
los habituales atascos en la 
carretera nacional II, o el ente
rramiento de las vias del tren. 
Tampoco se refirió a la cons
trucción de una planta de trata
miento de fangos de las depura
doras del Canal de Isabel 11 en el 
término municipal de Loeches, 
a escasos cuatro kilómetros del 
término municipal complutense 
y que supone una nueva infra
estructura molesta para la 
comarca. 

La últi• vez que el presidente IHIS6 por Alcalá fue 
para presentar una eQOSieión sobre Fuenlabrada 

tió el primer teniente de alcalde 
del ayuntamiento complutense, 
Luis Suárez Machota. Todos 
ellos recibieron a la consejera de 
Cultura del gobierno catalán, 
así como a la consejera de las 

Artes de la Comunidad de 
Madrid, Alicia Moreno. 

Alberto Ruiz-Gallardón no 
quiso hacer declaraciones sobre 
temas reivindicados por la ciu
dad complutense, como son las 

' 

¿Quién ha dicho 
que la familia es incompatible 
con la tecnologia japonesa'? 
El Suzuki Liana es el coche más cómodo y amplio para 
tu familia . Motor 103CV, Aire Acondicionado, ABS y 
doble airbag de serie . Y si quieres para ellos la máxima 
seguridad, Tracción Integral 4WD y 4 airbags opcional. 

Sólo durante este mes 

PVP . . .... .... . ... 14. 712 € 

Oto .................. 2.091 € 

Plan Prever ....... 721 € 

11.900 €* 
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Tecnología simpática 
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transpor1e. No lllduye gaslos de matriculaoón y pre-entrega 
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El concejal de Turismo adquirió el compromiso de no realizarlo 
ante las negativas opiniones de los ciudadanos complutenses 

No al provecto de rehabilitación de la 
torre de Santa María con un edificio anexo 
Finalmente y tras la polémica surgida con la presentación del proyecto de rehabilitación de la 
torre de Santa Maria, al que se iba a añadir un edificio anexo para su uso turistico, éste no se va 
a llevar a cabo siguiendo los pasos que inicialmente se habían proyectado y que habían sido 
expuestos en el ayuntamiento complutense, donde a través de comentarios y encuestas realiza
das habían aparecido las primeras opiniones en contra por parte de los ciudadanos complutenses. 

A es ta decisión llegaba el 
pasado martes 5 de marzo el 
concejal de Turismo del ayun
tamiento de Alcalá de Hena
res, Francisco Calles, durante 
el debate realizado por esta 
concejalía en el salón de actos 
del Centro de Salud de la calle 
Santiago, en el que los ciuda
danos alcalaínos presentes en 
el acto, entre los que se encon
traban conocidos compluten
ses, como el cronista de la ciu
dad, Francisco Javier García 
Gutiérrez, así como la conceja
la del grupo popular Marta 
Viñuelas o representantes de 
diferentes asociaciones de 
vecinos, mostraron su total 
desacuerdo con el proyecto. 

Calles, en compañía del 
arquitecto municipal Cristóbal 
Vallhonrat, intentó explicar los 
pasos de este proyecto y su Imagen de cómo iba a quedar el proyecto de haberse llevado a cabo 
resultado final tanto a nivel 
técnico como turístico, en 
busca de un cambio de opi
nión entre los presentes. Cam
bio que no llegó y que así lo 
expresaron una vez concluido 
el turno de palabra del conce-

9 de mano de 2002 

jal de Turismo y del arquitecto 
municipal. 

Los presentes mostraron su 
desacuerdo con este proyecto, 
con el que consideran que se 
rompería la estética y la pers-

pectiva de la zona al colocar 
un edificio anexo de esas con
diciones. "Es un adefesio" o 
"un atentado contra el patri
monio y la estética", fueron 
algunas de las definiciones 

Francisco Calles, concejal de 
Turismo, y Cristóbal Vallhonrat, 

arquitecto municipal 

dadas para el edificio. Final
mente y tras las primeras 
intervenciones en las que se 
dieron quejas hacia el ayunta
miento en cuanto a la forma 
de actuar en cuanto a la reha
bilitación de otros edificios, 
como fue el polémico caso de 
la Casa de Cervantes, los pre
sentes dieron algunas opinio
nes sobre lo que se podría 
hacer para que la torre de 
Santa Maria no sufra el fuerte 
impacto que se iba a producir 
con ese edificio anexo. Una 
escalera que la rodeara, un 
ascensor y su escalera corres
pondiente en el interior (cosa 
que no es posible según el téc
nico dadas las dimensiones de 
la torre), hasta incluso un 
ascensor de tipo transparente 
en el exterior, fueron algunas 
de las opiniones vertidas. Pero 
definitivamente la que más 
fuerte fluyó fue la de realizar 
simplemente un mirador al 
que se pudiera acceder por 
una renovada escalera inte
rior, a pesar de que eso supu
siese el no acceso de las per
sonas con algún tipo de disca
pacidad fisica. 

Opiniones que finalmente 
hicieron que Francisco Calles 
tuviera que desistir del pro
yecto y dar su compromiso 
formal de que éste no se va a 
realizar, y que se buscaran 
nuevas soluciones para apro
vechar turisticamente la torre 
de Santa Maria. "Si la gran 
mayoría de los ciudadanos 
que opinan y sienten la ciudad 
están como se ha demostrado 
en contra, este proyecto no se 
va a hacer, pensaremos otro", 
aseguró Calles, quien también 
apuntó que esto tampoco 
"puede convertirse en un de
bate eterno". 

Calles concluyó la reunión 
comprometiéndose a "intentar 
antes de que acabe esta legis
latura y si no se puede acabar 
en ésta la acabarán los próxi
mos, se pueda llegar a un 
momento en que pueda subir 
a la torre todos los ciudadanos 
que quieran hacerlo y por 
supuesto todos nuestros visi
tantes. Y yo adquiero desde 
aquí el compromiso de que 
este proyecto inicialmente rea
lizado no se va a llevar a cabo, 
y podéis estar seguros que mis 
compromisos los cumplo". 

Finalmente y tras el compro
miso adquirido de no realizar 
este proyecto que alguno de 
los presentes apuntó como un 
"atentado contra el patrimonio 
y la estética", la reunión con
cluía con aplausos por parte 
de los presentes. 

Durante algunas de las 
intervenciones los presentes 
también quisieron agradecer 
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la postura tornada por la con
cejalía de Turismo de abrir un 
debate en el que se daba 
opciones a los ciudadanos de 
expresar su sentir ante el pro
yecto antes de que se llevara a 
cabo. Un sentir que finalmen
te ha sido tenido en cuenta. 

El concejal de Turismo, 
Francisco Calles, declaró al 
término de la reunión, que ya 
se esperaba esta decisión que 
finalmente hubo que tornar. 
'Teniendo en cuenta todas las 
opiniones está claro, porque 
corno he dicho hace unos días 
estuve en la Asociación de 
Hijos y Amigos de Alcalá, tene
rnos las encuestas de la expo
sición que se hizo en el ayun
tamiento, y sabía que la gran 
mayoría de la gente de Alcalá 
que crea opinión y se interesa 
por estos proyectos y que está 
al día del patrimonio, está en 
contra de que se realizara 
cualquier añadido a la torre de 
Santa Maria". 

Por ello y viendo que "hoy ha 
sucedido lo mismo, aunque yo 
pensaba que podia cambiar 
esa idea en una gran parte de 
ciudadanos que pudieran 
venir, y no ha sido así, mi 
compromiso es claro, este pro
yecto no se llevará a cabo, 
pero lo que sí tengo claro es 
que realizaremos un proyecto 
para que la torre se rehabilite, 
se arregle, se acondicione, 
para que pueda ser visitable, 
la gente pueda subir, la gente 
que pueda hacerlo, y desde 
donde se pueda ver la ciudad 
colocando algunos prismáti
cos". 

Según Calles, "haremos lo 
que en un principio había pen
sado esta concejalía, que era 
un mirador exclusivamente, 
pero que luego con toda la 
información que hemos recibi
do y todo el conocimiento que 
hemos ido teniendo, quería
mos haberle dado un uso 
turístico más amplio. Parece 
ser que la gente no lo quiere y 
lo que yo no estoy dispuesto, 
porque además creo que es lo 
que tiene que hacer una per
sona que representa a los ciu
dadanos es conocer la opinión 
de esos ciudadanos, es a ir en 
contra de una gran mayoría, y 
ante esta opinión lo que hare-
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El público presente opinó sobre lo que se podría hacer para que la torre de Santa María 
no sufra el impacto que se iba a producir con el edificio anexo 

rnos es lo que los ciudadanos 
al final quieren y lo que esta 
concejalía al principio quería 
también, y es que a la torre 
hay que darle un uso turístico 
porque si no al final se puede 
terminar cayendo y deterio
rando algo que no se utiliza y 
en eso vamos a trabajar" 

El concejal de Turismo con
cluyó con su deseo de que esta 
rehabilitación esté lista en 
poco más de un año. "Yo quie
ro y espero que en un año y 
pico podemos conseguirlo y 
que además sean financiados 

nuestros trabajos por la 
Comunidad de Madrid y el 
ayuntamiento, y que en un 
año la gente pueda subir arri
ba y que digan qué bonito es 
Alcalá, y qué explicaciones 
más majas nos dan sobre lo 
que significa esta torre, y bue
no, corno en todas las cuestio
nes turísticas aparte de ver el 
edificio y de visitarle se le da 
una explicación histórica, y 
eso es lo que vamos a poten
ciar, siendo otro edificio más 
al igual que se ha hecho con el 
ayuntamiento, con el , hotel 

Laredo y que pensamos hacer 
con el Corral de Comedias y 
otros muchos más, porque 
esta ciudad es visitable en 
todo su conjunto, en el exte
rior y en el interior. Y es ver
dad que hay muchos edificios, 
no municipales, porque tiene 
pocos, pero sí de otras institu
ciones que todavia ho se pue
den visitar, y es una verdadera 
pena que una ciudad patrimo
nio tenga esos edificios visita
bles cerrados. Nosotros vamos 
a hacer lo que podamos y va
mos a intentar abrirlos". 

La torre de Santa María 
El acto de presentación, el martes pasado, 

del proyecto del mirador de la torre de San
ta Maria despertó interés entre los alcalaí
nos. El gesto del concejal de Turismo, y su 
compromiso sobre las decisiones allí toma
das, son de resaltar. Lo cual decirnos, toda 
vez que hemos criticado la falta de consulta 
popular en otras actuaciones. Y los alcalaí
nos allí presentes dijeron NO a dicho pro
yecto. NO, al nuevo volumen, especie de 
cubo de Moneo, que atentaría contra una de 
las perspectivas más delicadas y sutiles de 
la ciudad, como es ese juego de chapiteles. 
Dijeron NO a la Dirección General del Patri
monio que refrenda el proyecto. Y corno 
pudieron expresarse, lo hicieron desde la 
hartura por tanto atropello, bendiciones ofi
ciales incluidas. Y dinero SÍ al mirador, pero 
exclusivamente instalado en la propia torre. 
Vieja idea, por otra parte, siempre aplazada. 
Es urgente dotar a la torre de una funcio
nalidad, aunque no sea más que para 
garantizar su propia subsistencia. Y ello, a 
pesar de los tres metros de espesor de sus 
muros. 

El proyecto desechado viene a ser corno la 
construcción de una sofisticada mesa auxi
liar para una modesta mesa camilla. "Y un 

periscopio -decía alguien- ¿para qué? ¿para 
ver el barrio de Venecia?". 

Ahora que los intereses ciudadanos se 
han concitado sobre dicha torre, bulto 
inútil, sernpiternamente olvidado, quiero 
aprovechar la ocasión para ofreceros mi 
particular periscopio, mi cámara negra, 
otros valores no tecnológicos más ciertos y 
económicos, mi Soneto a la Torre de Santa 
Maria: 

Torre ladrillar cruentamente exenta, 
chinela de sillar, mampostería, 
doliente torre de Santa Maria: 
ni con iglesia ni campana cuentas. 

Islote, farallón, pilar que alientas 
desde la ruina de tu geograjia. 
Arrecife de fe, puntal. vigía, 
tú. faro de Alcalá, garita atenta. 

Incólume del.fuego tú nos sales, 
pues eres el mqjón más cervantino, 
peñasco de sus aguas bautismales. 

Sabes tú. peñón, lanza, lápiz pino, 
que Miguel, manantial de manantiales, 
sólo en tu entraña brota a su destino. 

José César ÁLVAREZ 

9 de marzo de 2002 



El Partido Popular cree que se está iuuando con las horas 
extras de los tuncionarios 

Mana Viñuelas denunció la política de personal 
del avuntamiento de Alcalá 
La edil del grupo de concejales del Partido Popular en el ayuntamiento complutense Marta Viñue
las organizó una reunión el jueves día 28 de febrero para denunciar la política de personal que se 
desarrolla en e l cons istorio complutense. El acto tuvo lugar en el despacho del grupo de conce
jales del PP, en el mismo ayuntamiento . 

Según informó Marta Viñue
las, "cuando el PP puso enci
ma de la mesa la relación de 
puestos de trabajo, se utilizó 
el maquillaje de las denomina
ciones tecnicistas. Una burda 
lista de personas con nom
bres, apellidos y con fotos . 
Este personal municipal, por 
el simple hecho de tener cierta 
afinidad, fue premiado, mien
tras otro tipo de personas fue
ron castigadas." La edil del PP 
afirmó: "La política que se está 
llevando actualmente está 
basada en criterios totalmente 
subjetivos, parciales y que 
para nada se ajustan al objeti
vo de mejorar la calidad de los 
servicios. Lo que estos objeti
vos hacen es alimentar las 
luchas internas de poder que 
tienen los partidos que actual
mente gobiernan la ciudad 
complutense. En esa lucha 
por sus propios intereses se 
está utilizando a los funciona
rios municipales, cuando es la 
primera vez en la historia que 
hemos acudido a un espectá
culo parecido. No hay más 
que ver la relación de puestos 
de trabajo, para descubrir que 
ciertas personas se van a colo
car en puestos con muchas 
mejoras, no solamente de tipo 
económico, sino de responsa
bilidad, de niveles... mientras 
que otras actualmente en las 
mismas condiciones, no sabe
mos ·en base a - qué criterios 
se las ha dejado tal cual", 
explicó Marta Viñuelas muy 
enfadada. 

"Cuando el PP planteó este 
tema en la mesa, en la comi
sión de personal, porque esto 
es el seno y el foro de la comi
sión informativa, el concejal 
de Personal, Francisco Colla
do, se negó a dar cualquier 
tipo de explicación. El PP no 
sabe si tendrá algo que ver con 
eso que van diciendo las len
guas de que 'ya ha caído en 
desgracia con el propio alcal
de', si la relación de puestos 
de trabajo la están negociando 
directamente el gerente con el 
alcalde y si el concejal de Per
sonal no se ha enterado de 
nada. El concejal de Personal 
no se ha dignado entrar en el 
tema. Ha dicho que le presen
temos las observaciones que 
tengamos que hacer por escri
to y no ha entrado a que le 
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Marta Viñuelas afirmó que la política de personal en el 
ayuntamiento complutense está basada en criterios subjetivos. 

hiciéramos ni la más mínima 
pregunta. Este tema 'Relación 
de puestos de trabajo', se tenia 
que haber llevado a este pleno 
en febrero", argumentó la edil 
del PP. 

El PP ha solicitado que el 
responsable haga un pleno 
monográfico para que haya 
lucidez a la hora de aprobar 
esta 'Relación de Puestos de 
Trabajo', no quieren que pase 
desapercibido dentro de un 
punto más de la relación del 
orden del día de cualquier ple
no extraordinario. Pero lo que 
más los sorprende es que esta 
'Relación de Puestos de Traba
jo' que estaba en la mesa en el 
pasado pleno, se les volvió a 
pasar en decretos por los que 
el alcalde reconoció referen
cias atributivas entre diferen
cias de complementos de acti
vidad a ciertos funcionarios: 
"Es una voracidad y un ansia 
de poder rodearse de ciertas 
personas que a él le interesan. 
Con los decretos que pasaron 
en el último pleno hemos con
tabilizado que ya van mas de 
18 reconocimientos a 18 tra
bajadores municipales en este 
sentido. Es en esta linea don-

de el PP quiere denunciar la 
'Relación de Puestos de Traba
jo'. El objetivo primordial de la 
'Relación de Puestos de Traba
jo' es la de la planificación de 
la plantilla, y a la hora de 
demandar cuáles son los obje
tivos que en política de perso
nal y de recursos humanos se 
tienen, es el momento para 
ponerla encima de la mesa, 
pero en ningún momento para 
favorecer o desfavorecer a un 
empleado o a otro, simplemen
te por afinidades que se ten
gan por el alcalde", añadió 
Marta Viñuelas. 

Con todo este tipo de intri
gas políticas que, según la 
oposición, en los últimos 
meses tiene el actual gobierno, 
dicen que los platos rotos los 
están pagando todos los veci
nos de Alcalá, que son los que 
pagan a través de los impues
tos, el horario de los trabaja
dores municipales: "La política 
de personal está en manos del 
Partido Socialista. Esta 'Rela
ción de Puestos de Trabajo' se 
ha realizado a espaldas de 
todas las partes interesadas, a 
espaldas de los sindicatos y a 
espaldas de los propios fun-
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cionarios. Existen discrepan
cias entre los propios funcio
narios. Los responsables no 
quieren entrar en este tema. 
Creemos que la política de 
personal la quiere llevar muy 
cogida de las cuerdas el propio 
alcalde. Las horas del año 
pasado han aumentado muy 
considerablemente y ya hemos 
llevado el grupo de concejales 
del PP dos mociones a los ple
nos, se nos ha hecho caso 
omiso. Había un compromiso 
que llevábamos todos los gru
pos políticos cuando se inició 
esta legislatura, que era redu
cir a un 50% las horas extras 
que se estaban realizando, no 
sólo no se ha conseguido sino 
que se aumentan de manera 
considerable. En la última 
reunión que tuvimos de horas 
extras, que fue el pasado mar
tes, se nos solicita autoriza
ción, hay una comisión extra
ordinaria de horas extras que 
está creada por convenio, en el 
cual estamos las partes impli
cadas donde se nos da trasla
do de cuáles son las solicitu
des o partes de los servicios" 
expresó la edil del PP a PUER
TA DE MADRID. 

"La labor de esa comisión es 
la de control y la de autoriza
ción, y no se cumple porque 
las horas extras siguen ade
lante. Lo que a la oposición le 
parece escalofriante es que se 
pidan 3.000 horas extras para 
hacer el martes solamente en 
el área de Parques y Servicios, 
o que en la última reunión que 
se mantuvo a finales de año se 
solicitasen 9.000 horas. Hasta 
el propio concejal de Personal 
nos expresaba su impotencia 
ante estos hechos. Si tenemos 
en cuenta que los trabajadores 
de la casa no llegan a las 
1.800 horas ... Hay una serie 
de servicios como es el alcan
tarillado, donde el número 
realizado de las horas es total
mente desproporcionado, 
hemos podido llegar a calcular 
que, aunque la ciudad entera 
hubiera estado reventando 
todas las tuberías, es imposi
ble que ese número de horas 
extras se haya podido llegar a 
realizar. Hemos llevado dos 
mociones al pleno y han hecho 
oídos sordos al tema". Con 
estas palabras terminó la reu
nión Marta Viñuelas. 

PUERTA de Madrid 



"Hace más de dos meses que no se celebra 
ninguna reunión v que no hav conceial" 

El PP se aueia de que 
el alcalde no convoca 
la comisión de Cultura 
La concejala del PP, Elisa de Francisco, protestó a través 
de PUERTA DE MADRID por la situación en que se encuen
tra la comisión de Cultura desde que la concejal Pilar Fer
nández fue destituida de las competencias de presidenta 
de la misma: "Hace ya más de dos meses que no se cele
bra y que de hecho no tenemos concejal delegado de Cul
tura. La respuesta que nos dio el alcalde es que él también 
es concejal. Pues bien, lo que yo le digo al respecto es que 
como concejal que es, que reúna esa comisión de trabajo". Elisa de Francisco, concejal del Partido Popular 

Para Elisa de Francisco "lo 
más grave de todo es que esa 
comisión de Cultura tiene 
pendiente un tema muy 
importante que es el festival 
de teatro clásico de Alcalá. 
Este año se va a adelantar 
un mes, ya que se celebra en 
el mes de mayo. El director 
del mismo, Luis Dorrego, lle
va muy poco tiempo contra
tado y no tenemos ninguna 
información de ese tema más 
que la que nosotros podamos 
recabar por nuestra parte". 

Elisa de Francisco añadió 
que "esto no parece serio. 
Además, esa comisión es de 
Cultura y Festejos, con lo 
cual no sólo no tenemos 
información de cultura, sino 
que tampoco la tenemos de 
festejos. La respuesta que 
me ha dado José Luis Garcia 
Pezuela, como concejal de 
Festejos es que como el 
alcalde no reúne la comisión, 
él tampoco puede hacerlo". 

La concejala del PP afirmó 
que "esto nos parece un 

NUEVO CHRYSLER PT CRUISER CRD DIESEL 

Tecnología DaimlerChrysler 

cachondeo; además es un 
acuerdo de pleno. Las comi
siones informativas se tienen 
que reunir cada quince días 
y sin embargo la de Cultura 
lleva más de dos meses sin 
reunirse". 

La anécdota, según Elisa 
de Francisco es que el alcal
de les ha enviado una carta 
para poner el nombre a unas 
calles: "En la carta nos dice 
que cuando celebremos la 
comisión de Cultura ponga
mos el nombre a esas calles. 

Sí, el nuevo PT Cruiser incorpora un motor CRD diesel de 120CV con tecnología DaimlerChrysler. Pero no 

queremos que las buenas noticias acaben ahí: Airbag frontal y lateral para conductor y pasajero, 

reproductor de CDs, ~sientos calefactables, tapicería de cuero, frenos de disco con sistema antibloqueo 

ABS, control de tracción ... Ahora ya lo tienes todo. Disfrútalo. 
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¡Pero cómo vamos a celebrar 
la comisión de Cultura si es 
él el que la tiene que convo
car y no lo hace! ¡Esto es una 
tomadura de pelo!" 

Elisa de Francisco añadió 
que "no es serio que Alcalá 
tenga en marcha el plan para 
ser capital europea de la Cul
tura y llevemos dos meses 
sin concejal de este área. La 
razón de ello es que no se 
ponen de acuerdo los dos 
grupos que forman el gobier
no municipal". 

CR MOTOR S L Ctra. Madrid-Barcelona, km. 28,200 (Poi. lnd. Mapfre). 28806 ALCALÁ DE HENARES. TEL. 91 877 59 50 
• • • www.grmotor.com 
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El Consejo Asesor de Medio Ambiente se centró en la taita de agua 

El conseio de ministros aprobará la 
urgencia del trasvase de agua del Henares 
El concejal de Ciudad Sostenible en el ayuntamiento de Alcalá y presidente de la Mancomuni
dad de Aguas del Sorbe (MAS), el socialista Fernando Marin, explicó a PUERTA DE MADRID que 
el ministro Medio Ambiente, Jaume Matas, se ha comprometido con el presidente de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La Mancha, J osé Bono, a que el consejo de ministros del viernes 
8 de marzo apruebe como obras de urgencia las del trasvase de agua desde el Canal del Hena
res a la planta potabilizadora que la MAS tiene en Mohem ando. Tal medida garantizará el su
ministro de agua a los municipios mancomunados después del acuerdo al que llegó la MAS. 

Femando Marin explicó que el ción Hidrográfica del Tajo la pa- Al fmal de la reunión yo les infor
acuerdo entre el ministro de Me- garemos en definitiva los usua- mé de las nuevas noticias que te
dio Ambiente, Jaume Matas, y el rios. En las tarifas que paguemos rúamos, pero también manifesta
presidente castellano manchego, desde la MAS a la Confederación ron los miembros del Consejo 
José Bono, se produjo el martes Hidrográfica del Tajo habrá que Asesor de Medioambiente su pre-
5 de marzo: "Estamos contentos pagar una parte proporcional ocupación porque no se dé una 
por un lado, pero nos mantene- cada año del importe de esas solución definitiva al problema 
mos a la espera de que el viernes obras". del abastecimiento a todos los 
se haga realidad el compromiso Marin reconoció también que municipios mancomunados". 
del ministro con el presidente "las obras del trasvase desde el Marin reconoció también que 
José Bono". Canal del Henares a la Manco- "desde las diferentes entidades 

El concejal socialista añadió munidad de Aguas del Sorbe nos se instó a que las admirústracio
que "al final Bono se ha tenido asegurarian el abastecimiento. nes implicadas trabajásemos 
que reunir con el ministro para De esa forma no tendríamos nin- para sacar adelante cuanto antes 
que éste tome la decisión de ha- gún problema con el abasteci- una solución definitiva al proble-
cer esas obras de urgencia. Des- miento durante este verano". ma". 
de ese momento en que empiecen El presidente de la MAS tam
hasta que terminen las obras nos bién dijo que como concejal com
ba asegurado la propia Confede- plutense presidió la reunión del 
ración Hidrográfica del Tajo que Consejo Asesor de Medio Am
en un par de meses se realizari- biente del ayuntamiento de Alca
an". lá en una sesión extraordinaria 

Las obras costarán en tomo a en la que el único punto que se 
los 500 millones de pesetas: "Fal- trató fue el de la problemática del 
ta que nos confirmen desde la suministro de agua en la ciudad: 
Confederación Hidrográfica del "Por parte de todos los miembros 
Tajo las valoraciones que han he- del consejo se manifestó la preo
cho pero la provisional que se cupación ante la situación que 
hizo está en tomo a los 500 mi- estamos viviendo. También se 
llones. Las obras las financiará el manifestó la inquietud por el he
Estado si el viernes el Consejo de cho de que el Consejo de Minis
Ministros las declara de emer- tros no haya tomado la decisión 
gencia. Pero como toda obra es- de declarar estas infraestructu
pecífica hecha por la Confedera- ras como obras de emergencias. 

9 de marzo de 2002 

9 hectómetros cúbicos 
en el embalse 
Las últimas mediciones regis

tradas en el embalse de Beleña 
establecen que hay en total 9 
hectómetros cúbicos de agua em
balsada en estos momentos: "Las 
lluvias que ha habido estos días 
están sirviendo para frenar el 
descenso. De hecho si vemos la 
curva de los niveles del embalse 
en estos dos primeros meses del 
agua tiene una pendiente muy 
reducida. Las pocas lluvias que 
ha habido han servido para fre
nar el descenso. A principios de 

Las obras 
tardaran como 

mínimo dos meses 
r costarán 

aproxlmadlllnente 
sao millones 

año estábamos con diez hectó
metros y sólo hemos bajado en 
dos meses un hectómetro. Si 
llueve en la cuenca, el embalse se 
puede llenar y puede aumentar 
la cantidad de agua embalsada 
sin mayores problemas, pero eso 
es si llueve en la cuenca". 

Marin explicó también que las 
nieves que ha habido en el Oce
jón pueden ser fundamentales: 
"No tenemos datos exactos de la 
cantidad de nieve que hay pero 
es positivo porque supone que 
ahí hay reservas de agua para la 
primavera". 

"A quien hay que 
criticar es al PP' 

El concejal socialista cree que 
es injusto que el PP critique a él 
y al alcalde por la falta de agua 
que hay: 'Yo criticarla al PP por
que ha estado gobernando cua
tro años y no ha dado ninguna 
solución al problema del abaste
cimiento del agua. Lo que sí hay 
que dejarle muy claro al PP es 
que se encerrasen con sus aseso
res jurídicos a estudiar la legisla
ción en materia de aguas porque 
no saben de quién son las com
petencias en la planificación hi
drológica en este país. Tampoco 
parece que sepan quién tiene que 
asegurar que existan recursos 
suficientes. Quien aprueba el 
Plan Hidrológico Nacional son las 
Cortes Generales a propuesta del 
gobierno de la nación y quien 
planifica es éste. Por tanto es el 
gobierno el único responsable de 
que en nuestra cuenca haya 
agua para el abastecimiento, 
concretamente para el consumo 
doméstico y para regadios e in
dustria. Lo único que tenemos 
que hacer nosotros es gestionar 
adecuadamente ese recurso. So
bre esa cuestión podemos asu
mir nuestras responsabilidades 
pero no sobre la existencia del re
curso. Desde la MAS se ha pedi
do desde las admirústraciones 
que se adopte una solución defi
nitiva sobre las instalaciones que 
nos permitan asegurar el sumi
ministro. Lamentablemente en el 
Plan Hidrológico Nacional no 
aparece ninguna referencia a 
nuevas infraestructuras en la 
cuenca del Sorbe para asegurar
nos el suministro. Eso no lo ha 
hecho ni la MAS ni el ayunta
miento de Alcalá. Eso lo ha he
cho el gobierno de la nación, que 
está en manos del PP". 

PUERTA de Madrid 
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El canseiero de Media Ambiente diia aue la snuación de Alcalá es insar en!ble }._'"" 

la CAM se quita la careta v Pide a -· q;-

Alcalá que ingrese en el Canal de Isabel 11 
¿Se condiciona por parte de la comunidad las escasas inversiones que realiza en Alcalá por no 

· estar la ciudad complutense en el Canal de Isabel Il? Cada vez más los indicios apuntan a que 
así es. De hecho, con motivo de su visita a Torres de la Alameda, el consejero de Medio Am
biente, Pedro Calvo Poch, habló de que ha pedido al alcalde de Alcalá que ingrese en el Canal de 
Isabel Il. Según el consejero de Medio Ambiente es injusta e insostenible la situación que tiene 
Alcalá y que no se ve con buenos ojos en la comunidad de Madrid que los alcalaínos paguen tres 
veces menos de agua que los de cualquier otro municipio de la comunidad de Madrid. 

La Comunidad de Madrid se de colaboración al alcalde alcala- Pedro Calvo se refirtó también 
quita la careta y ya ha empezado íno y ofreció y solicitó "la máxi- a que la red de distribución en 
a enviar al ayuntamiento de Al- ma colaboración ínstitucional Alcalá está en pésimas condicio
calá ínquietantes mensajes para para evitar un perjuicio a la cali- nes, sin embargo no quiso recor
que íngrese en el Canal de Isabel dad de los habitantes de Alcalá dar el compromiso adoptado por 
IL Para ello el consejero de Medio de Henares". el presidente regional, Alberto 
Ambiente, Pedro Calvo Poch, ha El consejero de Medio Ambien- Ruiz Gallardón, de invertir 3.000 
recordado al alcalde los 1.000 te y presidente del Canal de Isa- millones de pesetas en la ciudad 
millones de pesetas que debe el bel 11 añadió que "los gestores del complutense para la renovación 
ayuntamiento al Canal de Isabel suministro de agua y los respon- de la red de distribución de agua 
11 por la depuración de las aguas sables políticos de Alcalá de He- con motivo de la epidemia de le
residuales al íncumplir el com- nares deben hacer una reflexión gionellosis que hubo en el año 
promiso adoptado en el año sobre el futuro de este recurso 1997. 
1998. natural en su municipio porque Pero sí habló Pedro Calvo de la 

Pedro Calvo comunicó al alcal- no debemos olvidar que además ínjusticia que para los madrile
de de Alcalá, Manuel Peinado, su es fundamental para el desarro- ños supone que los alcalaínos 
"disposición para entablar con- llo de cualquier ciudad. Hablar paguen tres veces menos que 
versaciones con el fin de que la de campos de golf, hablar de ellos por el consumo de agua po
red de agua del municipio sea nuevas industrias y hablar de table, de lo insostenible que es el 
abastecida por el Canal de Isabel nuevos desarrollos urbanísticos, hecho de que Alcalá sea el único 
11". Pedro Calvo precisó que ha sin agua, es sencillamente ímpo- municipio de la región madrileña 
remitido por escrito esta oferta sible e inviable". que no está en la estructura del 

NUEVO CHRYSLER PT CRUISER CRD DIESEL 

Tecnología DaimlerChrysler 

Sí, el nuevo PT Cruiser incorpora un motor CAD diesel de 120CV con tecnología DaimlerChrysler. Pero no 

queremos que las buenas noticias acaben ahí: Airbag frontal y lateral para conductor y pasajero, 

reproductor de CDs, asientos calefactables, tapicería de cuero, frenos de disco con sistema antibloqueo 
1 

ABS, control de tracción ... Ahora ya lo tienes todo. Disfrútalo. 

115 Puntos de venta Chrysler Jeep en España. Garantfa de 2 años con kilometraje lllmltaclo Teléfono de infonnaclón: 902 352 352 newptcrutser.com 

Pedro Calvo Poch, consejero 
(le Medio Ambiente de la 

Comunidad de Madrid 

Canal y de que es el único muni
cipio de fuera de Castilla La 
Mancha que está en la Manco
munidad de Aguas del Sorbe. En 
cambio no recordó que el Canal 
de Isabel 11 también utiliza agua 
de la cuenca del Río Sorbe y por 
tanto de Castilla La Mancha. 

CR MOTOR 5 L Ctra. Madrid-Barcelona, km. 28,200 (Poi. lnd. Mapfre). 28806 ALCALÁ DE HENARES. TEL. 9187759 50 
• • • www.grmotor.com 
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Jesús Domínuuez Picaza IPPJ dice que el gobierno municipal 
está haciendo agua a pesar de la sequía 

"Pasaremos sed si no lo remedian 
los r11d1s 1 azu11s Peinado v Marín" 
El concejal del Partido Popular en el ayuntamiento de Alcalá, Jesús Domínguez Picazo, manifes
tó a PUERTA DE MADRID su preocupación por la falta de agua potable y sus criticas a las ges
tiones realizadas por el gobierno municipal complutense, centrando estas criticas en el alcalde, 
Manuel Peinado, y en el concejal de Ciudad Sostenible, Femando Marin, que además es presi
dente de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe. "Si no lo remedian los verdes y azules Peinado y 
Marin, en los próximos meses pasaremos sed porque el dúo ecológico nos va a llevar a la sequía". 

El concejal del PP manifestó 
que "las soluciones que se 
están tomando en estos 
momentos se están poniendo 
en marcha tarde, mal y nunca. 
No pasan de ser parches. Se 
ha firmado por parte de la 
Mancomunidad de Aguas del 
Sorbe un convenio pero nece
sita de la realización de unas 
obras que tienen que ser 
declaradas de emergencia por 
el consejo de ministros". 
Dominguez Picazo añadió que 
"ni Marin ni Peinado toman 
iniciativas tendentes a conse
guir que el ministerio declare 
de emergencia esas obras. 
Quizá no se sabe exponer bien 
la necesidad o quizá es que 
Manuel Peinado se suma a las 
tesis de Bono de que Alcalá 
tiene que abandonar la Man
comunidad de Aguas del Sor
be y Peinado le está haciendo 
ese favor para echarse en bra
zos del Canal de Isabel 11 sin 
ninguna compensación". 

Dominguez explicó al res
pecto que desde el gobierno 
regional de Castilla-La Man
cha no se quiere que Alcalá 
esté en la MAS: "Sabemos que 
Bono quiere que no estemos 
en la MAS porque así las 
aguas del Sorbe se suminis-

Jesús Domínguez Picazo, concejal del PP 

trarian sólo a la provincia de 
Guadalajara". 

El concejal del PP también 
reconoció que el problema de 
Manuel Peinado y de Fernan
do Marin "es que no quieren 
asumir ni ver cuál va a ser el 
futuro más inmediato y el más 
lejano. Alcalá necesita definir 
con total claridad cuáles van a 

ser sus suministradores de 
agua, es decir, si queremos a 
la MAS con una sola fuente 
como es el embalse de Beleña. 
Pero con el nuevo Plan de 
Ordenación Urbana para Alca
lá podemos llegar a los 
250.000 habitantes, con 700 
nuevas hectáreas de suelo 
industrial y con más de tres 

CENTRO DE RECONOCIMIENTO 
DE CONDUCTORES Y ARMAS 

·oe Lunes a Viernes , 

- ATENCION INMEDIATA -
Clínica San Nicolás 

Avda. de Guadalajara, 34 
Tif.: 91 889 20 45 - 91 881 24 93 - Fax: 91 881 24 93 

ALCALA DE HENARES 
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millones de metros cuadrados 
de zonas verdes tenemos que 
tener muy claro que Beleña no 
está en condiciones de garan
tizar el agua a Alcalá, consu
miríamos más de lo que es el 
embalse". 

Por eso Dominguez dijo que 
"hay que pensar en la cons
trucción de un nuevo embalse 
o en negociar con la Comuni
dad de Madrid el uso de lo que 
son las conducciones del 
Canal de Isabel 11 para traer 
agua a Alcalá sin entrar en el 
Canal, manteniendo nuestra 
autonomía de gestión que 
tenemos actualmente". 

Plan contra la sequía 
El concejal popular cree que 

es también fundamental reali
zar un plan contra la sequía: 
"Es lamentable que en Alcalá 
no se quiera abordar por parte 
de los verdes y azules un plan 
contra la sequía, que lo con
templa el Plan Hidrológico 
Nacional. En Alcalá no se 
quiere abordar lo que seria el 
sistema integral del agua, no 
se ha contemplado la cons
trucción inmediata de nuevos 
depósitos. Con los depósitos 
que tenemos en la actualidad 
no dispondríamos de agua 
más que para 26 horas cuan
do lo normal es tener agua 
reservada para 72 horas". 

El caso es que a pesar de la 
situación de sequía que se 
vive. Domínguez Picazo no 
duda que "el gobierno munici
pal está haciendo agua. Esta 
situación viene desde 1999 
pero ahora ha recibido un 
nuevo torpedo en su linea de 
flotación. Aunque nos hagan 
pasar sed, los verdes y azules 
de este gobierno municipal 
están auténticamente con el 
agua al cuello". 

"Lo más lamentable -dijo 
Dominguez- es que tal y como 
va la situación vamos a pasar 
sed. No nos vamos a poder 
duchar cuando queramos, sal
vo que tengamos la garrafa 
como antiguamente, que 
cuando no había agua en 
Alcalá íbamos a la fuente del 
Chorrillo con ella para cogerla. 
A esto es a lo que nos está 
abocando el alcalde verde y 
azul y su concejal del mismo 
color". 
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Realizará obras por nlor de 3'5 millones de euros Regantes del Henares han lle
gado a un acuerdo segúnla 
cesión temporal de derechos 
de uso que permite la Ley de 
Aguas aprobada en 1999. En 
este acuerdo se recoge que la 
Comunidad de Regantes cede
rá a la Mancomunidad 20 hec
tómetros cúbicos al año para 
que ésta complete los cauda
les de abastecimiento. 

El ministerio de Medio Ambiente garantizará 
el abastecimiento a la MAS 
El Ministerio de Medio Ambiente ejec ut ará. a trav és de la Confederació n Hidrográ
fic a del Taj o . las obras n ecesarias para garantizar e l abaste cimie nto a todas las 
poblac iones de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe. Las obras necesarias para 

realizar esta cesión a cargo del 
Ministerio de Medio Ambiente 
consisten en una toma en el 
Canal del Henares y una 
impulsión de unos 80 metros 
de altura, con una longitud de 
2.200 metros, a través de la 
cual se bombearán 1.300 
litros por segundo. El agua se 
entregará en la estación de 
tratamiento de Mohernando, 
desde donde se distribuirá a 
las poblaciones beneficiadas. 

Esta Mancomunidad, que 
abastece a más de 300.000 
habitantes y a una importante 
serie de industrias a lo largo 
del Corredor del Henares, tie
ne como única fuente de 
recursos la presa de Beleña 
sobre el rio Sorbe. 

Esta presa cuenta con una 
capacidad de 53 hectómetros 
cúbicos, pero en la actualidad 
almacena únicamente 9 hectó-

FECOHE 
subvencionará a los 
libreros alcalaínos 
que deseen estar 
en la Feria del Ubro 

La Federación de Comer
ciantes del Henares (FECO
HE), ha llegado a un acuer
do con el Organismo Autó
nomo de Cultura, Funda
ción Colegio del Rey, para 
favorecer la presencia de 
los libreros alcalainos en la 
tradicional Feria del Libro, 
que se celebra en torno a 
abril. 

Gracias a este acuerdo, 
FECOHE subvencionará a 
los libreros de esta asocia
ción que deseen estar pre
sentes, con un 60% en el 
precio del alquiler de su 
caseta para esta feria. 

La edición de este año 
volverá a celebrarse en la 
Plaza de Cervantes, como 
ya ocurriera en el 200 l. La 
Feria del Libro tiene actual
mente un gran número de 
visitantes, después de que 
gracias a la intervención de 
FECOHE, fuera devuelta a 
la Plaza de Cervantes, en 
vista de que en los Santos 
Niños no tenia el éxito debi
do y ante las quejas de los 
libreros. 

La Feria del Libro, que se 
organiza en torno a la 
entrega del Premio Cervan
tes, se celebrará este año 
del 20 al 26 de abril, y 
FECOHE anima a todos los 
libreros alcalaínos que 
quieran estar presentes, 
para que soliciten más 
información en la sede de 
la Federación de Comer
ciantes (c/ Daoíz y Velarde, 
11). 
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metros cúbicos debido al oto
ño-invierno extremadamente 
seco que padece la zona. 

Con las reservas actuales y 
si no cambian las condiciones 
hidráulicas, el abastecimiento 
únicamente está garantizado 
para un periodo de unos tres 
meses. 

Ante esta situación y a pesar 
de que el abastecimiento es 
una competencia clara de los 

ayuntamientos o de las manco
munidades, el Ministerio de 
Medio Ambiente ha decidido 
realizar una serie de obras por 
valor de 3'5 millones de euros 
que permitirán garantizar el 
abastecimiento utilizando par
te de los caudales que para rie
go tiene concedidos la Comuni
dad de Regantes del Henares. 

Para ello, la Mancomunidad 
del Sorbe y la Comunidad de 

Se ejecutaría en un plazo de tres años 

Plan de bcelencia Turística para Alcalá de Henares 
Tras las conversaciones 

mantenidas en 2000 entre 
Francisco Calles Ropero, con
cejal de Turismo del ayunta
miento de Alcalá, y el entonces 
director general de Turismo de 
la Comunidad de Madrid, Joa
quín Peñarrubia, se acordó 
solicitar a la Secretaria de 
Estado para Comercio y Turis
mo del Ministerio de Economia 
y Hacienda la puesta en mar
cha de un plan de dinamiza
ción turistica para Alcalá de 
Henares. Tras la denegación 
de la referida solicitud, en 
2001 se comenzó a negociar la 
posibilidad de implantar en la 
ciudad un plan de calidad 
turística local, que se financia
ría a partes iguales entre la 
administración autonómica y 
la local y con un plazo de eje
cución de tres años. En las 
conversaciones mantenidas en 
este sentido, Francisco Calles 
y Teresa Caramé, actual direc
tora general de Turismo de la 
Comunidad de Madrid, se 
acordó implantar el referido 
plan a partir de marzo de 
2001. La financiación, asumi
da a partes iguales por ambas 
administraciones, ascendía a 
240.404,84 € anuales. 

El pasado 22 de febrero de 
2002, se comunicó por parte 
de la Dirección General de 
Turismo de la CAM a la conce
jalia de Turismo del ayunta
miento de Alcalá de Henares la 
intención de la referida direc
ción general de solicitar de 
nuevo a la Secretaria de Esta
do para Comercio y Turismo 
del Ministerio de Economía y 
Hacienda la implantación en 
Alcalá de Henares de un plan 

de excelencia turistica. Acep
tada la propuesta, la conceja
lía de Turismo ha remitido a la 
Dirección General de Turismo 
de la Comunidad de Madrid 
un plan estratégico de turismo 
de la ciudad de Alcalá de 
Henares en el que se lleva tra
bajando desde hace un año. 
Este plan pondrá las bases, en 
caso de aceptación por parte 
de la administración del Esta
do, del Plan de Excelencia 
Turística. Esperando la, inme
diata respuesta por parte de la 
Secretaria de Estado _para 
Comercio y Turismo, ha que
dado en supuesto el Plan de 
Calidad Turística propuesto 
por la Comunidad de Madrid 
al ser incompatibles ambas 
propuestas. En caso de dene
gación del Plan de Excelencia, 
existe el compromiso por parte 
de la Comunidad de Madrid y 
de la concejalia de Turismo de 
Alcalá de Henares de implan
tar el Plan de Calidad turistica 
Local de manera inmediata. 

El Plan de Excelencia Turís
tica de la Ciudad de Alcalá de 
Henares puede ser el marco 
adecuado para el desarrollo y 
promoción del sector en la ciu
dad. Se ejecutaría en un plazo 
de tres años, con una linea de 
fmanciación a partes iguales 
entre las tres administracio
nes competentes (del estado, 
autonómica y local) de al 
menos 540.910,89 €anuales. 

La concejalia de Turismo del 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares quisiera trasmitir a la 
opinión pública la necesidad 
de contar con el apoyo de 
todas las administraciones del 
estado en el desarrollo del 
turismo en la ciudad. Por esta 
razón, se van a mantener e 
incrementar los esfuerzos en 
este sentido ante la firme cre
encia de valorar al sector 
turístico como uno de los prin
cipales factores de desarrollo 
económico para Alcalá de 
Henares. 

El sábado día 9 de marzo a las 19'30 horas 

Homenaie al Doctor Manuel 
Baixauli lligoña, médico pediatra 

Con motivo de su jubilación y como reconocimiento a su 
labor de atención a dos generaciones de niños alcalainos, el 
sábado día 9 de marzo de 2002, a las 19'30 horas, tendrá 
lugar en el Centro de Salud de la calle Santiago nº 13 de Alca
lá de Henares, un homenaje al doctor Manuel Baixauli Lligo
ña, médico pediatra. 

En este acto será nombrado Presidente de Honor de la aso
ciación benéfica PROVlDA ALCAIÁ (calle Infanta Catalina, 3 , 
Tlf. : 902 455 477), dedicada a ayudar a mujeres embaraza
das sin recursos. 
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El grupo de concejales del PSOE de Villalbilla ha encendido las luces de alarma. En la fotografía, 
Teresa Doñoro, Jesús Soto y Fabiola Figueras. 

nGallardín sólo trae mierda a nuestra comarcan, asegura el PSOE de lillalbilla 

La CAM tratará todos los tangos de sus 
depuradoras iunto al cerro del Viso 
La entrada a Alcalá desde Madrid por la antigua carretera Nacional 11 supone una bo
fetada a los visitantes por el mal olor que despide la depuradora de aguas residuales 
de la industria. cuyos fangos son visibles desde la misma carretera. Los vecinos de la 
zona del Vivero de Reyes Católicos han protestado en repetidas ocasiones por el mal 
olor que produce la depuradora de aguas residuales urbanas que tienen muy cerca de 
sus viviendas. Pero lejos de solucionar ambos problemas y otros muchos que afectan 
decisivamente al medio ambiente de la comarca, la comunidad de Madrid parece te
ner intención de incrementarlos. El grupo de concejales del PSOE de Villalbilla ha en
cendido las luces de alarma ante el proyecto regional de instalar junto al cerro del 
Viso una planta de tratamiento de todos los lodos que se generan en las depuradoras 
del Canal de Isabel 11: "Esto es lo de que si no quieres sopa, te tomas dos platos", afir
maron los concejales socialistas, Jesús Soto, Teresa Doñoro y Fabiola Figueras. 

Los concejales del PSOE de 
Villalbilla aseguraron que la 
visita de Alberto Ruiz Gallar
dón a Alcalá el martes 5 de 
marzo fue sorprendente: "No 
sabemos si es que vino a 
buscar terrenos para poner 
otro vertedero en la comar
ca". 

Jesús Soto añadió que 
"Gallardón sólo trae mierda 
a nuestra comarca. Está 
pretendiendo poner una 
planta de tratamiento de 
aceites industriales en el tér
mino municipal de los San
tos de la Humosa. También 
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nos ha puesto la planta de 
tratamiento de los Materia
les Específicos de Riesgo en 
relación con la enfermedad 
de las vacas locas en Valver
de de Alcalá. Los olores de 
esta planta llegan ya hasta 
la urbanización El Robledal 
y no digamos al casco histó
rico de Villalbilla. También 
está el vertedero de Alcalá, 
cuyos olores llegan a los 
Hueros, y por supuesto a las 
urbanizaciones Zulema y Pe
ñas Albas". 

Por eso la noticia de una 
nueva infraestructura mo-

lesta en la comarca ha em
pezado a indignar en los car
gos públicos socialistas, en
tre ellos los de Villalbilla: "Lo 
curioso es que de esto no te
nía conocimiento el equipo 
de gobierno de nuestro 
ayuntamiento. Nos acusan 
de que hacemos demagogia y 
trabajamos poco pero lo cier
to es que de esto, que puede 
perjudicar claramente a los 
vecinos de nuestro munici
pio, especialmente a los de 
Zulema, Peñas Albas y Los 
Hueros y a la zona de expan
sión, el gobierno municipal 
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de Villalbilla no se entera". 
El PSOE de Villalbilla, que 

en estos momentos coordina 
con el PSOE de Coslada la 
zonificación de la corona 
este de la comunidad en un 
grupo de trabajo de las agru
paciones socialistas de la 
zona, supo de este proyecto 
de la comunídad de Madrid 
en una de estas reuniones 
de trabajo. 

Unidad de 
procesamiento 
y eliminación 
de fangos 
El proyecto se trata de 

construir en Loeches "por 
razones de urgencia y excep
cional interés público" de 
una unidad de procesamien
to y eliminación de fangos 
procedentes de las estacio
nes depuradoras de aguas 
residuales del Canal de Isa
bel 11 por lo que la comuní
dad de Madrid obliga al 
ayuntamiento de Loeches a 
modificar su planeamiento 
general. De poco han servido 
las alegaciones presentadas 
por el ayuntamiento de Loe
ches, gobernado por el 
PSOE. 

La planta ocupará una su
perficie de 55 hectáreas en 
una parcela que se sitúa a 
cuatro kilómetros del térmi
no munícipal de Villalbilla, a 
5 kilómetros de Alcalá, a 2 
kilómetros de Torres de la 
Alameda, y a 6 kilómetros de 
Torrejón. La parcela se en
cuentra también a 3 kilóme
tros de Loeches y a poco más 
de 1.000 metros del polígono 
industrial de esta localidad. 

PUERTA de Madrid 



Plano de situación donde se instalará la planta de tratamiento de lodos de las depuradoras del Canal de Isabel 11. 

Jesús Soto, Teresa Doñoro 
y Fabiola Figueras recono
cieron que fue el ayunta
miento de Loeches quien les 
facilitó el expediente de la 
comunidad de Madrid: "Lo 
sorprendente es que noso
tros llevamos ese expediente 
al pleno de nuestro ayunta
miento celebrado el 22 de fe 
brero y ni el concejal de Me
dio Ambiente, Juan Carlos 
Mato, ni el propio alcalde, 
Antonio Barahona, tenian ni 
idea de esto. Es sorprenden
te que este proyecto haya 
sido publicado el 13 de sep
tiembre del año 2001 por el 
Boletín Oficial de la CAM y el 
ayuntamiento de Villalbilla 
no se haya enterado a pesar 
de que vamos a set' perjudi
cados por esta planta". 

Los concejales socialistas 
de Villalbilla afirmaron que 
"creemos que el ayunta
miento de Alcalá estará in
formado del tema porque 
esto es algo que también 
puede perjudicarles". 

La producción de lodos 
que tienen las depuradoras 
de la comunidad de Madrid y 
que serán tratados por esta 
planta ascienpe a 195.000 
toneladas de lodos deshidra
tados por año, lo que expre
sado en materia seca equiva
le a unas 44.000 toneladas 
por año. De esa cantidad to
tal, 174.000 toneladas por 
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año de lodos deshidratados 
se consideran aptos para 
uso agricola. Pero la produc
ción de lodos prevista en el 
año 2006, de acuerdo con el 
aumento de población y la 
construcción de nuevas de
puradoras pasará a ser de 
343.000 toneladas por año, 
es decir, que la nueva planta 
va a tener que trabajar in
tensamente. 

Pero los concejales socia-

listas de Villalbilla ponen la 
alarma por los perjuicios 
que van a tener los vecinos 
de su municipio, concreta
mente los de las urbaniza
ciones Zulema, Peñas Albas, 
los de Los Hueros y lo~ de la 
zona de expansión, donde se 
construirán unas 2.900 vi
viendas: "Nos sorprende que 
nuestro gobierno municipal 
no se haya preocupado ni 
enterado de nada a pesar de 

que vamos a salir afectados 
por este proyecto. Pero es 
que además de los indepen
dientes, en nuestro ayunta
miento gobierna el PP, pero 
no se enteran. ¿Qué equipo 
de gobierno tenemos? Es 
sorprendente que con lo que 
dicen que trabajan, que no 
sepan nada de esto cuando 
nosotros, que estamos en la 
oposición, tenemos el pro
yecto completo". 

o correo remitido al Anntamiento complutene no se revisa desde el día n de febrero 
El Panido Popular denuncia que el registro del 
Avuntamiento está colapsado por taita de personal 
La edil del Partido Popular en el Ayuntamiento de Alcalá de Henares, Marta Viñuelas, ha denun
ciado durante la celebración de la comisión de personal "que el servicio de Registro General del 
Consistorio complutense se encuentra totalmente paralizado por la escasez de medios personales". 

Viñuelas ha afirmado que 
el colapso es tal en el regis
tro que todavia existen car
tas que no se han podido 
abrir ni remitir a las dife
rentes secciones municipa
les desde el 11 de febrero. 
Actualmente, según ha ex
plicado la edil popular, se 
registran al año 63.000 en
tradas, que tienen que ser 
atendidas por tan sólo tres 
personas. Pero más grave es 
aún que de las tres perso-

nas que trabajan en regis
tro, una de ellas está de 
baja por enfermedad y otra 
es de nueva contratación 
por lo que la atención se re
duce considerablemente. 

Por ello, la edil popular ha 
propuesto que "se dote de 
los medios necesarios para 
el óptimo funcionamiento 
de un servicio esencial en 
todo municipio". Se trata, 
ha dicho Viñuelas, de "un 
canal de comunicación en-

tre la institución y el veci
no", además, este retraso 
"puede causar posibles per
juicios a los procesos admi
nistrativos legales". 

Desde el PP se propone 
que para solucionar estas 
carencias se destinen por lo 
menos al servicio a 6 per
sonas, y que por supuesto 
"no se halle la solución en 
un aumento de horas extras 
que sólo supondrian un 
parche costoso". 
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largas colas en la nesta del Nazareno 

la cofradía calcula aue unas 10.000 personas 
se postraron ante el Cristo de Medinaceli 
La devoción por Nuestro Padre Jesús de Medinaceli sigue creciendo. Mientras en Madrid duraron 
varios días las colas para besar la imagen, venerada en el convento de los Trinitarios, el viernes 
1 de marzo con motivo de la festividad que celebran cada año todas las cofradías del Nazareno, 
en Alcalá las colas fueron también importantísimas ante la iglesia de las Bernardas. La cofradía 
que preside José Alberto Gómez calcula que unas 10.000 personas se postraron ante la imagen 
del Nazareno. En ninguna de las cuatro misas que se celebraron cabían más fieles de los que había 
ya que el templo se llenó en las cuatro celebraciones. 

9 de mano de 2002 

El presidente de la cofradía 
reconoció su alegría por el éxi
to de la celebración de la fies
ta anual del Cristo de Medina
celi: "La única palabra que 
puede definir este fenómeno 
es Fe. La Fe ni se impone, ni 
se da, ni se quita. La devoción 
a Jesús de Medinaceli va cada 
año a más y lo estamos viendo 
permanentemente". 

Según José Alberto Gómez, 
para la cofradía hay un doble 
motivo de alegria: "Por -una 
parte vemos que en la festivi
dad del primer viernes de mar
zo estamos desbordados. No 
damos abasto y de hecho en 
las cuatro misas no se ha 
podido entrar a la iglesia por 
la cantidad de gente que 
había. Pero además estamos 
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comprobando por otra parte, y 
a1ú está el doble motivo de ale
gria, que la Virgen tiene ya sus 
fieles propios. Esta va a ser la 
tercera Semana Santa que 
está con nosotros. La Virgen 
entró en la cofradía a través de 
Jesús, pero ya tiene sus pro
pios fieles". 

La festividad del primer vier
nes de marzo tiene que ver con 
la imagen titular de Jesús de 
Medinaceli, de la archicofradía 
de Madrid: "Con ella estamos 
especialmente vinculados, lo 
primero por proximidad, pero 
también porque esa imagen 
titular sirvió de modelo para 
nuestra imagen. Además con
tamos con las mismas indul
gencias y privilegios que tiene 
la imagen titular, y más de 
cara al día de hoy". Según 
José Alberto Gómez "para la 
fiesta de hoy en Madrid hay 
gente que lleva una semana 
guardando el sitio. A Alcalá 
viene mucha gente de Madrid 
este día, porque hay muchos 
que han ternúnado las filas de 
Madrid y se vienen a venerar 
nuestra imagen, y gente que 
no soporta las colas de Madrid 
y se viene a Alcalá. Aquí saben 
que pueden tener hora y 
media de espera, pero en 
Madrid saben que la espera es 
de un día entero". 

El nombre de Jesús de Medí
naceli es el nombre vulgar. El 
verdadero nombre es el de 
Jesús Nazareno, cautivo y res
catado: "La fiesta del primer 
viernes de marzo conmemora 
la entrada en Madrid de la 
imagen rescatada por los Tri
nitarios. A partir de entonces, 
ese día todos los primeros 
viernes del mes de marzo la 
imagen tiene una mayor devo
ción que el resto de días del 
año. Todos los 'viernes del año 
son días de fiesta para la 
cofradía del Cristo de Medina
celi y para sus devotos, pero el 
primer viernes de marzo es 
muy especial, es el día más 
grande". 
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Dnlte las misas de la cofrldia se dan 
, ... comnianes al año, pero• lllJ sacerdote 

_.1os viernes'°' la -.. 
Pero no sólo se trata de par

ticipar en la Semana Santa y 
salir en procesión. La cofradía 
realiza una intensa labor de 
apostolado que viene determi
nada por el número de comu
niones que se dan al año en 

las misas de los viernes: 'Ya 
hemos llegado a las 10.000 
comuníones al año. Esta es la 
manera que tenemos de medir 
nuestra labor de apostolado. 
Tenemos un par de misas 
todos los viernes del año con 

cu-
D. José Maria Elices Puebla 

Falleció en Alcalá de Henares 
EL DIA 4 DE MARZO DE 2002 

a los 70 años de edad 

D. E. P. 
Su esposa, Manolita; sus hijos, José Manuel, 

José Antonio y Jesús; hijas políticas, Nuria e 
Inmaculada; nietos y demás familia. 

RUEGAN UNA ORACIÓN POR SU ALMA 

La misa funeral por su eterno descanso se 
celebrará el próximo miércoles día 13 de Mar
zo de 2002 a las 20 horas en la iglesia Cate
dral-Magistral (Plaza de los Santos Niños) de 
Alcalá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 

Su familia quiere agradecer a los numerosos ciu
dadanos de Alcalá de Henares y Los Santos de la 
Humosa que los han acompañado, el apoyo y afec
to recibidos en estos días tan dificiles. 

A TODOS, MUCHAS GRACIAS 

las que tenemos muchos pro
blemas porque no tenemos 
sac~rdote para las misas por 
la mañana. Hemos tenido 
muchos problemas para decir 
las cuatro misas del triduo. 
Teníamos un sacerdote pero 
no ha podído venir. Lo triste es 
que hay devoción, que lo que 
estamos haciendo no es una 
broma. En cualquier parro
quia de Alcalá y casi díria que 
incluyendo la catedral, es difi
cil que en un día de diario dé 
unas 250 comuniones, y esta 
cofradía las da en las dos 
misas que celebramos". 

Sólo en la primera misa del 
viernes 1 de marzo se dieron 
60 comuníones en una euca
ristía muy madrugadora, ya 
que se celebró a las nueve de 
la mañana. Esta misa fue pre
sidida por el capellán de la 
cofradía, Luis García Gutié
rrez. En la segunda misa, la de 
las once de la mañana, las 
expectativas se rompieron. Un 
solo sacerdote, Lorenzo Lare
na Millán, dio 250 comunio
nes. En la de las cinco de la 
tarde se dieron también otras 
250 por parte de Manuel 
Rodríguez Cruz y con la misa 
de las siete de la tarde, con el 
capellán de la cofradía, Luis 
García Gutiérrez, presidiendo 
se superó ese día el listón de 
las 700 comuniones: 'Yo creo 
que por aquí han pasado unas 
10.000 personas. Las filas no 
han parado en todo el día, ni 
siquiera a la hora de la comi
da. Yo creo que ha sido el pri
mer año que no hemos tenido 
ni un minuto de respiro. 
Hemos comido sobre la mar
cha. Tratamos que todo el 
mundo pueda venir. Abrimos a 
las ocho de la mañana, no 
cerramos a mediodía y termi
namos cuando nos dejan. Este 
fenómeno ocurre una vez al 
año y de aquí no nos vamos 
mientras haya gente veneran
do a Jesús". 

9 de marzo de 2002 



sucesos 

Dos turismos y un camión fueron los vehículos implicados en el trágico accidente. 
A la derecha, momento en que los empleados del servicio funerario retiran el cuerpo sin vida de José María Francia Jorge. 

un hombre de 35 años fallecií al producirse una colisiín en el cruce de sama Rosa 

El cruce de la muerte se cobra otra víctima 
El cruce de Santa Rosa volvió a teñirse de sangre pero esta vez registró su primer fa
llecimiento. José Maria Francia Jorge, de 35 años de edad y vecino de El Escorial, mu
rió al colisionar el coche que conducía con un camión y salir despedido del mismo en 
uno de los principales puntos negros de la ciudad. El cruce de Santa Rosa ya es el cru
ce de la muerte. Situado en la confluencia de las calles Ruperto Chapí y Federico Chue
ca, en ese punto se han producido ya varios accidentes graves. Lo más curioso es que 
los vehículos implicados tienden a introducirse en la parcela de la empresa Thisa, con 
el consiguiente riesgo para sus empleados. En es!a ocasión no hubo invasión de la em
presa, pero el accidente tuvo mayor gravedad. Este se produjo sobre las 17'30 horas 
del miércoles 6 de marzo, a la altura del número 32 de la calle Federico Chueca. 

A esa hora se tuvo constan
cia, en el teléfono de emergen
cias 1-1-2, de una colisión de 
entre un camión y un turismo 
en la que también se vio impli
cado un vehículo monovolu
men, si bien de forma indirecta. 
Al lugar se desplazaron enton
ces efectivos de la Policía Local 
de Alcalá que al ver la gravedad 
de los hechos pidieron la pre
sencia urgente de la UVI móvil 
del SUMMA 061. Si bien los 
agentes policiales que examina
ron al único herido en el acci
dente, el conductor de un Re
nault 11 con matricula de Za
mora de la serie E, comproba
ron que poco se podía hacer 
por salvar su vida. 

En efecto, nada más llegar al 
cruce de las calles Ruperto 
Chapí y Federico Chueca, los 
efectivos de la UVI Móvil del 
SUMMA 061 encontraron una 
única víctima. Un hombre de 
35 años y conductor del Re-

ALCALÁ - AMISTAD 
¡¡¡NUEVO!!! ... ¡ATRÉVETE! 
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nault 11 , que había salido des
pedido hasta una distancia 
aproximada de 15 metros. Este 
hombre, que era la única vícti
ma, estaba ya muerto. Presen
taba diversos politraumatismos 
severisimos incompatibles con 
la vida, por lo que sólo se pudo 
confirmar su fallecimiento. 

Labores de 
Identificación 

Al lugar del accidente llega
ron también efectivos de la Po
licía Nacional y la unidad de 
atestados e informes de la Poli
cía Local de Alcalá, encargada 
de la investigación de los he
chos. Confirmada la muerte del 
conductor del turismo, se trató 
de identificarlo. En una inspec
ción superficial de sus perte
nencias no se encontró su do
cumentación por lo que se rea
lizaron gestiones a través del 
coche que conducía, compro
bándose entonces por la matri
cula que pertenecía a una em
presa de Tres Cantos. 

Al procederse a cumplir la or
den judicial de levantamiento 
del cadáver los efectivos poli
ciales pudieron realizar una 
inspección más minuciosa que 
sirvió para encontrar la docu
mentación del fallecido, la cual 
correspondía al mencionado 

José Maria Francia Jorge, veci
no de El Escorial, quien residía 
en esta localidad con sus pa
dres. Estaba soltero y fueron 
los propios agentes de la Policía 
Local de Alcalá los encargados 
de avisar a su familia , trasla
dándose desde la localidad ma
drileña de la sierra al tanatorio 
del cementerio jardín de Alcalá 
para velar el cuerpo sín vida del 
hombre. 

En efecto, por lo que pudie
ron saber los miembros de la 
Policía Local de Alcalá, José 
Maria Francia Jorge vino a la 
ciudad complutense a una em
presa para recoger una pieza de 
ventilador. 

El Renault 11 conducido por 
José Maria Francia circulaba 
por la calle Ruperto Chapí ha
cia El Chorrillo. Al llegar a la 
confluencia de ésta con la calle 
Federico Chueca, el famoso 
cruce de Santa Rosa, ya conoci
do como cruce de la muerte, se 
produjo el accidente. Un ca
mión con matricula de Madrid 
de la serie NB, que circulaba 
por la calle Federico Chueca en 
dirección al viejo cementerio 
municipal colisionó con el tu
rismo por su parte delantera iz
quierda. El conductor del Re
nault 11 salió despedido fuera 
del coche resultando muerto 
prácticamente en el acto. 

Un cruce peligroso 
El cruce de las calles Ruperto 

Chapí y Federico Chueca se ha 
convertido en el principal pun
to negro de la circulación en Al
calá puesto que la lista de acci
dentes que en él se han produ
cido es larguísima. 

Uno de los accidentes más im
portantes que allí ha habido fue 
el que se produjo el día 4 de ju
nio cuando colisionó un camión 
cargado con un contenedor de 
obra con un turismo. El balan
ce del accidente fue de cinco he
ridos, dos de ellos graves. El ca
mión se empotró contra la em
presa Thisa derribando el muro 
e introduciéndose dentro de la 
empresa por un lugar en el que 
varios trabajadores se encontra
ban realizando su trabajo. 

Los accidentes ocurridos allí 
no han servido más que para 
poner tres señales de ceda el 
paso en el cruce, pero a todas 
luces parece insuficiente por
que siguen produciéndose si
niestros. Una solución seria po
ner semáforos y otra la de re
forzar la señalización. La zona 
es muy transitada pues no .sólo 
es una puerta de entrada a la 
zona norte de Alcalá y por tan
to una vía de salida por este lu
gar. También es puerta de en
trada a la Garena y hay un im
portante polígono industrial. 

Otra posibilidad seria cons
truir una rotonda que regulara 
el tráfico y sobre todo contri
buyera a reducir la velocidad. 
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Lo aue parecía 
revena era lamento 
porlamuene 
deunamuier 

Alannados y asustados por 
los fuertes y desgarradores 
gritos que se oían desde la 
calle, varios vecinos residentes 
en la calle Eduardo Pascual y 
Cuéllar optaron por llamar a 
la policía para que acudiera 
con rapidez a lo que en prtnci
pio creyeron que era una fuer
te reyerta entre varias perso
nas de nacionalidad extranje
ra. Los vecinos también dije
ron que una de esas personas 
portaba una espada. El suceso 
ocurrtó el pasado martes día 5 
de marzo sobre las 23' 40 
horas. Después de acudir al 
lugar varias patrullas de Poli
cía Local y Policía Nacional, 
una niña comunicó a los poli
cías que su madre era quien 
gritaba tras haber recibido 
una llamada con la que le 
comunicaron que su abuela 
había fallecido. Al parecer, 
este suceso fue protagonizado 
por personas de etnia gitana 
de nacionalidad rumana. 

Rompieron un brazo 
a un repanidor 
vlerobaron 
11 turaoneta 

El viernes día 1 de marzo en 
la calle Núñez de Guzmán, a la 
altura del número 106. Sobre 
las cuatro de la tarde fue agre
dido un repartidor para robar
le. Los ladrones se llevaron 
una furgoneta con el anagra
ma del supermercado Ahorra
más y lo dejaron herido. La 
victima fue atendida en el hos
pital de Alcalá, dond ele diag
nosticaron fractura de un bra
zo. Por el momento nada se 
sabe de los agresores. Al pare
cer fueron varios los que lo 
agredieron, le robaron y se lle
varon la furgoneta de reparto. 

CELEBRE SU 
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sucesos 

Se trata de un extraniero de 21 años v se continúa investiuanllo 
para realizar más detenciones 

la Policía Nacional detuvo al presunto autor 
del robo en la Ciudad Deportiva 

Agentes de la Policía Nacio
nal detuvieron en Alcalá a una 
persona a la que se acusa de 
haber sido uno de los autores 
del robo en la Ciudad Deporti
va del Val. Las investigaciones 
policiales realizadas, la toma 
de huellas en el lugar del robo 
y el seguimiento de las pistas 
que se encontraron llevaron a 
los agentes policiales a dete
ner el viernes 1 de marzo a 
Adrián O., un hombre de pro
cedencia extranjera al cual se 
acusa de haber participado en 
este robo. De 27 años de edad, 
el mencionado Adrián O. fue 
detenido quince días después 
de cometerse el robo aunque 

es evidente que no se le encon
tró por parte de los agentes 
policiales ni el dinero ni tam
poco los efectos sustraídos en 
el primer robo de la Ciudad 
Deportiva, cometido el dia 14 
de febrero. 

Como se recordará, en un 
marco de inseguridad que 
afecta a los edificios municipa
les, se produjo el día 14 de 
febrero un importante robo en 
la Ciudad Deportiva en el que 
los ladrones consiguieron 
acceder a través de una venta
na a la Casa del Deporte, el 
edificio donde se encuentran 
las oficinas del organismo 
autónomo municipal. En el 

la vícdma de los malos uatos tue trasladada 
a la casa de emergencia de muieres 

Agredió a su esposa porque le recriminó que 
hubiera pasado varias noches iera de casa 
Un hombre de n acionalidad colombiana agredió a su esposa 
cuando ésta le recriminó que hubiera pasado varias noches fue
ra del domicilio conyugal. La mujer, t ambién colombiana. de 
nacionalidad , reconoció a los agentes de la Policía que h abía 
sido agredida al men os en dos ocasiones. 

Los hechos ocurrieron sobre 
las 16'40 horas del día 2 de 
marzo en un piso del número 
2 de la calle Miguel Hernán
dez. Una persona de naciona
lidad colombiana que alquila 
habitaciones avisó a la Policía 
Local de que un matrimonio 
que reside en su domicilio 
estaba protagonizando una 
fuerte discusión. 

Los policías llegaron al lugar 
referido y encontraron que en 
el interior de una habitación 
se encontraba Jenny Y.O.M., 
de 26 años de edad, la cual 
dijo que no podía salir de la 
habitación porque su marido 
se lo impedía. Cuando logró 
hacerlo la mujer presentaba 
lesiones en la cara, en los bra
ws y en el pecho y aseguró a 
los policías que su marido la 
había agredido dos veces, la 
noche anterior y momentos 
antes. Al parecer la agresión 
se produjo cuando la mujer 
recriminó al hombre que 
hubiera pasado varias noches 
fuera del domicilio. 

Los agentes trasladaron a la 
mujer a la casa de socorro y de 
allí, con su hijo de tres años 
de edad, a la casa de emergen
cia para mujeres maltratadas 
que hay en Alcalá. Además 
identificaron al hombre para 
hacer una comparencia en 
comisaria de Policía exponien
do los hechos. Se trata de Leo
nardo G.M.R., de 26 años de 
edad. 

Robo al descuido 
Un robo al descuido fue per

petrado en un restaurante 
situado en la calle de Cervan
tes. Poco antes de las 12 de la 
noche del día 5 de marzo, una 
joven fue víctima del robo al 
descuido de su bolso, que 
contenía el teléfono móvil , 
efectos personales y tarjetas 
de crédito. Fue avisada la poli
cía, que colaboró con la joven 
para que pudiera anular con 
rapidez las tarjetas que le 
habían sido sustraídas. 

interior consiguieron apode
rarse de efectos diversos de 
distintos despachos, y sobre 
todo, se llevaron efectos del 
despacho del concejal de Fes
tejos , José Luis García Pezue
la así como algo menos de 2 
millones de pesetas en metáli
co que tenia guardados en una 
caja de caudales en su propio 
despacho. Ese dinero estaba 
guardado para realizar diver
sos pagos de la concejalia de 
Festejos. 

Finalmente la Policía Nacio
nal consiguió detener a los 
presuntos autores del robo, 
pero como suele ocurrir habi
tualmente, no se encontró ras
tro del dinero ni de los efectos 
sustraídos en la casa del 
deporte, por lo que continúan 
las investigaciones para inten
tar atrapar a los cómplices del 
detenido. 

O
S pE AZAR Y RECDt •. 

~G DEL -""'~ 
J~~ HENARES, S.L ~S 

Tlf .: 91 280 24 98 

FEBRERO - MARZO 11etn1egros 

Día 28 ........ 83.33 1 8-3-1 
Día 1. ........ 10.68 7 7 ,.., .. 
Día 3 ......... 11.237 7...,.. 
Día 4 ......... 09.337 0-3-7 
Día 5 ........ . 95.833 9-8-3 
Día 6 ......... 98.075 9-0-5 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 -Tlf. 91 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más dis tante del m ar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Internacional 

9 de m arzo de 2002 



suc•sos 
Dónovan Párraga Rodñauez, de 12 años, desapareció el día 21 de lebrero 

Guardia Civil v policía prosiguen la búsqueda 
del .niño desaparecido en la Benraneia 
En Alcalá de Henares y en sus alrededores también se está buscando al niño de 12 años Dónovan 
Párraga Rodríguez, quien desapareció en la tarde del miércoles día 27 de febrero de su domicilio, 
situado en la urbanización La Beltraneja, en el término municipal de Trijueque (Guadalajara), 
donde el joven reside con su madre. Las características fisicas de Dónovan son las siguientes: 
l '61 metros de estatura, comple:rlón delgada, rubio, de cabello liso y ojos verdes. En el momen
to de su desaparición vestía pantalón vaquero azul, jersey blanco en el que llevaba inscrito su 
nombre y zapatillas deportivas de color blanco de la marca Nike. 

La Guardia Civil realizó 
indagaciones con la línea 
regular de autobuses que tie
ne una parada en la salida de 
la urbanización, por ser éste el 
último lugar donde el niño fue 
visto, sentado en la marquesi
na de la parada del autobús, 
pero estas indagaciones tuvie
ron resultado negativo. 

El niño salió de la vivienda 
familiar sobre las 18'30 horas 
cuando se dirigía a clase de 
judo en Trijueque y ya no 
regresó. La familia denunció 
su desaparición en la madru
gada del jueves. A la mañana 
siguiente, varias patrullas de 
la Guardia Civil con un equipo 

· del servicio cinológico integra
do por cuatro perros y un heli
cóptero, además de vecinos de 
la zona y miembros de la Cruz 
Roja, participaron en la bús-

Fue apuñalado 
por romper 
al conaviantos 
da un vehículo 

Ocurrió en Nuestra Señora 
de Belén, a la altura del núme
ro 13, el pasado sábado día 2 
de marzo sobre las 15 horas. 
Un joven recibió una puñalada 
en el costado, cerca del cora
zón, tras presuntamente 
haber roto el cortavientos de 
un vehículo. Después de ser 
avisada, la policía acudió al 
lugar y a la altura de la plaza 
Primero de Mayo encontró al 
joven herido y. en vista del 
peligroso lugar donde presen
taba la puñalada, lo trasladó 
con rapidez al hospital de 
Alcalá y tomó declaración a la 
joven que iba con él para ave
riguar en qué circunstancias 
se produjeron los hechos, ya 
que, aunque había mucha 
gente en la calle cuando llegó 
la policía, al parecer nadie 
había visto los hechos. Cuan
do escribimos no tenemos 
constancia de que la policía 
haya detenido al agresor. 
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queda del menor, tanto en los 
alrededores de la urbaniza
ción, donde se revisaron 
pozos, se recorrieron caminos 
y se visitaron casas derrumba
das, como en los pueblos limi
trofes. El resultado de esta 
búsqueda también fue negati
vo. La familia de Dónovan 
Párraga hizo un llamamiento a 
los ciudadanos y a las fuerzas 
de seguridad para que la ayu
den a encontrar a su hijo. La 
búsqueda no se limita a la 
provincia de Guadalajara; la 
investigación alcanza a otros 
términos municipales a los 
que pudiera acudir el mucha
cho. En Alcalá también tratan 

de encontrar algún rastro tan
to la Policía Local como la 
Nacional. 

La madre de Dónovan, Glo
ria Párraga, desconsolada des
de la desaparición de su hijo, 
ha querido dirigirse a su único 
vástago a través de los medios 
de comunicación por si el niño 
hubiera decidido escaparse de 
casa de manera premeditada 
por una travesura: "Si me 
estás viendo u oyendo, ven a 
casa, que papá y yo te estamos 
esperando. Si esto ha sido una 
travesura, no pasa nada". 

Los padres han repartido 
papeles con la foto de su úni
co hijo por la provincia de 
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Dónovan Párraga Rodríguez, 
el niño desaparecido. 

Guadalajara y las zonas limí
trofes de la comunidad de 
Madrid con el fin de localizar
lo. Si alguien sabe algo de su 
paradero, puede ponerlo en 
conocimiento de la Guardia 
Civil, Policía Local o Policía 
Nacional. 

Sorprendidos 
cinco menores tras 
torzar dos puertas 
da un insUtuto 

El dispositivo de vigilancia 
montado por la Guardia Civil, 
como medida de prevención 
para evitar los daños y sus
tracciones de dinero llevados a 
cabo en las últimas fechas en 
tres colegios públicos de Azu
queca de Henares, ha dado 
como resultado la detención 
de cinco menores, cuatro con 
15 años y uno con 13, todos 
ellos vecinos de Azuqueca, 
como presuntos autores de un 
delito de robo con fuerza en 
grado de . tentativa, en el insti
tuto de enseñanza secundaria 
San Isidro de la referida locali
dad. Los jóvenes, después de 
violentar presuntamente dos 
puertas del citado centro, fue
ron sorprendidos por los agen
tes de la Guardia Civil en el 
interior de un cuarto donde se 
almacena material de deporte. 
Los cinco jóvenes quedaron 
bajo custodia de sus familia
res. El suceso ocurrió sobre 
las 21 horas. De todo ello se 
ha dado cuenta a la Fiscalia 
de Menores. 
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·En menos de 24 horas tallecieron dos inmigrantes en sendos accidentes 

Viernes negra para la inmigración edraniera 
Dos inmigrantes extranjeros, uno de ellos búlgaro y el otro probablemente polaco, fallecieron 
en un trágico viernes negro para la población inmigrante que reside o trabaja en Alcalá y en su 
comarca. Ambos fallecimientos se produjeron como consecuencia de sendos accidentes, uno 
de ellos laboral, y el otro de tráfico en menos 24 horas. Pero además de la procedencia de los 
dos fallecidos hay otro elemento en común que une ambos casos: Fallecieron en soledad; na
die los veló puesto que sus familiares y muchos de sus amigos estaban a miles de kilómetros 
de distancia. De hecho nadie preguntó por ellos ni reclamó sus cuerpos sin vida para enterrar
los o incinerarlos, en las primeras 72 horas después del accidente que les costó la vida. 

La humanidad entera ha ma
nifestado a lo largo de la histo
ria una especial atracción hacia 
las ceremonias o ritos funera
rios. El temor que los seres hu
manos tenemos hacia la muerte 
nos hace sentirnos arropados y 
queridos cuando llega el fin. No 
se concibe que nadie llore a una 
persona cuando acaba sus días 
y por eso comúnmente se tiene 
la certeza de que no hay nada 
más triste que morir en soledad 
y que nadie reclame tu cuerpo, 
al menos en las primeras 72 ho
ras después de morir. 

Eso es lo que le ocurrió a Ivan 
Nedyalkov Atanasov, el trabaja
dor búlgaro que murió en la ca
rretera que une Alcalá con Meco 
cuando trabajaba en las obras 
de construcción de la autopista 
de peaje R-2. El trabajador con
ducía un camión en las obras y 
al pasar bajo el puente en cons
trucción de la autopista, el vol
quete del vehículo, que estaba 
en esos momentos levantado, 
golpeó las vigas y el andamiaje 
del puente, cayendo todo ello 
sobre la cabina del camión. El 
trabajador falleció prácticamen
te en el acto. Al parecer el falle
cido fue identificado por compa
ñeros suyos de trabajo, de lo 
cual tomó nota la Guardia Civil 
para transmitirlo al juzgado en 
las diligencias que se han prac
ticado. El accidente ocurrió 
poco después de la una y media 
de la madrugada del viernes 1 
de marzo. El cadáver del traba
jador fue trasladado al tanatorio 
del cementerio jardín de Alcalá 
donde se le realizó la autopsia, y 
quedó depositado en una cáma
ra frigorifica a la espera de que 
fuera reclamado por algún fami
liar o amigo. Sin embargo, a me
diodia del lunes 4 de marzo to
davia nadie había preguntado 
por él en el cementerio jardin. 

como instructora del accidente 
que costó la vida a este hombre 
de mediana edad, realizó tam
bién investigaciones para tratar 
de identificarlo. Pero en esas 
primeras 72 horas no pudo ser 
identificado y nadie puso de
nuncia por su desaparición. Los 

agentes policiales creen que po
dría tratarse de un súbdito po
laco puesto que llevaba consigo 
un papel en el que llevaba ano
tados varios números de teléfo
no y nombres polacos de perso
nas. El accidente se produjo 
poco antes de las 22'30 horas 

Ven a probarlo a: 

Nadie reclamó ni 
preguntó por ellos en 
el cementeño ianlín 

en las pñmeras 
12 horas después 
del fallecimiento 

del viernes 1 de marzo en la ave
nida Severo Ochoa, junto al 
campus de la universidad. 

En definitiva, ambos falleci
mientos de inmigrantes extran
jeros en menos de 24 horas, se
ñalan al día 1 de marzo como 
un auténtico viernes negro. 

El caso de la persona atrope
llada junto al campus de la uni
versidad es aún más triste 
puesto que 72 horas después de 
su deceso todavia no había sido 
identificada. Incluso, al hacér
sele la autopsia en el tanatorio 
del cementerio jardín se le to
maron muestras de sangre para 
intentar avanzar en su identifi
cación. La Policía Nacional rea
lizó también gestiones a través 
de sus huellas y la Policía Local, 

MOTOR ARJONA 
concesionario Oficial @TovoTA 
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El atropellado sufrió un traumatismo craneoencefálico severo que le llevó a la muerte 

Un hombre indocumentado talleció en accidente de Uáftco 

Murió atropellado por un coche que salía del Hospital 
Un hombre del que se desconoce la identidad al no llevar consigo documentación, falleció poco después de las 
diez y media de la noche del viernes 1 de marzo al ser atropellado por un vehículo en la avenida Severo Ochoa, 
junto al campus de la universidad. El fallecido podría ser inmigrante extranjero ya que consigo llevaba un 
papel en el que llevaba apuntados diversos teléfonos correspondientes a personas de nacionalidad polaca. La 
localización de familiares o compatriotas no fue fácil para los cuerpos y fuerzas de seguridad debido a la fal
ta de documentación y a que no había testigos o personas que lo acompañaran en el momento de producirse 
el accidente. La víctima fue atropellada por un vehículo que conducía una empleada del hospital 'Príncipe de 
Asturias' que al parecer acababa de salir de su jornada laboral en el centro sanitario y que dio negativo en la 
prueba de alcoholemia que le realizaron los agentes de la Policía Local que instruyeron el atestado. 

El accidente tiene elementos 
extraños al desconocerse la iden
tidad de la víctima y no haber 
testigos del mismo. Poco antes 
de las diez y media de la noche 
una empleada del hospital 'Prín
cipe de Asturias' había acabado 
su jornada laboral y se dirigía a 
su domicilio. Conducía un turis
mo de la marca Rover 416 con 
matrícula de la serie TW. Al salir 

del hospital tomó la avenida de 
Severo Ochoa en dirección hacia 
la carretera de Meco por la Ciu
dad del Aire. El accidente se pro
dujo en lo alto del puente que 
pasa por encima de la autovía 
nacional II, a la salida del cam
pus de la universidad; un lugar 
desde el que hay una buena 
panorámica del prado de Villa
malea, de la Brigada Paracaidis-

ta y de la Ciudad del Aire. 
Al parecer y según fuentes 

policiales la conductora afirmó 
que no vio nada. El puente no 
está iluminado y la noche era 
más bien oscura. Parece ser que 
la conductora sintió de repente el 
impacto contra su coche y com
probó cómo una persona se ele
vaba por encima de su coche 
para caer a continuación en el 

·suelo. El impacto se produjo con 
la parte derecha del parabrisas, 
que quedó fracturado y, sobre 
todo, con el nervio de la carroce
ría, lo que pudo producir las 
lesiones mortales en la víctima. 

La mujer se detuvo para auxi
liar al atropellado y también lo 
hicieron otros compañeros suyos 
del hospital 'Príncipe de Astu
rias' que, como ella, acababan de 
finalizar su jornada laboral. 
Inmediatamente se pidió la pre
sencia de la Policía Local, lle
gando al lugar los componentes 
de la unidad de atestados e infor -
mes así como otros efectivos que 
cortaron la circulación por el 
puente sobre la autovía. También 
llegaron efectivos de la Policía 
Nacional. Del mismo modo se 
pidió la presencia de la UVI 
móvil del SUMMA 061. 

Casi tres cuartos de hora 
de reanimación 
El personal de la UVI móvil 

del SUMMA 061 intentó por 
todos los medios la reanimación 
de la víctima. Durante casi tres 
cuartos de hora estuvieron reali
zando maniobras de resucita
ción, sin embargo todo fue inútil. 
El accidentado falleció práctica
mente desnucado ya que presen
taba un traumatismo craneoen
cefálico severo entre otras lesio
nes. Como consecuencia del im
pacto el atropellado perdió tam
bién varias piezas dentales. -

Una vez confirmado el falleci
miento del hombre, se procedió 
por parte de los agentes policia
les a avisar a la autoridad judi
cial de guardia en Alcalá, quien 
delegó en los instructores del 
atestado para ordenar el levanta
miento del cadáver y su traslado 
al tanatorio del cementerio jar
dín para realizar la autopsia. 

La conductora del vehículo, 
visiblemente afectada anímica
mente por lo ocurrido, fue trasla
dada al cuartel de la Policía 
Local para realizar allí todos los 
trámites preceptivos. 

A la izquierda, en primer término el coche que atropelló al peatón; al fondo yace éste. La Policía Local investiga las causas del accidente (derecha) 

9 de mano de 2002 PUERTA de Madrid 



.. Plllcil Cl'll 

-·· ......... 
Una vez realizadas por los 

agentes policiales las medicio
nes que constan en el atestado y 
la inspección ocular de la zona 
se pidió al cementerio jardín que 
se enviara un furgón fúnebre 
para el traslado del cadáver, pro
duciéndose el levantamiento del 
mismo sobre las doce y media de 
la noche. 

Indocumentado 
Los agentes policiales registra

ron las pertenencias del fallecido 
para intentar averiguar su identi
dad pero iba indocumentado. 
Sólo se encontró en sus bolsillos 
un papel en el cual estaban ano
tados varios teléfonos con nom
bres de personas de nacionalidad 
polaca, por lo que se puede des
prender que el fallecido puede 
ser también de esta nacionalidad. 

Al parecer no hubo testigos del 
accidente y en la investigación 
se intentó averiguar las razones 
por las que se encontraba el pea
tón en ese lugar y a esa hora. Se 
trata de una zona próxima a la 
Ciudad del Aire que no es muy 
transitada por peatones especial
mente en horas nocturnas. 

La Policía Local investigó en 
el hospital 'Príncipe de Asturias' 
si poco antes de ocurrir el acci
dente se produjo el ingreso de 
alguna persona de nacionalidad 
polaca, por ver si el fallecido 
podría haberla acompañado al 
recinto hospitalario y regresaba 
al centro de Alcalá. Estas gestio
nes resultaron infructuosas, ya 
que ese día hubo dos ingresos de 
personas de ese país y no reco
nocieron haber sido acompaña
dos por nadie. Tampoco se dio el 
alta poco antes a ningún polaco 
en el hospita), por lo que en prin
cipio se descarta que el fallecido 
procediera del centro sanitario. 

El fallecido tiene entre 40 y 50 
años, de complexión corpulenta 
y un tanto obeso. El color de su 
cabello es castaño claro y tenía 
entradas pronunciadas. Vestía 
una camisa tipo polo de color 
azul marino. Encima de ésta lle
vaba una camisa de cuadros tipo 
leñador, así como cazadora de 
tela de color vei;de. También lle
vaba calcetines blancos y ropa 
interior, camiseta y calzoncillos, 
de ese mismo color, si bien los 
calzoncillos llevaban dibujos de 
pajaritos. Los zapatos eran de 
color negro, tipo mocasín. 

PUERTA de Madrid 
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Recuerde este número: 

91 888 33 00 
Es el teléfono del Ayuntamiento de Alcalá de Henares. 
A través de él podrá comunicarse por fin con cualquier 

departamento municipal sin esperas, sin congestión en las líneas, 
tan sólo marcando un número, . 

el91 888 33 00, 
el teléfono de su Ayuntamiento. 
Seguimos traba¡ando en la reforma de los servicios , 

MEJORAMOS LA COMUNICA,CION 
RELAOON DE SERVIOOSIOEPENOENCIAS CON SUS RESPECTIVAS EXTENSIONES TELEFONCAS 

NÚMERO DE CABECERA: 91 8 8 8 33 00 
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El accidente ocurrió iunto a los depósitos del agua de la canelera de Meco 

Un camionero talleció aplastado por 
cinco vigas de un puente en construcción 
El volquete que conducía la víctima se levamó e impactó comn el pueme, que se desplomó 
Un h ombre de 5 0 años de edad falleció en la m adrugada del viernes 1 de marzo al caerle 
encima cinco vigas de un pu ente en construcción que fue golpeado al levantarse, por cau
sas desconocidas, e l volquete del camión que conducía la víctima. El accidente ocurrió a 
la 1 ' 15 h oras de la m adrugada e n las obras de la autopista Radial 2 , situadas a la altura 
del kilómetro 3 ,500 de la M-121, es decir, la carretera que une Alcalá con Meco. El acci
dente se produjo a pocos metros de los depósitos municipales complutenses de agua, y 
m uy cerca del complejo penitenciario, aunque y a en el término municipal de Meco. 

Hasta el lugar del suceso se 
desplazó una UVI móvil del 
Servicio de Urgencias Médi
cas de Madrid (SUMMA 061) , 
cuyos facultativos comproba
ron que el conductor, que 
estaba atrapado en el interior 
de la cabina del camión, 
había fallecido. 

También acudieron dos 
dotaciones del cuerpo de 
bomberos de la Comunidad 
de Madrid , cuyos efectivos 
tuvieron que retirar las cinco 
vigas, de 2 toneladas de peso 
cada una, para posteriormen
te iniciar las labores de resca
te del cadáver, atrapado entre 
el aniasijo de hierros. 

Los bomberos tuvieron que emplearse a fondo 
para rescatar del interior de la cabina al conductor, 

cuyo fallecimiento debió de producirse prácticamente en el acto 

El obrero recibió una descarga monal 
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Para rescatar del interior de 
la cabina al conductor fue 
necesaria la presencia de dos 
grúas de la empresa Correa. 
Una vez retiradas las vigas y 
el andamiaje, los bomberos 
pudieron descarcelar al falle
cido del interior de la cabina. 
El conductor quedó práctica
mente destrozad o al caerle 
encima y aplastarlo más de 
diez toneladas de peso. Su 
fallecimiento debió de produ
cirse p rácticamente en el 
acto. 

La Guardia Civil del cuartel 
de Meco se hizo cargo de las 
diligencias por lo ocurrido así 
como de avisar al juez de 
guardia en esos momentos en 
Alcalá. Poco después se orde
nó el levantamiento del cadá
ver que fue trasladado al 
tanatorio del cementerio jar
dín de Alcalá. 

El fallecido es un inmigran
te búlgaro que trabajaba en 
las obras como camionero. Se 
trata de Ivan Nedyalkov Ata
nasov. En el momento del 
accidente conducía un 
camión Iveco con matricula 
L-4557-AG. Al estar elevado 
el volquete y pasar con el 
camión por debajo del puen
te , las vigas cayeron encima 
del camión, especialmente 
sobre la cabina. Además cayó 
encima del vehiculo el anda
miaje que estaba en el puen
te en construcción. 

tc;f t Automóvlles 

Complucar 

un trabaiador de Azuuueca murió cuando 
reparaba un tendido del tren de la warner 

• Compramos vehículos 
pago al contado. Máxima 
tasación. Consúltenos. 

• Gestionamos la venta de 
su vehículo + 10% de su 
valor de mercado. 

• Amplio stock en vehículos 
de ocasión. Consúltenos. 

• Certificamos ausencia de 
golpe estructural. 

• Nuevos todas las marcas 
• Financiación 100% 
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91 888 85 73 
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Un joven de 22 años resi
dente en Azuqueca de Hena
res falleció en la madrugada 
del día 27 de febrero en la 
localidad madrileña de Pinto, 
cuando reparaba el tendido 
eléctrico del tren que une este 
municipio con el parque de 
ocio de la Warner Brothers en 
la vecina localidad de San 
Martín de la Vega. José 
Alberto A.R., un joven resi
dente en Azuqueca de Hena
res, murió al recibir una des
carga eléctrica durante las 
tareas de reparación de las 
conducciones eléctricas del 
tren lanzadera. 

Los hechos se produjeron 
sobre las dos de la madruga
da. El joven azudense se diri-

gió a arreglar la avería con 
varios compañeros de traba
jo. Desde una grúa José 
Alberto A.R. realizaba las 
operaciones para arreglar el 
problema que había en el ten
dido, pero recibió entonces la 
descarga. Al parecer el joven 

llegó a bajar de la grúa por su 
propio pie pero inmediata
mente se desvaneció al sufrir 
una parada cardiorrespirato
ria de la que no pudo ser rea
nimado. Los efectivos del 
Summa 061 sólo pudieron 
certificar su fallecimiento. 
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los ladrones se las apañan para despojar 
también a los más pobres 

Robaron 30 euros en un comedor 
de "la Sal de la Tierra" 
Puede ser increíble, pero los ladrones se las arreglan para robar 
hasta a los que no tienen. La Asociación La Sal de la Tierra, un 
comedor para los más pobres, da de comer a emigrantes y a otra 
gente necesitada. La cuota es de un euro, pero a quien no lo tie
ne le dan de comer gratis. El martes día 5 de marzo alguien 
entró en su local y les robó 30 euros que había en la caja. 

poco de dinero, si no se hubie
ran puesto como locos y 
hubieran roto todo. Esos 30 
euros eran para comprar 
comida", explico Nicolás Trillo, 
otro miembro de la asociación. Felipe Manzanares, miembro de La Sal de la Tierra. 

Las obras de la calle Galle
gos facilitan la entrada a los 
ladrones. Esta vez la mala 
suerte ha caído en la Asocia
ción 'Sal de la Tierra', que se 
dedica a dar comidas a los 
extranjeros, pensionistas, 
pobres ... Tienen también una 
casa de acogida en Meco para 
gente que no tiene donde ir, 
que les facilitan ropa y aloja
miento. Aprovechando la obra 
de al lado, entraron por el 
patio rompiendo una rejilla y 
una ventana: "Ha sido un robo 
limpio, nada más que se han 
llevado el dinero que había en 
la caja. Nos han robado cuatro 
veces, y sospechamos de un 
chico que estuvo con nosotros, 
pero ha vuelto a las drogas. No 
lo sabemos seguro, pero que
remos decirle que si ha sido él 
que deje todo, y vuelva con 
nosotros", declaró Felipe Man
zanares, uno de los miembros 
de esta asociación. 

los andamios de las obras lacilitan los robos 

Pero también robaron en la 
obra de al lado, y en la tienda 
de comida para llevar que hay 
en la calle Talamanca: "Es 
cierto que las obras facilitan la 
entrada a los ladrones. Sólo se 
han llevado 30 euros, ni orde
nador, ni vídeo, ni nada de 
nada. Quizá haya sido más de 
uno. Menos mal que había un 

Robaron siete euros en una tienda de comida para llevar 
El mismo día que robaron en la asociación 'La Sal de la Tierra', la tienda de comida para llevar 
que se encuentra en el número 14 de la calle Talamanca sufrió la misma mala suerte. Esa madru
gada del martes día 5 de febrero, con ayuda de los andamios de las obras, entraron en la asocia
ción y desde ese patio accedieron al local de comida para llevar. El botín aqui fue de 7 euros. 

El propietario del local , 
Manuel Herrero, dijo que 
entraron por el patio de 'La 
Sal de la Tierra'. que da 
también a su local. Quita
ron la mosquitera por don
de entraron y serraron las 
rejas: "Han cortado los 
barrotes del tejadillo de la 
'Sal de la Tierra' y nadie se 
ha enterado de nada, ya que 
el edificio de al lado está 
actualmente en obras. Me 
han robado 7 euros que 
había en la encimera, y 
nada más. Me parece un 
robo tan raro, y eso que han 
tardado tiempo. porque 
para serrar barrotes. Yo Manuel Herrero 

creo que ha sido más de 
uno", manifestó el propieta
rio a PUERTA DE MADRID. 

En la obra por la que han 
entrado a los dos locales, 
también robaron la madru
gada del martes 5 de febre
ro. Se llevaron material de 
obra. Lo único que decían 
los albañiles era: "No hay 
seguridad en Alcalá, faltan 
policías. Todos los días 
están robando. Tenia que 
pasar más la policía por 
esta zona. No tienen ver
güenza, ya roban hasta a 
los pobres. Roban por 
robar. ¡Para qué querrán 
material de obras!". 
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Y está claro que no es en movimiento. Nuevo Hyundai Coupe. Motor 2.7 V6, 167 CV, 
de O a 100 kms en 7,9 segundos y caja de 6 velocidades. Un deportivo de pura 
raza con todo el equipamiento que puedas imaginar: ABS+EBD, control de tracción 
TCS, doble airbag frontal y lateral, tapicería de piel, techo eléctrico, llantas de 
aleación de 17', climatizador digital, ordenador de a bordo, etc. El nuevo Hyundai 
Coupe también está disponible en versiones 1.6 de 105 CV y 2.0. de 138 CV. 
Desde 15.750 euros•. 

•P.V.P. recomendado en Penlnsula y Baleares. Incluye IVA, Transporte e Impuesto de Matriculación. 
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El Centro Extremeño de Alcalá celebró el tradicional rno de la matanza de su Uena 

El cerdo fue el protagonista de la fiesta 
Un año más el Centro Extremeño de Alcalá de Henares ha querido mostrar a los ciudadanos com
plutenses sus más arraigadas costumbres. Así el pasado sábado 2 de marzo en las instalaciones 
de las Naves Salesianas de Nueva Alcalá, celebraban la decimoséptima edición de su tradicional 
matanza extremeña. Un total de más de 500 kilos de cerdo pudieron degustar los numerosos 
socios y simpatizantes del centro extremeño que allí se reunieron. 

El cerdo fue el protagonis
ta de un nuevo acto del Cen
tro Extremeño de Alcalá de 
Henares organizado con el 
objetivo de seguir difundien
do la cultura de Extremadu
ra en la ciudad complutense. 
En esta ocasión y a diferen
cia de la edición pasada en 
la que los cerdos fueron tra
ídos desde Badajoz, los dos 
hermosos cerdos degustados 
en una soleada mañana que 
acompañó al acto, fueron 
adquiridos en una finca de la 
ciudad alcalaína. Dos cerdos 
perfectamente aprovechados 
y que pudieron degustarse 
de muy diferentes maneras 
tras la esmerada prepara
ción por parte de los socios 
del centro regional. 

Muchos fueron los alcalaí
nos que se desplazaron has
ta las Naves Salesianas, 
entre los que se encontraron 
el primer teniente de alcalde, 
Luis Suárez Machota, el con-
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El expresidente del centro, Mendigutía, y el actual presidente, José 
Antonio Pacheco, junto a algunos componentes del grupo de baile 
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cejal Julián González del 
Cerro o el coordinador de IU 
Fran Pérez. 

El presidente del Centro 
Extremeño, José Antonio Pa
checo, mostraba su alegria 
por la gran aceptación que 
año tras año tiene esta 
matanza. "Estamos muy feli
ces, la gente ha respondido, 
estamos a tope y queda ya 
muy poquito por degustar. 
La verdad es que es una fies
ta muy tradicional y muy 
entrañable para nosotros, 
llevamos aquí desde las siete 
de la mañana, algunos desde 
ayer, y se está pasando muy 
bien". 

Los extremeños y alcalaí
nos que acudían a las Naves 
Salesianas pudieron degus
tar más de 500 kilos de cer
do preparados de muy dife
rentes maneras. "No se hace 
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ningún tipo de embutido por 
ser una degustación, y apar
te de los dos cerdos nos 
estamos comiendo más de 
200 kilos de carne que se 
compran. Creo que hoy nos 
vamos a comer más de 500 
kilos de carne. Se hacen 
varios tipos de guiso, en ado
bo, en perejil, también mor
cillas o patatas con costi
llas", comentó Pacheco, para 
quien "la matanza era antes 
una necesidad en las casas 
durante muchos años, y 
cada una hacía si podía una 
matanza que duraba para 
todo el año. Luego se convir
tió en una tradición, en una 
costumbre, y ahora nosotros 
lo que intentamos es dar a 
conocer, no estrictamente, 
porque no somos muy orto
doxos en la forma de prepa
rarla porque no se puede, 
pero sí tratamos que la gen
te recuerde lo que se hacía 
en las casas hace 200 o 300 
años". 

El presidente del Centro 
Extremeño concluyó: "Nos
otros cuando hacemos este 
tipo de cosas es para que la 
gente acuda, y si la gente 
acude como es el caso pues 
contentísimos. Esta mañana 
han estado aquí los presi
dentes de todas las casas 
regionales, concejales y 
autoridades, y toda la gente 
que es invitada nos responde 
y viene, y ésa es nuestra 
satisfacción, que la gente 
esté contenta". 

La única parte de los cer
dos que finalmente no se 
degustaba en la mañana del 
sábado fueron sus lomos 
frescos, que se sorteaban 
mediante una rifa entre los 
socios y simpatizantes del 
centro presentes. 

La fiesta continuó por la 
tarde con el 'Baile matance
ro' a cargo del grupo del 
Centro Extremeño. 

Entre los asistentes a la 
matanza también se encon
traba un año más, Vicente 
Méndez, socio del centro 
desde hace 16 años y propie-
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Vicente Méndez, propietario de "Méndez productos extremeños", 
no faltó a la cita 

Todos los miércoles 
CARNE FRESCA DE MATANZA DE IBÉRICO 

el San Vida!, 15 - Telf.: 91 883 66 70 - ALCALA DE HENARES 

tario del establecimiento 
'Méndez Productos Extreme
ños', situado en la calle San 
Vidal, 15 y en el que se pue
den encontrar todo tipo de 
productos de la tierra. Mén
dez, que habitualmente cola
bora con el Centro Extreme
ño de Alcalá de Henares, se 
mostró "orgulloso de estar 
aquí rodeado de paisanos y 
de que esto prolifere y conti
núe". 

El propietario de 'Méndez 
Productos Extremeños' rei
vindicó la imagen del cerdo 
ibérico. "Nosotros tenemos 
una empresa privilegiada, 
puesto que estamos trayen
do la carne directamente del 
campo al consumidor, que 
hay muy poquitas tiendas y 
supermercados que puedan 
permitirse este lujo. Esta
mos trayendo materia prima 
cien por cien. Nuestro pro
ducto estrella es el cerdo ibé
rico y hoy por hoy posible
mente sea la mejor carne 
que exista. Es un manjar 
que tenemos en la dehesa, 
que posteriormente lo esta
mos trayendo poco a poco a 
las capitales. Aquí hay más 
de 22.000 extremeños y por 
supuesto que cada vez van 
comiendo más cerdo ibérico, 
la gente se va mentalizando 
de que es un producto más 
caro, pero es más bajo en 
colesterol y de mucha mayor 
calidad". 

Méndez concluyó animan
do a todos sus paisanos y 
alcalainos a pasar por su 
establecimiento. "Que si 
quieren productos cien por 
cien naturales que se pasen 
por allí. Encontrarán embu
tidos, jamón, carnes, y nues
tra estrella, el cerdo ibérico". 
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En polaco, n1mano, castellano, catalán, inglés, alemán, trancés, ponugués, tagalo v malgache 

Residentes v ciudadanos de Alcalá leveron la Biblia 
El pasado sábado, día 2 de 

marzo de 2002, residentes y 
ciudadanos de Alcalá de 
Henares, juntamente con 
miembros de las iglesias evan
gélicas en la ciudad participa
ron al mediodía en un acto 
público en la Plaza de los San
tos Niños. Consistió en breves 
lecturas de la Biblia seleccio-

El dibujo del alzado de la 
fachada de Santa Maria ha 
encantado a muchos lecto
res de PUERTA DE 
MADRID. como así lo han 
reconocido a esta redacción. 
Con el dibujo. realizado por 
el arquitecto del obispado de 
Alcalá, Juan de Dios de la 
Hoz, se ilustraba en nuestro 
número anterior un artículo 
sobre la rehabilitación de la 
iglesia de Santa Maria y las 
dudas que hay sobre el 
momento en que se abrirá al 
culto el templo situado en la 
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nadas por los mismos partici
pantes, en los diferentes idio
mas que se hablan en nuestra 
ciudad multi-cultural. 

Durante el acto hubo parti
cipaciones en polaco, rumano, 
castellano, catalán, inglés, 
alemán, francés, portugués, 
tagalo (de Filipinas) y malga
che (de Madagascar). El 

paréntesis soleado en un fin 
de semana caracterizado por 
la lluvia fue apreciado por los 
participantes y espectadores. 
Se comentó posteriormente el 
contraste entre la integración 
que esta lectura multi-lingual 
produjo y las manifestaciones 
conflictivas sobre la emigra
ción que hubo en otra ciudad 

Se trata de los dibuios realizados por el 
arquitecto del obispado Juan de Dios de la Hoz 

La original felicitación navideña 
ha gustado a cientos de lectores 
calle de Libreros. El alzado 
corresponde a la fachada del 
templo antes de la rehabili
tación y después de la mis-

ma o , para ser más exactos, 
se trata de los planos del 
estado previo y de proyecto 
para la restauración de la 

española en la misma jorna
da. 

Un motivo importante de 
este acto fue la conmemora
ción del 500º aniversario del 
comienzo del trabajo sobre la 
Poliglota Complutense. Se dis
tribuyó ampliamente un tríp
tico conmemorativo en cinco 
idiomas -español, inglés, fran
cés, rumano y polaco-. Esta 
publicación de la Sección Cul
tural de las Iglesias Evangéli
cas de Alcalá sigue siendo dis
ponible para el público en la 
Oficina Municipal de Turismo. 

parroquia de Santa María, 
realizados por Juan de Dios 
de la Hoz. 

Y además la felicitación es 
la que utilizó personalmente 
el propio arquitecto del obis
pado, ya que la institución 
religiosa tenía su propia feli
citación navideña. Por tanto 
hay que reconocer, como así 
lo han manifestado muchos 
lectores de PUERTA DE 
MADRID, el buen gusto que 
ha demostrado el arquitecto 
con su original felicitación 
navideña. 
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Pabellones provisionales instalados en el colegio Esta es la biblioteca donde acuden algunos niños a dar sus clases 

El impone asciende a 300.500 euros 

la CAi declara de emergencia 
las obras en el colegio Infanta Catalina 
El consejo de gobierno de la comunidad de Madrid, reunido el jueves 28 de febrero en Aranjuez, 
declaró de emergencia las obras en el colegio Infanta Catalina de Alcalá. El consejero de Educa
ción, Carlos Mayor Oreja, firmó una orden por la cual se declaró la emergencia del expediente de 
contratación de obras de ejecución de refuerzo, mediante entramados de perfiles metálicos, de 
los forjados del colegio Infanta Catalina, situado en la calle San Vidal, muy cerca de la avenida 
de Reyes Católicos. Como se recordará, al cumplir el vigesimoquinto aniversario, el colegio pre
sentó graves problemas arquitectónicos que obligaron a las autoridades a cerrar algunas depen
dencias. El consejo de gobierno se dio por enterado y aprobó la actuación urgente del consejero 
de Educación para intentar solucionar el problema del colegio Infanta Catalina. 

El importe de estas obras es 
de 300 .506,05 euros, es decir 
50 millones de pesetas, que 
serán sufragadas íntegramen
te por la CAM. 

Como se recordará, a finales 
de diciembre de 200 1, se 
detectaron importantes daños 
arquitectónicos en el colegio 
Infanta Catalina que hacían 
correr el peligro de que se pro
dujera un hundimiento del 
suelo y del techo. 

Los hechos ocurrieron cuan
do se celebraba el vigesimo
quinto aniversario de la fun
dación del colegio. La solución 
de urgencia para evitar que los 
niños no perdieran clase una 
vez que se reanudó la activi
dad escolar después de las va
caciones navideñas fue repar
tir a los alumnos por los cole
gios que hay en la misma ca
lle. Según el director del cen
tro, Francisco Herrera. a me
diados de marzo habrán ter
minado las obras en el colegio. 

enero repartiéndose los alum
nos en los colegios vecínos 
Francisco de Quevedo y Reyes 
Católicos, en 11 módulos y en 
la Biblioteca Municipal, ubica
da enfrente del centro. 

El director del colegio Infan
ta Catalina, Francisco Herre
ra, explicó: "En realidad las 
obras ya están terminando y 
posiblemente estén finalizadas 
para mediados de marzo. Fal
tan los últimos retoques. Te
nemos buena disponibilidad 
de todos los miembros de la 
Comunidad Educativa. Vamos 
camínando, que es lo impor
tante. La Comunidad de Ma
drid se ha portado muy bien. 
Comenzó todo esto sobre el 5 o 
6 de enero en la época de va
caciones, y el 8 de enero ya se 
ínstalaron los módulos, desde 
entonces estamos ubicados 
allí, en los colegios vecínos 
Fracisco de Quevedo y Reyes 

Católicos, y en la biblioteca 
municipal enfrente del colegio. 
No ha habido ninguna queja 
de ningún padre. Tanto la ad
ministración, como a nivel de 
alumnado, claustro y padres 
no ha habido ningún proble
ma. Todos hemos asumiao la 
situación en la que estábamos 
y todos han sido muy flexibles 
y se han superado las dificul
tades, es normal, no es igual 
estar en el aulario que en el 
módulo, aunque los módulos 
están bien. El espacio del pa
tio lo hemos compartido con el 
colegio público Quevedo. Los 
demás centros se han portado 
muy bien con nosotros nos 
han ofrecido ir a instalarnos" 

El director del colegio afumó 
que "debido a la generosidad 
del Quevedo y del Reyes Cató
licos, que estamos en medio 
de ellos dos lo hemos solucio
nado de la mejor manera posi-

Francisco Herrera, 
director del colegio 

ble. También hemos intentado 
que todo estuviera cerca, para 
no perder tiempo en el trasla
do y demás. Estamos muy 
contentos a nivel de compañe
rismo de otros centros". 

Herrera explicó: "El consejo 
de gobierno de la Comunidad 
de Madrid ha declarado que 
son obras de emergencia por
que al haber un dossier firma
do por el aparejador y el arqui
tecto de que necesitaba urgen
temente unas instalaciones, a 
ver quién se va a negar y va a 
demorar la situación. Cuando 
hay cualquier anomalia vale 
más prevenir que curar", con
cluyó el director muy contento 
por la solución definitiva del 
problema. 

Peli¡fro para 
profesores y alumnos 

AZULEJOS 

ffiVl::~TOS 
~ES 

''PICAZO'' MATERIALES DE CONSTRUCCION, S.L. 
El día 21 de diciembre la 

comunidad escolar supo que 
algunas estructuras arquitec
tónicas del colegio se encon
traban en mal estado. En esos 
momentos se tomó la decisión 
de cerrar el colegio para evitar 
riesgos, pero las clases se 
pudieron reanudar el día 8 de 
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• MUEBLES DE COCINA 
• MUEBLES DE BAÑO 
• SANITARIOS 
• GRIFERIA 
•MAMPARAS 
• HIDROMASAJE 
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la DIV edición de su va tradicional cross ponía el punto v nnal a los festejos 

El Colegio San Gabriel 
celebró por todo lo alto 
la festividad de su patrón 
Un año más el Colegio San Gabriel ha celebrado con intensidad la festividad de su 
patrón. Unos festejos en los que cada edición el colegio demuestra la unión y el 
compañerismo existentes entre todos los miembros de esta comunidad educativa. 
La celebración llegaba a su punto culminante el pasado domingo 3 de marzo con la 
disputa de la XXIV edición de su ya tradicional cross escolar. 

El Colegio San Gabriel, que lle- Tampoco ha faltado el baile en Maria Sáez, director del centro. 
va ya 33 años instalado en la esta celebración de San Gabriel, Un centro que en todo momento 
ciudad complutense, una edi- quien también fue conocido por busca la unión y la participación 
ción más ha vivido por todo lo esta afición. "Lo que aprovecha- de todos sus alumnos. "Hemos 
alto la festividad de su patrón. mos sobre todo las fiestas es tenido muchas actividades que 
Por este motivo muchas y nume- para realizar actividades de tipo son de tipo participativo, en las 
rosas han sido las actividades lúdico, con música, concursos que todos los niños pueden par
que se han realizado desde pri- de dibujo, literarios, o el baile, ticipar y no quedan como meros 
meros del mes de febrero con que lo fomentamos mucho, por- espectadores, sino que entran 
concursos, exposiciones y exhi- que extrañamente nuestro pa- dentro del tema". 
biciones que han llegado a su trono San Gabriel le llamaban el Entre las actividades que más 
punto alto en la última semana bailarin, porque se le daba muy han destacado en esta edición 
de febrero con actos deportivos y bien este tema, y todos los cur- del año 2002, ha sido la retrans
culturales en los que todos sus sos participan en karaokes y misión en directo por La 2 de Te
alumnos han podido disfrutar. concursos", explicó el padre José levisión Española de la eucaris-
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tia celebrada en la mañana del 
domingo 24 de febrero. "Desde el 
ideario que tenemos hemos bus
cado el fomentar actividades 
como la eucaristía, una vigilia de 
oración con los mayores, pero lo 
más llamativo de este año es que 
nos han retransmitido por televi
sión la misa con motivo de la 
fiesta". 

Una retransmisión que ocasio
nó "mucha preparación y nervio
sismo, porque es una cosa en di
recto y siempre te pone en ten
sión", apuntó Sáez, quien asegu
ró que en todo este tipo de cele
bración se busca la colaboración 
entre toda la comunidad educa
tiva. "Aparte no sólo se intenta, 
sino que es un modo de ejercer
la, porque hay cosas como el 
cross, que es el APA práctica
mente en exclusiva el que se res
ponsabiliza de toda la organiza
ción y la puesta en escena, y en 
otras actividades los antiguos 
alumnos también colaboran, y 
para los talleres que normal
mente funcionan durante el año 
es su momento de lucimiento", 
concluyó José Maria Sáez. 

El punto final de las fiestas de 
San Gabriel llegaba el pasado 
domingo 3 de marzo con la cele
bración del XXIV Cross San Ga
briel-IV Cross Escolar-XIV Cross 
Federado. Alli y a pesar de la fría 
y desapacible mañana se daban 
cita numerosos participantes de 
todas las edades, que pusieron 
de manifiesto sus cualidades 
atléticas en las distintas pruebas 
realizadas. 
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En el campeonato de 
España Sub-20 

Miguel A. Bravo 
consiguió 
el bronce 

Este fin de semana tuvo lu
gar en el polideportivo de Al
corcón, el campeonato de Es
paña Sub-20, con la represen
tación alcalaína de los judokas 
del gimnasio Alcalá 2000, de 
Silvia Garcés, Rubén Pérez, 
Miguel A. Bravo y Sergio Ro
dríguez. 

Miguel A. Bravo perdió nue
vamente contra Benavente, el 
mismo que le quitó la posibili
dad de la final en el campeo
nato de Madrid, pero Bravo, 
tras realizar una excelente 
competición, tuvo su recom
pensa, un bronce a pesar de 
que se merecía algo más. 

Sergio Rodríguez disputó el 
bronce, pero a pesar de su 
poca experiencia se tuvo que 
conformar con su cuarto 
puesto. 

El sábado fueron las elimi
natorias, donde Silvia perdió 
con la que quedaría bronce. 
Rubén Pérez, a pesar de estar 
a punto de ganar, perdió su 
encuentro con posibilidad de 
optar al bronce, pero lo perdió 
el domingo. 

Una gran actuación para la 
ciudad complutense, que cada 
día va obteniendo mejores re
sultados. 

XIII Edición 
de la Carrera 
Popular de 
Alcalá de Henares 
llegua Cervanunal 

El próximo dia 1 7 de 
marzo, organizada por el 
Club de Atletismo Ajalcalá 
y con el patrocinio del 
ayuntamiento compluten
se se celebrará la XXIV 
edición de la Carrera Po-
pular de Alcalá de Henares 
(Legua Cervantina). 

La prueba dará comien
zo a las 11 horas, teniendo 
como salida y meta la pla
za de Cervantes de la ciu
dad. 
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A la izquierda, Sergio Martínez 
con sus alumnos más 

pequeños del gimnasio 
lchi-Ban. Sobre estas líneas, 

Fátima de Acuña 

Fátima de Acuña v Sergio Manínez se subieron al primer v tercer cajón 
del podio en el Europeo celebrado en Alemania 

Dos alcalaínos entre los meiores de Europa 
Los karatecas alcalaínos Fátima de Acuña y Sergio Martínez siguen dando grandes alegrías 
para el deporte de la ciudad complutense. Los pasados 15, 16 y 17 de febrero, Fátima y Ser
gio tomaban partida en el Campeonato de Europa Cadete-Junior que tenía lugar en la ciudad 
alemana de Koblenz con sendos y positivos resultados en la modalidad de katas por equipos. 

La alumna del gimnasio 
Olimpia Fátima de Acuña se 
llevaba la mejor parte consi
guiendo la medalla de oro por 
equipos en la modalidad de ka
tas. La alcalaína, junto a sus 
también compañeras madrile
ñas Ruth Jiménez y Elena 
Chamorro, se alzaba con el pri
mer puesto del europeo tras 
completar una competición en 
la que se mostraron muy supe
riores a todas sus rivales. No 
fue una primera vuelta para los 
primeros equipos participan
tes, entre los que se encontra
ba la escuadra española, ya 
que el frío de la ciudad alema
na hacía que el tatami se en
contrara muy resbaladizo, lo 
que hizo que todos los equipos 
realizaran la primera ronda 
con extremadas precauciones 
para no perder el equilibrio. La 
situación se fue normalizando 
y el equipo español puso toda 
la carne en el asador pasando 
las rondas preliminatorias con 
claridad. El pase a la final se lo 
jugaban ante las alemanas, a 
las que se impusieron realizan
do el kata Hanan. 

En la final se repetía el mar
cador cosechado durante toda 
la competición, y la alcalaína 
junto a sus compañeras se im
ponía al equipo croata con un 

contundente 3-0 tras realizar 
el kata Chantayana. 

De esta manera Fátirna de 
Acuña sigue aumentando su 
ya amplio historial deportivo 
con grandes resultados que la 
colocan entre las mejores ka
ratecas del panorama nacio
nal. 

Por su parte el otro karateca 
alcalaíno, Sergio Martínez, 
también se metía entre los me
jores karatecas europeos en 
esta categoría, consiguiendo 
subirse al tercer cajón del po
dio fmal también en la modali
dad de katas por equipos, jun
to a los madrileños Fernando 
Sanjosé y Abel López, quien se 
había incorporado al equipo 
días antes de la concentración 
para el europeo. Esta situación 
hizo que el equipo masculino 
nacional tuviera que adaptarse 
en tan sólo cinco días, lo que 
hace que la medalla de bronce 
conseguida tenga aun un valor 
más especial. No fue nada fácil 
la competición para el equipo 
español, que en los últimos 
campeonatos ha sufrido varios 
cambios en sus componentes. 
La suerte tampoco estuvo del 
lado español en la liguilla, ya 
que el equipo nacional tuvo 
que enfrentarse en semifinales 
a la poderosa Francia, que lle-

gaba al campeonato con la vi
tola de campeona del mundo. 
A pesar de eso la ronda estuvo 
apretada y el equipo francés se 
imponía por la mínima para 
pasar a la final. 

Finalmente el equipo español 
se hacía con la medalla de 
bronce tras ganar al conjunto 
austriaco con rotundidad. Una 
medalla que dadas las circuns
tancias satisfizo plenamente al 
karateca alcalaíno, quien aho
ra afronta los días 16 y 1 7 de 
marzo el Campeonato de Espa
ña Senior, en el que Sergio 
Martinez espera alzarse con la 
victoria en la modalidad de 
equipos y realizar un brillante 
papel en individual. 
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jFütllol Segunda •a•¡ 
El coniunto complutense supo atar un resultado favorable para 
las aspiraciones de la Deportiva 

1-1, el Alcalá saca un valioso punto 
en el Salto del Caballo 
RESULTADO: C.D. Toledo, 1 (Pedro Alberto, min. 73 -p.); R.S.D. Alcalá, 1 (Isach, min. 24). 
C.D. TOLEDO: De la Fuente, Requena, Pedro Alberto, Cañizares, Nacho Ramos, Rober, Villa
lobos (Pepelu, min. 66), Carpintero, Dani Hemández (Arroyo, min. 46), Butra (Santi Revilla, 
min. 46) y Juli. 
R.S .D. ALCALÁ: Yuste, Mario, Diego, Isaac, Nico, Nene, Isach, Fran, Carrasco (Javi L6pez, 
~· 70), Marcos Suárez (Esaú, min. 80) y Montero (Rafita, min. 92). 
ARBITRO: González Segura. Amonestó al local Cañizares y a los complutenses Mario, Nene, 
Fran y Marcos Suárez. 
INCIDENCIA: Partido disputado en el Salto del Caballo con numerosa presencia compluten
se en las gradas. 

La R.S.D. Alcalá sigue cu
briendo con nota alta las últimas 
jornadas. Y así lo corroboraba el 
pasado fin de semana en su visi
ta al dificil campo del Salto del 
Caballo ante un Toledo que está 
luchando por recuperar la cate
goría peleándose con los grandes 
de la categoría. 

una de ellas por parte de Carlos 
Isach. Con este resultado se lle
gaba al descanso y a una nueva 
imagen del Toledo en los segun
dos 45 minutos. El equipo local 
reaparecía en el terreno con nue
vos bríos realizando una fuerte 
presión sobre el conjunto alcala
íno, que poco a poco fue retra
sando líneas y en busca de rápi
das salidas a la contra que no tu
vieron su alegre final con opor-

tunidades que se desbarataban al 
llegar al área local. Tampoco es
tuvo mucho más fina la escuadra 
toledana, que en ocasiones por 
fallo de los delanteros y en oca
siones por acierto de Yuste no 
atinaba entre los tres palos. Tuvo 
que ser desde el punto de penalti 
como el Toledo empatara la con
tienda, tras una pena máxima co
metida por el defensa alcalaíno 
Fran. Pedro Alberto no tembló y 

en el minuto 74 establecía el em
pate en el electrónico. El tramo 
final del encuentro fue de verda
dera presión para el Alcalá, que 
finalmente supo atar un empate 
muy valioso en un campo en el 
que Toledo aún no sabe lo que es 
perder. 

Con este nuevo punto el Alca
lá se sitúa a siete puntos de los 
43 establecidos por su entrena
dor Paco Gutiérrez, en la que se 
presupone la cantidad en la que 
se establecerá la permanencia 
matemática en la división de 
bronce del fútbol español. 

Este fin de semana el Alcalá 
tiene una nueva oportunidad 
para seguir cosechando puntos 
en su afán por conseguir cuanto 
antes la deseada permanencia 
que le dé la tranquilidad en el 
tramo final de la liga en este gru
po III de la segunda B. El equipo 
complutense recibe en el munici
pal del Val este domingo 1 O de 
marzo a partir de las 12 de la 
mañana a un a priori fácil con
junto, el Mensajero, que situado 
en la cola de la clasificación caía 
estrepitosamente el pasado fin de 
semana ante el Hércules de Ali
cante en su propia casa por un 
abultado 0-6. 

Las cosas no le fueron nada 
mal a la escuadra dirigida por 
Paco Gutiérrez, que durante mu
chos minutos tuvo en sus manos 
tres valiosos puntos que la hu
bieran acercado aun más al pri
mer obj~tivo del equipo, la per
manencia. 

jFütllol Regional Pr .. erente 1 

Tras un primer cuarto de hora 
en el que el Alcalá no se asentó y 
a punto estuvo de ver cómo el 
Toledo se adelantaba en el mar
cador con claras ocasiones, la 
Deportiva fue ganando terreno y 
haciéndose con el control del 
mediocampo, del que hasta en
tonces había sido dueño y señor 
el equipo toledano. En estos mo
mentos el Alcalá comenzó a 
echar mano de sus arietes con las 
ya conocidas y rápidas salidas de 
sus extremos, con el remache en 

CLASIFICACIÓN 

J G E P F C Pt. 

l. R. Madrid 8 27 18 4 5 45 21 58 
2. Valencia 8 27 15 7 5 38 14 52 
3. Hérmes 27 13 9 5 49 28 48 
4. Atlético & 26 14 5 7 43 23 47 
5. Toledo 27 12 10 5 36 18 46 
6. u. Las Palmas 27 13 6 8 42 37 45 
7. Getafe 27 10 9 8 33 27 39 
8. Alicante 27 10 8 9 37 35 38 
9. Lanzarote 27 11 5 11 31 36 38 

10. Conquense 27 9 10 8 32 31 37 
11. ALCALÁ 27 8 12 7 30 32 36 
12. Novelda 27 10 4 13 32 36 34 
13. castel6n 27 8 9 10 28 34 33 
14. PlayasJandia 27 9 3 15 28 39 30 
15. Talavera 27 7 9 11 28 41 30 
16. Vecindario 27 6 10 11 24 31 28 
17. AlaJn:ál 27 6 10 1122 33 28 
18. Benidorm 27 6 9 12 25 36 27 
19. Onda 27 6 5 16 28 so 23 
20. Mensilero 26 4 4 18 19 48 16 
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El empate en llcobendas lo mantiene una iomada más en posiciones Privilegiadas 

0-0, el filial complutense se asienta 
RESULTADO: Alcobendas, O; R.S.D. Alcalá, O. 
ALCOBENDAS: Gerard, Jacobo, Pachi, Morales (D. Rivas, min. 88), Manu, Navarro, Manolo, 
Salva, Sergio (Ismael, min. 32), Toni y Alberto. 
R .S .D. ALCALA B: Juan, Esquinas, Pepe (Javi, min. 71), Israel, Blanco, Sergio (Oli, min. 60), 
~ateo, Pelu (Sergito, min. 71), Crlstian, Ignacio (Manu, min. 62) y Juanma. 
ARBITRO: Ollas de Lima. Amonestó a los locales Jacobo, Pachi, Toni y en dos ocasiones Ma
nolo. Por parte complutense vio la amarilla Oli. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el municipal de Alcobendas. 

El Alcalá B no podía el pasado 
domingo cosechar una victoria que 
a priori se presentaba sencilla a te
nor del puesto ocupado por su rival 
en la clasificación de este grupo 1 
de la Regional Preferente. Pero de 
esta manera quedaba patente que 
en esta categoría ningún equipo se 
vende fácil y es necesario jugar a 
un buen nivel para conseguir alzar
se con el triunfo. Eso es lo que le 
faltó al enfrentamiento entre el Al
cobendas y el Alcalá B, juego. 

El partido, que transcurrió sin 
jugadas claras de peligro por parte 
de ambos bandos, fue de gran es
pesor, con continúas pérdidas de 
balón y continuos balonazos a 
campo contrario que en ningún 
momento encontraron el camino 
del gol en las escasas oportunida
des de las que dispusieron locales 
y alcalaínos. Tal y como empezaba 
el encuentro se llegaba al final del 
mismo, en un partido soso y abu
rrido que sin duda no quedará en el 

recuerdo de los jugadores complu
tenses. 

Con este nuevo punto cosechado 
por los de Chava, el equipo se 
mantiene en una privilegiada quin
ta posición, que da al equipo un 
enorme colchón de tranquilidad, 
aunque los puestos que dan acceso 
al ascenso de categoría se queden 
ya a diez puntos de los alcalaínos. 
A pesar de todo el filial de la De
portiva ha encarrilado una racha 
positiva de partidos sin perder, re
cuperando el aliento que había te
nido en el primer tramo de la liga 
en la que se mantuvieron en la ca
beza de la tabla clasificatoria du
rante muchas jornadas. 

Este fin de semana el Alcalá bus
cará una nueva victoria ante uno 
de los rivales asequibles de la cate
goría. Los de Chava se enfrentarán 
el domingo 10 de marzo a partir de 
las 16'30 horas al penúltimo de la 
clasificación, equipo que .con tan 
sólo tres victorias en su casillero 

en lo que va de temporada, cose
chaba la pasada jornada ante el 
Ateo. Aviación un empate. 

CLASIFICACIÓN 

J GE P F CPt. 

l. Aravaca 23 16 3 4 45 28 51 
2: B. Pilar 23 15 5 3 60 28 50 
3. Al Aviación 23 13 4 6 41 23 43 
4. Colmenar 23 13 3 7 34 27 42 
5. ALCALÁ B 23 11 7 5 31 24 40 
6. Vallecas 23 11 6 6 46 29 39 
7. Tomado TC 23 10 8 5 34 27 38 
8. Vicálvaro 23 9 7 7 50 32 34 
9. Pozuelo 23 10 4 9 41 35 34 

10. AD Torrejón 23 8 6 9 35 37 30 
11. Majadahonda 23 7 9 7 31 33 30 
12. Roma 23 7 4 12 32 40 25 
13. Carranza 23 5 8 10 34 42 23 
14. c. Villalba 23 6 4 13 20 37 22 
15. Akobendas 23 4 8 11 18 39 20 
16. Soto Moraleja23 4 6 13 25 46 18 
17. Sor. Pozuelo 23 3 8 12 26 45 17 
18. Al Cercedilla 23 2 6 15 25 56 12 

PUERTA de Madrid 



Fútbol .Juvenil División de Honor 

A 1esar del cam•i• en el •anauill1, el eaui11 iuvenil era 11evamente 111ead11or el T1led1 

4-0, el Alcalá sigue sin levantar cabeza 
RESULTADO: C.D. Toledo, 4 (Rober, min. 5; Edu, min. 8 y 78; Jerez, min. 84); R.S.D. Alca
lá, o. 
C.D. TOLEDO: José, Roncero, Tequila, Héctor, Jaime, Holgado (Isaac, min. 75), Javier (Dani, 
min. 78), Albert (Roberto, min. 77), Rober, Edu y Abel (Jerez, min. 68). . 
R.S.D. ALCALÁ: Germán, Alfonso (Roberto, min. 46), Gerardo, Sergio de Luis, Diego, Fuen
tenebro, Quique, Javi, Mena (Abel, min. 60), Rober y Álvaro. 
ÁRBITRO: Moreno fidalgo. Amonestó a los locales Roncero y Jaime. Por parte alcalaína vie
ron la cartulina amarilla Fuentenebro, Abel y Javi. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en la ciudad deportiva de Toledo. 

No ha surgido efecto el cambio 
en el banquillo del Juvenil de la 
Deportiva y no finalmente no se 
cumplía el pasado domingo en 
Toledo el lema de 'entrenador 
nuevo, victoria segura'. Tras la 
dimisión del primer entrenador 
del Juvenil, Juan Manuel Pinilla y 
de su ayudante Barrachina, el di
rector deportivo del Alcalá, Ri
cardo Flores, se hacía temporal
mente con las riendas del equipo 
para afrontar este duro y compli
cado final de campaña en el que 
el Juvenil está sufriendo para sal
var la categoría, algo que se está 
convirtiendo en todo un reto difi
cil de alcanzar. 

ledanos para rematar la contienda 
con dos nuevos goles en el tramo 
final del encuentro. 

Ocho son los puntos que sepa
ran al Juvenil de los puestos de la 
permanencia, todo un camino 
cuando tan sólo quedan 21 puntos 
por disputarse en este grupo V de 
la División de Honor. 

Este fin de semana el Alcalá in
tentará nuevamente conseguir 
tres puntos más para su casillero y 
buscar la salida a una situación 

que parece haberse convertido en 
casi irreversible para el objetivo 
complutense. El Juvenil recibe en 
el velódromo del Val a uno de sus 
más directos rivales en su deses
perada lucha por abandonar los 
puestos de descenso. El Leganés, 
que en la pasada jornada caía de
rrotado ante el Alicante por 0-1, 
no pondrá nada fácil las cosas a 
los pupilos de Ricardo Flores 
cuando ya sólo quedan siete jor
nadas por disputar. 

Ciclismo 

Ricardo Flores, nuevo 
entrenador del equipo juvenil 

de la R.S.D. Alcalá 

El pasado domingo el Juvenil 
tenía un nuevo y complicado en
frentamiento ante el Toledo. Y si 
los mayores cosechaban un im
portante punto ante los toledanos, 
no podían hacer lo mismo los jó
venes de la Deportiva, que veían, 
y a pesar de los esfuerzos realiza
dos, cómo el Juvenil manchego 
les pasaba por encima con un 
contundente resultado. 

El equipo Riuven-111acea de B.T.T. en el Trofeo Univershario de Villaviciosa de Odón 

No empezaron nada bien lasco
sas para los chicos de Flores, que 
veían que en tan sólo ocho minu
tos ya perdían por 2-0. Resultado 
con el que se llegaba al descanso 
y ante el que nada pudieron hacer 
en los primeros 45 minutos. 

En el segundo periodo los jóve
nes complutenses echaron el res
to, pero esto hizo que su defensa 
en el afán de buscar la remontada 
quedara desprotegida, situación 
que aprovecharían los hábiles to-

CLASIFICACIÓN 

Pt. J G E P F C 

1 R. Madrid 50 23 15 5 3 65 27 
2 Atlético 50 23 15 5 3 55 17 
3 Las Rozas 40 23 10 10 3 39 24 
4 Murcia 40 23 12 4 7 44 30 
5 Toledo 39 23 11 6 6 47 34 
6 Rayo 39 23 11 6 6 44 34 
7 Levante 39 23 11 6 6 42 33 
8 Alcázar 36 23 10 6 7 35 26 
9 AtMadrileño 33 23 10 3 10 48 34 

10 Alicante 33 23 8 9 6 33 31 
11 Kelme 30 i3 8 6 9 41 47 
12 Leganés 28 23 8 4 11 49 48 
13 ALCALÁ 20 23 5 5 13 27 46 
14 Conquense 19 23 6 116 28 66 
15 Roma 10 23 2 4 17 24 81 
16 Costada 6 23 2 o 21 25 68 

PUERTA de Madrid 

El alcalaíno Raíl Martínez fue el vencedor de la prueba 
Los corredores de bicicleta 

de montaña del equipo alcala
íno Riuvert-Iplacea disputaron 
el pasado sábado, en la locali
dad de Villaviciosa de Odón el 
trofeo universitario que se or
ganiza en esta localidad. En la 
prueba se dieron cita 120 co
rredores de diferentes catego
rias quienes dieron cuatro 
vueltas a un circuito de 5 kiló
metros. 

Los corredores más destaca
dos del Riuvert-Iplacea fueron 
Ángel Montesinos, en vetera
nos, que hizo tercero; Eduardo 
Vega, en junior, que entra.ria 
cuarto y destacar el importan
te triunfo de Raúl Martínez. 

Los BTT de 
Riuvert-Iplacea en 
el G.P. de Torrejón 
El domíngo, día 3 de marzo, 

los montañeros alcalaínos se 
dieron cita en Torrejón para 
disputar el trofeo de la Comu
nidad de Madrid, en el que 
participaron 60 corredores de 
distintas categorias, comple
tando un recorrido de cínco 
vueltas de tres kilómetros. Lo 
más relevante en la prueba to
rrejonera fue el segundo lugar 
que ocupó el junior Ismael 
Montesinos y destacar tam
bién las importantes posicio
nes de Eduardo de la Vega, 

quien consiguió un meritorio 
cuarto puesto y la tercera po
sición de Carlos Pascual en la 
categoria senior. 

Beatriz Grande consiguió un 
importante triunfo en el Trofeo 
Sierra de Madrid disputado en 
la localidad de Galapagar. 

los Sub-23 de El Olivar
Macaño, en Murcia 

111 Trofeo Guerrita 
de la Copa de España 
Los Sub-23 del equipo Ma

cario-El Olivar, disputaron en 
la localidad de Alcantarilla 
(Murcia) la primera prueba de 
Copa de España para las cate
gorias de elite y Sub-23, en la 
cual se dieron cita 200 corre
dores de los mejores equipos 
españoles, haciendo un reco
rrido de 160 kilómetros por las 
localidades de Alcantarilla, 
Pliego, Mula, Alcantarilla; con 
los altos de pliego, tercera ca
tegoria, La Marína, de primera 
y el Alto de Gebas, de tercera. 

Los primeros kilómetros se 
desarrollaron por un circuito 
urbano en la localidad de Al
cantarilla, donde se produjo la 
escapada "buena" con una 
veíntena de hombres en la que 
estaban integrados corredores 

de varios equipos, encontrán
dose dentro del grupo el corre
dor del Macario-El Olivar, Ju
lio Cano, quien a la postre su
friria una caída que lo privó de 
estar con los mejores. 

El alto de primera categoria 
hizo la definitiva selección de 
la prueba, partiéndose el pelo
tón y quedando cinco corredo
res que se presentaron en la 
meta con más de un minuto 
de diferencia respecto al pri
mer grupo, imponiéndose en 
la línea de llegada el corredor 
del Alcosto-Fuenlabrada, Luis 
Pasamonte, delante de Javier 
Pérez (Puertas Atrevi}, siendo 
tercero, Israel Núñez (Caja Ru
ral), cuarto seria Luis Pérez 
(Saunier-Duval) y quínto, el 
ruso Rodionov Oleq (Lokos
prinx). 

El premio en metas volantes 
lo conseguiría Vidal Celis del 
Wurte-Once; el premio de la 
montaña, para David de la 
Fuente del Saunier Duval, y el 
premio por equipos lo conse
guiría el conjunto del Saunier 
Duval. 

La mejor posición de los par
ticipantes alcalaínos en la 
prueba fue para el integrante 
del Macario-Olivar, Femando 
González, que entró en el se
gundo grupo a 4 ' 16" seguido 
de Javier Cudero que entró 
con un tiempo de 4'24". 

9 de marzo de 2002 



En el pabellón del Val se 
daban cita más de cien 
jóvenes gimnastas pertene
cientes a las diferentes 
escuelas repartidas por los 
colegios de la ciudad com
plutense y que están dando 
sus primeros pasos en este 
deporte. 

Desde la categoría Pre
benjamin y hasta la catego
ría Cadete, pasando por las 
categorías Benjamín, Alevín 
e Infantil, las gimnas tas 
complutenses dirigidas en 
todo momento por sus 
entrenadoras fueron de
jando patente sobre el tapiz 

Los pasados 23 y 24 de 
febrero se celebraron en Alcor
cón, en su excelente piscina 
municipal cubierta de 50 
metros, los Campeonatos de 
Invierno Junior de la Comuni
dad de Madrid (84/85 mascu
lino y 86/87 femenino). 

Segundo campeonato auto
nómico de la temporada, des
pués del campeonato alevin y 
aún por celebrar en las próxi
mas semanas los autonómicos 
infantil y absoluto, cerrando 
con el Campeonato de España 
junior de invierno, que conta
rá también con la participa
ción del Club Natación Alca
lah. 

Éxito rotundo de nuestros 
nadadores juniors en Alcor
cón, con 9 medallas consegui
das y la participación de cua-

9 de mano de 2002 

Gimnasia Rítmica 

En la toma de control de la Pñmera Jornada de 
Depone Infantil organizada por la Ciudad Deportiva 

las escuelas de Gi1nasia Rít1ica 
se dieron cita en el pabellón del Val 
El más conocido como gimnasio del pabellón municipal 
del Val, pista anexa al citado pabellón, acogía el pasado 
sábado 2 de marzo y ante un numeroso público que aba
rrotó sus gradas, la primera jornada de deporte infantil 
de Gimnasia Rítmica organizada por la Ciudad Deportiva. 
instalado en el pabellón del 
Val, sus dotes deportivas al 
son de las diferentes músi-

cas que las acompañaron 
en la mañana del sábado. 

De la competición, una 

Nataci6n 

Campeonato Junior de Invierno de la Comunidad de ladñd 

Un oro, tres platas v cinco bronces 
para el Club Natación Alcalah 
Mínima nacional llel relevo 41100 Hllres masculino, 
válllla para el Campeonato lle España Junior lle Invierno 
tro nadadores Oos cuatro con
siguieron premiación) y cuatro 
nadadoras, además de seis 
cuartas posiciones, que estu
vieron a punto de elevar el 
medallero complutense. 

Los resultados más destaca
dos fueron los conseguidos 
por Jorge Campos con la 
medalla de oro en 100 libres 
(0.57.26) y la de plata en 50 

libres (0.25.96); Javier García 
con la medalla de bronce en 
50 braza (0.32.50) y 100 braza 
(1.11.06); Daniel Rozalén 
obtuvo sendas medallas de 
plata en 200 espalda (2.24.13) 
y 400 estilos (5.11.05) y la de 
bronce en 200 estilos (2.20. 72) 
y Esteban Carrasco completó 
el cuarteto con una medalla de 
bronce en los 100 espalda 

toma d e control entre todas 
la s alu mnas d e las es cu ela s 
repartidas d e la Ciu d ad 
Deportiva entre los d istin
tos colegios alcala ínos , 
salieron los tres cortes de 
gimnastas que pasarán a 
disputar los campeonatos 
que se celebrarán en -los 
próximos fines d e semana, 
y en los que las jóvenes 
deportistas estarán reparti
das en los grupos A, By C , 
según la calida d y la perfec
ción de sus ejercicios, ejer
cicios todos ellos realizad os 
en la modalidad de manos 
libres. 

(1.06.46). La última medalla 
individual fue a parar a manos 
de una de nuestras nadadoras 
junior, Estefanía Yagüe, que 
consiguió la de bronce en los 
100 espalda (1.15.52). 

Los relevos masculinos, 
siempre en los primeros luga
res de la Comunidad, se tuvie
ron que conformar con la 
cuarta posición. Pero la gran 
satisfacción nos la había dado 
anteriormente el relevo mas
culino junior del Club Nata
ción Alcalah de 4xl00 libres, 
que ya poseía la mínima 
nacional (3.50.1 2) para parti
cipar en el Campeonato de 
España Junior de invierno, 
que se celebrará en Ibiza del 
21 al 24 de marzo. 

Manolo REVILLA 

PUERTA de Madrid 
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Ajedrez \_ ] 
Torneo Escolar 2002 

El sábado 2 de marzo se dis
putó la tercera y última jorna
da del Torneo Escolar de Aje
drez. Este año la participación 
ha sido sensiblemente menor 
que el año anterior, habiéndo
se pasado de 105 participan
tes (año 2001) a 83 en la pre
sente edición. El descenso 
más significativo se ha produ
cido en la participación en las 
categorias femeninas donde se 
ha pasado de 22 a tan sólo 11, 
en algunas categorias había 
una sola participante, debido 
a ello se ha optado por agru
par a todas las niñas y jugar 
una liguilla entre ellas, si bien 
tanto a efectos de trofeos como 
de posible clasificación para la 
fase final del Torneo Autonó
mico, se tendrá en cuenta la 
categoria a la que cada partici
pante pertenece según su año 
de nacimiento; también se ha 
producido un descenso signifi
cativo en la categoria de cade
tes, tanto masculina como 
femenina, hasta el punto de 
que no podrá cubrirse el cupo 
de participantes que a nuestra 
ciudad le corresponden en la 
fase final. 

Aunque las clasificaciones 
completas se expondrán tanto 
en la Ciudad Deportiva como 
en el Club de Ajedrez, así 
como en las diversas escuelas, 
seguidamente se reproducen 
las mismas si bien referidas 
sólo a los cuatro primeros cla
sificados en las categorias de 
alevín, benjamín y prebenja
mín; la próxima semana se 
dará noticia de la clasificación 
en las categorias infantil y 
cadete con indicación de los 
participantes que han obteni
do el derecho de representar al 
municipio de Alcalá de Hena
res en la Fase Final del Torneo 
Autonómico de Ajedrez. 

Alevín masculino: 1 º . Víc
tor Pastor (6.0); 2º. Alberto 
Collado (5.0); 3°, Julián Marti
nez (4.0) ; 4° , Pedro Ayuso 
(3.5). 

Benjamín mase.: 1 º , Fer
nando Moreno (6.0) ; 2º, David 
Augusto (5.0+19+15+22); 3º, 
Adrián Sierra (5.0+18+11+18); 
4º, Julio C. Muriel (4.0). 

Pre benj amín mase.: 1 º . 
Fernando Pozo (6.0); 2º. Ma
nuel J. Martin (5.0+19+15 
+23); 3°, Roberto Lorenzo 
(5.0+16+ 09+15) ; 4 º . Ricardo 
Méndez (4.0). 

Prebenj amín femenino: 1 a. 

Delia Madruga (3.0+l 1+12 
+18) ; 2ª , Laura Reino (3.0+09 
+11+16) ; 3 ª, Line Villarroel 
(2.0); 4ª , Mª Carmen Pegalajar 
(l.0+04+1l+l7); 5ª, Andrea 
Muñoz (l.0+03+09+ 13). 

PUERTA de Madrid 

• En la categoria prebenja
mín, al no tener carácter ofi
cial, han jugado de forma con
junta niños y niñas. estable
ciéndose una clasificación 
diferenciada a los exclusivos 
efectos de adjudicación de tro
feos . 

Como ya conocéis los dos 
primeros clasificados de cada 
categoria obtendrán un trofeo 
acreditativo de su clasifica
ción, el resto de participantes 
tendrá una medalla o un obse
quio acreditativo de su partici
pación. Al día de hoy aún se 
desconoce fecha y lugar en el 
que se procederá a la entrega 
de premios, si bien es muy 
posible que ésta se lleve a efec
to en la Casa de la Juventud 
(Plaza de la Juventud). Por su 
parte, los cuatro primeros cla
sificados en las categorias 
infantil y cadete tanto mascu
lino como femenino obtendrán 
el derecho a participar en el 
Campeonato Autonómico que 
este año se disputará en la 
vecina localidad de Rivas 
durante los días 13, 14, 20 y 
21 de abril de 2002, para ello 
es preciso estar en posesión de 
la correspondiente licencia así 
como contar con la preceptiva 
autorización de quien ostente 
la representación legal del 
menor (padre, madre o tutor) . 
' • Las clasificaciones tienen 

carácter provisional 
A lo largo del año en Alcalá 

de Henares se disputan varios 
torneos de ajedrez (distritos, 
ferias , social, escolar, etc.), en 
total el año pasado se celebra
ron once torneos, ello fue posi
ble gracias a la labor absoluta
mente desinteresada de un 
reducido grupo de personas. 

La preparación de un torneo 
requiere una importante 
inversión de tiempo y de tra
bajo: elección de trofeos, pos
terior recogida, contactar con 
el patrocinador del torneo 
para elegir lugar y fechas , 
transporte de material, mon
taje y posterior recogida de 
éste, entrega de trofeos, elabo
ración de los emparejamientos 
y clasificaciones, etc. 

Las personas que hacen 
posible la celebración de esos 
torneos de ajedrez, ceden su 
tiempo libre o de descanso 
para que los niños y niñas, en 
particular, y cualquier aficio
nado, en general, puedan dis
frutar practicando el ajedrez. 
Justo es, pues, reconocer la 
labor que de forma altruista y 
anónima realizan unos pocos 
en interés de la generalidad, 
en interés del Ajedrez. 

Décima ronda de la liga Madrileña 
El domingo día 3, cerrando 

un intenso fin de semana aje
drecístico, se disputó la déci
ma ronda de la liga madrileña. 
En esta ocasión los resultados 
fueron muy positivos para los 
equipos alcalaínos. Lástima 
que estos buenos resultados 
lleguen quizá demasiado tarde 
para algunos equipos. 

En la primera división el 
Alcalá A venció al Alcobendas 
por un marcador de 3.5 a 2 .5, 
mientras que el Alcalá B que 
se desplazó al local de juego 
del Alameda de Osuna venció 
a éste a domicilio por 1.5 a 
4.5. un resultado excelente 
que, sin duda, le permitirá 
adelantar unos cuantos pues
tos. Para este equipo las tres 
rondas que restan para con
cluir la liga serán trascenden
tales ya que de su resultado 
dependerá que conserve la 

categoria o descienda. 
En la segunda divis ión el 

Alcalá C consiguió un empate 
a 3 frente al Pueblo Nuevo. 
Este resultado aún le permite 
albergar alguna posibilidad de 
eludir el descenso. Por su par- · 
te , el Alcalá D obtuvo un 
importante triunfo frente al 
equipo de San Fernando de 
Henares, al cual venció por 2 a 
4; con este resultado práctica
mente se asegura la perma
nencia. 

En cuanto a los equipos de 
tercera división el Alcalá E 
venció por 4 a 2 al Barajas, 
mientras que los otros dos 
equipos perdieron en sus des
plazamientos a Torrejón y San 
Sebastián de los Reyes, res
pectivamente, por idéntico 
resultado de 4 a 2 . 

R. RECUERO 

Décima ronda de la liga Madrileña 
De nuevo el fm de semana 

ha concentrado una amplia 
actividad ajedrecística que se 
inició el viernes con la disputa 
de la quinta ronda del Torneo 
Social 2002, en el cual a falta 
de tan sólo dos rondas aún no 

hay nada decidido dado lo 
apretado de la clasificación en 
su parte alta. La próxima ron
da (6ª) depara interesantes en
frentamientos entre el primer 
y segundo clasificado, así co
mo entre el cuarto y el quinto. 

Clasificación int ermedia después de 5 rondas 
1 °. - Andrés Manzanares 
2º.- Rubén Rodríguez 
3º.- Jorge Franco 

4.0 + 13.50 
4.0 + 13.00 + 8 .00 
4.0 + 13.00 + 7.50 
3.5 + 13.50 + 8.50 4°. - Sergio Salgüero 

5º .- David García 
6º .- Adrián Gallego 

3 .5 + 13.50 + 8.00 (infantil) 
3 .5 + 10.50 (infantil) 

7º . - Francisco Cuadrado 
8º . - Ramón Carralero 
9º .- Víctor Pastor 

3 .0 + 16.00 
3 .0 + 15.00 
3 .0 + 13.00 (infantil) 
3.0 + 10.50 10°.- Hugo Carrascosa 

Juguemos al Aiedrez, Núm. 19 
Tablas de gran 

maestro, con este 
eufemistico nombre se 
definen aquellas parti
das que terminan de 
forma prematura y sin 
apenas lucha. Por 
todos es conocida la 
existencia de jugado
res wtablistas" dispues
tos a entablar la parti
da incluso antes de 
alcanzar la décima 
jugada. Esta afición 
desmesurada a enta
blar las partidas afecta 
tanto a jugadores de 
wcafé" como a jugado
res de alto nivel. Para 
ilustrar el tema nada 
mejor que la partida 
que a continuación se 
transcribe. Por cierto, 

l .d4 f5 defensa holandesa 2.h3 el blanco elige esta 
inusual variante que sólo conduce a tablas m 3.g4 
hg4 4.lug4 füg4 s.Wd3 g6 6.lhh7 lhh7 7.1hg6+ 
ID7 8.ihg4 dS [ 8 ... d6 9.M!S §lg7 10.00 §lffi= ] 
9.Vftis §lg7 10.M ~ 11.flgs íñgS 12.mis+ rus 
13.®hs+ ID7 14.®h8+ [ l4.~g5 c6 15.§lg2 fJcl7 
16.fld2 Wb6 1Hlb3 RRM!=] 14 •• Jiftl IS.fts+= 

abcde f gh 

a b e d e f g b 

8 • 

7 

6 

5 

4 

2 

la partida se jugó en Alcalá de Henares 
hace algunos años, cuando nuestra 
ciudad contaba con un torneo abierto 
de cierta importancia. 

9 de marza de 2002 



Taelllwondo 

Tras conseguir sus compeUdores cuauo oros, una plata v un bronce 

El gimnasio Sanabria, campeón de Madrid 
El pasado 17 de febrero el gimnasio alcalaíno se proclamó campeón de Madrid por equipos 
en la categoría cadete masculino tras conseguir sus competidores nada menos que cuatro 
oros, · una plata y un bronce. Eso sin contar las tres medallas que consiguieron las chicas. 
Otra gran victoria que celebrar en el núnieró 11 de la calle Divino Vallés. 

A las 9 de la mañana 
comenzaba la cita en el pabe
llón Sage 2000 de Aluche, y 
ninguno de los doce competi
dores que componían el equi
po del gimnasio Sanabria se 
imaginaba que esa mañana 
iban a conseguir el primer 
puesto por equipos masculi
no. Para muchos de ellos éste 
era su primer contacto con 
una competición de carácter 
oficial y la verdad es que 
supieron estar a la altura de 
otros competidores más 
experimentados y en muchos 
casos incluso superarlos. Sin 
embargo, también hubo 
alguna sorpresa desagrada
ble, ya que dos de las apues
tas fuertes con las que se 
contaba como victoria casi 
asegurada (nunca hay que 
dar nada por hecho en un 
deporte como el tae kwon do) 
por tratarse de competidores 
que habían participado en 
categorias superiores, tenían 
que conformarse con una 
plata y un bronce. No obs
tante, tanto su entrenador, 
José Sanabria, como los par
ticipantes quedaron satisfe
chos con los resultados. 

El bronce de los chicos fue 
para Alberto Rojo, que tras 
realizar dos estupendos com
bates, en cuartos de final 
recibió un golpe fortuito en la 
cara que alarmó al médico de 
pista quien no le dejó conti
nuar peleando a pesar de lle
var el marcador a favor y 
todas las posibilidades de 
ganar el combate (aunque el 
golpe no fue muy contunden
te, hay que tener en cuenta 
que en las categorias inferio
res los médicos extreman las 
precauciones). Sin embargo, 
Alberto lleva una buena tra
yectoria y aún tiene muchas 
oportunidades para demos
trar que es un competidor de 
los más completos. 

Otros dos bronces fueron 
para Eva Gascón y Ana 
Morell. La primera peleó en 
categoria pesado en la que 
esta vez se presentaron un 
total de cinco competidoras y 
aunque Eva hizo méritos 
para ganar, esta vez sólo 
pudo conseguir un tercer 
puesto. En el caso de Ana, en 
peso welter, los errores arbi
trales le costaron perder el 
combate de cuartos de final 
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colocándola en el tercer 
puesto del podio. 

En la categoria medio feme
nina participó Rocío Sanz 
quien consiguió una plata 
tras ganar dos combates. 
Esta competidora va poco a 
poco adquiriendo experiencia 
y evolucionando, ya que 
mejora los resultados según 
va acumulando campeona
tos. 

La otra plata fue para 
Christian Peco en peso semi
medio, que realizó dos espec
taculares combates para lle
gar a la final en la que de 
nuevo los árbitros hicieron 
méritos para ganarse las pro
testas del público. Nuestro 
competidor tuvo que confor
marse con el segundo puesto, 
aunque para todos fue un 
claro vencedor. 

En la categoria gallo, Alber-

to Gómez consiguió uno de 
los cuatro oros. Realizó tres 
combates ganando los dos 
primeros sin ninguna dificul
tad. La final estuvo algo más 
reñida, pero el marcador 
finalmente fue favorable a 
Alberto por bastante diferen
cia de puntos. Este competi
dor ya quedó el mes pasado 
subcampeón de Madrid en la 
categoria junior y ha acudido 
a los entrenamientos del 
equipo de la selección madri
leña para los que fue convo
cado. 

Otro de los oros fue para 
Luis Melguizo en la categoria 
ligero quien tuvo que ganar 
cuatro combates para conse
guirlo. Y la victoria no fue 
fácil, ya que en el combate de 
la semifinal se lesionó al 
sufrir un choque en una de 
sus rodillas y salió a disputar 

PUBLICACIÓN 
Hasta el día 18-03-02 y hora de las 13'00 pueden 

presentarse, en la Sección de Contratación de este 
Ayuntamiento, proposiciones para tomar parte en la 
licitación para adjudicar mediante PROCEDIMl~NTO 
NEGOCIADO EL SERVICIO DE ANIMACION Y 
REPRESENTACIÓN TEATRAL DEL TREN DE CER
VANTES. (Expedientenº 2.725). 

Precio tipo: 16.900.- € 

El expediente puede examinarse en la referida Sec
ción de Contratación en horario de 1 O a 13. 

El acto de apertura de plicas tendrá lugar el día 20-
03-02 a las 12'00 horas en esta Casa Consistorial. 

Los gastos de anuncios serán a cargo del adjudica
tario. 

Alcalá de Henares, a 04 de marzo de 2002 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Anntamiento 
de Alcalá de Henares 

la fmal lesionado. Pero gra
cias a su coraje consiguió 
sacar adelante el combate y 
hacerse así con una mereci
da victoria. También Luis es 
uno de los competidores con 
mayor experiencia ya que el 
año pasado participó en el · 
campeonato de España en 
esta misma . categoria tras 
quedar campeón de Madrid, 
y este año estamos seguros 
de que repetirá la experien
cia. 

Ismael de Castro peleó en 
la categoria super-ligero y 
fue una de las grandes sor
presas de la jornada, ya que 
éste era su segundo campeo
nato (ya participó en el junior 
de Madrid en el que no pudo 
pasar del primer combate), 
pero en esta ocasión ganó los 
cuatro combates que realizó 
y se hizo con el tercero de los 
oros sin apenas dificultad. 
Aunque todavía queda un 
campeonato cadete por dis
putar puntuable para el de 
España, Ismael tiene muchas 
posibilidades de clasificarse. 

El cuarto de los oros fue 
para José Luis Polo, que par
ticipó en la categoria pesado 
y tuvo que realizar tres com
bates. Resultó ser una de las 
revelaciones en el campeona
to, ya que no había participa
do antes en ninguna compe
tición y sin embargo demos
tró claramente su superiori
dad en cada uno de los com
bates que realizó. En todos 
ellos dejó ver su gran comba
tividad y sus ganas de llevar
se el oro a casa. 

Con menos suerte partici
paron también Javier Palomi
no (quien se presentaba en 
dos categorias por encima de 
su peso), Rubén Villa, a 
quien una lesión de rodilla le 
hizo retirarse en el primer 
combate, Christian Calzado, 
en el peso pesado y Sergio 
Pedreira en ligero. Sin em
bargo, a todos ellos la expe
riencia les sirve para apren
der y mejorar además de 
como aliciente para seguir 
entrenando con más empeño 
para en próximos campeona
tos conseguir tan buenos 
resultados como sus compa
ñeros de equipo, porque 
entre todos consiguieron ser 
en esta ocasión el equipo 
campeón de Madrid y seguro 
que todos desean repetir esa 
experiencia. Para ello han 
vuelto todos a los entrena
mientos ya que el día 23 de 
marzo tendrán la oportuni
dad de demostrar de nuevo 
su valía en el campeonato 
cadete de Madrid que se cele
brará en Torres de la Alame
da. Estaremos todos allí para 
animarlos. 

PUERTA de Madrid 
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Tauromaquia 

Pilar Martínez, presidenta de la Asociación Española Contra el Cáncer, Manuel Peinado, alcalde de 
Alcalá y Juan Carlos Beca Belmonte, representante de la plaza de Toros alcalaína. 

El 21 de abril tendrá lugar el 'Festival Taurino' por la lucha contra el 
cáncer, en la Plaza de Toros de Alcalá de Henares 

Festival Taurino por la Lucha contra el cáncer 
Se celebró una reunión en el ayuntamiento para presentar el Festival Taurino a beneficio de la 
Asociación Española contra el Cáncer (AECC), que se celebrará el domingo 2 1 de abril -a las 
18 :00 horas en la Plaza de Toros de Alcalá. En el festival benéfico , participarán los matadores 
José Ortega Cano, Luis Francisco Esplá, Jesús Romero , Vicente Barrera y Javier Conde. El al
calde de Alcalá de Henares, Manuel Peinado; la presidenta de la AECC, Pilar Martinez; y el re
presentante de la Plaza de Toros de Alcalá, Juan Carlos Beca Belmonte , formalizaron este acto. 

A beneficio de la Asocia
ción Española Benéfica Con
tra el Cáncer y en conmemo
ración al Día de Cervantes', 
se celebrará un 'Festival 
Taurino' el 21 de abril del 
2002. Se lidiarán novillos
toros. El rejoneador será 
Fermín Bohórquez, con to
ros de la ganadería Aldea
nueva. Los matadores, José 
Ortega Cano con toros de la 
ganadería Garcigrande; 
Luis Francisco Esplá con to
ros de la ganadería Alcurru
cen; Jesús Romero con toros 
de la ganadería H .Baltasar 
Iban; Vicente Barrera con 
toros de la ganadería Ga
briel Rojas; y Javier Conde 
con toros de la ganadería H. 
Anastasio Femandez. 

Ha colaborado el ayunta
miento de Alcalá de Henares 
Y la Organización desintere
sada de B.G. de Comercio 
S.L. 
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Los aficionados pueden ac
ceder a las entradas desde 
del 5 de marzo, en las ofici
nas de la AECC, en la calle 
Daoiz y Velarde nº 28, y en 
Automoción Alcalá concesio
nario Citroen, en la Vía Com
plutense. Los abonados el 
día 19 de abril, que es el pri
mer día de venta en taquilla, 
van a tener acceso a sus en
tradas. Juan Carlos Beca in
formó para los abonados sus 
derechos: "Si algún abonado 
quiere tener su localidad el 
día 19 están a su disposi
ción, tienen derecho a su re
serva todos los abonados". 

Pilar Martinez estaba muy 
contenta por lo bien que se 
había portado el ayunta
miento complutense y el he
cho de que los toreros vinie
ran gratuitamente: "Es un 
festival benéfico en el que 
todo el mundo viene gratis, 
es algo que como presidenta 

de la AECC, me siento muy 
orgullosa. El ayuntamiento 
de Alcalá está colaborando 
mucho". 

Juan Carlos Beca Belmon
te contó que el año pasado 
los llamó Pilar para montar 
un festival benéfico taurino 
para realizarlo en el mes de 
octubre. A ellos no les gusta
ba esta fecha: "El año pasa -
do con ayuda del ayunta
miento complutense la fecha 
del 21 de abril, que es una 
fecha también un poco en 
conmemoración del dia de 
Cervantes, celebramos el 
festival y la gente respondió 
muy bien. Entonces habla
mos con Pilar, y estuvo de 
acuerdo", declaró el repre
sentante de la Plaza de To
ros de Alcalá. 

Este festival esta hecho 
para recaudar dinero para 
ayudar contra esta enferme
dad. Éste es un festival que 

se esta haciendo gratis den
tro de lo que en el mundo 
del toro es gratis, algunas 
cosas son inamovibles: "Un 
banderillero te cobra sus ho
norarios , un transportista te 
cobra también, eso sí, más 
barato. Pero tenemos que 
agradecer a todos los gana
deros y a todos- los toreros 
que vienen desinteresada
mente, quiero mencionar a 
una persona que ha regala
do un toro, Pedro Martinez 
Perrer, que no está en los 
carteles y es equivocación 
mía. Todos los toreros han 
confirmado que vienen. He
mos tenido la mala suerte de 
que al ser finales de la feria 
de abril, Rivera Ordóñez no 
podrá participar porque le 
ha salido una corrida de to
ros. Esperamos que al año 
que viene si todo sale bien lo 
podamos hacer bien", expli
co Juan Carlos Belmonte a 
PUERTA DE MADRID. 

Según dijeron los presen
tadores de este acto, este 
festival no sólo interesa eco
nómicamente, también pre
tenden que la gente se di
vierta. El alcalde preguntó a 
Juan Carlos que por qué no 
venían novilleros: "El poner 
un novillero, significaba po
ner un semimotor, en el mes 
de abril podemos tener la 
suerte de que el día sea muy 
bueno o sea malo. Si el festi 
val sale bien 6 toros no se 
hacen pesados, 7 sí porque 
se puede hacer muy de no
che. Nuestra intención es 
poner un séptimo toro. Si 
todo viene bien alguno de los 
matadores que lo quiera re
galar, se le regala al que lo 
mate. Si hay alguno de ellos 
que no le va bien, pues se le 
dará opción de ¿lo quieres? 
o ¿no lo quieres?", contestó 
el representante al alcalde. 

Manuel Peinado finalizó la 
reunión animando a asistir 
a todo el mundo a este festi
val: "Quiero agradecer a to
dos los que figuran en el 
cartel, pero también al ma
estro Pedrel, que fue un 
gran torero, la donación de 
un toro que no aparece en el 
cartel. Este año vamos a sig
nificar las actividades cultu
rales al premio Cervantes, 
este año participará en un 
acto específico, va a haber 
una serie de actividades im
portantes de tipo cultural, y 
va a haber también, el Festi
val Taurino, que esperemos 
que se consolide en el fu tu -
ro. Anímo a que venga a la 
Plaza de Toros, todo el en
torno de Alcalá de Henares y 
a Alcalá de Henares, y que 
colaboren en esta Lucha 
contra el Cáncer". 

PUERTA de Madrid 
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El consejero de Medio Ambiente visnó también en esta localidad 
el Mirador de los Páiaros, desde el que se aprecia todo el Sistema Central 

La CAM pone en marcha un nuevo 
punto limpio en Torres de la Alameda 
El responsable de Medio Ambiente de la Comunidad de Madrid, Pedro Calvo, inauguró hoy 
el Punto Limpio de Torres de la Alameda, instalación que se suma a las trece subvenciona
das por la Comunidad, y que ya se encuentran en funcionamiento en los municipios de Aran
juez, Alcobendas, Alcorcón, Arganda del Rey, Collado Villalba, Colmenar Viejo, Getafe, Maja
dahonda, Las Rozas, San Lorenzo de El Escorial, Soto del Real, Torrejón de Ardoz y Villavi
ciosa de Odón. Además, el consejero visitó el nuevo "Mirador de los Pájaros" ubicado en este 
municipio madrileño, desde el que se ve todo el Sistema Central. 

Un punto limpio es una 
instalación donde los ciuda
danos, de forma gratuita y 
voluntaria, pueden depositar 
diferentes tipos de residuos, 
bien porque los servicios 
municipales no cubren to
das sus necesidades, como 
residuos voluminosos, elec
trodomésticos o pequeñas 
cantidades de escombros, o 
porque se trate de residuos 
peligrosos que se generan en 
el hogar, como pinturas, 
medicinas, aceites, fluores
centes o radiografias. 

Durante su visita, el res
ponsable de Medio Ambiente 
se mostró satisfecho de 
inaugurar "dos espacios des
tinados a ofrecer a los ciuda
danos de Torres de la Alame
da, y a los madrileños en 
general, un medio ambiente 
de calidad, disfrutando de 
nuestro medio natural y 
nuestra rica fauna, gracias a 
medidas como, por ejemplo, 
el tratamiento adecuado de 
los residuos". 

Un millón 
de ciudadanos 
La red de Puntos Limpios 

que subvenciona la Comuni
dad y que están repartidos 
por distintos municipios de 
la región, crecerá "en breves 
semanas" hasta llegar a 21 
instalaciones, que podrán 
ser utilizadas por casi un 
millón de ciudadanos. Los 
nuevos Puntos Limpios que 
se abrirán en breve se en
cuentran en Coslada, Gala
pagar, Moraleja de Enmedio, 
Navacerrada, Pezuela de las 
Torres, Pinto y Rivas-Vacia
madrid. 

Calvo, que calificó los pun
tos limpios de "instalaciones 
modernas, limpias y muy 
bien valoradas por los 
madrileños". explicó que 
durante el pasado año unos 
300.000 usuarios utilizaron 
este servicio que ofrece la 
Comunidad al depositar más 
de 5.000 toneladas de resi
duos, "lo que equivale a la 

basura que genera un muni
cipio de más de 10.000 habi
tantes durante todo el año". 

Por este motivo, afirmó que 
"los puntos limpios se con
vierten en una de las herra
mientas clave del Plan Auto
nómico de Gestión de Resi
duos Urbanos, al permitir 
valorizar en unos casos y 
gestionar de forma adecuada 
en otros, diferentes tipos de 
residuos que los ciudadanos 
generan en sus hogares y 
que los servicios municipa
les no pueden recoger de for
ma eficaz". 

El esfuerzo económico que 
realizó la Consejeria en la 
construcción de ocho puntos 
limpios durante el pasado 
año asciende a casi 920.000 
euros ( 153 millones de pese
tas). Para este ejercicio, está 
prevista la construcción de 
seis nuevos puntos limpios 
en Colmenarejo. Daganzo, 
Griñón, Navalcarnero, Para
cuellos del Jarama y Torrela
guna, con un coste de 

lo habían sancionado con 100.000 pesetas 

588.992 euros (98 millones 
de pesetas). 

El Mirador 
de los Pájaros 
Por otro lado, la Consejeria 

de Medio Ambiente ha reali
zado diversos trabajos para 
adecuar el nuevo Mirador de 
los Pájaros, un observatorio 
situado a unos 700 metros 
de altitud desde el que se 
puede disfrutar de unas vis
tas privilegiadas de la Comu
nidad de Madrid. Para ello, 
se han construido unas pla
taformas protegidas por 
talanqueras de madera y se 
han instalado bancos y 
paneles didácticos. 

Asimismo, la senda de 
acceso ha sido acondiciona
da para personas con 
minusvalías fisicas, evitando 
los escalonamientos. Para 
terminar estos trabajos, se 
plantaron especies arbóreas 
y arbustivas autóctonas, que 
cumplen una función didác
tica por la diversidad de 
especies allí representadas. 

El valor de este Mirador 
radica también en su excep
cionalidad para la suelta de 
fringílidos, pequeñas aves 
como el verderón común, el 
jilguero o el pardillo, que son 
capturados para su repro
ducción en cautividad. Una 
vez cumplido este fin~ los 
pajarillos vuelven a su hábi
tat natural a través de espa
cios como, por ejemplo, este 
mirador, perfectamente ade
cuado para su reintegración 
en sus ecosistemas natura
les. 

El i11ado anula una muna al ex alcalde de Torres 
por orar dos bolsas de césped kenre al avu•mielo 

• Depresión, Ansiedad, 
Obsesiones, Fobias. 

• Stress, Anorexia, 
Disfunciones Sexuales. 

• Conflictos de pareja, 
Rendimiento Laboral. 

• Afecciones Psicosomáticas: 
Dolor, Artritis Reumatoide, 
Hipertensión Arterial, Asma. 

Petición de hora: 
91 883 02 13 
69619 42 59 

Plaza de España, 1 -12 C 
Alcalá de Henares 
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El Tribunal Superior de 
Justicia de Madrid decidió 
anular la multa que puso la 
comisión de gobierno del 
ayuntamiento de Torres de 
la Alameda al ex alcalde 
socialista Antonio Rodriguez 
del Barrio por tirar dos bol
sas de césped a las puertas 
de la casa consistorial torre
sana. El acuerdo de la comi
sión de gobierno data del dia 
6 de febrero de 1997 bajo la 
presidencia del actual alcal
de, Francisco Acedo, del Par
tido Popular. 

La razón por la que Rodrí
guez del Barrio tiró las bol
sas frente al ayuntamiento, 
según alegó, fue que el 

ayuntamiento había retirado 
los contenedores de basura y 
que existe la obligatoriedad 
por parte de la institución 
municipal de recoger los 
residuos que generan los 
torresanos. 

Por tanto, al no tener con
tenedor, Rodríguez del Barrio 
llevó las dos bolsas, en cuyo 
interior había césped recién 
cortado, a las puertas de la 
casa consistorial. Su actua
ción fue vista por los agentes 
de la Policía Local, quienes 
decidieron tomar nota y 
pasar notificación~ la comi
sión de gobierno. Esta acor
dó la sanción de 100.000 
pesetas al ex alcalde. 

Sin embargo el Tribunal 
Superior de Justicia decidió 
fallar a favor de Antonio 
Rodríguez del Barrio adu
ciendo que la ordenanza que 
se le aplicó no había sido 
publicada en ningún boletín, 
por lo que no había entrado 
en vigor. Por tanto no se le 
podría aplicar y mucho 
menos sancionarlo. 

Lo curioso de Antonio 
Rodriguez del Barrio es que 
de las casi 60 denuncias 
penales y administrativas 
que se le han puesto, entre 
otras cosas por presuntos 
delitos de prevaricación y 
fraude, sólo ha perdido una 
de las causas. 

PUERTA de Madrid 
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Entre las pruebas realizadas al Fiat Stilo destacaron las frenadas en suelo mojado, el slalon o el control de derrapaje. 

El Grupo lidercar instaló un circuito en el e.e. la Dehesa para poner 
a prueba a su nuevo vehículo 

ll f iat Stilo dio la cara ante los complutenses 
El grupo Lidercar, concesionario oficial Fiat-Lancia en Alcalá de Henares, situado en la Vía Complutense, 107, organizaba durante el pasado fin de semana un circuito de pruebas para exponer a su nuevo vehículo, el Fiat Stilo. Los alcalaíno pudieron ver y comprobar de primera mano los adelantos de este nuevo vehículo con el que Fiat se ha anticipado al futuro. 

En el nuevo Fiat Stilo se ha 
buscado que primen las medi
das de seguridad, tanto pasivas 
como activas, y así quedó pa
tente los pasados viernes, sá
bado y domingo, 1, 2 y 3 de 
marzo respectivamente. El gru
po Lidercar montaba un impro
visado circuito en los aparca
mientos del Centro Comercial 
La Dehesa en el que numerosos 
ciudadanos complutenses pu
sieron a prueba a los diferentes 
modelos de este nuevo vehícu
lo, quien también ha tenido su 
protagonismo en el ya conocido 
concurso musical, 'Operación 
Triunfo', siendo uno de los re
galos ofrecidos a todos los con-

cursantes de este programa de 
la cadena pública. 

Tras la inauguración en la 
mañana del viernes 1 de marzo 
con la presencia del alcalde de 
la ciudad complutense y los di
rectivos de Fíat y de las distin
tas empresas colaboradoras, se 
daba paso a las pruebas de se
guridad siempre con la supervi
sión de pilotos profesionales. 
Pilotos que daban las indicacio
nes pertinentes para exponer al 
último compacto de la casa Fiat 
a las diversas situaciones limi
tes representadas en el impro
visado circuito. Entre estas 
pruebas destacaron las frena
das en suelo mojado, el slalon o 

el control de derrapaje, prue
bas que en todo momento fue
ron superadas por el nuevo 
Fiat Stilo, un vehículo provisto 
de los más modernos sistemas 
de seguridad, entre los que 
destacan el sistema ABS, el sis
tema EBD (Distribuidor Elec
trónico de Frenada), y los siste
mas antideslizamientos' ASR y 
MSR, así como el sistema Bre
ak Asistance, sistema que in
terviene en frenadas de emer
gencia y que disminuye al míni
mo la distancia de frenado. 

Los aficionados al motor que 
se animaron y probaron el nue
vo Fíat Stilo, pudieron compro
bar no sólo el agarre y la estabi-

lidad de este vehículo, sino tam
bién lo que estos modernos sis
temas suponen para la seguri
dad en la conducción, ponién
dose al volante de vehículos con 
estos sistemas desconectados. 

La fiesta de Fiat en los apar
camientos del Centro Comer
cial La Dehesa se completaba 
con un amplio despliegue de 
medios técnicos por parte de 
Fiat, que instaló en la zona 
además de un pequeña carava
na-bar para que los conducto
res se refrescaran tras la suelta 
de adrenalina, un impresi9nan
te camión de los utilizados para 
transportar los vehículos de 
Formula-1 , en el que los alcala
ínos conocieron con mayor pro
fundidad el Fíat Stilo, un vehí
culo con el que la marca italia
na ha querido adelantarse al 
futuro. 

El Fiat Stilo se encuentra en 
el mercado automovilístico en 
varias versiones, los motores 
gasolina de 103 cv, el motor 1.8 
con 133 cv, y el 2 .4 20 válvulas 
con 170 cv, así como el motor 
diesel 1. 9 JTD common rail con 
115 cv. 

Numeroso público se dio cita en el circuito improvisado de los aparcamientos del centro comercial La Dehesa para probar los diferentes modelos del Fiat Stilo durante las jornadas que el grupo Lidercar organizó durante el pasado fin de semana 

9 de marza de 2002 PUERTA de Madrid 



Gonzalo Gómez y Manuel Palero 

Habrá una procesión que se celebrará por el inteñor de la Magistral Catedral 

la Asociación de los Santos Niños conmemora 
la tiesta de la reversión de las reliquias 
La Asociación de los Santos Niños celebra el sábado 9 de marzo, a las siete de la tarde, la fiesta en 
la que se conmemora la reversión de las reliquias de los Santos Mártires Justo y Pastor desde Hues
ca con un acto religioso que se celebrará en la Magistral Catedral y que consistirá en una procesión 
por el interior del templo y en una misa. La Asociación celebró esta fiesta ya el año pasado por pri
mera vez desde que volvió a crearse después de unos años en que había desaparecido prácticamen
te. Por iniciativa de su capellán, el sacerdote Manuel Palero, y de un grupo de jóvenes encabezados 
por Gonzalo Gómez y por Javier Castelbón, entre otros, la Asociación comenzó su nueva andadura 
con un objetivo muy simple: recuperar en Alcalá el culto a sus santos patronos. 

La procesión tratará de con
memorar la que se celebró en 
Alcalá con el regreso de las reli
quias desde Huesca, que tuvo 
lugar el día 7 de marzo de 1568: 
"El objetivo que tenemos es que 
se pueda realizar la procesión 
por las calles de Alcalá, como se 
hizo en una gran fiesta aquel 7 
de marzo de 1568. Pero el año 
pasado, que celebramos el acto 
por primera vez, el vicario nos 

RESIDENCll 3ª EDU 
SI• D1ming1 de SillS 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica 
• Cocina propia 
Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
PRECIOS ECONOMICOS 

POZUELO EL REY 
(a 15 minutos de Alcalá) 

Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 
Tifs.: 91 873 51 84 · 91 873 55 24 
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dijo que era mejor celebrar la 
procesión por el interior de la 
Magistral Catedral y que este 
año sería una procesión exterior, 
pero tampoco va a poder ser 
así", explicó el presidente de la 
junta gestora de la Asociación, 
Gonzalo Gómez. 

Además de la procesión inte
rior habrá una misa al término 
de la cual se realizará una nueva 
procesión por dentro de la 
Magistral Catedral hasta la crip
ta de los Santos Niños: "Allí se 

AlUMINIO Y PVC 
li] ílC·P'LS 
m.: 91880 90 33 
Andrés Saborit, 10 ·Fax: 91 881 50 45 

impondrán las medallas de la 
Asociación a los nuevos socios 
y se podrán venerar las reliquias 
de los Santos Niños". 

La Asociación se reorganizó 
en el año 2000 después de vein
te años que llevaba prácticamen
te desaparecida: "Desde enton
ces hemos conseguido más de 
350 socios. La junta gestora 
asumió el objetivo de hacer 
resurgir la asociación. La idea 
que teníamos desde el principio 
era que la asociación se fuera 

DETAWS PAU INVITADOS A 

BODAS 
, COMUNIONES 

l- ~ BAUTIZOL 
~G~S.L. 

n Go1umaa11 AlCAú 
FAllllCAClll PIOPUl 

Po de Aguadores, 9-10 (recinto ferial) 
11f.: 883 18 58 -ALCAlA DE HENARES 

enriqueciendo con la aportación 
de nuevas juntas directivas, es 
decir, que se produjera una reno
vación constante en la dirección 
de la misma para que siempre 
haya nuevas ideas", explicó 
Gonzalo Gómez. 

El actual presidente y refunda
dor de la asociación aseguró que 
"en este tiempo que llevamos 
funcionando se han hecho 
muchas cosas, y otras que no 
hemos podido realizar porque se 
nos han cerrado algunas puertas. 
Pero con la ayuda de Dios, poco 
a poco iremos consiguiéndolo 
todo. Una espina que tenemos es 
que todavía no se ha abierto la 
cripta. Nuestro objetivo es que 
la cripta esté abierta permanen
temente porque es allí donde 
están las reliquias de los Santos 
Niños y donde tiene que estar 
realmente la devoción. La cripta 
de los Santos Niños deber ser 
uno de los principales sancta 
sanctorum de Alcalá". 

Gonzalo Gómez añadió que 
otro de los objetivos de la aso
ciación es "que las imágenes de 
los Santos Niños dejen de estar 
en un lado de la Magistral Cate
dral, en una de las naves latera
les, porque parece que están 
'castigados'. La gente que va a 
rezarlos no sabe adónde mirar, 
ni siquiera donde está el altar 
mayor porque muchos esperan 
que las imágenes sigan, como 
han estado siempre, en el altar 
mayor". 

El presidente de la junta gesto
ra añadió que "otra de las nece
sidades es tener una oficina don
de atender a los socios eñ las 
dependencias de la Magistral 
Catedral. Hasta ahora ha sido un 
trabajo que se ha realizado en el 
Hospital de Antezana, y sobre 
todo, de ir casa por casa". 

La celebración religiosa del 
sábado 9 de marzo será presidi
da por el vicario de la diócesis 
complutense, Juan Sánchez, así 
como por el canónigo de la 
Magistral Catedral y capellán de 
la Asociación, Manuel Palero, y 
José Antonio Navarro, canóni
go de la Basílica Catedral de 
Cuenca y capellán de la residen
cia de ancianos. 

c{BONZAMA S .L. 

e/ Almazán, 14 -Alcalá de Henares 

Tlf.: 607 78 56 40 
91880 03 01 
91889 30 27 

® 
PREMIO 

35AÑOS 
DE EXPERIENCIA 
AL SERVICIO DE 

NUESTROS CUEITTES 
LAUREL DE ORO ....._ ____ __, 
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Aprobadas las primeras medidas 
destinadas a los bares del casco histórico 

La comisión de gobierno del 
ayuntamiento de Alcalá de 
Henares celebrada el día 5 de 
marzo aprobó las siguientes 
medidas de obligado cumpli
miento para aquellos bares del 
casco histórico en cuya licencia 
figure "actividad sin música o 
con ambiente musical": 

1 ª.- Prohibición de superar 
los 60 dB (A) entre los aparatos 
que produzcan música. 

2ª.- Insonorización exterior 
de cara a las viviendas colin
dantes de 65 dB (A). 

3ª Obligatoriedad de implan
tar vestíbulo de aislamiento 
acústico (doble puerta) en 
todos los locales. 

4ª.- Período de un año de ade
cuación de las actividades a las 
nuevas disposiciones . . 

La aprobación de estas pro
puestas es el resultado del 
acuerdo planario sobre este 
asunto de fecha 19 de febrero. 
Asimismo, dichas propuestas 
fueron estudiadas y consensua
das en la Mesa de Discusión 
sobre el Ocio en el Casco His
tórico, que preside el concejal 
de Urbanismo, Javier Ocaña, y 

que está compuesta además por 
la concejala de Juventud, Bea
triz de Miguel -además de 
representantes de asociaciones 
juveniles-, el Partido Popular, 
la Asociación de Vecinos del 
Casco Histórico, AHOTAL y 
FECOHE. Próximamente se 
incorporará la concejalía de 
Seguridad Ciudadana, cuyo 
responsable es Francisco Colla
do. 

Los trabajos de dicha Mesa 
continuarán analizando los 

diferentes tipos de licencia para 
los establecimientos de ocio en 
el casco histórico y las caracte
rísticas que debe reunir la 
declaración del casco como 
Zona Medioambientalmente 
Protegida. 

El equipo de gobierno se con
gratula del clima de diálogo y 
respeto reinante en la Mesa, 
cuyo primer fruto ha sido la 
aprobación por parte de la 
Comisión de Gobierno de las 
medidas anteriormente citadas. 

José Sierra Tabuenca, 
pregonero 
de Semana Santa 

El domingo día 1 O de 
marzo, a las doce de la 
mañana, tendrá lugar en 
el Teatro Salón Cervan
tes de Alcalá de Henares 
el pregón de la Semana 
Santa 2002 que este año 
realizará el general José 
Sierra Tabuenca. 

Previamente se hará la 
presentación del cartel y 
del programa de la Se
mana Santa de Alcalá. 

GR MOTOR, S.L. Ctra. Madrid-Barcelona, km.28.200 {Poi. lnd. Mapfre). 28806 ALCALA DE HENARES. Tel. 91877 59 50 
www.grmotor.com 

PUERTA de Madrid 9 de marzo de 2002 



ESPECTACUlOS - EXPOSICIONES --------------

Ji:1 f:IM:1 ;M:1 ;Ji i:t:O ;tdll 
ATENEO CULTURAL 

lºDEMAYO 
(Vía Complutense, 19) 

Sábado, 9 de Marzo 
20'00 horas. 

MÚSICA 

ti FestiVat Flamenco 
de las peñas del 

Corredor del Henares 
PARTICIPAN: 

Peña Flamenca "El Tronío", 
de Alcalá de Henares 

Peña Flamenca "La Fragua", 
de San Sebastián de los Reyes 

Peña "El Taranto", 
de Mejorada del Campo 

Asoc. C. de Arte Flamenco, 
de Torrejón de Ardoz 

Peña "El Quejío", de Coslada 

Peña "El Duende de la Rambla", 
de Coslada 

ORGANIZA: 
Peña Cultural Flamenca 

"El Tronío" 
~~~~- @) ~~~~-

Domingo, 10 de Marzo 
18'00 horas. 

TEATRO INFANTIL 

TITERES TIRRllDO 
presenta: 

.. Alicia en et país de 
tas basuñttas" 

Autor: Luis Ferrer 
Dirección: Luis Ferrer 

Comedia humorística en tres 
actos. Plantea en tono desen
fadado el tema del divorcio. 

Precio de las localidades para 
todos los espectáculos: 5 € gene
ral; 4 € a estudiantes. tercera edad, 
parados. entidades culturales y 
ciudadanas. amigos de Ja Funda
ción y niños menor es de 14 años; 3 
€ a socios del Ateneo y aftllados a 
CC.00. 

Horarios de atención al público: 
De lunes a jueves de 10 a 13'30 y 
de 17 a 19'30 horas. Viernes de 10 
a 13'30 horas. Días de función: 2 
horas antes del comienzo del espec
táculo. 

Bibliobús 
Hasta el 31 de Mayo 

TODOS LOS JUEVES 

- Pl. Reina Maria Cristina: 
de 12 '00a 14'00 h . 

- c/Barberán y Collar, s/n 
(Ciudad del Aire) : 

de 15'30 a 17'30 h. 

9 de mano de 2002 

liMi;lild :1MllB~;\l/ :!liitl 
Viernes, 8 de Marzo 

20'00 horas 

MÚSICA 

Muieres saharauis 
.. Cantos v Danzas Haul" 

Dirección: Gina Piccirilli 

Voz y percusión: Mariem Hassam, 
Mohamed Said Salem Esouilma, 

Ahmedou Nadjem Terba 
Mohamed Nayim (guitarra y voz) 

Embarek Mesaoud Fakou (guitarra) 
Abid Madmoud Feknache (percusión) 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 11,26 €.Butaca de Anfite
atro: 10.01 €.Silla de palco: 8 .76 €. 

~~~~- @) ~~~~-

Sábado, 9 y Domingo, 10 
20'00 horas 

TEATRO 

Metrópolis Teatro, S.l. 
presenta: 

.. Muieres" 
de Mercé Rodoreda 

Dirección: Mercedes Lezcano 
PREMIO AL MEJOR ESPECTÁCULO 

11 CERTAMEN DE TEATRO PARA 
DIRECTORAS DE ESCENA 1999 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 11 ,26 € . Butaca de Anfite
atro: 10,01 € . Silla de palco: 8,76 €. 

~~~~-@ ~~~~-

Viernes, 15 - 20'00 horas 

TUTRO 

Pe1ueñ1 Teltrl de Madñd 
presenta: 

.. Sinutamour'' 
de Sonia Almarcha, Susana 
Toscano, Ismael Martínez 

Dirección: Susana Toscano 

Intérpretes: Sonia Almarcha, 
Mikel Areito, Fernando Belen
guer, Marcelo Dorto, Ismael 
Martínez y Ramón Quesada. 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 11.26 €. Butaca de Anfite
atro: 10,01 € . Silla de palco: 8.76 € . 

CINE-ClUB 
Miércoles, 13 y Jueves, 14 

18'30 y 21 '00 horas 

TEATRO SALÓN CERVANTES 

"Gracias 
por et chocolate" 

Francia-Suiza, 2000, 99 min. 

Dirección: Claude Chabrol 
Intérpretes: lsabelle Huppert, 
Jacques Dutronc, Anna Mougla
lis, Rodolphe Pauly, Brig itte 
Catillon, Michel Robin, Mathieu 
Simonet. 

EXPOSICIONES 

CASA DE lA ENTREVISTA 
(Calle San Juan) 

Hasta el 31 de Marzo 

Exposición da las 
obras da 

Enrique Blanco lac 
(1914-19941 

Horario: Diario de 12'00 a 14'00 h . 
Tardes de 1 7'00 a 20 '00 h. 
Lunes, cerrado. 

ENfRADA LIBRE 

~~~~-@) ~~~~-

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza d e Cervantes) 

Hasta el 31 de Marzo 

Ana v creencia 
en Guatemala 

dentro del 
XII Festival de Arte Sacro 
Horario: Diario de 12'00 a 14'00 h. 

y de 17'00 a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

ENfRADA LIBRE 

----@) -----

CASA DE lA JUVENTUD 
(Avda. Virgen del Val, 2) 

Hasta el 10 de Marzo 

RaútPau 
Obra Gráfica 

Horario: 
de Lunes a Viernes de 

9 a 23 horas. Sábados y Domingos 
de 10 a 14 y de 17 a 22 horas 

* * * * 
Hasta el 10 de Marzo 

Manuel 
Rodríguez VázQuez 

* * * * 
Del 15 de Marzo al 7 de Abril 

Inauguración: 
Día 15 a las 19 horas 

Dina Moreno García 
ObraGráftca 

* * * * 
Del 15 de Marzo 

al 11 de Abril 
Inauguración: 

Día 15 a las 19 horas 

lsaciacií1 de Grabada 
lrlístico de A1c111e1das 
Exponen: Juan Sierra, Roberto 
Delgado, Mª del Mar Hernanz, 
Monika Himber, Víctor Hejón, Mar
ta Sanz López, Liane Colyer, Mai
te Sánchez, Fe López, Marta Mar
tínez, Ernesto Mormeneo, Ana 
Belén Simón, José de Pedro 

EXPOSICIONES 

SAlA MAllOlO REVlllA 
(Calle Nueva , 10) 

Del 8 al 17 de Marzo 
Inauguración: 

Viernes 8 de Marzo 
a las 19'00 horas 

Stetta Cino Núñez 
Ejercicios 

en clave de tiempo 
UílEOSJ 

CASA DE CUlTURA 
DAGAllZO 

(Calle Ma drid, 19) 

Del 14 al 27 de Marzo 
Inauguración: 

Jueves, 14 a las 19'00 h. 

Exposición de cuadros 
tallados en madera 

Gulllemo 
González Barbero 

~~~~- @) ~~~~-

SERVICIO MUNICIPAl DE 
ARCHIVOS Y BIBllOTECAS 
(Plaza de San Julián, nº 1) 

Hasta el 23 de Marzo 

"Vida coddiana v _ 
Fiesta en ta 

Plaza del Pueblo 
de nuestros abuelos" 

legado 10101ránco 
de Tomás camarilla 
~~~~- @) ~~~~-

SAlA DE ARTE 1-2-9-3 
Antiguo 

Colegio de San Ildefonso 
(Plaza de San Diego, s / n 

Hasta el 2 de Abril 

"la Odisea del eauilibño" 
deOMARRAYO 
30 Acrílicos realizados 

entre los años 1984 y 2002. 
Horario: Lunes a Viernes, de 11 '00 a 
14'00 y de 16'00 a 19 h. Sábados, 
Domingos y Festivos: 11'30 a 14'30 h . 

CONFERENCIA 
CICLO DE CONFERENCIAS DE LA 

INSTITUCIÓN DE ESTUDIOS COMPLUTENSES 

12 de Marzo - 19'00 h. 
Salón de actos del Rectorado 

"Cierre, .... 11 llllersillll 
'lls CllelilS -res" 
Por: Los Condueños. 
Arsenio Lope Huerta 

PUERTA de Madrid 



1 CARTELERA- CINES ----
Programación del 8 al 14 de marzo de 2002 

ALCALA MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

"El hijo de la novia". 
(Tolerada). Todos los días: 
17'20, 19'50 y 22'20. Viernes 
y Sábado, t~bién a las 
00'40. (122'). Ultirnos días. 

"Se:icy Beast". (13 años). 
Todos los días: 18'00, 20'10 y 
22'30. Viernes y Sábado, 
también a las 00'40. (90'). 
Estreno. 

"Monstruos, S.A." (Tolera
da). Viernes, Sábado y Do
mingo: 17'15, 19'20 y 21'30. 
De Lunes a Jueves: 18'00, 
20'10 y 22'30. Viernes y 
Sábado: también a las 23'30. 
(90'). 

"Motbman. La última pro
fecía". (13 años). Todos los 
días: 17'20, 19'50 y 22'20. 
Viernes y Sábado, también a 
las 00'40. (110'). Estreno. 

"Atando cabos". (13 años). 
Todos los días: 17'30, 20'00 y 
22'30. Viernes y Sábado, 
también a las 00'40. (110') 
Últimos días. 

"Bones". (18 años). Todos 
los días: 17'45, 20'00 y 22'30. 
Viernes y Sábado, también a 
las 00'40. (98'). Estreno. 
~~~~~ @) ~~~~~ 

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-11, km. 33'3 
Teléf, de información: 9188317 16 

Venta anticipada: 902 48 84 88 

Sala 1: "Y:o soy Sam". 
Laborables: 17'15, 19'45 y 
22'15. Sábado y Domingo: 
17'00, 19'45 y 22'15. 

Sala 2: "Monstruos, S.A.". 
Laborables: 17'30, 20'00 y 
22'30. Sábado y Domingo: 
17'00, 19'00 y 21'30. 

Sala 3: "Una mente mara
villosa" Laborables: 18'00 y 
21'30. Sábado y Domingo: 
16'45, 19'30 y 22'15. 

Sala 4: "Rollerball". Labo
rables: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 5: "Desde el infier
no". Laborables: 17'15, 19'45 
y 22'15. Sábado y Domingo: 
17'00, 19'45 y 22'30. 
~~~~~ @) ~~~~~ 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 

Teléfono de información: 
91883 44 94 

Sala 1: "La última profe
cía". Lunes, Martes y Jueves: 
18'30 y 21'15. Resto de los 
días: 17'45, 20'00 y 22'1 5. 

Sala 2: "Black Hawk". 
Todos los días: 18'30 y 21'15. 

Sala 3 : "Daño colateral". 
Lunes, Martes y Jueves: 
18'30. Resto de los días: 
17'45. "Ocean 's eleven". 
Lunes, Martes y Jueves: 
21'15. Resto de los días: 
20'00 y 22'15 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Teléfono información: 91 656 81 10 
"El señor de los anillos". (13 

años). De Lunes a Jueves: 17'30 
y 20'50. Sábados y Festivos: 
15'45, 19'05 y 22'30. Viernes: 
17'30, 20'50 y 00'10. 

"Corazones en Atlántida" . 
(13 años) . Todos los días: 22'15. 
Viernes y Sábado: 00'30. 

"Se:icy Beast". (13 años) . 
Todos los días: 18'00, 20'00 y 
22'00. Viernes y Sábado: 00'00. 
Sábado y Domingo: 16'10. 

"Monstruos". (Tolerada). To
dos los días: 18'00, 18'20, 
20'00, 20'30, 22'00 y 22'40. 
Sáb. y Domingo: 16'00 y 16'20. 

"Atando cabos". (13 años) . 
Todos los días: 18'15, 20'35 y 
22'50. Viernes y Sábado: O l '05. 
Sábado y Domingo: 16'00. 

"Última sospecha". (13 
años). Todos los días: 18' 15, 
20'20 y 22'25. Viernes y Sáb: 
00'35. Sáb. y Domingo: 16'10. 

"Rollerball". (18 años). To
dos los días: 18'20, 20'30 y 
22'45. Viernes y Sábado: 00'55. 
Sábado y Domingo: 16'15. 

"Yo soy Sam". (7 años). 
Todos los días: 19'05 y 22'05. 
Viernes y Sábados: 00'50. 
Sábado y Domingo: 16'20. 

"Ocean's eleven". (13 años) . 
Todos los días: 18'05, 20'25 y 
22'45. Viernes y Sáb.: 01'10. 
Sábado y Domingo: 16'00. 

"Bones". (18 años). Todos los 
días: 18'10, 20'10 y 22'10. Vier
nes y Sábado: 00'45. Sábado y 
Domingo: 16'05. 

"Mothmann, la última pro
fecía". (Pendiente calificación). 
Todos los días: 19'00 y 22'00. 
viernes y Sábado: 00'45. Sába
do y Domingo: 16'15. 

"Amelle". (Tolerada). Todos 
los días: 18'30 y 21'30. Viernes 
y Sábado: 00'00. 

"Desde el infierno". (18 
años). Todos los días: 18'25 y 
21 '00. Viernes y Sábado: 00'30. 
Sábado y Domingo: 16'00. 

"Daño colateral". (13 años). 
Todos los días: 18'10, 20'35 y 
22'50. Viernes y Sábado: 01 '00. 
Sábado y Domingo: 15'55. 

"Gosford Park". (Pendiente) . 
Todos los días: 18'45 y 21 '45. 
Viernes y Sábado: 00'45. Sába
do y Domingo: 16'00. 

"Moulin Rouge". (7 años) . 
Viernes y Sábado: 00'40. 

"La ciudad sin limites". (13 
años). Sábado y Domingo: 
16'00. 

"Mulboland Drlve". (Pen
diente calificación). Todos los 
días: 19'15 y 22'15. Viernes y 
Sábado: 01 '00. Sábado y 
Domingo: 16'30. 

"Black Hawk. Derribado". 
(13 años) . Todos los días: 18'45 
y 21'30. Viernes y Sábado: 0'30. 
Sábado y Domingo: 15'55. 
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Punbla•le para el Campeonato de España de Allil de 2002,, 

Noveno Trofeo de Agilit-...u.-·
C/1/1 Correcan del Henares 
El domingo día 31 de marzo se celebrará en las instalacio
nes del Club Correcan en el Centro Municipal (Bullyhoff), 
Ctra. M-300 km. 25'100 de Alcalá de Henares, el Noveno 
Trofeo Club de Agility Correcan del Henares, prueba pun
tuable para el Campeonato de España de Agility de 2002. 

A las 9 '00 horas, se cele
brará la prueba de sociabi
lidad, obligatoria para 
todos los equipos de Grado 
1, ya que será eliininado 
cualquier perro que mues
tre rasgos agresivos. 

A las 9'45 horas, comen
zará la prueba de Grado 1, 
para posteriormente, hacia 
las 1O'45 horas dar paso a 
la prueba de Grado 11 y a la 
entrega de trofeos que ten
drá lugar a las 14'30 horas. 

Este horario puede sufrir 
modificaciones en función 
del desarrollo de la compe
tición. 

El Agility es un deporte 
con perro, que se ejercita 
por todo el mundo, y que 
consiste en recorrer una 
pista llena de obstáculos en 
orden marcado por el juez. 
Gracias a las indicaciones 
verbales y gestos del guía, 
el perro irá sin collar, pasa -
rá cada obstáculo en el 
orden correcto, ganando el 
equipo que cometa el míni
mo de faltas y terminando 
la pista en el menor tiempo. 

Es un deporte que poten
cia la máxima compe12etra
ción entre el perro y el due
ño. Los equípos que tienen 
más éxito serán los más 
compenetrados, son un ver-

dadero bloque perro-guía. 
Es muy recomendable para 
perros híperactivos, jugue
tones y saltarines, suelen 
destacar perros de pastor, 
por su gran disponibilidad 
a trabajar con el hombre, 
no importa su tamaño. 

Para participar en este 
Noveno Trofeo de Agility 
Club Correcan del Henares 
llegarán aproximadamente 
60 equipos de toda España, 
que disputarán pruebas de 
Grado 1 (iniciación) y Grado 
11 (equipos ya veteranos). 
Los puntos obtenidos en la 
prueba servirán para poder 
acceder al Campeonato de 
España de Agility de 2002. 

El Club de Agilíty Corre
can del Henares realiza sus 
actividades (educación bá
sica, iniciación al Agility, 
preparac10n de equipos 
para competiciones nacio
nales e internacionales) 
durante todo el año y está 
abierto a toda persona que 
quiera compartir su pasión 
por el perro las mañanas de 
los sábados y domingos a 
las 10'30 horas. 

Ángel ARIAS ARROYO 

1.11 liJ ......... 
Jueves, 28 de Febrero: 2 - 6 - 17 - 22 - 27 - 30 

C-11 R-9 
Sábado, 2 de Marzo: 5 - 9 - 23 - 26 - 31 - 43 

C-13 R-5 

Domingo, 3 de Marzo: 8 - 18 - 23 - 28 - 39 - 40 
C-2 R-0 

Bono(•] Loto 
Lunes, 4 de Marzo: 6 - 13 - 24 - 33 - 42 - 46 

C-7 R-0 
Martes, 5 de Marzo: 1 o - 24 - 26 - 35 - 38 - 42 

C-9 R-3 
Miércoles, 6 de Marzo: 4 - 6 - 22 - 25 - 35 - 43 

C-29 R-5 

9 de marzo de 2002 



TELÉFONO DE RESERVAS: 91 883 13 55 - 91 881 77 00 

Carretera de Daganzo Km. 2, 200. 
Alcalá de Henares. 


